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Aleksandra Kokaj, Présidente/De Voorzitster, ;
Boris Dilliès, Bourgmestre/Burgemeester ;
Thibaud Wyngaard, Jonathan Biermann, Maëlle De Brouwer, Carine Gol-Lescot, Perrine Ledan,
Valentine Delwart, François Jean Jacques Lambert, Daniel Hublet, Echevin(s)/Schepen(en) ;
Eric Sax, Marc Cools, Béatrice Fraiteur, Joëlle Maison, Emmanuel De Bock, Céline Fremault, Jean-Luc
Vanraes, Jérôme Toussaint, Pierre Desmet, Bernard Hayette, Kathleen Delvoye, Diane Culer, Marion
Van Offelen, Stefan Cornelis, Odile Margaux, Laurence Anne Vandeputte, Vanessa Issi, Michel Cohen,
Cécile Egrix, Blaise Godefroid, Aurélie Czekalski, Caroline Van Neste, Nicolas Clumeck, Chiraz El
Fassi, Véronique Lederman-Bucquet, Cédric Didier Norré, Hans Marcel Joos Van de Cauter, Michel
Bruylant, Jean-Pierre Collin, Björn Becker, Conseiller(s) communal(aux)/Gemeenteraadslid(leden) ;
Laurence Vainsel, Secrétaire communale/Gemeentesecretaris.

 
Valérie Gillès de Pelichy, Yaël Ariane Nour Haumont, Patrick Zygas, Conseiller(s)
communal(aux)/Gemeenteraadslid(leden).

Ouverture de la séance à 18:00
Opening van de zitting om 18:00

SÉANCE PUBLIQUE - OPENBARE ZITTING
 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Service juridique - Juridische dienst
 

Ordonnance de police adoptée par le Bourgmestre en date du 19 avril 2021 autorisant
que la séance du Conseil communal du 29 avril 2021 ainsi que les commissions s’y
rapportant des 22 et 26 avril 2021 se tiennent de manière virtuelle par
vidéoconférence et que les documents administratifs soient transmis par la voie
électronique aux conseillers communaux.- Confirmation.

Le Conseil,
Considérant que le Bourgmestre a adopté, en date du 19 avril 2021, une ordonnance de
police basée sur l’article 134 de la Nouvelle Loi Communale afin d’autoriser que la séance
du Conseil communal du 29 avril 2021 ainsi que les commissions s’y rapportant des 22 et
26 avril 2021 se tiennent de manière virtuelle par vidéoconférence et que les documents
administratifs soient transmis par la voie électronique aux conseillers communaux et ce,
pour des raisons de santé publique;
Considérant que dans le respect du dispositif de l’article 134 de la Nouvelle Loi
Communale, le Bourgmestre a communiqué sur le champ cette ordonnance de police en la
notifiant le 19 avril 2021 par la voie électronique, à chaque membre du Conseil communal;
Que cette notification comprenait également « les motifs pour lesquels le Bourgmestre a
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cru devoir se dispenser de recourir au Conseil »;
Que la prise de cette décision devait en effet impérativement se faire avant la prochaine
séance du Conseil communal afin d’aviser tant les membres du Conseil que les citoyens
que la séance du Conseil communal du 29 avril 2021 ainsi que les commissions s’y
rapportant se tiendront de manière virtuelle par vidéoconférence,
Décide de confirmer l’ordonnance de police ci-annexée adoptée par le Bourgmestre en date
du 19 avril 2021 autorisant que la séance du Conseil communal du 29 avril 2021 ainsi que
les commissions s’y rapportant des 22 et 26 avril 2021 se tiennent de manière virtuelle par
vidéoconférence et que les documents administratifs soient transmis par la voie
électronique aux conseillers communaux.

Le Conseil approuve le point.
31 votants : 31 votes positifs.

Politieverordening goedgekeurd door de burgemeester op 19 april 2021 die toestaat
dat de zitting van de gemeenteraad van 29 april 2021 alsook de commissies die ermee
samengaan van 22 en 26 april 2021 virtueel gehouden worden via videoconferentie en
dat de administratieve documenten elektronisch aan de gemeenteraadsleden bezorgd
worden.- Bekrachtiging.

De Raad,
Overwegende dat de burgemeester op 19 april 2021 een politieverordening goedgekeurd
heeft, gebaseerd op artikel 134 van de Nieuwe Gemeentewet, om toe te staan dat de zitting
van de gemeenteraad van 29 april 2021, alsook de commissies die ermee samengaan van
22 en 26 april 2021 virtueel gehouden worden via videoconferentie en dat de
administratieve documenten elektronisch aan de gemeenteraadsleden bezorgd worden, en
dit met het oog op de volksgezondheid;
Overwegende dat, in naleving van de bepaling van artikel 134 van de Nieuwe
Gemeentewet, de burgemeester deze politieverordening onmiddellijk gecommuniceerd
heeft door ze op 19 april 2021 elektronisch te betekenen aan elk gemeenteraadslid;
Dat deze betekening eveneens "de redenen bevatte waarom de burgemeester meende
vrijgesteld te zijn van de raad";
Dat deze beslissing immers genomen moest worden voor de volgende zitting van de
gemeenteraad om zowel de raadsleden als de burgers mee te delen dat de zitting van de
gemeenteraad van 29 april 2021 en de commissies die ermee samengaan virtueel gehouden
zullen worden via videoconferentie,
Beslist de bijgevoegde politieverordening, goedgekeurd door de burgemeester op 19 april
2021, die toestaat dat de zitting van de gemeenteraad van 29 april 2021, alsook de
commissies die ermee samengaan van 22 en 26 april 2021 virtueel gehouden worden via
videoconferentie en dat de administratieve documenten elektronisch aan de
gemeenteraadsleden bezorgd worden, te bekrachtigen.

De Raad keurt het punt goed.
31 stemmers : 31 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Ordonnance de police signée du 19 04 2021 ( NL).pdf, Ordonnance de police signée du 19
04 2021 (FR).pdf

 

 

2/143
Conseil communal - 29.04.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 29.04.2021 - Openbaar register



29.04.2021/A/0002

29.04.2021/A/0003

 

Secrétariat central - Centraal secretariaat
 

Communication : absence de Mme la Secrétaire communale.- Remplacement.

Le Conseil,
Vu l’article 44 de la nouvelle loi communale qui prévoit que : « le secrétaire adjoint aide le
secrétaire dans l'exercice de ses fonctions. Il accomplit d'office toutes les fonctions du
secrétaire si celui-ci est absent ou empêché »;
Vu l’absence de longue durée pour maladie du Secrétaire adjoint;
Considérant que le Collège a désigné M. Christian Van der Hasselt comme secrétaire
communal adjoint faisant fonction du 31 mars au 9 avril 2021 inclus, afin notamment de
remplacer la Secrétaire communale pendant ses congés, de représenter la Commune à la
signature d’un compromis de vente le jeudi 1er avril et de signer les courriers lorsque la
Secrétaire communale n’est pas disponible,
Confirme cette désignation.

Le Conseil approuve le point.

Mededeling : afwezigheid van Mevr. de Gemeentesecretaris.- Vervanging.

De Raad,
Gelet op artikel 44 van de nieuwe gemeentewet dat bepaalt dat :
"De adjunct-secretaris staat de secretaris ter zijde bij de uitoefening van zijn ambt. Hij
vervult van ambtswege alle taken van de secretaris wanneer deze afwezig of verhinderd
is.";
Gelet op de langdurige afwezigheid wegens ziekte van de Adjunct-Secretaris;
Overwegende dat het College de h. Christian Van der Hasselt aangewezen heeft als
waarnemend Adjunct-Gemeentesecretaris van 31 maart tot en met 9 april 2021, ten einde
de Gemeentesecretaris te vervangen tijdens haar verlof, om de Gemeente te
vertegenwoordigen bij de ondertekening van een verkoopcompromis op donderdag 1 april
en de briefwisseling te tekenen bij onbeschikbaarheid van de Gemeentesecretaris,
Bekrachtigt deze aanduiding.

De Raad keurt het punt goed.

 

 

Marchés publics.- Nouvelle loi communale, article 234, § 3.- Prise pour information
des décisions du Collège échevinal.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, notamment les articles 234, § 3 et 236,
Prend pour information les décisions du Collège des Bourgmestre et échevins suivantes :
- 17 novembre 2016 - Aménagement des abords de la chaussée de Saint-Job entre le
Kauwberg et le clos Bourgmestre De Keyser - Exercice 2016 - 99.839,64 € (T.V.A.
comprise) - Emprunt;
- 10 novembre 2020 - Gestion des pollutions des sols et des eaux souterraines sous les
voiries et les terrains communaux/essais d'infiltration - 40.000 € (T.V.A. comprise) -
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Articles 421/747-60/82 (25.000 €) et 137/747-60/93 (15.000 €);
- 23 mars 2021 - Entretien des revêtements routiers en asphalte - 100.030,70 € (T.V.A.
comprise) - Article 421/124-06/82;
- 23 mars 2021 - Halte-accueil de Saint-Job - Travaux urgents et impérieux de
remplacement des revêtements muraux, des revêtements de sol et des meubles de cuisine
abimés suite à une inondation - 33.283,78 € (T.V.A comprise) - Article 84401/724-60/85 -
Emprunt;
- 23 mars 2021 - Achat d'un frigo ménager pour la crèche du Homborch - 900 € (T.V.A.
comprise) - Article 84401/744-51/58 - Fonds de réserve;
- 23 mars 2021 - Informatisation des Services - Contrats de consultance Technicien
Informatique pour le service éducation via la convention de mandat avec le CIRB - 92.511
€ (T.V.A. comprise) - Article 139/122-02/53;
- 30 mars 2021 - INTERFIN - Prise de connaissance de deux décomptes supplémentaires
de Sibelga liés aux frais d'études pour la réalisation de travaux en matière d'utilisation
performante et rationnelle de l'énergie sur les sites des Centres sportifs de Saint-Job et de
la Sauvagère - Approbation de l'engagement de la dépense supplémentaire - 4.250,88 €
(T.V.A. comprise) - Article 137/747-60/85;
- 30 mars 2021 - Divers travaux d'aménagement et de maintenance sur différents sites -
Engagement de la dépense supplémentaire de 6.660,08 € (T.V.A. comprise) - Article
84401/724-60/85;
- 30 mars 2021 - Eglise Saint-Job - Rénovation de façades (phase 3) - 101.848,12 €
(T.V.A. comprise) - Article 790/724-60/85;
- 30 mars 2021 - Fourniture et livraison de bacs à plantes pour les terrasses HORECA -
16.571,56 € (T.V.A. comprise) - Article 766/744-51/58;
- 13 avril 2021 - Ecole des Ecureuils - Remplacement de la chaudière et placement d'une
régulation - 52.470,00 € (T.V.A. comprise) - Article 721/724-60/85
- 13 avril 2021 - Achat d’un camion tapissière - 120.000 € (T.V.A. comprise) - Article
76301/743-53/58 - Emprunt;
- 13 avril 2021 - Mobilier pour les écoles communales, les crèches et les prégardiennats
2021 - 55.000 € (T.V.A. comprise) - Articles 721/741-51/40, 722/741-51/40, 75101/741-
51/40, 75102/741-51/40, 734/741-51/40 et 84402/741-51/40;
- 20 avril 2021 - Ecole Messidor - Remplacement du préau section maternelles - 45.736,35
€ (T.V.A. comprise) - Article 721/724-60/85;
- 20 avril 2021 - Fourniture, livraison et placement d'une armoire à clés badgée pour le
nouveau centre administratif (Projet U) - 54.450 € (T.V.A. comprise) - Article 137/744-
98/85;
- 20 avril 2021 - Sécurisation des accès sur les sites de l'école de Messidor, de Verrewinkel
et de la crèche du Globe - Approbation de la dépense supplémentaire de 7.222,19 €
(T.V.A. comprise) - Articles 722/724-60/85 et 84401/724-60/85;
- 20 avril 2021 - Achat d’un mixer-fouet - 900 € (T.V.A. comprise) - Article 84401/744-
51/58.

Le Conseil prend connaissance.

Overheidsopdrachten.- Nieuwe gemeentewet, artikel 234, § 3.- Kennisneming van
beslissingen van het Schepencollege.

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, meer bepaald artikels 234, § 3 en 236,
Neemt kennis van de volgende beslissingen van het college van burgemeester en schepenen
:
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- 17 november 2016 - Inrichting van de omgeving van de Sint-Jobsesteenweg, tussen de
Kauwberg en de Burgemeester De Keysergaarde - Dienstjaar 2016 - 99.839,64 € (B.T.W.
inbegrepen) - Lening;
- 10 november 2020 - Beheer van verontreiniging van de bodem en ondergronds water
onder gemeentewegen en -terreinen/infiltratieproeven - 40.000 € (B.T.W. inbegrepen) -
Artikels 421/747-60/82 (25.000 €) en 137/747-60/93 (15.000 €);
- 23 maart 2021 - Onderhoud van de wegbedekkingen in asfalt - 100.030,70 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikel 421/124-06/82;
- 23 maart 2021 - Kinderopvang van Sint-Job - Dringende werken ter vervanging van
beschadigde wandbekleding, vloerbekleding en keukenmeubilair na overstromingen -
33.283,78 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 84401/724-60/85 - Lening;
- 23 maart 2021 - Aankoop van een huishoudelijke koelkast voor het kinderdagverblijf
Homborch - 900 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 84401/744-51/58 - Reservefonds;
- 23 maart 2021 - Informatisering van de diensten - Consultancycontracten voor een IT
Technicus voor de dienst onderwijs via de mandaatovereenkomst met het ICBG - 92.511 €
(B.T.W. inbegrepen) - Artikel 139/122-02/53;
- 30 maart 2021 - INTERFIN - Kennisname van twee bijkomende afrekeningen van
Sibelga i.v.m. de studiekosten voor de uitvoering van werken op het vlak van een
performant en rationeel energiegebruik in de sportcentra van Sint-Job en van La Sauvagère
- Goedkeuring van de vastlegging van de bijkomende uitgave - 4.250,88 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikel 137/747-60/85;
- 30 maart 2021 - Verschillende inrichtings- en onderhoudswerken op verschillende sites -
Vastlegging van de bijkomende uitgave van 6.660,08 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel
84401/724-60/85;
- 30 maart 2021 - Kerk van Sint-Job - Renovatie van de gevels (fase 3) - 101.848,12 €
(B.T.W. inbegrepen) - Artikel 790/724-60/85;
- 30 maart 2021 - Levering van plantenbakken voor de HORECA-terrassen - 16.571,56 €
(B.T.W. inbegrepen) - Artikel 766/744-51/58;
- 13 april 2021 - School Ecureuils - Vervanging van de stookketel en plaatsing van een
regulator - 52.470 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 721/724-60/85
- 13 april 2021 - Aankoop van een verhuiswagen - 120.000 € (B.T.W. inbegrepen) -
Artikel 76301/743-53/58 - Lening;
- 13 april 2021 - Meubilair voor de gemeentescholen, de kinderdagverblijven en de
peutertuinen 2021 - 55. 000 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikels 721/741-51/40, 722/741-
51/40, 75101/741-51/40, 75102/741-51/40, 734/741-51/40 en 84402/741-51/40;
- 20 april 2021 - School Messidor - Vervanging van de overdekte speelplaats in de
kleuterafdeling - 45.736,35 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel 721/724-60/85;
- 20 april 2021 - Levering en plaatsing van een sleutelkast met badgebeveiliging voor het
nieuw administratief centrum (Project U) - 54.450 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel
137/744-98/85;
- 20 april 2021 - Toegangsbeveiliging voor de scholen Messidor, Verrewinkel en het
kinderdagverblijf Globe - Goedkeuring van de bijkomende uitgave van 7.222,19 € (B.T.W.
inbegrepen) - Artikels 722/724-60/85 en 84401/724-60/85;
- 20 april 2021 - Aankoop van een blender - 900 € (B.T.W. inbegrepen) - Artikel
84401/744-51/58.

De Raad neemt kennis.

 

 

Utilisation visible de caméras mobiles ANPR.- Autorisation.
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Le Conseil,
Vu le règlement 2016/679 du Parlement européen et du Conseil du 27 avril 2016 relatif à
la Protection des personnes physiques à l'égard du traitement des données à caractère
personnel et à la libre circulation de ces données;
Vu la directive 2016/680 du Parlement européen et du Conseil du 27 avril 2016 relative à
la protection des personnes physiques à l’égard du traitement des données à caractère
personnel par les autorités compétentes à des fins de prévention et de détection des
infractions pénales, d’enquêtes et de poursuites en la matière ou d’exécution de sanctions
pénales, et à la libre circulation de ces données;
Vu la loi du 30 juillet 2018 relative à la protection des personnes physiques à l'égard des
traitements de données à caractère personnel;
Vu l'article 25/4 de la loi sur la fonction de police;
Vu la directive commune MFO-3 des Ministres de la Justice et de l'Intérieur relative à la
gestion de l'information de police judiciaire et de police administrative du 14 juin 2002;
Vu la demande introduite par le Chef de Corps de la Zone de Police Uccle / W-B /
Auderghem en vue de permettre l'utilisation visible de caméras mobiles ANPR (Active
Number Plate Recognition, caméra intelligente de reconnaissance automatique des plaques
d'immatriculation);
Attendu que les articles 25/1 et suivants de la loi sur la fonction de police règlent
l'installation et l'utilisation de caméras de manière visible par les services de police;
Attendu que la demande introduite par le Chef de Corps de la Zone de Police Uccle / W-B
/ Auderghem ne concerne que l'utilisation visible de caméras mobiles ANPR;
Attendu que la demande d'autorisation doit préciser le type de caméras, les finalités pour
lesquelles les caméras vont être installées ou utilisées, ainsi que leurs modalités
d'utilisation;
Attendu que la zone de police souhaite pouvoir faire usage de caméras mobiles ANPR de
manière visible, montées sur un véhicule reconnaissable comme moyen de transport de la
police;
Attendu que les caméras ANPR sont liées à des bases de données techniques prévues par la
loi sur la fonction de police;
Attendu que conformément à l'article 44/11/3septies de la loi sur la fonction de police, les
missions de police administrative ou de police judiciaire qui justifient le recours à une
banque de données technique sont les suivantes :

1. l'aide à l'exécution des missions de police judiciaire relatives :

à la recherche et la poursuite des délits et des crimes, en ce compris l'exécution
des peines ou des mesures limitatives de liberté ;

aux infractions relatives à la police de circulation routière, en application de
l'article 62 de la loi du 16 mars 1968 relative à la police de la circulation routière ;

à la recherche des personnes dont la disparition est inquiétante, lorsqu'il existe des
présomptions ou indices sérieux que l'intégrité physique de la personne disparue se
trouve en danger imminent;

2. l'aide à l'exécution des missions de police administrative pour les catégories de
personnes visées à l'article 44/5, § 1er, alinéa 1er, 2° à 5° et 7° ; en ce qui concerne
l'article 44/5, § 1er, alinéa 1er, 5°, cela ne peut concerner que les catégories de
personnes visées aux articles 18, 19 et 20 de la loi sur la fonction de police;

Attendu que l'article 44/11/3decies § 4 de la loi sur la fonction de police détermine
strictement les modalités selon lesquelles les données recueillies par l'utilisation de

• 

• 

• 
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cameras ANPR, conformément à l' article 44/11/3decies 1§ter de la loi sur la fonction de
police, peuvent être mises en corrélation avec d'autres et ce, dans le respect des finalités
précitées visées à l'article 44/11/3septies de la loi sur la fonction de police;

Attendu que conformément à l'article 44/11/3decies, § 1 er de la loi sur la fonction de
police, les banques de données techniques créées suite à l'utilisation de caméras
intelligentes de reconnaissance automatique de plaques d'immatriculation ou de systèmes
intelligents de reconnaissance automatique de plaques d'immatriculation contiennent les
données suivantes, si elles apparaissent sur les images des caméras :

la date, le moment et l'endroit précis du passage de la plaque d'immatriculation,

les caractéristiques du véhicule lié à cette plaque,

une photo de la plaque d'immatriculation à l'avant du véhicule et le cas échéant, à
l'arrière,

une photo du véhicule,

le cas échéant, une photo du conducteur et des passagers,

les données de journalisation des traitements;

Attendu que cette demande doit tenir compte d'une analyse d'impact et de risques au
niveau de la protection de la vie privée et au niveau opérationnel, notamment quant aux
catégories de données à caractère personnel traitées, à la proportionnalité des moyens mis
en œuvre, aux objectifs opérationnels à atteindre et à la durée de conservation des données
nécessaire pour atteindre ces objectifs;
Attendu que par l'utilisation de ces caméras, la zone de police souhaite atteindre
notamment les objectifs suivants :

augmenter la qualité des constations d'infractions et les étayer en augmentant le
recours à des constatations matérielles;

augmenter le sentiment de sécurité objective et subjective de la population;

prévenir les atteintes à la sécurité des personnes et des biens;

exercer une surveillance préventive;

améliorer la gestion des événements se déroulant dans l'espace public;

réguler le trafic routier et favoriser la mobilité;

diminuer le sentiment d'impunité des personnes en infraction;

maximiser les chances d'identifier les véhicules signalés ou en infraction en
recourant à la technologie;

appuyer l'intervention de ses services comme outil d'aide à la gestion et à la prise
de décision;

Attendu que la Zone de Police Uccle / W-B / Auderghem prend appui sur l'analyse
d'impact de la banque de données nationales ANPR ainsi que sur la procédure
d'autorisation pour cette banque de données nationales, dont la responsabilité relève de la
police fédérale au profit de la police intégrée conformément à la loi du 30 juillet 2018
relative à la protection des personnes physiques à l'égard des traitements de données à
caractère personnelle;
Attendu que la Zone de Police Uccle / W-B / Auderghem a réalisé une analyse d'impact et
de risques au niveau de la protection de la vie privée et au niveau opérationnel,
complémentaire à celles réalisées par la police fédérale au profit de la police intégrée et

• 
• 
• 

• 
• 
• 

• 

• 
• 
• 
• 
• 
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• 
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uniquement pour les aspects locaux liés à l'utilisation de ce moyen par la zone de police;
Attendu que, conformément aux articles 58 et 59 de la loi du 30 juillet 2018 relative à la
protection des personnes physiques à l'égard des traitements de données à caractère
personnel, cette analyse d'impact est communiquée à l'Organe de contrôle;
Attendu que la loi sur la fonction de police détermine le cadre légal d'utilisation, les
missions et circonstances pour lesquelles ces caméras peuvent être déployées, ainsi que les
modalités d'accès et de conservation des données;
Attendu que, conformément à l'article 44/11/3decies, § 2 de la loi sur la fonction de police,
les données à caractère personnel et informations recueillies par le biais des caméras
ANPR peuvent être conservées pour une durée n'excédant pas douze mois à compter de
leur enregistrement ;
Attendu que, conformément à l'article 44/11/3decies, § 3 de la loi sur la fonction de police,
le traitement des données à caractère personnel et informations recueillies par le biais des
caméras ANPR, pour des recherches ponctuelles dans le cadre des missions de police
administrative, dans le respect des finalités visées à l'article 44/11/3septies de la loi sur la
fonction de police, est autorisé pendant une période d'un mois à compter de leur
enregistrement, à condition qu'il soit motivé sur le plan opérationnel et nécessaire pour
l'exercice d'une mission précise et selon des modalités précisées dans la loi;
Attendu que, conformément à l'article 44/11/3decies, § 3 de la loi sur la fonction de police,
le traitement des données  à caractère personnel et informations, recueillies par le biais des
caméras ANPR, pour des recherches ponctuelles dans le cadre des missions de police
judiciaire, dans le respect des finalités visées à l'article 44/11/3septies de la loi sur la
fonction de police, est autorisé pendant toute la période de conservation des données, à
condition qu'il soit motivé sur le plan opérationnel et nécessaire pour l'exercice d'une
mission précise;
Attendu qu'un registre reprenant toutes les utilisations de caméras, est tenu au sein du
service de police concerné et conservé sous une forme digitale;
Attendu que la zone de police procédera à l'enregistrement du traitement des données et
des finalités dans ce registre de traitement de la police intégrée;
Attendu que ce registre est mis sur demande à la disposition de l'Organe de contrôle, des
autorités de police administrative et judiciaire et du délégué à la protection des données
visé à l'article 144 de la loi du 7 décembre 1998 organisant un service de police intégré,
structuré à deux niveaux;
Attendu que le traitement est soumis à un contrôle externe par le biais de l'Organe de
contrôle de l'information policière;
Attendu que l'autorisation délivrée par le Conseil communal fera l'objet d'une information
de la population par le biais des canaux de communication de la zone de police ainsi que
par l'administration communale ;
Qu'il est par conséquent convenu ce qui suit,
 
Par ces motifs,
Après en avoir délibéré,
Arrête :
 
Article 1 :
➢ d'autoriser la Zone de Police Uccle / W-B / Auderghem (5342) à recourir à l'utilisation
visible de caméras mobiles ANPR moyennant le respect des dispositions légales telles que
définies dans la loi sur la fonction de police.
➢ d'autoriser, les missions de police administrative ou de police judiciaire suivantes qui
justifient le recours à une banque de données technique par la Zone de Police Uccle / W-B
/ Auderghem (5342) :
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l'aide à l'exécution des missions de police judiciaire relatives

à la recherche et la poursuite des délits et des crimes, en ce compris
l'exécution des peines ou des mesures limitatives de liberté;

aux infractions relatives à la police de circulation routière, en application de
l'article 62 de la loi du 16 mars 1968 relative à la police de la circulation
routière;

à la recherche des personnes dont la disparition est inquiétante, lorsqu'il
existe des présomptions ou indices sérieux que l'intégrité physique de la
personne disparue se trouve en danger imminent;

l'aide à l'exécution des missions de police administrative pour les catégories de
personnes visées à l'article44/5, §1er, alinéa 1er, 2° à 5° et 7°; en ce qui concerne
l'article 44/5, §1er, alinéa 1er, 5°, cela ne peut concerner que les catégories de
personnes visées aux articles 18, 19 et 20 de la loi sur la fonction de police;

➢ d'autoriser la Zone de Police Uccle / W-B / Auderghem à faire usage de ces caméras
ANPR mobiles pour les finalités suivantes :

Augmenter la qualité et étayer les constatations d'infractions en augmentant le
recours à des constatations matérielles;

prévenir, constater, déceler des infractions ou des incivilités sur la voie publique,
ou y maintenir l'ordre public;

rechercher les crimes, les délits et les contraventions, en rassembler les preuves, en
donner connaissance aux autorités compétentes, en saisir, arrêter et mettre à la
disposition de l’autorité compétente les auteurs, de la manière et dans les formes
déterminées par la loi;

transmettre aux autorités compétentes le compte rendu des missions de police
administrative et judiciaire ainsi que les renseignements recueillis à cette occasion;

augmenter la sécurité objective et subjective de la population;

prévenir les atteintes à la sécurité des personnes et des biens;

exercer une surveillance préventive;

améliorer la gestion des événements se déroulant dans l'espace public;

réguler le trafic routier et favoriser la mobilité;

appuyer l'intervention de ses services comme outil d'aide à la gestion et à la prise
de décision;

gérer les plaintes dans le cadre judiciaire et/ou administratif, et disciplinaire y
afférent;

permettre des finalités didactiques et pédagogiques dans le cadre de la formation
des membres des services de police après anonymisation,

➢ d'autoriser les modalités d'utilisation suivantes :

l'utilisation visible de caméras mobiles ANPR, à bord de véhicules strippés aux
couleurs de la police et/ou à bord de véhicules reconnaissables comme moyens de
transport des services de police,

les délais de conservation maximum prévus dans la loi sur la fonction de police ne
pourront être dépasses;

• 
• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 
• 
• 
• 
• 
• 

• 

• 

• 

• 

9/143
Conseil communal - 29.04.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 29.04.2021 - Openbaar register



les caméras ne peuvent être utilisées que dans le cadre des finalités enregistrées;

le raccordement à la banque de données technique nationale et à des banques de
données techniques locales éventuelles

Cette autorisation sera portée à la connaissance du Procureur du Roi à l'initiative du Chef
de Corps de la Zone de Police.
Article 2 :
Une expédition conforme de la présente délibération sera transmise à l'attention:
➢ de Madame la Secrétaire communale;
➢ du chef de corps de la Zone de Police Uccle / W-B / Auderghem.
 
 

Le Conseil approuve le point.
31 votants : 31 votes positifs.

Zichtbaar gebruik van mobiele ANPR camera's.- Toelating.

De Raad,
Gelet op de verordening 2016/679 van het Europees Parlement en de Raad van 27 april
2016 betreffende de bescherming van natuurlijke personen in verband met de verwerking
van persoonsgegevens en betreffende het vrije verkeer van die gegevens;
Gelet op de richtlijn 2016/680 van het Europees Parlement en de Raad van 27 april 2016
betreffende de bescherming van natuurlijke personen in verband met de verwerking van
persoonsgegevens door bevoegde autoriteiten met het oog op de voorkoming, het
onderzoek, de opsporing en de vervolging van strafbare feiten of de tenuitvoerlegging van
straffen, en betreffende het vrije verkeer van die gegevens;
Gelet op de wet van 30 juli 2018 betreffende de bescherming van natuurlijke personen met
betrekking tot de verwerking van persoonsgegevens;
Gelet op de artikelen 25/1 van de wet op het politieambt;
Gelet op de gemeenschappelijke richtlijn MFO-3 van de Ministers van Justitie en van
Binnenlandse Zaken betreffende het informatiebeheer inzake gerechtelijke en bestuurlijke
politie van 14 juni 2002;
Gelet op het verzoek van de korpschef van de politiezone Ukkel / W-B / Oudergem  met
betrekking tot het zichtbaar gebruik van mobiele ANPR camera’s (Active Number Plate
Recognition, intelligente camera die automatisch nummerplaten herkend;
Overwegende dat de artikelen 25/1 en volgende van de wet op het politieambt de installatie
en het zichtbaar gebruik van camera's door de politiediensten regelen;
Overwegende dat het verzoek van de korpschef van de politiezone Ukkel / W-B /
Oudergem  enkel  betrekking heeft tot het zichtbaar gebruik van mobiele ANPR camera’s;
Overwegende dat de toestemmingsaanvraag het type camera, de doeleinden waarvoor de
camera's zullen worden geïnstalleerd of gebruikt worden, evenals de gebruiksmodaliteiten
ervan moet preciseren;
Overwegende dat de politiezone op zichtbare wijze gebruik wenst te maken van mobiele
ANPR camera’s, dewelke op, als zodanig herkenbare, politievoertuigen gemonteerd zijn;
Overwegende dat de ANPR camera’s verbonden zijn aan technische databanken zoals
bedoeld in de wet op het politieambt;
Overwegende dat volgens het artikel 44/11/3septies van de wet op het politieambt de
opdrachten van bestuurlijke of gerechtelijke politie die het gebruik van een technische
gegevensbank rechtvaardigen, de volgende zijn :
1. hulp bij de uitvoering van de opdrachten van gerechtelijke politie betreffende :

• 
• 
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het opsporen en de vervolging van wanbedrijven en misdaden, met inbegrip van
de uitvoering van straffen of vrijheidsbeperkende maatregelen;

de inbreuken betreffende de politie over het wegverkeer, met toepassing van
artikel 62 van de wet van 16 maart 1968 betreffende de politie over het wegverkeer;

het opsporen van personen van wie de verdwijning onrustwekkend is, wanneer er
ernstige vermoedens of aanwijzingen bestaan dat de fysieke integriteit van de
vermiste persoon in onmiddellijk gevaar is;

2. hulp bij de uitvoering van de opdrachten van bestuurlijke politie voor de categorieën van
personen bedoeld in artikel 44/5, § 1, eerste lid, 2° tot 5° en 7°; wat artikel 44/5, § 1, eerste
lid, 5°, betreft, kan dat alleen betrekking hebben op de categorieën van personen bedoeld in
de artikelen 18, 19 en 20;
Overwegende dat het artikel 44/11/3decies §4 van de wet op het politieambt strikt de
modaliteiten bepaald waarin de gegevens die werden gecreëerd naar aanleiding van het
gebruik van intelligente camera's voor de automatische nummerplaatherkenning of van
intelligente systemen voor de automatische nummerplaatherkenning, conform het artikel
44/11/3decies 1§ter van de wet op het politieambt, in correlatie mogen worden gebracht
met andere gegevens en dit met inachtneming van de doeleinden bedoeld in artikel
44/11/3septies van de wet op het politieambt
Overwegende dat conform het artikel 44/11/3decies §1 van de wet op het politieambt de
technische gegevensbanken die werden gecreëerd naar aanleiding van het gebruik van
intelligente camera's voor de automatische nummerplaatherkenning of van intelligente
systemen voor de automatische nummerplaatherkenning bevatten de volgende gegevens,
indien zij verschijnen op de beelden van de camera's :

   de datum, het tijdstip en de precieze plaats van langsrijden van de nummerplaat,

   de kenmerken van het voertuig dat verbonden is aan deze nummerplaat,

   een foto van de nummerplaat aan de voorkant van het voertuig en in
voorkomend geval, aan de achterkant,

   een foto van het voertuig,

   in voorkomend geval, een foto van de bestuurder en van de passagiers,

   de logginggegevens van de verwerkingen.

Overwegende dat deze aanvraag rekening dient te houden met een impact- en risicoanalyse
betreffende de bescherming van natuurlijke personen en op operationeel vlak, meer
bepaald met betrekking tot de categorieën van verwerking van persoonsgegevens, de
proportionaliteit van de in plaats gestelde middelen, de te bereiken operationele
doelstellingen en de noodzakelijke bewaartermijnen van de gegevens om deze
doelstellingen te bereiken;
Overwegende dat de politiezone door het gebruik van deze camera’s volgende doeleinden
wenst te bereiken;

Het verhogen van de kwaliteit van de vaststellingen en deze ondersteunen door
gebruik te maken van materiële vaststellingen;

Het verhogen van de objectieve en subjectieve veiligheidsgevoelens van de
bevolking;

Het voorkomen van veiligheidsinbreuken op personen en goederen;

Preventief toezicht uitoefenen;

• 

• 

• 

• 
• 
• 

• 
• 
• 

• 

• 

• 
• 
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Het verbeteren van het beheer van evenementen die in de openbare ruimte
plaatsvinden;

Het regelen van het wegverkeer en de mobiliteit te bevorderen;

Het verminderen van het gevoel van straffeloosheid voor daders van feiten;

Het maximaliseren van de kans op het identificeren van geseinde of in overtreding
zijnde voertuigen door gebruik te maken van de technologische mogelijkheiden;

Het ondersteunen van de interventie van haar diensten als beheers- en
besluitvormingsinstrument;

Overwegende dat de Politiezone Ukkel / W-B / Oudergem zich baseert op de
impactanalyse van de nationale ANPR-databank, alsook op de toelatingsprocedure voor
deze nationale databank, die onder de verantwoordelijkheid valt van de federale politie ten
behoeve van de geïntegreerde politie overeenkomstig de wet van 30 juli 2018 betreffende
de bescherming van natuurlijke personen met betrekking tot de verwerking van
persoonsgegevens;
Overwegende dat de Politiezone Ukkel / W-B / Oudergem een impact- en risicoanalyse
heeft uitgevoerd op het vlak van de bescherming van de persoonlijke levenssfeer en op
operationeel vlak, die complementair is aan deze die door de federale politie werd
uitgevoerd ten behoeve van de geïntegreerde politie en enkel voor de lokale aspecten met
betrekking tot het gebruik van deze middelen door de politiezone ;
Overwegende dat, overeenkomstig de artikelen 58 en 59 van de wet van 30 juli 2018
betreffende de bescherming van natuurlijke personen met betrekking tot de verwerking van
persoonsgegevens, deze impactanalyse werd meegedeeld aan het Controleorgaan;
Overwegende dat de wet op het politieambt het wettelijk kader voor het gebruik, de
opdrachten en de omstandigheden waarin deze camera's kunnen worden ingezet, alsmede
de nadere regels voor de toegang tot en de bewaring van de gegevens bepaalt;
Overwegende dat conform het artikel 44/11/3decies §2 van de wet op het politieambt de
persoonsgegevens en informatie, door de ANPR-camera’s geregistreerd, kunnen worden
bewaard voor een duur van niet meer dan twaalf maanden, te rekenen vanaf de registratie
ervan;
Overwegende dat conform het artikel 44/11/3decies §3 van de wet op het politieambt de
verwerking van de persoonsgegevens en informatie geregistreerd door het gebruik van
ANPR-camer’s, voor gerichte opsporingen in het kader van de opdrachten van bestuurlijke
politie, met inachtneming van de doeleinden bedoeld in artikel 44/11/3septies van de wet
op het politieambt, is toegestaan gedurende een periode van één maand te rekenen vanaf de
registratie ervan, op voorwaarde dat zij gemotiveerd wordt op operationeel vlak en
noodzakelijk voor de uitoefening van een precieze opdracht;
Overwegende dat conform het artikel 44/11/3decies §3 van de wet op het politieambt de
verwerking van de persoonsgegevens en informatie geregistreerd door het gebruik van
ANPR-camer’s,  voor gerichte opsporingen in het kader van de opdrachten van
gerechtelijke politie, met inachtneming van de doeleinden bedoeld in artikel 44/11/3septies,
is toegestaan gedurende de hele bewaringsperiode van de gegevens, op voorwaarde dat
deze gemotiveerd wordt op operationeel vlak en noodzakelijk voor de uitoefening van een
precieze opdracht;
Overwegende dat binnen de betrokken politiezone een register inzake het cameragebruik
wordt bijgehouden, en wel in digitale vorm;
Overwegende dat de politiezone de verwerking van de gegevens en de doeleinden
registreert in het verwerkingsregister van de geïntegreerde politie;
Overwegende dat dit register op verzoek ter beschikking wordt gesteld van het
Controleorgaan, de bestuurlijke en gerechtelijke politie-overheden en de Data Protection

• 

• 
• 
• 

• 
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Officer (DPO) zoals bedoeld in artikel 144 van de wet van 7 december 1998 organisatie
van een geïntegreerde politiedienst, gestructureerd op twee niveaus;
Overwegende dat deze verwerking onderworpen is aan extern toezicht via het
Controleorgaan op de politionele informatie;
Overwegende dat de bevolking kennis krijgt van de door de gemeenteraad verleende
toelating via de communicatiekanalen van de politiezone alsook via het gemeentebestuur;
 
Omwille van deze redenen,
Na beraadslaging,
Beslist :
 
Artikel 1 :

de politiezone Ukkel / W-B / Oudergem (5342) de toestemming te geven om
zichtbaar gebruik te maken van mobiele ANPR-camera's, mits naleving van de
wettelijke bepalingen zoals bepaald in de wet op het politieambt.

toestemming te geven voor de volgende opdrachten van bestuurlijke politie of
gerechtelijke politie die het gebruik van een technische gegevensbank door de
politiezone Ukkel / W-B / Oudergem (5342) rechtvaardigen:

hulp bij de uitvoering van de opdrachten van gerechtelijke politie betreffende :

het opsporen en de vervolging van wanbedrijven en misdaden, met inbegrip
van de uitvoering van straffen of vrijheidsbeperkende maatregelen;

de inbreuken betreffende de politie over het wegverkeer, met toepassing van
artikel 62 van de wet van 16 maart 1968 betreffende de politie over het
wegverkeer;

het opsporen van personen van wie de verdwijning onrustwekkend is,
wanneer er ernstige vermoedens of aanwijzingen bestaan dat de fysieke
integriteit van de vermiste persoon in onmiddellijk gevaar is;

hulp bij de uitvoering van de opdrachten van bestuurlijke politie voor de
categorieën van personen bedoeld in artikel 44/5, § 1, eerste lid, 2° tot 5° en 7°; wat
artikel 44/5, § 1, eerste lid, 5°, betreft, kan dat alleen betrekking hebben op de
categorieën van personen bedoeld in de artikelen 18, 19 en 20;

de politiezone Ukkel / W-B / Oudergem toestemming te verlenen om deze mobiele
ANPR-camera's te gebruiken voor de volgende doeleinden;

Het verhogen van de kwaliteit van de vaststellingen en deze ondersteunen door
gebruik te maken van materiële vaststellingen;

Overtredingen of overlast op de openbare weg te voorkomen, vast te stellen en op
te sporen, of de openbare orde te handhaven;

Misdrijven, wanbedrijven en overtredingen op te sporen, bewijsmateriaal te
verzamelen, daarvan aangifte te doen bij de bevoegde overheden, de daders te
vastten, te arresteren en ter beschikking te stellen van de bevoegde overheid, op
wijze bij de wet bepaald;

Aan de bevoegde overheden verslagen met betrekking tot de opdrachten van
bestuurlijke en politie en de bij die gelegenheid verzamelde informatie over te
maken;

• 

• 

• 
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Het verhogen van de objectieve en subjectieve veiligheidsgevoelens van de
bevolking;

Het voorkomen van veiligheidsinbreuken op personen en goederen;

Preventief toezicht uitoefenen;

Het verbeteren van het beheer van evenementen die in de openbare ruimte
plaatsvinden;

Het regelen van het wegverkeer en de mobiliteit te bevorderen;

Het verminderen van het gevoel van straffeloosheid voor daders van feiten;

Het maximaliseren van de kans op het identificeren van geseinde of in overtreding
zijnde voertuigen door gebruik te maken van de technologische mogelijkheiden;

Het ondersteunen van de interventie van haar diensten als beheers- en
besluitvormingsinstrument;

Klachten te behandelen van gerechtelijke en/of bestuurlijke en tuchtrechtelijke
aard;

Opleiding van de leden van politiediensten mogelijk te maken omwille van
didactische en pedagogische doeleinden, na anonimisering van de gegevens;

volgende gebruiksmodaliteiten toe te staan;

het zichtbaar gebruik van mobiele ANPR-camera's, aan boord van
politievoertuigen als zodanig herkenbaar,

de maximumtermijnen die in de wet op het politieambt zijn vastgesteld voor het
bewaren van gegevens mogen niet worden overschreden;

de camera's mogen alleen worden gebruikt voor de vastgelegde doeleinden;

de verbinding met de nationale technische gegevensbank en eventuele plaatselijke
technische gegevensbanken

Deze toelating tot gebruik wordt door de korpschef van de politiezone ter kennis
gebracht van de procureur des Konings.

 
Artikel 2 :

Een afschrift van deze beraadslaging zal ter attentie worden toegezonden:

aan de Gemeentesecretaris;

aan de korpschef van de politiezone Ukkel / W-B / Oudergem.

De Raad keurt het punt goed.
31 stemmers : 31 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Demande ANPR Uccle.pdf, DPIA ANPR.pdf
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29.04.2021/A/0005

 

DÉPARTEMENT ESPACE PUBLIC - DEPARTEMENT OPENBARE RUIMTE

Voirie - Wegen
 

Remise en état de revêtements de voirie suite aux travaux d'égouttage exécutés par
Vivaqua.- Exercice 2021.- Approbation et engagement de la dépense.- Mode de
financement.

Le Conseil,
Vu qu'un budget de 9.580.000 € est prévu à l'article 421/731-60/82 des dépenses
extraordinaires de 2021 pour l'amélioration de la voirie;
Vu qu'en date du 10 mai 2001, le Conseil communal a approuvé la cession de la gestion du
réseau d’égouts de la Commune par l’IBrA qui entre-temps a changé de nom et est
devenue Hydrobru, Hydrobru et Vivaqua ont fusionné et est devenu Vivaqua;
Vu l’état des revêtements des voiries à égoutter dans le bassin versant du Verrewinkelbeek
dans le quartier Fond’Roy ou dans d’autres voiries dépourvues d’égout nécessitant après
travaux une remise en état sur toute la surface de la voirie dès la fin des travaux
d’égouttage;
Vu que pour des raisons techniques et pour une meilleure organisation de chantiers,
Vivaqua a été désigné comme pouvoir adjudicateur qui intervient au nom de la Commune
d’Uccle;
Vu qu'une convention a été établie à cet effet, approuvée par le Conseil communal du 30
mai 2013, approuvée par dépassement de délai par la Tutelle et signée par les deux parties
le 3 septembre 2013;
Vu que la répartition de la prise en charge de la remise en état des voiries dépendra de
l’année de la dernière réfection de la voirie. Si l’année de la dernière réfection de la voirie
est récente (moins de 5 ans) et des travaux d’égouttage sur plus de 20 % de la surface du
revêtement d’une voirie. Vivaqua prendra l’entièreté des travaux à sa charge – dans les
autres cas une clé de répartition entre la Commune et  Vivaqua sera d’application;
Vu que pour l'année 2021, les rues pour lesquelles la convention sera d'application sont
l'avenue Dolez, la rue Edith Cavell tronçon entre l'avenue De Fré et la rue Zeecrabbe, la
rue Victor Allard tronçon entre la gare et la rue du Merlo, la rue Auguste Danse et l'avenue
Houzeau;
Vu que la dépense estimée de 400.000 € pour la quote-part de la commune d'Uccle dans les
travaux d'asphaltage sera engagée à l'article 421/731-60/82 pour l'amélioration de la voirie
2021;
Vu que la dépense sera financée par emprunt;
Vu l'article 234 de la nouvelle loi communale,
Décide :
- de confier à Vivaqua l'attribution et l'exécution du marché d'asphaltage ou de pavage en
vertu de la convention signée par les deux parties le 3 septembre 2013;
- d'approuver la dépense de 400.000 € TVAC pour les travaux d'asphaltage ou de pavage;
- d'engager la dépense de 400.000 € TVAC à l'article 421/731-60/82 amélioration de la
voirie 2021.

 

Le Conseil approuve le point.
31 votants : 31 votes positifs.
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Herstelling van de wegbedekking ten gevolge van de rioleringswerken uitgevoerd
door Vivaqua.- Dienstjaar 2021.- Goedkeuring en vastlegging van de uitgave.-
Financieringswijze.

De Raad,
Aangezien een budget van € 9.580.000 is voorzien onder artikel 421/731-60/82 van de
buitengewone uitgaven voor de verbetering van de rijbaan in de buitengewone begroting
2021;
Aangezien de Gemeenteraad op 10 mei 2001 de overdracht van het beheer van het rioolnet
van de gemeente aan BrIS heeft goedgekeurd en dat intussen de naam van BrIS gewijzigd
is naar Hydrobru, Hydrobru en Vivaqua zijn gefusioneerd en wordt genoemd Vivaqua;
Aangezien de staat van de wegbedekkingen van de wegen waar een riolering dient te
worden aangelegd in het stroomgebied van de Verrewinkelbeek in de wijk Vronerode of in
andere wegen die geen riolering hebben, na de werkzaamheden een heraanleg vereist over
de hele oppervlakte van de rijbaan zodra de rioleringswerken zijn beëindigd;
 Aangezien Vivaqua om technische redenen en voor een betere werforganisatie aangeduid
is als aanbestedende overheid die in naam van de gemeente Ukkel zal optreden;
Aangezien daartoe een overeenkomst is opgesteld, goedgekeurd door de gemeenteraad van
30 mei 2013, goedgekeurd door overschrijding van de termijn door de toezichthoudende
overheid en getekend door beide partijen op 3 september 2013;
Aangezien de kosten van de heraanleg van de wegen verdeeld zal worden volgens het jaar
waarin de rijbaan de laatste keer is hersteld. Indien het jaar van de laatste herstelling van de
rijbaan recent is (minder dan 5 jaar) en de rioleringswerken zich uitstrekken op meer dan
20 % van het oppervlak van de wegbedekking. Vivaqua neemt de volledige werken op zich
- in de andere gevallen wordt een verdeelsleutel toegepast tussen de gemeente en Vivaqua;
Aangezien voor het jaar 2021 het een overeenkomst betreft de volgende straten : Dolezlaan
, Edith Cavelstraat strook tussen de De Frélaan en de Zeecrabbestraat, de Victor
Allardstraat strook tussen het station en de Merlostraat, de Auguste Dansestraat en de
Houzeaulaan;
Aangezien de uitgave op € 400.000 wordt vastgelegd voor het aandeel van de gemeente
Ukkel in de asfalteringswerken, te boeken onder artikel 421/731-60/82 voor de verbetering
van de rijbaan 2021;
Gelet op artikel 234 van de nieuwe gemeentewet,
Beslist :
- Vivaqua de toekenning van de uitvoering van de asfalteringsopdracht of de
bestratingsopdracht toe te vertrouwen uit hoofde van de overeenkomst die beide partijen op
3 september 2013 hebben ondertekend;
- de op € 400.000 BTW inbegrepen inclugeraamde uitgave goed te keuren voor de
asfalterings- of bestratingswerken;
- de uitgave van € 400.000 BTW inbegrepen vast te leggen onder artikel 421/731-60/82
verbetering van de rijbaan 2021.

De Raad keurt het punt goed.
31 stemmers : 31 positieve stemmen.

 

Blaise Godefroid entre en séance / treedt in zitting.  
Chiraz El Fassi entre en séance / treedt in zitting.  
Hans Marcel Joos Van de Cauter entre en séance / treedt in zitting.  
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29.04.2021/A/0006 Création d'un chemin vicinal entre la rue Jean Benaets et la chaussée de Saint-Job,
conformément au Plan Particulier d'Aménagement n° 55.

Le Conseil, 
Attendu que le Plan Particulier d'Aménagement numéro 55 "Quartier St Job - Benaets"
autorise la création de deux cheminements pour piétons, tous deux démarrant à la chaussée
de Saint Job, l'un se dirigeant vers le plateau Avijl en contournant par l'ouest l'immeuble
sis aux numéros 91 à 97 de la rue Jean Benaets, l'autre aboutissant à proximité du rond-
point de la rue Jean Benaets en contournant les mêmes immeubles par l'est;
Attendu que ces cheminements sont également dessinés sur les plans du permis de lotir n°
175 et des permis d'urbanisme visant à la construction de l'immeuble susmentionné;
Attendu que la rue Jean Benaets est sujette à une très importante circulation automobile, en
particulier à certaines heures de la journée en semaine, du fait de la présence d'une école
fondamentale et d'une crèche ainsi que de nombreux logements, entre autres dans les
immeubles à appartements situés au bout de cette artère;
Attendu que la rue Jean Benaets est une voie sans issue impliquant dès lors une circulation
à double sens difficilement compatible avec la nécessité d'y autoriser du stationnement
automobile;
Attendu que les contraintes énoncées ci-avant ne permettent pas une circulation sûre à
bicyclette;
Considérant qu'il s'indique d'y apaiser la circulation aux heures de pointes;
Considérant que le tronçon de la chaussée de Saint-Job situé entre la rue de Wansijn et la
rue Jean Benaets est fortement embouteillé à ces mêmes heures;
Considérant que ce tronçon est dangereux et inconfortable pour les usagers faibles (piétons
et cyclistes), que la chaussée y est étroite, tout comme les trottoirs, qu’il est malaisé de s’y
croiser à plusieurs endroits;
Attendu qu'il existe déjà un sentier piéton reliant la chaussée de Saint-Job à l'école
maternelle, mais qu'il n'existe aucune possibilité de poursuivre son chemin vers la rue Jean
Benaets et a fortiori l'école primaire et la crèche depuis le parking communal récemment
construit sur le terrain situé entre les numéros 643 et 665 de la chaussée de Saint-Job;
Considérant que prolonger et élargir le chemin existant jusqu'à la rue Jean Benaets
permettrait d'offrir une connexion attractive et confortable tant aux piétons qu'aux
cyclistes;
Considérant qu’elle permettrait en effet aux piétons d’éviter les trottoirs extrêmement
étroits de ce tronçon de la chaussée de Saint-Job, aux cyclistes de ne pas se retrouver
englués dans la circulation automobile, aux parents d'élèves de stationner leur véhicule sur
le nouveau parking public - où des emplacements de stationnement « courte durée »
pourraient être créés à cette fin - et d'amener leurs enfants à pied jusqu'à l'école primaire ou
à la crèche;
Considérant que la création de ce chemin se révèle indispensable à l'amélioration de la
mobilité et, partant, à la tranquillité des riverains de la rue Jean Benaets;
Vu les articles 28 et 28bis de la loi du 10 avril 1841 sur les chemins vicinaux;
Attendu que le Service Technique de la Voirie a confectionné un Plan Général
d'Alignement, qu'il convient de soumettre à l'enquête publique;
Attendu que ce projet fut présenté à des représentants des deux copropriétés Carloo I et II -
seuls propriétés privées impactées sur le plan foncier par le projet - et qu’il a suscité des
réactions positives;
Attendu que seul le Conseil Communal peut décider, après enquête publique, de décréter
un Plan Général d'Alignement,
Attendu que le projet d'alignement général a déjà été approuvé provisoirement par le
Collège en séance du 13 avril 2021;

17/143
Conseil communal - 29.04.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 29.04.2021 - Openbaar register



Vu les articles 27 et 28 de la loi du 10 avril 1841 sur les chemins vicinaux;
Vu les circulaires ministérielles des 30 mars 1907 et 25 octobre 1908 relatives à
l'élaboration et à l'approbation des plans généraux d'alignement;
Vu l’article 117 de la nouvelle loi communale,
Décide :
- d'approuver provisoirement le Plan Général d'Alignement destiné à créer un chemin
vicinal accessible aux piétons et cyclistes entre la chaussée de Saint-Job et la rue Jean
Benaets;
- d'inviter le Collège à organiser une enquête publique de 14 jours avant de l'approuver
définitivement.

Le Conseil approuve le point.
34 votants : 34 votes positifs.

Aanleg van een buurtweg tussen de Jean Benaetsstraat et de Sint-Jobsesteenweg, in
overeenstemming met het Bijzonder Plan van Aanleg nr 55.

De Raad,
Aangezien het Bijzonder Plan van Aanleg nr. 55 "Wijk Sint-Job - Benaets" de aanleg van
twee voetgangerswegen toestaat, die allebei starten in de Sint-Jobsesteenweg, de ene loopt
richting het Avijlplateau en loopt via het westen rond het gebouw gelegen op nummer 91
tot 97 van de Jean Benaetsstraat, de andere eindigt dicht bij de rotonde in de Jean
Benaetsstraat en loopt via het oosten rond dezelfde gebouwen;
Aangezien deze voetgangerswegen eveneens getekend zijn op de plannen van
verkavelingsvergunning nr. 175 en van de stedenbouwkundige vergunningen die strekken
tot de bouw van het voornoemde gebouw;
Aangezien de Jean Benaetsstraat onderhevig is aan zeer druk autoverkeer, in het bijzonder
op bepaalde uren op weekdagen, wegens de aanwezigheid van een basisschool en een
kinderdagverblijf alsook van talrijke woningen, onder andere in de appartementsgebouwen
aan het einde van deze straat;
Aangezien de Jean Benaetsstraat een doodlopende straat is, wat bijgevolg verkeer in beide
richtingen inhoudt, wat moeilijk verenigbaar is met de noodzaak om er parkeerplaatsen
voor auto's toe te staan;
Aangezien de voornoemde belastende factoren geen veilig fietsverkeer mogelijk maken;
Overwegende dat het verkeer er in de spitsuren rustiger gemaakt moet worden;
Overwegende dat er in het deel van de Sint-Jobsesteenweg tussen de de Wansijnstraat en
de Jean Benaetsstraat op dezelfde uren veel files zijn;
Overwegende dat dit deel gevaarlijk en onaangenaam is voor zwakke weggebruikers
(voetgangers en fietsers), dat de rijbaan er erg smal is, net als de trottoirs, dat het er op
verschillende plaatsen moeilijk is om elkaar te kruisen;
Aangezien er al een voetgangersweg bestaat die de Sint-Jobsesteenweg met de
kleuterschool verbindt, maar dat er geen enkele mogelijkheid bestaat om zijn weg te
vervolgen richting de Jean Benaetsstraat en meer bepaald de lagere school en het
kinderdagverblijf vanaf de gemeenteparking die onlangs aangelegd werd op het terrein
tussen de Sint-Jobsesteenweg 643 en 665;
Overwegende dat de verlenging en uitbreiding van de bestaande weg tot aan de Jean
Benaetsstraat het mogelijk zou maken een aantrekkelijke en aangename verbinding te
bieden voor voetgangers en fietsers;
Overwegende dat dankzij deze weg voetgangers immers de uiterst smalle trottoirs van dit
deel van de Sint-Jobsesteenweg kunnen vermijden, fietsers niet geklemd worden tussen het
autoverkeer en ouders van leerlingen hun voertuig kunnen parkeren op de nieuwe openbare
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parking - waar hiervoor parkeerplaatsen voor kortparkeren gecreëerd zouden kunnen
worden - en hun kinderen te voet naar de lagere school of naar het kinderdagverblijf
kunnen brengen;
Overwegende dat de aanleg van deze weg onontbeerlijk lijkt voor de verbetering van de
mobiliteit en bijgevolg voor de rust van de bewoners van de Jean Benaetsstraat;
Gelet op de artikelen 28 en 28bis van de wet van 10 april 1841 op de buurtwegen;
Aangezien de Technische Wegendienst een Algemeen Rooilijnplan ontworpen heeft dat
onderworpen moet worden aan een openbaar onderzoek;
Aangezien dit project voorgesteld werd aan vertegenwoordigers van de twee mede-
eigendommen Carloo I en II - de enige privéeigenaars die op vlak van de grond door het
project getroffen worden - en dat het positieve reacties teweeggebracht heeft;
Aangezien alleen de gemeenteraad kan beslissen om, na een openbaar onderzoek, een
Algemeen Rooilijnplan af te kondigen;
Aangezien het ontwerp van algemeen rooilijnplan door het college al voorlopig
goedgekeurd werd in zitting van 13 april 2021;
Gelet op artikel 27 en 28 van de wet van 10 april 1841 op de buurtwegen;
Gelet op de ministeriële omzendbrieven van 30 maart 1907 en 25 oktober 1908 betreffende
het opstellen en het goedkeuren van algemene rooilijnplannen;
Gelet op artikel 117 van de nieuwe gemeentewet,
Beslist :
- het Algemeen Rooilijnplan bestemd om een buurtweg voor voetgangers en fietsers te
creëren tussen de Sint-Jobsesteenweg en de Jean Benaetsstraat voorlopig goed te keuren;
- het College te verzoeken een openbaar onderzoek van 14 dagen te organiseren vooraleer
het definitief goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
34 stemmers : 34 positieve stemmen.

3 annexes / 3 bijlagen
PL175_plan_terrier-compressé.pdf, 2021_Chemin_BENAETS_alignement_4m.pdf, PPAS -
BBP - 55 - Quartier St-Job-Benaets-compressé.pdf

 

 

 

Mobilité - Mobiliteit
 

Cairgo bike - Charte de participation.

Le Conseil,
Vu qu’il est primordial d’encourager et de développer la mobilité au sein de la commune;
Vu que le projet Cairgo Bike, piloté par Bruxelles Mobilité, permet aux habitants des 19
communes de la Région de Bruxelles Capitale de tester gratuitement des vélos cargo;
Vu que l’asbl Pro Velo peut nous accompagner dans la mise en œuvre de notre politique de
mobilité à vélo et de sensibiliser les citoyens via ce projet;
Vu que ce projet permet aux habitants de la commune de tester à tour de rôle pendant une
période définie de deux semaines un vélo cargo ou un longtail totalement équipé;
Vu que cela concerne 8 familles par commune;
Vu que les participants sont sélectionnés sur candidature et qu’une évaluation de leur usage
du vélo en fin de test est réalisée;
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Vu qu’après cette expérience, les participants sont prêts à poursuivre seuls l’expérience;
Vu qu’un départ est prévu chaque jeudi dans une commune de la région de Bruxelles-
Capitale d’avril à octobre (2021-2023);
Vu que la commune d’Uccle souhaite participer à ce projet en mai 2022;
Vu qu’il est essentiel d’avoir l’accord du Collège afin de bloquer ce créneau auprès de Pro
Velo;
Vu que pour le bon déroulement du projet, il est nécessaire de mettre à la disposition de
Pro Velo un local équipé et sécurisé ainsi qu’un espace extérieur hors circulation;
Vu que l’Administration communale va déménager prochainement;
Vu qu’il est impossible pour le moment de nommer précisément les locaux qui seront
dédiés à cette formation;
Vu que le service Mobilité propose de préparer, ultérieurement, un rapport au collège
spécifique reprenant les modalités pratiques,
Décide :
- de participer à ce projet en mai 2022;
- de valider la Charte qui se trouve en annexe;
- de charger les services concernés de communiquer via les canaux de communication : site
internet  - Wolvendael - Facebook, etc...;
- de mettre à disposition, en mai 2022, de 17h à 20h - le jeudi du départ un local avec un
projecteur et un espace extérieur pour mettre en selle les participants;
- de mettre à disposition le jour de retour - 15 jours plus tard - un local avec espace
extérieur de 18h à 19h afin de réceptionner les vélos;
- de charger le service Mobilité de préparer un rapport au collège spécifique reprenant les
modalités pratiques précisant les locaux dédiés à cette formation.
 

Le Conseil approuve le point.
34 votants : 33 votes positifs, 1 abstention.
Abstention : Eric Sax.

Cairgo Bike - Handvest van deelname.

De Raad,
Aangezien het uiterst belangrijk is om de mobiliteit binnen de gemeente aan te moedigen
en te ontwikkelen;
Aangezien het project Cairgo Bike, aangestuurd door Brussel Mobiliteit, het de inwoners
van de 19 gemeenten van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest mogelijk maakt om gratis
bakfietsen te testen;
Aangezien de V.Z.W. Pro Velo ons kan begeleiden bij de uitvoering van ons beleid rond
fietsmobiliteit en om de burgers via dit project te sensibiliseren;
Aangezien de inwoners van de gemeente dankzij dit project om de beurt een volledig
uitgeruste bakfiets of longtail kunnen testen gedurende een periode van twee weken;
Aangezien dit betrekking heeft op 8 gezinnen per gemeente;
Aangezien de deelnemers geselecteerd worden op basis van een kandidatuur en hun
gebruik van de fiets op het einde van de test geëvalueerd wordt;
Aangezien de deelnemers na deze ervaring bereid zijn om de ervaring alleen voort te
zetten;
Aangezien er elke donderdag van april tot oktober (2021-2023) een vertrek voorzien is in
een gemeente van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest;
Aangezien de gemeente Ukkel aan dit project wenst deel te nemen in mei 2022;
Aangezien het fundamenteel is om de toestemming van het college te hebben om dit
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tijdblok bij Pro Velo vast te leggen;
Aangezien het voor het goede verloop van het project noodzakelijk is om een uitgerust en
beveiligd lokaal en een buitenruimte zonder verkeer ter beschikking van Pro Velo te
stellen.
Aangezien het gemeentebestuur binnenkort zal verhuizen;
Aangezien het momenteel onmogelijk is de lokalen die bestemd zijn voor deze opleiding
nauwkeurig te noemen;
Aangezien de dienst voorstelt om later een specifiek verslag aan het college voor te
bereiden met daarin de praktische modaliteiten,
Beslist :
- aan dit project deel te nemen in mei 2022;
- het handvest in de bijlage te bekrachtigen;
- de betrokken diensten ermee te belasten om te communiceren via de volgende kanalen:
website - Wolvendael - Facebook, enz...;
- op de donderdag van het vertrek in mei 2022, van 17 tot 20 uur, een lokaal met een
projector en een buitenruimte ter beschikking te stellen om de deelnemers in het zadel te
helpen;
- op de dag van de terugkeer - 15 dagen later - van 18 tot 19 uur een lokaal met een
buitenruimte ter beschikking te stellen om de fietsen in ontvangst te nemen;
- de dienst Mobiliteit ermee te belasten een specifiek verslag aan het college voor te
bereiden met daarin de praktische modaliteiten ter verduidelijking van de lokalen die
bestemd zijn voor deze opleiding.

De Raad keurt het punt goed.
34 stemmers : 33 positieve stemmen, 1 onthouding.
Onthouding : Eric Sax.

2 annexes / 2 bijlagen
2021_Charte_Cairgo Bike_fr.pdf, 2021_Charte_Cairgo Bike_nl.pdf

 

Odile Margaux entre en séance / treedt in zitting.  
 

Police de la circulation routière.- Règlement général complémentaire.- Abrogations.

Le Conseil,
Vu l’article 117 de la nouvelle loi communale;
Vu l’article 3 de l’Ordonnance du 3 avril 2014 relative aux règlements complémentaires
sur la circulation routière et sur la pose et le coût de la signalisation routière;
Vu l’article 60 et suivants de l’Arrêté royal du 1er décembre 1975 portant règlement
général sur la police de la circulation routière et de l'usage de la voie publique;
Vu l’Arrêté ministériel du 11 octobre 1976 fixant les dimensions minimales et les
conditions particulières de placement de la signalisation routière ;
Considérant la circulaire ministérielle du 14 novembre 1977 relative aux règlements
complémentaires et au placement de la signalisation routière;
Considérant que les mesures prévues ci-après concernent la voirie communale et/ou
régionale,
Abrogations :
Article 13.H.- Une piste cyclable sera matérialisée sur le sol, conformément à l'article 74
de l'A.R., dans les voies ou tronçons de voies ci-après :
13.H.6.- Rue Gatti de Gamond, entre la rue du Merlo et l'avenue Adolphe Wansart;
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Article 14.- Le stationnement est interdit sur les voies ou tronçons de voies suivantes :
14.25.- Rue des Fidèles, côté pair;
14.99.- Square Van Bever, unilatéralement du côté pair dans la voie médiane et du côté
intérieur dans toute l'autre partie;
Article 19.- Le stationnement est interdit aux endroits suivants :
19.15.- Rue des Fidèles, côté impair, à l'angle de la chaussée d'Alsemberg;
19.36.- Rue des Fidèles, 43, côté opposé au dépôt communal;
19.98.- Drève des Gendarmes, le long de l'enceinte de l'école Decroly;
19.181.- Vallon d'Ohain, du n° 23 au n° 26;
Article 22.C.- Une zone résidentielle est réalisée aux endroits suivants, conformément aux
plans annexés :
22.C.4.- Montagne de Saint-Job, de la place de Saint-Job au n° 113.
Décide d’approuver les mesures susmentionnées.

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

Politie op het wegverkeer.- Algemeen bijkomend reglement.- Gemeentewegen.-
Intrekkingen.

De Raad,
Gelet op artikel 117 van de Nieuwe Gemeentewet;
Gelet op artikel 3 van de ordonnantie van 3 april 2014 betreffende de aanvullende
reglementen op het wegverkeer en de plaatsing en bekostiging van de verkeerstekens;
Gelet op artikel 60 en volgende van het koninklijk besluit van 1 december 1975 houdende
algemeen reglement op de politie van het wegverkeer en van het gebruik van de openbare
weg;
Gelet op het ministerieel besluit van 11 oktober 1976 houdende de minimumafmetingen en
de bijzondere plaatsingsvoorwaarden van de verkeerstekens;
Overwegende de ministeriële omzendbrief van 14 november 1977 betreffende de
aanvullende reglementen en de plaatsing van de verkeerstekens;
Overwegende dat de hierna voorziene maatregelen betrekking hebben op gemeente- en/of
gewestwegen,
Intrekkingen :
Artikel 13.H.- Er zal een fietspad op de grond aangebracht worden, overeenkomstig
artikel 74 van het KB, in de volgende wegen of weggedeeltes:
13.H.6.- Gatti de Gamondstraat, tussen de Merlostraat en de Adolphe Wansartlaan;
Artikel 14.- Het parkeren is verboden op de volgende wegen of weggedeeltes :
14.25.- Gelovigenstraat, even kant;
14.99.- Van Beversquare, eenzijdig aan de even kant in de middenweg en aan de
binnenkant op het volledige andere deel;
Artikel 19.- Het parkeren is verboden op de volgende plaatsen :
19.15.- Gelovigenstraat, oneven kant, op de hoek van de Alsembergsesteenweg;
19.36.- Gelovigenstraat 43, aan de kant tegenover de gemeentelijke opslagplaats;
19.98.- Gendarmendreef, langs het domein van school Decroly;
19.181.- Ohaindal, van nr. 23 tot nr. 26;
Artikel 22.C.- Op de volgende plaatsen wordt een woonerf aangelegd, overeenkomstig de
bijgevoegde plannen:
22.C.4.- Berg van Sint-Job, van het Sint-Jobsplein tot nr. 113.
Beslist de bovenvermelde maatregelen goed te keuren.
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De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

 

 

Police de la circulation routière.- Règlement général complémentaire.- Nouvelles
dispositions.

Le Conseil,
Vu l’article 117 de la nouvelle loi communale;
Vu l’article 3 de l’Ordonnance du 3 avril 2014 relative aux règlements complémentaires
sur la circulation routière et sur la pose et le coût de la signalisation routière;
Vu l’article 60 et suivants de l’Arrêté royal du 1er décembre 1975 portant règlement
général sur la police de la circulation routière et de l'usage de la voie publique;
Vu l’Arrêté ministériel du 11 octobre 1976 fixant les dimensions minimales et les
conditions particulières de placement de la signalisation routière ;
Considérant la circulaire ministérielle du 14 novembre 1977 relative aux règlements
complémentaires et au placement de la signalisation routière;
Considérant que les mesures prévues ci-après concernent la voirie communale et/ou
régionale,
Nouvelles dispositions :
Article 4 : Canalisation de la circulation
Art.4.1. Ilot directionnel et zone d'évitement
Art.4.1.2. Une zone d'évitement est tracée sur les voies suivantes. La mesure est
matérialisée par les marques de couleur blanche prévues à l'art. 77.4. de l'A.R.
Art.4.1.2.15. Rue Beeckman, 71 (1-3m);
Art.4.1.2.16. Place Emile Danco, 6 (1-3m);
Art.4.1.2.17. Rue de la Magnanerie, 11 (1-3m);
Art.4.1.2.18. Rue Vanderkindere, 44 (1-3m);
Art.4.1.2.19. Rue Vanderkindere, 420 (1-3m);
Art.4.1.2.20. Rue Vanderkindere, 420 (1-3m);
Art.4.3. Traversées
Art.4.3.1. Des passages pour piétons sont délimités aux endroits suivants. La mesure est
matérialisée par des bandes de couleur blanche, parallèles à l'axe de la chaussée,
conformément à l'art. 76.3. de l'A.R.
Art.4.3.1.1. Rue Gatti de Gamond, 307;
Art.4.4. Bandes ou parties de la voie publique réservées
Art.4.4.7. Une piste cyclable sera matérialisée sur le sol dans les voies ci-après. La piste
cyclable est délimitée par deux lignes discontinues parallèles de couleur blanche n'ayant
pas une largeur suffisante pour permettre la circulation des véhicules automobiles,
conformément à l'art. 74 de l'A.R.
Art.4.4.7.1. Rue Gatti de Gamond, côté pair, entre la rue de Stalle et la rue du Merlo;
Article 5 : Arrêt et stationnement (signaux routiers)
Art.5.7. Stationnement payant
Art.5.7.5. Le stationnement est payant sur les zones de livraisons dans les voiries suivantes.
La mesure est matérialisée par des signaux E9a portant la mention « PAYANT » et
éventuellement les horaires, complétés par un panneau informatif « Forfait 100 euro
excepté livraisons » avec le pictogramme d'un camion avec hayon ouvert.
Art.5.7.5.2. Avenue Coghen, 199, lundi au vendredi de 6 à 12h (12m);
Art.5.7.5.3. Chaussée d'Alsemberg, 476, lundi au vendredi de 10 à 17h (12m);

23/143
Conseil communal - 29.04.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 29.04.2021 - Openbaar register



Art.5.7.7.4. Chaussée d'Alsemberg, 414, lundi au samedi de 8 à 18h (20m);
Art.5.8. Stationnement autorisé
Art.5.8.1. Le stationnement est autorisé à tous les véhicules dans les endroits suivants. La
mesure est matérialisée par des signaux E9a.
Art.5.8.1.2. Avenue du Racing, du n°4 jusqu'à la chaussée de Waterloo;
Art.5.8.1.3. Square Van Bever, côté pair;
Art.5.8.1.4. Avenue d'Andrimont, de la Vieille rue du Moulin jusqu'au n°43;
Art.5.8.1.5. Avenue d'Andrimont, du n°70 jusqu'au n°56:
Art.5.8.1.6. Vallon d'Ohain, de l'avenue Jacques Pastur jusqu'au n°5;
Art.5.8.1.7. Vallon d'Ohain, du n°17 jusqu'au n°21;
Art.5.8.1.8. Vallon d'Ohain, du n°18 jusqu'au n°10;
Art.5.9. Stationnement réservé
Art.5.9.1. Le stationnement est réservé à certaines catégories de véhicules: Personnes
handicapées. La mesure est matérialisée par des signaux E9a complétés par un panneau
additionnel sur lequel est reproduit le symbole d'une chaise roulante pour personnes
handicapées.
Art.5.9.1.11. Rue Basse, 14 (6m);
Art.5.9.1.12. Avenue Coghen, 244 (6m);
Art.5.9.1.13. Chaussée de Waterloo, 868 (6m);
Art.5.9.1.14. Rue Gatti de Gamond, 254 (6m);
Art.5.9.18. Le stationnement est réservé aux motocyclettes. La mesure est matérialisée par
des signaux E9i.
Art.5.9.18.1. Rue Gatti de Gamond, 254 (6m);
Article 7 : Voies publiques à statut spécial
Art.7.1. Zones résidentielles et zones de rencontre
Art.7.1.1. Une zone résidentielle est réalisée aux endroits suivants. La mesure est
matérialisée par les signaux F12a et F12b.
Art.7.1.1.4. Venelle de Saint-Job;
Art.7.1.1.5. Montagne de Saint-Job;
Art.7.1.1.6. Avenue du Racing;
Art.7.1.1.7. Square Van Bever;
Art.7.1.1.8. Avenue d'Andrimont;
Art.7.1.1.9. Vallon d'Ohain;
Article 10 : Dispositions finales
Art.10.1. La signalisation prévue ci-dessus sera placée conformément aux dispositions de
l'Arrêté Royal du 1er décembre 1975 portant règlement général sur la police de la
circulation routière et de l'usage de la voie publique et de l’Arrêté ministériel du 11
octobre 1976 fixant les dimensions minimales et les conditions particulières de placement
de la signalisation routière.
Art.10.2. Le présent règlement sera soumis à l'approbation du Ministre de la Mobilité,
après avis de la Commission Consultative pour la Circulation Routière, conformément à
l’article 3 de l’Ordonnance du 3 avril 2014 relative aux règlements complémentaires sur la
circulation routière, la pose et le coût de la signalisation routière.
Décide d'approuver les mesures susmentionnées.

M. l’Echevin Wyngaard précise qu’outre une série de dispositions classiques en matière
de sécurité routière, ce point propose l’instauration de zones résidentielles à 20 km/h dans
les voiries suivantes : la venelle de Saint-Job, le second tronçon de la Montagne de Saint-
Job, l’avenue d’Andrimont, le Vallon d’Ohain, le square Van Bever et l’avenue du Racing.
D’autres voiries seront proposées mois après mois par le service de la Mobilité.
Le service de la Voirie/Mobilité justifie l’intégration des voiries précitées en zone 20 par
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le fait qu’elles sont privées de trottoirs ou pourvues de trottoirs d’un seul côté ou dotées de
trottoirs trop étroits.
Ces voiries, où le trafic automobile est faible, comportent souvent des établissements
scolaires ou des infrastructures sportives rassemblant un grand nombre d’enfants.
Elles peuvent aussi constituer des itinéraires de promenade.
De plus, certaines d’entre elles sont en cul-de-sac.
Le Collège est surtout animé par la volonté d’apaiser le trafic de ces voiries afin de
sécuriser l’usager faible.
 
M. Cools précise que le groupe Uccle en avant s’abstiendra sur ce point en raison de ses
réserves à l’égard des zones 20 km/h.
Il comprend parfaitement que des zones 20 soient instaurées venelle de Saint-Job,
Montagne de Saint-Job et avenue du Racing.
Par contre, il est beaucoup plus réservé à l’égard de l’adoption d’une telle mesure pour le
square Van Bever, l’avenue d’Andrimont et le Vallon d’Ohain.
En effet, l’avenue Van Bever comporte un trottoir des deux côtés.
L’avenue d’Andrimont comporte un trottoir d’une largeur suffisante du côté impair ainsi
que le long des nouveaux immeubles du côté pair.
M. Cools estime donc qu’il n’est pas indispensable d’instaurer des zones 20 dans ces trois
voiries, quoiqu’il soit tout à fait disposé à en débattre.
Mais il déplore surtout l’absence de réflexion globale en ce domaine dans le cadre du Plan
communal de mobilité (PCM).
En effet, il y a environ un an, le Collège a mis une quinzaine de voiries en zone 20 sans
même passer par le Conseil communal, officiellement à cause de la crise du covid.
Puis, la mise d’une vingtaine de voiries en zone 20 a été soumise au Conseil communal.
Et à présent, le Collège revient avec la proposition d’incorporer 6 nouvelles voiries dans
ce dispositif.
Il eût été plus logique de mener une réflexion générale sur les limitations de vitesse dans le
cadre du Plan communal de mobilité plutôt que de prendre des mesures ponctuelles qui
vident de son sens l’élaboration de ce plan, et ce d’autant plus que 60 % des voiries
étaient déjà 30 km/h à la fin de la législature précédente.
De plus, un plan correctement élaboré doit donner lieu à une véritable enquête publique,
qui permet à l’ensemble de la population uccloise de se prononcer.
Le Collège prétend que les voiries considérées ont été mises en zone 20 à la demande des
habitants.
Mais M. Cools ne cache pas une certaine perplexité en constatant que des voiries
présentant la même morphologie n’ont pas été mises en zone 20.
Quoi qu’il en soit, l’instauration de nouvelles zones 20 doit demeurer exceptionnelle.
 
M. Hayette souhaiterait obtenir des précisions sur la notion de « stationnement autorisé ».
 
M. De Bock précise que Mme Margaux et lui-même s’abstiendront sur ce point, malgré
l’approbation du reste de leur groupe, en raison de l’absence d’objectivation du choix des
voiries à privilégier pour l’instauration de zones 20.
Selon M. De Bock, le passage de la limitation de vitesse de 30 km/h à 20 km/h est justifiée
pour les voiries privées de trottoirs.
Vu que les éléments actifs dans certains comités de quartier se limitent parfois à deux ou
trois personnes, il aurait été opportun de procéder à une consultation systématique des
riverains concernés.
Il faut aussi informer la population, via les canaux disponibles (magazine Wolvendael,
toutes-boîtes, etc.), sur les nouvelles priorités en matière de sécurité routière, notamment
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sur l’importance accordée à la sécurité des piétons, avec toutes les conséquences
juridiques qui en découlent en cas d’accident.
 
M. l’Echevin Wyngaard ne partage pas le point de vue de M. Cools quant à l’absence de
réflexion globale en ce domaine.
Le service a mené une réflexion approfondie, qui s’est traduite par la production d’une
note de 6 pages, communiquée il y a plusieurs mois aux conseillers communaux.
Entre-temps, l’échevinat a rédigé une seconde note de 6 pages relative à la mise en œuvre
de ces zones 20, de manière à garantir une harmonie dans leur déploiement grâce à une
signalétique uniforme, l’installation de bacs à fleurs, etc.
Il y a donc une vision d’ensemble qui a abouti à la définition de critères pour le choix des
rues, à la détermination d’objectifs, à la fixation d’un calendrier.
Cependant,  le processus de réalisation est relativement long, vu qu’il requiert notamment
l’intervention de la commission régionale de sécurité routière. Il faudra donc patienter
quelques mois avant de voir l’aboutissement du point discuté ce soir.
Pour certaines des voiries concernées, la mise en zone 20 était demandée de manière
explicite par les riverains ou les parents d’élèves des écoles limitrophes.
La communication sera assurée par la distribution d’un toutes-boîtes aux riverains des
voiries concernées. Ceux-ci pourront toujours émettre des remarques ou des objections
s’ils le souhaitent.
De toute façon, le Collège ne manquerait pas de revenir auprès du Conseil communal s’il
devait y avoir une levée de bouclier à propos d’une voirie particulière.
La notion de « stationnement autorisé » signifie que l’autorisation de stationnement
concédée actuellement sera maintenue à l’avenir.
Les services de l’échevinat ont veillé à établir une hiérarchie des priorités : les voiries déjà
intégrées en zone 20 temporaire ou proches d’écoles ou fréquentées davantage par des
usagers faibles sont traitées en priorité.
 
M. le Bourgmestre rappelle qu’Uccle est une des communes bruxelloises qui comptent
actuellement le moins de zones 20 et le plus de zones 50, en vertu du souci d’équilibre qui
a toujours inspiré les décisions du Collège.
Les rues choisies pour l’intégration en zone 20 ne sont en aucun cas des voiries de transit.
Cette mesure est appréciée par les riverains intéressés, étant donné qu’il s’agit de voiries
quasi dépourvues de trottoirs, situées aux abords d’écoles et souvent en cul-de-sac.
Les zones 20 instaurées dans le contexte de la crise sanitaire, à l’occasion du premier
confinement, ont toutes été supprimées.
Le Collège évite toute approche dogmatique en cette matière.
 
M. Cools confirme que son groupe s’abstiendra parce que, selon lui, l’adoption de zones
doit demeurer exceptionnelle et être conçue dans le cadre du Plan communal de mobilité.
Il remarque par ailleurs que certaines voiries, où la limitation de vitesse était censée être
maintenue à 50 km/h, sont quand même passées au 30 km/h.
 
M. Sax s’abstient pour les mêmes raisons.
 
M. De Bock estime que le processus participatif devrait être enclenché en amont plutôt
qu’en aval : le Collège attend les éventuelles réactions de la population à ses décisions
alors qu’il eût été préférable de demander l’avis des citoyens avant de prendre des
décisions.
 
M. l’Echevin Wyngaard estime que le Collège serait contraint de demeurer les bras
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croisés durant de longues années si toute décision devait être suspendue jusqu’à la
réalisation du Plan communal de mobilité.

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 28 votes positifs, 7 abstentions.
Abstentions : Eric Sax, Marc Cools, Joëlle Maison, Emmanuel De Bock, Odile Margaux,
Véronique Lederman-Bucquet, Hans Marcel Joos Van de Cauter.

Politie op het wegverkeer.- Algemeen bijkomend reglement.- Gemeentewegen.-
Nieuwe bepalingen.

De Raad,
Gelet op artikel 117 van de Nieuwe Gemeentewet;
Gelet op artikel 3 van de ordonnantie van 3 april 2014 betreffende de aanvullende
reglementen op het wegverkeer en de plaatsing en bekostiging van de verkeerstekens;
Gelet op artikel 60 e.v. van het koninklijk besluit van 1 december 1975 houdende algemeen
reglement op de politie van het wegverkeer en van het gebruik van de openbare weg;
Gelet op het ministerieel besluit van 11 oktober 1976 houdende de minimum afmetingen
en de bijzondere plaatsingsvoorwaarden van de verkeerstekens;
Overwegende de ministeriële omzendbrief van 14 november 1977 betreffende de
aanvullende reglementen en de plaatsing van verkeerstekens;
Overwegende dat de hierna voorziene maatregelen gemeentewegen en/of gewestwegen
betreffen,
Nieuwe bepalingen :
Article 4 : Kanaliseren van het verkeer
Art.4.1. Verkeersgeleider en verdrijvingsvlak
Art.4.1.2. Een verdrijvingsvlak wordt aangebracht op de volgende wegen. De maatregel
wordt kenbaar gemaakt door witte strepen, conform artikel 77.4. van het K.B.
Art.4.1.2.15. Beeckmanstraat, 71 (1-3 m);
Art.4.1.2.16. Emile Dancoplein, 6 (1-3 m);
Art.4.1.2.17. Zijdeteelstraat, 11 (1-3 m);
Art.4.1.2.18. Vanderkinderestraat, 44 (1-3 m);
Art.4.1.2.19. Vanderkinderestraat, 420 (1-3 m);
Art.4.1.2.20. Vanderkinderestraat, 420 (1-3 m);
Art.4.3. Oversteekplaatsen
Art.4.3.1. Oversteekplaatsen voor voetgangers worden afgebakend op de volgende
plaatsen. De maatregel wordt kenbaar gemaakt door witte evenwijdige strepen, parallel
met de as van de rijweg, conform artikel 76.3. van het K.B.
Art.4.3.1.1. Gatti de Gamondstraat, 307;
Art.4.4. Rijstroken of voorbehouden delen van de openbare weg
Art.4.4.7. Een fietspad wordt aangebracht op de volgende wegen. De maatregel wordt
kenbaar gemaakt door twee witte onderbroken evenwijdige lijnen die niet voldoende breed
zijn om autoverkeer mogelijk te maken conform artikel 74 van het K.B.
Art.4.4.7.1. Gatti de Gamondstraat, pare kant, tussen de Stallestraat et de Merlostraat;
Article 5 : Stilstaan en parkeren (verkeersborden)
Art.5.7. Betalend parkeren
Art.5.7.5. Het parkeren is betalend op de leveringszones op de volgende wegen. De
maatregel wordt kenbaar gemaakt door verkeersborden E9a met de vermelding
«BETALEND» en eventueel een tijdsvenster aangevuld door een informatiebord "Forfait
100 euro uitgezonderd leveringen" met een pictogram van een vrachtwagen met een open
laadklep.
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Art.5.7.5.2. Coghenlaan, 199, maandag tot vrijdag van 6 tot 12u (12 m);
Art.5.7.5.3. Alsembergsesteenweg, 476, maandag tot vrijdag van 10 tot 17u (12 m);
Art.5.7.7.4. Alsembergsesteenweg, 414, maandag tot vrijdag van 8 tot 18u (20 m);
Art.5.8. Parkeren toegelaten
Art.5.8.1. Het parkeren is toegelaten voor alle voertuigen op de volgende plaatsen. De
maatregel wordt kenbaar gemaakt door verkeersborden E9a.
Art.5.8.1.2. Racinglaan, van n° 4 tot aan de Waterloosesteenweg;
Art.5.8.1.3. Van Beversquare, pare kant;
Art.5.8.1.4. Andrimontlaan, van de Oude Molenstraat tot aan n° 43;
Art.5.8.1.5. Andrimontlaan, van n° 70 tot n° 56;
Art.5.8.1.6. Ohaindal, van de Jacques Pasturlaan tot n° 5;
Art.5.8.1.7. Ohaindal, van n° 17 tot n° 21;
Art.5.8.1.8. Ohaindal, van n° 18 tot n° 10;
Art.5.9. Parkeren voorbehouden
Art.5.9.1. Het parkeren is voorbehouden voor bepaalde categorieën voertuigen : Personen
met een handicap. De maatregel wordt kenbaar gemaakt door verkeersborden E9a
aangevuld met een onderbord waarop het symbool van een gehandicaptenrolstoel staat.
Art.5.9.1.11. Diepestraat, 14 (6 m);
Art.5.9.1.12. Coghenlaan, 244 (6 m);
Art.5.9.1.13. Waterloosesteenweg, 868 (6 m);
Art.5.9.1.14. Gatti de Gamondstraat, 254 (6 m);
Art.5.9.18. Het parkeren is voorbehouden voor motorfietsen. De maatregel wordt kenbaar
gemaakt met de verkeersborden E9i.
Art.5.9.18.1. Gatti de Gamondstraat, 254 (6 m);
Article 7 : Openbare wegen met een bijzonder statuut.
Art.7.1. Erven en woonerven
Art.7.1.1. Een woonerf wordt ingesteld op de volgende plaatsen. De maatregel wordt
kenbaar gemaakt met de verkeersborden F12a en F12b.
Art.7.1.1.4. Sint-Jobsesteeg;
Art.7.1.1.5. Berg van Sint-Job;
Art.7.1.1.6. Racinglaan;
Art.7.1.1.7. Van Beversquare;
Art.7.1.1.8. Andrimontlaan;
Art.7.1.1.9. Ohaindal;
Article 10 : Slotbepalingen
Art.10.1. De hierboven voorziene signalisatie wordt geplaatst conform de bepalingen van
het K.B. van 1 december 1975 houdende algemeen reglement op de politie van het
wegverkeer en van het gebruik van de openbare weg en het M.B. van 11 oktober 1976
waarbij de minimum afmetingen en de bijzondere plaatsingsvoorwaarden van de
verkeerstekens worden bepaald.
Art.10.2. Het onderhavige reglement wordt ter goedkeuring voorgelegd aan de Minister
van Mobiliteit, na advies van de Raadgevende Commissie voor het Wegverkeer, conform
artikel 3 van de ordonnantie van 3 april 2014 betreffende de aanvullende reglementen op
het wegverkeer en de plaatsing en bekostiging van de verkeerstekens.
Beslist de bovenvermelde maatregelen goed te keuren.

Schepen Wyngaard verduidelijkt dat naast een reeks klassieke bepalingen inzake
verkeersveiligheid dit punt de invoering van woonerven van 20 km/uur voorstelt in de
volgende straten: de Sint-Jobsteeg, het tweede deel van de Berg van Sint-Job, de
Andrimontlaan, het Ohaindal, de Van Beversquare en de Racinglaan.
Er zullen elke maand andere straten voorgesteld worden door de dienst Mobiliteit.
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De dienst Wegen/Mobiliteit rechtvaardigt de omvorming van de voornoemde straten tot
zone 20 door het feit dat ze geen trottoirs, een trottoir aan slechts een kant of te smalle
trottoirs hebben.
Deze wegen, waar weinig autoverkeer is, bevatten vaak onderwijsinstellingen of
sportinfrastructuur, waar veel kinderen samenkomen.
Ze kunnen ook wandelroutes vormen.
Bovendien zijn sommige ervan doodlopende straten.
Het college wil vooral het verkeer in deze straten rustiger maken om de zwakke
weggebruikers te beveiligen.
 
Dhr. Cools verduidelijkt dat de fractie Uccle en avant zich voor dit punt zal onthouden
wegens haar bedenkingen bij zones 20.
Hij begrijpt volkomen dat er zones 20 ingevoerd worden in de Sint-Jobsteeg, de Berg van
Sint-Job en de Racinglaan.
Hij is veel terughoudender voor de invoering van een dergelijke maatregel in de Van
Beversquare, de Andrimontlaan en het Ohaindal.
De Van Beverlaan heeft aan beide kanten immers een trottoir.
De Andrimontlaan heeft een voldoende breed trottoir aan de oneven kant en langs de
nieuwe gebouwen aan de even kant.
Dhr. Cools meent dus dat het niet noodzakelijk is om een zone 20 in te voeren in deze drie
straten, hoewel hij volkomen bereid is om erover te discussiëren.
Hij betreurt vooral het gebrek aan een globale reflectie in dit domein in het kader van het
Gemeentelijk Mobiliteitsplan (GMP).
Ongeveer een jaar geleden heeft de gemeente immers een vijftiental wegen omgevormd tot
zone 20 zonder de gemeenteraad te raadplegen, officieel wegens de coronacrisis.
Daarna werd de invoering van een zone 20 in een vijftiental straten voorgelegd aan de
gemeenteraad.
En nu komt het college met een nieuw voorstel om 6 nieuwe wegen in deze voorziening op
te nemen.
Het zou logischer geweest zijn om een algemene reflectie over de snelheidsbeperking te
voeren in het kader van het Gemeentelijk Mobiliteitsplan in plaats van gerichte
maatregelen te treffen die de zin uit de uitwerking van dit plan halen, temeer daar 60 %
van de straten op het einde van de vorige legislatuur al beperkt was tot 30 km/uur.
Een correct opgesteld plan moet bovendien aanleiding geven tot een echt openbaar
onderzoek, waarin de voltallige Ukkelse bevolking zich kan uitspreken.
Het college beweert dat de betrokken wegen op vraag van de bewoners omgevormd
werden tot zone 20.
Dhr. Cools stelt echter vast dat wegen met dezelfde structuur niet omgevormd werden tot
zone 20.
De invoering van nieuwe zones 20 moet hoe dan ook een uitzondering blijven.
 
Dhr. Hayette zou verduidelijkingen willen krijgen over de notie "parkeren toegestaan".
 
Dhr. De Bock verduidelijkt dat mevr. Margaux en hijzelf zich voor dit punt zullen
onthouden, ondanks de goedkeuring van de rest van hun fractie, wegens het gebrek aan
objectivering van de keuze van de straten voor de invoering van een zone 20.
Volgens dhr. De Bock is de overgang van 30 km/uur naar 20 km/uur gerechtvaardigd voor
straten zonder trottoir.
Aangezien de actieve elementen in bepaalde wijkcomités zich soms beperken tot twee of
drie personen, zou het wenselijk zijn om de betrokken buurtbewoners systematisch te
raadplegen.
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De bevolking moet ook via de beschikbare kanalen (Wolvendaelmagazine, huis-aan-
huisbericht, enz.) geïnformeerd worden over de nieuwe prioriteiten inzake
verkeersveiligheid, meer bepaald over het belang voor de veiligheid van de voetgangers,
met alle juridische gevolgen die eruit voortvloeien in geval van een ongeval.
 
Schepen Wyngaard deelt het standpunt van dhr. Cools over het gebrek aan een globale
reflectie in dit domein niet.
De dienst heeft een grondige reflectie gevoerd, die vertaald werd door de opmaak van een
nota van 6 pagina's, die enkele maanden geleden meegedeeld werd aan de
gemeenteraadsleden.
Intussen heeft de dienst een tweede nota van 6 pagina's opgesteld over de invoering van
deze zones 20 om een harmonie in hun uitrol te verzekeren dankzij een uniforme
signalisatie, de plaatsing van bloembakken, enz.
Er is dus een totaalvisie die geleid heeft tot de bepaling van criteria voor de keuze van de
straten, de bepaling van doelstellingen en de vastlegging van een planning.
Het realisatieproces is echter relatief lang aangezien het de tussenkomst van de
gewestelijke commissie voor verkeersveiligheid vereist. We moeten dus enkele maanden
wachten voordat we het resultaat van dit punt zullen zien.
Voor sommige van de betrokken wegen werd de omvorming tot een zone 20 expliciet
gevraagd door de buurtbewoners of door de ouders van leerlingen van de naburige
scholen.
De communicatie wordt verzekerd door de verdeling van een huis-aan-huisbericht aan de
bewoners van de betrokken straten. Zij kunnen steeds opmerkingen of bezwaar formuleren
indien ze dat willen.
Het college zal in ieder geval terugkoppelen naar de gemeenteraad indien er algemeen
verzet komt over een bepaalde straat.
De notie "parkeren toegestaan" betekent dat de parkeertoelating die momenteel verleend
wordt in de toekomst behouden zal worden.
De diensten hebben een rangschikking van de prioriteiten opgesteld: de straten die reeds
opgenomen zijn in een tijdelijke zone 20, die dicht bij scholen liggen of die vaak gebruikt
worden door zwakke weggebruikers worden prioritair behandeld.
 
De burgemeester herinnert eraan dat Ukkel momenteel een van de Brusselse gemeentes is
met de minste zones 20 en de meeste zones 50, in het streven naar evenwicht dat de
beslissingen van het college steeds drijft.
De straten die gekozen werden voor de omvorming tot zone 20 zijn in geen geval
transitwegen.
Deze maatregel wordt geapprecieerd door de betrokken buurtbewoners, aangezien het
gaat om straten die bijna geen trottoir hebben, in de buurt van scholen liggen en vaak
doodlopen.
De zones 20 die in de context van de gezondheidscrisis tijdens de eerste lockdown
ingevoerd werden, werden allemaal geschrapt.
Het college vermijdt elke dogmatische aanpak voor deze aangelegenheid.
 
Dhr. Cools bevestigt dat zijn fractie zich zal onthouden aangezien de invoering van zones
volgens hem een uitzondering moet blijven en uitgedacht moet worden in het kader van het
Gemeentelijk Mobiliteitsplan.
Hij merkt bovendien op dat bepaalde straten, waar de snelheidsbeperking behouden moest
blijven op 50 km/uur, toch omgevormd werden tot 30 km/uur.
 
Dhr. Sax onthoudt zich om dezelfde redenen.

30/143
Conseil communal - 29.04.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 29.04.2021 - Openbaar register



29.04.2021/A/0010

 
Dhr. De Bock meent dat het participatief proces stroomopwaarts in werking gesteld zou
moeten worden in plaats van stroomafwaarts: het college wacht op de eventuele reacties
van de bevolking op zijn beslissingen terwijl het beter zou zijn om het advies van de
burgers in te winnen voordat er beslissingen genomen worden.
 
Schepen Wyngaard meent dat het college gedwongen zou zijn om jarenlang werkloos toe
te zien indien iedere beslissing opgeschort moet worden tot de verwezenlijking van het
Gemeentelijk Mobiliteitsplan.

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 28 positieve stemmen, 7 onthoudingen.
Onthoudingen : Eric Sax, Marc Cools, Joëlle Maison, Emmanuel De Bock, Odile Margaux,
Véronique Lederman-Bucquet, Hans Marcel Joos Van de Cauter.

2 annexes / 2 bijlagen
2021 04 29_Cc_NoteExplicative.pdf, 2021 04 29_Cc_Annexes.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE ET POLITIQUE FONCIÈRE -
DEPARTEMENT RUIMTELIJKE ORDENING EN GRONDBELEID

Urbanisme - Stedenbouw
 

Abrogation partielle du P.P.A.S. 56 "Saint-Job - Carloo".- Organisation de l'enquête
publique.- Ouverture de l'enquête publique.- Désignation des experts techniques.

Le Conseil,
Vu les dispositions de la nouvelle loi communale;
Vu les articles 58 et suivants du code bruxellois de l'aménagement du territoire relatifs à la
procédure d’abrogation des plans particuliers d'affectation du sol;
Vu les articles 43 à 47 du Code bruxellois de l’aménagement du territoire relatifs à
l’organisation de l’enquête publique;
Vu le plan particulier d'affectation du sol n° 56 « Saint-Job Carloo » approuvé par arrêté
royal du 08/02/1989, actuellement en vigueur, ses objectifs d’aménagement en termes de
mixité et de stationnement aux abords de la place de Saint-Job;
Considérant que l’objet de l’abrogation proposée est de créer un accès carrossable
permettant la sortie du parking communal;
Considérant qu’en date du 15 octobre 2015, le Conseil a décidé d’abroger partiellement ce
plan particulier d'affectation du sol n° 56, et avait estimé que cette abrogation était
susceptible d’avoir des incidences sur l’environnement;
Considérant qu’en date du 26 octobre 2017, le Conseil Communal a désigné le bureau
BRAT pour entamer la procédure d’abrogation partielle;
Considérant qu’en date du 23 janvier 2020, suite aux avis de Perspective.brussels et de
Bruxelles-Environnement, le conseil communal a pris la décision d’entamer la procédure
d’abrogation partielle du plan particulier d'affectation du sol en l’absence d’incidences
notables sur l’environnement;
Considérant l’organisation de l'enquête fondée sur le CoBAT, dans sa version de décembre
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2016 avant sa modification par l’ordonnance du 13 octobre 2017 et son entrée en vigueur
le 20 avril 2019, en ce qui concerne les procédures d’élaboration et d’abrogation des
PPAS;
Qu’en vertu de l’article 48, § 2 du COBAT, l’enquête publique relative à l’abrogation
partielle d’un Plan particulier d’affectation du sol dure 30 jours;
Considérant que l’enquête est organisée selon les modalités fixées par l’arrêté du
gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale du 25 avril 2019 relatif aux enquêtes
publiques, qui dispose (article 10) :
« § 1er. Lorsqu'il s'agit d'un plan communal de développement, d'un plan particulier
d'affectation du sol ou d'un règlement d'urbanisme non visé à l'article 8, d'un plan
d'aménagement directeur ou d'un plan d'expropriation, il est procédé à l'affichage
complémentaire prévu à l'article 2, § 3, au moyen d'un avis conforme au modèle joint en
annexe 1, en un nombre suffisant d'emplacements :
  1° sur le territoire couvert par le plan ou le règlement, sauf dans le cas visé au 2° ;
  2° à la limite des biens faisant l'objet d'un plan d'expropriation.
  § 2. Cet avis d'enquête est affiché par :
  1° l'administration communale :
  a) d'initiative, lorsqu'il s'agit d'un plan communal de développement, d'un plan particulier
d'affectation du sol ou d'un règlement communal d'urbanisme ;
  b) à la demande du Gouvernement, lorsqu'il s'agit d'un règlement régional d'urbanisme
zoné ;
  c) à la demande du pouvoir expropriant, lorsqu'il s'agit d'un plan d'expropriation.
  2° l'administration régionale, à la demande du Gouvernement, dans le cadre d'un projet
de plan d'aménagement directeur. » ;
Qu’elle est annoncée tant par voie d’affiches que par un avis inséré au Moniteur Belge et
dans au moins trois journaux de langue française et trois journaux de langue néerlandaise
diffusé dans la Région, ainsi que sur le site internet de la commune;
Qu’en raison des éléments suivants :

les délais de procédure fixés par le COBAT et imposant que la moitié au moins
des différents délais se situe en dehors des périodes de vacances scolaires (art. 49 et
art. 50 du COBAT),

l’enquête publique de 30 jours obligatoires doit commencer après la durée des
vacances de Pâques (du 5 au 16 avril 2021 inclus),

date d’enquête du 10 mai au 9 juin 2021 inclus,

la publication dans les journaux et le moniteur belge doit se faire au plus tard le
troisième jour qui précède la date de son ouverture (art. 48, 62 du COBAT et article
2, §1er de l’arrêté du Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale du 25 avril
2019),

le délai de demande minimum de publication dans les journaux et au Moniteur
belge est de 5 jours,

la Commission de concertation doit être saisie (envoi des documents) dans les 20
jours de la clôture de l’enquête, soit le 29 juin 2021 au plus tard (art. 49, al.1 du
COBAT),

l’avis de la Commission de Concertation doit être rendu dans les 60 jours (délai de
rigueur, à défaut l’avis est réputé favorable) qui suivent la date de la réception des
documents par la commission,

le Conseil Communal doit se prononcer dans les 60 jours (délai d’ordre) qui
suivent l’avis de la Commission de Concertation (art. 50),
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Considérant que les journaux répondant le mieux aux critères de la plus grande diffusion
dans la Région de Bruxelles-Capitale sont les suivants : Le Soir, La Libre Belgique, De
Standaard et Het Laatste Nieuws, Metro (fr. et ndls).
Considérant les devis reçus pour les publications, pour un total de 4.310,68 € HTVA (Le
soir : 1.400 € ; Metro : 938 € ; La Libre : 427,68 € ; De Standaard : 772,50 € ; Het Laatste
Nieuws : 772,50 €);
Considérant que la publication au Moniteur Belge est tarifée à 5,10 €/ligne HTVA ;
Considérant qu’en ce qui concerne l’affichage « en un nombre suffisant » d’un avis
d’enquête ainsi qu'à la Maison communale, la confection et le placement des panneaux
sont assurés par le Service des Travaux;
Considérant qu’en vertu de l’article 4, § 1er de l’arrêté du Gouvernement de la Région de
Bruxelles-Capitale du 25 avril 2019 relatif aux enquêtes publiques, quiconque doit pouvoir
obtenir des explications techniques à propos du dossier soumis à enquête, au moins une
demi-journée par semaine;
Qu’il s'avère donc de décider que les observations orales pourront être faites les mercredis
avant midi, uniquement sur rendez-vous;
Qu’il s’avère de désigner comme agents techniques chargés de donner des explications
Monsieur D. Heymans et Madame D. Dosogne, architectes au service de l’Urbanisme;
Que les explications pourront être données les mardis et jeudis matin sur rendez-vous
pendant toute la durée de l’enquête publique ;
Que la dépense de cette publicité s’élèvera à ± 6.000,00 € et est à inscrire à l’article
930/123/48-/86 du budget extraordinaire,
Décide de charger le Collège des Bourgmestre et échevins de soumettre l’abrogation
partielle du plan particulier d'affectation du sol n° 56 « Saint-Job Carloo » à enquête
publique et d’organiser l’enquête publique selon les modalités et l’agenda suivants :

enquête du lundi 10 mai au jeudi 9 juin inclus 2021,

de porter cette enquête publique à la connaissance du public par la publication
d’un avis dans les journaux : Le Soir, La Libre Belgique, De Standaard, Het Laatste
Nieuws, Metro (fr. et ndls) ainsi qu’au Moniteur Belge,

d’organiser la parution des annonces dans la presse et au Moniteur Belge au
minimum 3 jours avant le début de l’enquête publique ;

de saisir la Commission de concertation du dossier dès la fin de l’enquête soit le
29 juin 2021 au plus tard ,

de décider que les observations orales pourront être faites les mercredis avant
midi ;

de désigner Monsieur D. Heymans et Madame D. Dosogne, architectes et
urbanistes au Service de l’Urbanisme/cellule planification, comme agents chargés
de donner les explications techniques relatives au dossier soumis à enquête,

d'approuver la dépense estimée à ± 6.000,00 €;

de désigner le Service de l’Urbanisme pour organiser cette enquête (affichage,
publication,…).

 

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

Gedeeltelijke intrekking van het BBP 56 "Sint-Job - Carloo".- Organisatie van het
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openbaar onderzoek.- Opening van het openbaar onderzoek.- Aanstelling van de
technische deskundigen.

De Raad,
Gelet op de bepalingen van de Nieuwe Gemeentewet;
Gelet op artikel 58 en volgende van het Brussels Wetboek van Ruimtelijke Ordening
betreffende de procedure tot intrekking van Bijzondere Bestemmingsplannen;
Gelet op artikel 43 tot 47 van het Brussels Wetboek van Ruimtelijke Ordening betreffende
de organisatie van het openbaar onderzoek;
Gelet op het Bijzonder Bestemmingsplan nr. 56 "Sint-Job - Carloo", goedgekeurd bij
koninklijk besluit van 08/02/1989, momenteel van kracht, en op de doelstellingen ervan
voor de aanleg inzake gemengdheid en parkeerplaatsen rond het Sint-Jobsplein;
Overwegende dat de voorgestelde intrekking de bedoeling heeft een gemotoriseerde
toegang te creëren om de gemeentelijke parking te kunnen verlaten;
Overwegende dat de raad op 15 oktober 2015 beslist heeft dit Bijzonder Bestemmingsplan
nr. 56 gedeeltelijk in te trekken en van mening was dat deze intrekking gevolgen kon
hebben voor het milieu;
Overwegende dat de gemeenteraad op 26 oktober 2017 het bureau BRAT aangesteld heeft
om de procedure voor de gedeeltelijke intrekking aan te vangen;
Overwegende dat de gemeenteraad op 23 januari 2020, ingevolge het advies van
Perspective.brussels en Leefmilieu Brussel, beslist heeft om de procedure tot gedeeltelijke
intrekking van het Bijzonder Bestemmingsplan aan te vatten bij gebrek aan
noemenswaardige gevolgen voor het milieu;
Overwegende de organisatie van het onderzoek gebaseerd op het BWRO, in de versie van
december 2016 voor de wijziging ervan door de ordonnantie van 13 oktober 2017 en de
inwerkingtreding ervan op 20 april 2019, wat betreft de procedures voor de opmaak en de
intrekking van BBP's;
Dat krachtens artikel 48, § 2 van het BWRO het openbaar onderzoek met betrekking tot de
gedeeltelijke intrekking van een Bijzonder Bestemmingsplan 30 dagen duurt;
Overwegende dat het onderzoek georganiseerd wordt volgens de modaliteiten bepaald door
het besluit van de Brusselse Hoofdstedelijke Regering van 25 april 2019 betreffende de
openbare onderzoeken, dat bepaalt (artikel 10):
"§1. Wanneer het gaat om een gemeentelijk ontwikkelingsplan, een bijzonder
bestemmingsplan of een stedenbouwkundige verordening dat/die niet beoogd wordt door
artikel 8, een richtplan van aanleg of een onteigeningsplan, wordt overgegaan tot de
bijkomende aanplakking zoals bedoeld in artikel 2 §3, met behulp van een bericht dat met
het model van bijlage 1 overeenkomt, en dat op een voldoende aantal plaatsen:
 1° op het grondgebied waarop het plan of de verordening betrekking heeft, behalve in het
in 2° bedoelde geval;
 2° aan de grens van de in het onteigeningsplan bedoelde goederen.
 §2. Het bericht van onderzoek wordt aangeplakt door :
 1° het gemeentebestuur:
 a) op eigen initiatief, voor een gemeentelijk ontwikkelingsplan, een bijzonder
bestemmingsplan of een gemeentelijke stedenbouwkundige verordening;
 b) op vraag van de regering, voor een gezoneerde gewestelijke stedenbouwkundige
verordening;
 c) op vraag van de onteigenende overheid, voor een onteigeningsplan.
 2° het gewestbestuur, op vraag van de regering, in het kader van een ontwerp van
richtplan van aanleg";
Dat het aangekondigd wordt zowel via affiches als via een bericht in het Belgisch
Staatsblad en in minstens drie Franstalige en drie Nederlandstalige kranten die in het
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gewest verdeeld worden, alsook op de website van de gemeente;
Dat wegens de volgende elementen :

De proceduretermijnen bepaald door het BWRO en de verplichting dat minstens
de helft van de verschillende termijnen buiten de schoolvakanties ligt (artikel 49 en
50 van het BWRO);

Het openbaar onderzoek van 30 verplichte dagen moet aanvangen na de
paasvakantie (van 5 tot en met 16 april 2021);

Onderzoeksdatum van 10 mei tot en met 9 juni 2021;

De publicatie in de kranten en in het Belgisch Staatsblad moet uiterlijk de derde
dag voor de openingsdatum plaatsvinden (artikel 48, 62 van het BWRO en artikel 2,
§ 1 van het besluit van de Brusselse Hoofdstedelijke Regering van 25 april 2019);

De minimale aanvraagtermijn voor publicatie in de kranten en in het Belgisch
Staatsblad bedraagt 5 dagen;

Het dossier moet binnen 20 dagen na het afsluiten van het onderzoek aanhangig
gemaakt worden bij de Overlegcommissie (verzending van de documenten), hetzij
uiterlijk op 29 juni 2021 (artikel 49 1e lid van het BWRO);

Het advies van de Overlegcommissie moet geformuleerd worden binnen 60 dagen
na de ontvangst van de documenten door de commissie (uiterste termijn, bij gebrek
wordt het advies gunstig geacht);

De gemeenteraad moet zich uitspreken binnen 60 dagen (ordetermijn) na het
advies van de Overlegcommissie (artikel 50);

Overwegende dat de kranten die het beste voldoen aan de criteria van de grootste verdeling
in het Brussels Hoofdstedelijk Gewest de volgende zijn: Le Soir, La Libre Belgique, De
Standaard, Het Laatste Nieuws, Metro (Franstalig en Nederlandstalig);
Overwegende de ontvangen offertes voor de publicaties, voor een totaalbedrag van
€ 4.310,68 excl. btw (Le Soir : € 1.400; Metro : € 938; La Libre : € 427,68; De Standaard :
€ 772,50; Het Laatste Nieuws : € 772,50);
Overwegende dat de publicatie in het Belgisch Staatsblad een tarief van € 5,10/regel excl.
btw heeft;
Overwegende wat betreft de aanplakking "in voldoende aantal" van een bericht van
onderzoek en in het gemeentehuis, dat de vervaardiging en de plaatsing van de borden
verzekerd worden door de dienst Werken;
Overwegende dat krachtens artikel 4, § 1 van het besluit van de Brusselse Hoofdstedelijke
Regering van 25 april 2019 betreffende de openbare onderzoeken iedereen technische
uitleg kan krijgen over het dossier dat het voorwerp is van een onderzoek, ten minste een
halve dag per week;
Dat er dus beslist moet worden dat de mondelinge opmerkingen gemaakt kunnen worden
op woensdagvoormiddag, enkel op afspraak;
Dat de heer D. Heymans en mevrouw D. Dosogne, architecten bij de dienst Stedenbouw,
aangesteld moeten worden als technische ambtenaars die uitleg moeten geven;
Dat de uitleg gegeven kan worden op dinsdag- en donderdagvoormiddag, op afspraak,
tijdens de volledige duur van het openbaar onderzoek;
Dat de uitgave van deze publicatie ± € 6.000,00 beloopt en geboekt moet worden op artikel
930/123/48-/86 van de buitengewone begroting,
Beslist het college van burgemeester en schepenen ermee te belasten de gedeeltelijke
intrekking van het Bijzonder Bestemmingsplan nr. 56 "Sint-Job - Carloo" te onderwerpen
aan een openbaar onderzoek en het openbaar onderzoek te organiseren volgens de
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volgende modaliteiten en planning :

Onderzoek van maandag 10 mei tot en met donderdag 9 juni 2021;

Dit openbaar onderzoek ter kennis van het publiek te brengen via de publicatie
van een bericht in de kranten: Le Soir, La Libre Belgique, De Standaard, Het Laatste
Nieuws, Metro (Franstalig en Nederlandstalig), alsook in het Belgisch Staatsblad;

Het verschijnen van de aankondigingen in de pers en in het Belgisch Staatsblad
minstens 3 dagen voor het begin van het openbaar onderzoek te organiseren;

Het dossier bij de Overlegcommissie aanhangig te maken na het einde van het
onderzoek, hetzij uiterlijk op 29 juni 2021;

Te beslissen dat de mondelinge opmerkingen op woensdagvoormiddag gemaakt
kunnen worden;

De heer D. Heymans en mevrouw D. Dosogne, architecten en
stedenbouwkundigen bij de dienst Stedenbouw/cel Planning, aan te stellen als
ambtenaars belast met het geven van technische uitleg over het dossier dat het
voorwerp is van het onderzoek;

De op ± € 6.000,00 geraamde uitgave goed te keuren;

De dienst Stedenbouw aan te duiden om dit onderzoek te organiseren
(aanplakking, publicatie, ...).

 

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

 

 

 

Propriétés communales - Gemeente-eigendommen
 

Propriétés communales.- Terrain rue Rittweger, 10.- Demande de servitude de
passage du terrain enclavé à l’arrière d’un terrain communal.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, spécialement l'article 232;
Vu le Code civil, spécialement les articles 686 à 702;
Considérant que, par un courrier parvenu au service le 29 novembre 2019, un promoteur
immobilier émettait le souhait de pouvoir acquérir une parcelle de terrain communale
située rue Rittweger, à front du numéro 10, en vue de construire une maison unifamiliale
sur la parcelle de terrain qui lui appartenait;
Que ladite parcelle, cadastrée 6ème division, section A, n° 96 W,  est enclavée car privée
d'accès à la rue par la situation de la parcelle de terrain communal cadastrée section A, n°
96 X;
Considérant qu’il n’est pas envisageable de vendre cette bande de terrain communal, au
motif qu'elle est comprise dans les limites d’un plan général d’alignement pour la rue
Rittweger, adopté le 19 janvier 1933 et qui, bien qu'il n’ait pas encore été réalisé dans son
entièreté, ne peut toutefois pas être abrogé purement et simplement;
Considérant qu’en date du 18 février 2021, le promoteur immobilier dont il est question a
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revendu sa parcelle de terrain à un couple d’habitants ucclois;
Considérant que la demande initiale suit les nouveaux acquéreurs de la parcelle visée plus
haut, propriétaires aux termes d’un acte de vente du 18 février 2021;
Qu'il leur est nécessaire de traverser la parcelle de terrain communal pour pouvoir accéder
à leur bien, dans le cadre d'un projet de construction d'une maison familiale;
Que le permis d’urbanisme n° 16-45212-2020 portant sur ce projet, a été délivré en date du
23 mars 2021, sous la condition unique d’évacuer de manière définitive la renouée du
Japon présente sur le site;
Que ce droit de servitude de passage n’entraverait pas le plan général d’alignement, visé
plus haut, du 19 janvier 1933;
Considérant que la servitude étant un droit réel, elle doit être constatée devant notaire, dans
un acte authentique, pour être opposable aux tiers; 
Considérant qu'un projet de convention (compromis de servitude) a été rédigé par notaire,
qui reprend les conditions énumérées ci-dessous;
Que le droit de passage aura un caractère perpétuel, conformément aux dispositions du
Code civil relatives aux fonds enclavés;
Qu'il sera limité au sursol de la bande de terrain communal;
Que le propriétaire du fonds dominant s’obligera à entretenir régulièrement et maintenir en
bon état le fonds servant, conformément à l’état des lieux qui sera dressé
contradictoirement, par notre géomètre expert, avant la passation de l’acte notarié;
Qu’il sera interdit de stationner tout véhicule à moteur ou autre, d’y poser ou fixer tout
objet qui entraverait la circulation publique et empêcherait l’accès des services publics, en
tous temps;
Qu’il sera également interdit de planter dans le sol tout arbre de haute tige ou autre espèce
végétale ayant des racines profondes, d’ancrer ou d’installer dans le sol, toute sorte de
clôture ainsi que tout dispositif permanent ou aménagement irréversible tel que citerne ou
bassin d'orage;
Qu’il sera toutefois autorisé de procéder sur le fonds servant à des aménagements
esthétiques en surface, qui ne contreviennent pas aux obligations énumérées ci-avant;
Considérant qu’à défaut de la privation de la jouissance et de la disposition de la parcelle
communale, et qu’en raison du caractère perpétuel de la servitude projetée, la valeur
attribuée au droit de servitude a un caractère théorique;
Qu'il en résulte que l'octroi de ce droit de passage peut avoir lieu à titre gratuit;
Considérant que le respect des conditions ci-avant, sera soumis au contrôle du Service de
la Voirie;
Sur la proposition du Collège des Bourgmestre et Echevins,
Décide :
- d’octroyer un droit de servitude de passage en surface, perpétuel et gratuit, sur la parcelle
de terrain cadastrée 6ème division, section A, numéro 96 X (fonds servant), propriété de la
Commune d'Uccle, au bénéfice de la parcelle cadastrée 6ème division, section A, numéro
96 W (fonds dominant), propriété de Monsieur et Madame LAACHIRI, Abderrahman et
Laila, domiciliés rRue de la Fauvette 33 boite 3 à 1180 Uccle, aux conditions énumérées
ci-dessus;
- d’inviter le propriétaire de la parcelle cadastrée 6ème division, section A 96 W, faisant
l'objet d'un permis d'urbanisme, à retourner au Service des Propriétés communales une
promesse unilatérale datée et signée, par laquelle il s’engage irrévocablement à respecter
les conditions mises à l’octroi de la servitude de passage sur le fonds appartenant à la
Commune d’Uccle;
- de recourir au ministère d'un notaire de résidence à Uccle, qui sera désigné par la Collège
des Bourgmestre et Echevins, en vue d’établir le projet et de recevoir l’acte constitutif de
la servitude;
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- d’approuver le projet de compromis de servitude;
- de prendre en charge les frais de délivrance, à savoir ceux préalables à la passation de
l'acte authentique et qui incombent normalement au propriétaire du bien dont objet, selon
les usages du notariat, ainsi que la moitié des frais et honoraires de notaire;
- d'imputer ces frais sur les crédits inscrits à l'article 124/123-20/87 du budget communal
de 2021;
- de solliciter de l’autorité de tutelle la dispense de demander à un expert d’estimer la
valeur du droit de servitude de passage à établir sur la parcelle appartenant à la Commune
d’Uccle.

Le Conseil approuve le point.
35 votants : 35 votes positifs.

Gemeente-eigendommen.- Terrein Rittwegerstraat, 10.- Aanvraag tot
erfdienstbaarheid van doorgang van het ingesloten terrein achteraan een
gemeentelijk terrein.

De Raad,
Gelet op de Nieuwe Gemeentewet, inzonderheid op het artikel 232;
Gelet op het Burgerlijk Wetboek, inzonderheid op artikelen 686 tot 702;
Overwegende dat een projectontwikkelaar, via een brief die de dienst bereikt heeft op
29 november 2019, de wens uitte om een gemeentelijk perceel in de Rittwegerstraat,
tegenover nummer 10, te kunnen aankopen om een eengezinswoning te bouwen op de
strook grond die hem toebehoorde;
Dat desbetreffend perceel, gekadastreerd 6e afdeling, sectie A, nr. 96 W, ingesloten is omdat
dit geen toegang heeft tot de straat door de ligging van het gemeentelijk perceel
gekadastreerd sectie A, nr. 96 X;
Overwegende dat het niet denkbaar is om deze strook gemeenteterrein te verkopen,
aangezien ze ligt binnen de grenzen van een algemeen rooilijnplan voor de Rittwegerstraat,
goedgekeurd op 19 januari 1933 en dat, hoewel het nog niet volledig gerealiseerd is, echter
niet eenvoudigweg ingetrokken kan worden;
Overwegende dat de projectontwikkelaar waarvan sprake op 18 februari 2021 zijn perceel
grond verkocht heeft aan een koppel Ukkelaars;
Overwegende dat de oorspronkelijke aanvraag de nieuwe kopers van het hierboven
genoemde perceel, eigenaars volgens een koopakte van 18 februari 2021, volgt;
Dat ze het gemeentelijk perceel moeten doorkruisen om toegang te krijgen tot hun goed, in
het kader van een project voor de bouw van een eengezinswoning;
Dat de stedenbouwkundige vergunning nr. 16-45212-2020 met betrekking tot dit project
op 23 maart 2021 afgeleverd werd, met als enige voorwaarde om de Japanse duizendknoop
op het terrein definitief te verwijderen;
Dat dit recht van erfdienstbaarheid van doorgang het hierboven bedoelde algemeen
rooilijnplan van 19 januari 1933 niet zou belemmeren;
Overwegende dat de erfdienstbaarheid, een zakelijk recht, voor een notaris in een
authentieke akte vastgesteld moet worden om inroepbaar te zijn tegen derden; 
Overwegende dat er een ontwerp van overeenkomst (compromis van erfdienstbaarheid)
opgesteld werd door een notaris, dat de hieronder opgesomde voorwaarden bevat;
Dat het recht van uitweg een eeuwigdurende aard zal hebben, overeenkomstig de
bepalingen van het Burgerlijk Wetboek met betrekking tot ingesloten erven;
Dat het beperkt zal zijn tot de bodemoppervlakte van de strook gemeenteterrein;
Dat de eigenaar van het heersend erf zich ertoe verbindt het dienend erf regelmatig te
onderhouden en het in goede staat te houden, overeenkomstig de plaatsbeschrijving die op
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tegenspraak door onze landmeter-schatter opgesteld zal worden voor het verlijden van de
notariële akte;
Dat het te allen tijde verboden zal zijn er elk motor- of ander voertuig te parkeren, er elk
voorwerp te plaatsen of te bevestigen dat het openbaar verkeer zou belemmeren en de
toegang van de openbare diensten zou verhinderen;
Dat het ook verboden zal zijn om in de bodem elke hoogstamboom of andere plantensoort
met diepe wortels te planten, elk soort omheining en elke permanente voorziening of
onomkeerbare inrichting zoals een tank of stormbekken in de bodem te verankeren of te
installeren;
Dat het echter toegestaan zal zijn om op het dienend erf over te gaan tot esthetische
inrichtingen aan de oppervlakte, die de hierboven opgesomde verplichtingen niet
overtreden;
Overwegende dat bij gebrek aan de ontzegging van het genot en van de beschikking van
het gemeentelijk perceel en wegens de eeuwigdurende aard van de geplande
erfdienstbaarheid de waarde toegekend aan het recht van erfdienstbaarheid een theoretisch
karakter heeft;
Dat daaruit blijkt dat de toekenning van dit recht van uitweg gratis kan plaatsvinden;
Overwegende dat de naleving van de voornoemde voorwaarden gecontroleerd zal worden
door de Wegendienst;
Op voorstel van het college van burgemeester en schepenen,
Beslist :
- een eeuwigdurend en gratis recht van erfdienstbaarheid van doorgang aan de oppervlakte
op de strook grond gekadastreerd 6e afdeling, sectie A, nr. 96 X (dienend erf), eigendom
van de gemeente Ukkel, toe te kennen ten bate van het gekadastreerd perceel 6e afdeling,
sectie A 96 W (heersend erf), eigendom van de heer en mevrouw LAACHIRI,
Abderrahman en Laila, gedomicilieerd Grasmusstraat 33 bus 3 te 1180 Ukkel, op de
hierboven opgesomde voorwaarden;
- de eigenaar van het gekadastreerd perceel 6e afdeling, sectie A 96 W, dat het voorwerp
uitmaakt van een stedenbouwkundige vergunning, te verzoeken een gedateerde en
ondertekende eenzijdige belofte terug te sturen naar de dienst Gemeente-eigendommen,
waardoor hij zich er onherroepelijk toe verbindt de voorwaarden voor de toekenning van
de erfdienstbaarheid van doorgang op het erf toebehorend aan de gemeente Ukkel in acht te
nemen;
- een beroep te doen op het kantoor van een notaris gevestigd in Ukkel, die door het
college van burgemeester en schepenen aangesteld zal worden om het ontwerp op te stellen
en de oprichtingsakte van de erfdienstbaarheid te ontvangen;
- het ontwerp van compromis van erfdienstbaarheid goed te keuren;
- de kosten voor de afgifte, meer bepaald de kosten voorafgaand aan het verlijden van de
authentieke akte en de kosten die normaal voor rekening van de eigenaar van het goed
waarvan sprake vallen, ten laste te nemen volgens de gebruiken van het notariaat, alsook
de helft van de notaris kosten en honoraria;
- deze kosten te boeken op de kredieten onder artikel 124/123-20/87 van de
gemeentebegroting van 2021;
- van de toezichthoudende overheid de vrijstelling te vragen om aan een deskundige een
waarderaming te vragen van het recht van erfdienstbaarheid van doorgang, te vestigen op
het perceel toebehorend aan de gemeente Ukkel.

De Raad keurt het punt goed.
35 stemmers : 35 positieve stemmen.

4 annexes / 4 bijlagen
Projet acte notaire servitude de passage Laachiri-Uccle.pdf, Rittweger 10 matrice parcelle
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avant.pdf, Nouveau propriétaire.pdf, Rittweger 10 matrice parcelle arrière.pdf
 

Céline Fremault entre en séance / treedt in zitting.  
Björn Becker entre en séance / treedt in zitting.  

 

Propriétés communales.- Centre administratif de la Commune d’Uccle, rue de Stalle,
77.- "Coffee Corner".- Appel d’offres.- Principe et conditions.- Approbation du
cahier des charges et annexes.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, spécialement les articles 117 et 232;
Vu la délibération n° 016/10.11.2020/B/0006 par laquelle le Collège des Bourgmestre et
Echevins a donné son accord sur le principe et les modalités d’exploitation du « Coffee
Corner » du futur Centre administratif;
Vu la délibération n° 016/25.03.2021/A/0015 par laquelle le Conseil communal a décidé
d’affecter l’ensemble du complexe immobilier au domaine public;
Considérant que le bâtiment de l’administration communale d’Uccle abritera un espace de
petite restauration type self-service, appelé « Coffee Corner »;
Considérant que l’espace « Coffee Corner » est, comme l’ensemble du complexe
immobilier dont il fait partie, affecté au domaine public communal;
Considérant que l’administration communale souhaite mettre à disposition des agents et
des citoyens, un espace de petite restauration type self-service proposant des produits frais
et de qualité, notamment de provenance biologique et répondant aux recommandations de
l’alimentation durable et du commerce équitable;
Considérant qu'il importe de déterminer à quelles conditions et selon quelles modalités le «
Coffee Corner » sera exploité;
Considérant à cet effet, que la Commune d’Uccle a la volonté d’octroyer à un opérateur
économique externe, une concession de services en vue de l’exploitation du « Coffee
Corner » situé au rez-de-chaussée du nouveau bâtiment de l’Administration communale
d’Uccle;
Considérant en effet que le contrat de la concession de service paraît le plus adapté dès lors
qu'il vise tant les modalités d'occupation des lieux par un exploitant que les missions que la
Commune entend lui confier au sein du bâtiment de l’Administration communale;
Que, toutefois, le présent appel d’offres échappe à l’application de la loi du 17 juin 2016
relative aux contrats de concession, étant donné que sa valeur n’atteint pas 5.548.000 €;
Considérant qu'il importe de porter l'ouverture de la concession à la connaissance de tout
candidat intéressé par l'exploitation du « Coffee Corner »;
Considérant que, pour ce faire, la mise en concurrence de la concession de service public
sera assurée par une information notamment sur le site internet communal, dans « Le
Wolvendael » et sur les réseaux sociaux;
Sur la proposition du Collège des Bourgmestre et Echevins,
Décide :
- d’organiser un appel d’offres, avec mise en concurrence des candidats, en vue d’attribuer
une concession de service pour l’exploitation de l’espace « Coffee Corner » situé au rez de
chaussée de la tour B du nouveau Centre administratif communal, rue de Stalle, 77;
- d’approuver le cahier des charges et ses annexes, qui reprend l’ensemble des conditions
de la concession de service.

M. Hayette signale que le groupe socialiste s’abstiendra sur ce point.
Il ne conteste pas l’utilité de ce coffee corner pour les agents communaux et les visiteurs
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du futur centre U mais tient à manifester par son abstention sa solidarité avec les
travailleurs de l’horeca du quartier d’Uccle-Centre, qui vont être privés d’une part
importante de leur clientèle en raison de la politique menée par la majorité.
 
M. Cools précise que son groupe votera en faveur de ce point car dans un complexe aussi
important, il est normal qu’il y ait un coffee corner doté d’une cafétéria permettant aux
fonctionnaires et visiteurs de la nouvelle Maison communale de prendre une petite
collation. Mais vu qu’il s’agit ici de l’approbation du cahier des charges pour l’appel
d’offres visant à désigner le concessionnaire de cette cafétéria, M. Cools s’interroge sur la
pondération des 7 critères énumérés en ordre décroissant, qui y sont proposés.
 
M. Cohen insiste sur la nécessité de maintenir des prix raisonnables, eu égard aux
rémunérations du personnel communal.
Parmi les éléments positifs de la convention, M. Cohen souligne la volonté de proposer un
maximum de produits belges.
 
M. Desmet précise que le groupe Ecolo se réjouit de cette offre pour le personnel
communal, qui jusqu’à présent a dû se contenter d’un coin de bureau pour prendre ses
repas.
Il souligne aussi l’instauration de tarifs préférentiels pour le personnel communal.
Les commerces et établissements horeca d’Uccle-Centre ne sont pas menacés, puisqu’ils
se situent à seulement un ou deux arrêts de tram du nouveau centre administratif.
 
Mme Culer se réjouit au nom du groupe MR de ce cahier des charges, qui promeut l’offre
de produits sains et de qualité par ce coffie corner.
Elle regrette l’allégation de M. Hayette, selon laquelle les commerçants d’Uccle-Centre
vont souffrir à cause de la majorité, alors que la création du nouveau centre administratif
est un projet porté par l’ensemble des groupes politiques.
D’ailleurs, tous les complexes d’une certaine ampleur (musées, entreprises, etc.) sont dotés
d’un coffie corner analogue.
 
M. Hayette signale à Mme Culer qu’elle est mal informée car sur les points relatifs au
centre U, le groupe socialiste vote en général contre ou s’abstient, conformément à son
programme.
 
M. l’Echevin Biermann répond que le Collège, conscient des craintes suscitées par le
futur déménagement des services communaux, se mobilise depuis longtemps pour la
redynamisation du quartier d’Uccle-Centre.
Les travaux d’infrastructure menés dans le quartier contribuent à renforcer son
attractivité, de même que le soutien au secteur horeca dans le cadre de la pandémie ou le
lancement de projets tels que l’implantation du théâtre Le Public.
Par ailleurs, le Collège tient à offrir aux agents et usagers de l’administration un lieu de
rencontre convivial et agréable et s’est donc inspiré pour ce coffee corner des critères pris
en considération pour la guinguette du parc de Wolvendael.
Le cahier des charges énumère 7 critères qui devront être traités en ordre décroissant, ce
qui signifie qu’il reviendra au jury chargé de la désignation du lauréat de veiller à une
certaine progressivité dans l’attribution des points.
L’absence de pondération implique que l’écart entre les critères devra être défini par le
jury.
Le classement en 2ème rang dans l’ordre des critères d’un tarif préférentiel pour les
fonctionnaires atteste l’importance que lui accorde le Collège.
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Ces conditions donnent suffisamment de liberté pour choisir le meilleur candidat possible
tout en fixant un cadre très clair quant aux objectifs à atteindre.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 34 votes positifs, 3 abstentions.
Abstentions : Bernard Hayette, Chiraz El Fassi, Cédric Didier Norré.

Gemeente-eigendommen.- Administratief centrum van de Gemeente Ukkel,
Stallestraat 77.- "Coffee Corner".- Offerteaanvraag.- Principe en voorwaarden.-
Goedkeuring van het bestek en van de bijlagen.

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, inzonderheid op artikelen 117 en 232;
Gelet op de beraadslaging nr. 016/10.11.2020/B/0006, waardoor het college van
burgemeester en schepenen zijn goedkeuring verleend heeft aan het principe en de
uitbatingsmodaliteiten van de "Coffee Corner" van het toekomstig administratief centrum;
Gelet op de beraadslaging nr. 016/25.03.2021/A/0015, waardoor de gemeenteraad beslist
heeft het volledige vastgoedcomplex te bestemmen tot het openbaar domein;
Overwegende dat het gebouw van het gemeentebestuur van Ukkel onderdak zal bieden aan
een ruimte voor snacks met zelfbediening, "Coffee Corner" genaamd;
Overwegende dat de ruimte "Coffee Corner", net als het volledige vastgoedcomplex waar
ze deel van uitmaakt, bestemd is tot het gemeentelijk openbaar domein;
Overwegende dat het gemeentebestuur een ruimte voor snacks met zelfbediening ter
beschikking van de ambtenaars en de burgers wil stellen, die verse en kwalitatieve
producten aanbiedt, meer bepaald van biologische afkomst, en voldoet aan de
aanbevelingen van duurzame voeding en fair trade;
Overwegende dat het belangrijk is te bepalen op welke voorwaarden en volgens welke
modaliteiten de "Coffee Corner" uitgebaat zal worden;
Overwegende dat de gemeente Ukkel hiervoor aan een externe ondernemer een concessie
voor diensten wenst toe te kennen met het oog op de uitbating van de "Coffee Corner",
gelegen op de gelijkvloerse verdieping van het nieuwe gebouw van het gemeentebestuur
van Ukkel;
Overwegende immers dat het contract van de concessie voor diensten het meest geschikt
lijkt aangezien het zowel de gebruiksmodaliteiten van de plaatsen door een uitbater als de
opdrachten die de gemeente Ukkel hem wenst toe te vertrouwen binnen het gebouw van
het gemeentebestuur beoogt;
Dat de onderhavige offerteaanvraag echter ontsnapt aan de toepassing van de wet van
17 juni 2016 betreffende de concessieovereenkomsten, aangezien de waarde ervan niet
hoger ligt dan € 5.548.000;
Overwegende dat de opening van de concessie ter kennis gebracht moet worden van elke
kandidaat die geïnteresseerd is in de uitbating van de "Coffee Corner";
Overwegende dat de inmededingingstelling van de concessie van openbare dienst hiervoor
verzekerd zal worden door een mededeling op de gemeentelijke website, in het
Wolvendaelmagazine en op de sociale netwerken;
Op voorstel van het college van burgemeester en schepenen,
Beslist :
- een offerteaanvraag met inmededingingstelling van de kandidaten te organiseren om een
concessie voor diensten toe te kennen voor de uitbating van de ruimte "Coffee Corner",
gelegen op de gelijkvloerse verdieping van toren B van het nieuw gemeentelijk
administratief centrum in de Stallestraat 77;
- het bestek en de bijlagen ervan, dat alle voorwaarden van de concessie voor diensten
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bevat, goed te keuren.

De h. Hayette deelt mee dat de PS zich voor dit punt zal onthouden. Hij betwist het nut van
deze coffee corner voor het personeel en de bezoekers van het toekomstige centrum niet
maar wil door zijn onthouding zijn solidariteit betuigen met de horecamedewerkers in de
wijk Ukkel-Centrum die door het beleid van de meerderheid een groot deel van hun klanten
zullen moeten missen.
 
De h. Cools zegt dat zijn fractie voor dit punt zal stemmen omdat een coffee corner met
cafetaria voor ambtenaren en bezoekers gepast is voor een dergelijk belangrijk complex.
Inzake de aanstelling van de concessiehouder vraagt hij zich af hoe de voorgestelde 7
criteria gewogen moeten worden.
 
De h. Cohen dringt aan op redelijke prijzen, rekening houdend met de lonen van het
gemeentepersoneel. Van de positieve elementen van de overeenkomst benadrukt hij de
wens om een maximum aan Belgische producten aan te bieden.
 
De h. Desmet verklaart dat Ecolo verheugd is over dit aanbod voor het gemeentepersoneel
dat tot nu toe genoegen moest nemen met een hoekje van het kantoor om te eten. Hij wenst
ook de invoering van voorkeurstarieven voor het gemeentepersoneel. De winkels en
horecagelegenheden in Ukkel-Centrum worden niet bedreigd omdat zij slechts één of twee
tramhaltes verwijderd zijn van het nieuwe administratieve centrum.
 
Mevr. Culer is tevreden over het bestek dat via deze koffiecorner het aanbod van gezonde
en kwaliteitsproducten bevordert. Ze betreurt de bewering van de h. Hayette dat de
winkeliers van Ukkel-Centrum de dupe zouden worden van de meerderheid omdat de
realisatie van het nieuwe administratieve centrum een project is dat door alle fracties
wordt gesteund. Bovendien hebben alle complexen van een bepaalde omvang (musea,
bedrijven, enz.) een soortgelijke coffee corner.
 
De h. Hayette wijst mevr. Culer erop dat zij verkeerd is ingelicht, aangezien de PS over het
algemeen tegenstemde of zich onthield van stemming over punten die betrekking hadden op
het U-centrum, overeenkomstig haar programma.
 
Schepen Biermann antwoordt dat het college bewust is van de vrees door de toekomstige
verplaatsing van de gemeentediensten en zich reeds lange tijd inzet voor de revitalisering
van de wijk Ukkel-Centrum. De infrastructuurwerken in de wijk dragen bij tot de
versterking van de aantrekkingskracht ervan, evenals de steun aan de horecasector in het
kader van de pandemie of de lancering van projecten zoals de oprichting van het theater Le
Public. Het college wil het personeel en de bezoekers een aangename ontmoetingsplaats
bieden en heeft daarom de criteria voor de guinguette van het Wolvendaelpark als
uitgangspunt genomen. In het bestek worden 7 criteria genoemd die in dalende volgorde
moeten worden behandeld, wat betekent dat de jury die de winnaar moet aanwijzen, moet
zorgen voor een zekere progressiviteit bij de toekenning van de punten. Het ontbreken van
een weging betekent dat het verschil tussen de criteria door de jury moet worden bepaald.
Het feit dat een voorkeurstarief voor ambtenaren op de tweede plaats komt in de rangorde
van criteria toont aan hoeveel belang het college hieraan hecht. Deze voorwaarden bieden
voldoende vrijheid om de best mogelijke kandidaat te kiezen, terwijl tegelijkertijd een zeer
duidelijk kader wordt vastgesteld met betrekking tot de te bereiken doelstellingen.

De Raad keurt het punt goed.
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37 stemmers : 34 positieve stemmen, 3 onthoudingen.
Onthoudingen : Bernard Hayette, Chiraz El Fassi, Cédric Didier Norré.

6 annexes / 6 bijlagen
2021 03 25 Délib CC-affect.imm.dom.pub-NL-BOS 40681.pdf, 2021 03 25 Délib CC-
affect.imm.dom.pub-FR-BOS 40681.pdf, Cahier des charges - concession projet U -
version post collège 20 04 2021 - clean.pdf, 2020 11 10 Délib.Coll.-accord
princ.exploit.externe.pdf, Bestek - concessie project U - version post collège 20 04 ._.pdf,
2021 03 16 Délib.Coll.-adopt.dernières qu.en suspens.pdf

 

 

 

Environnement - Milieu
 

Appel à projets de Bruxelles Environnement 2019 pour la mise en œuvre de 3 projets
environnementaux.- Avenant aux conventions des deux projets d’étude.

Le Conseil,
Vu les décisions du Collège et du Conseil communal, respectivement en séances du
14/01/2020 et du 23/01/2020, d’approuver les conventions entre Bruxelles Environnement
et la Commune dans le cadre de l’appel à projet annuel de 2019 pour la mise en œuvre de
projets environnementaux, portant sur deux projets d’étude concernant la remise à ciel
ouvert de l’Ukkelbeek dans le parc de Wolvendael et la connexion entre les sources
historiques du Geleytsbeek situées dans le parc Fond’Roy et le Kauwberg;
Considérant que ces conventions prévoyaient la remise des études finalisées pour juin
2021;
Considérant que la crise sanitaire a indubitablement entrainé des retards, liés notamment
aux difficultés d’échanges et de validation entre les différentes parties prenantes (Bureau
d’étude, services concernés, Vivaqua, Bruxelles Environnement, CRMS, …);
Considérant qu’après avoir tenu un Comité d’Accompagnement avec Bruxelles
Environnement, il a été convenu d’un commun accord de reporter la date d’échéance de la
période de subsides à juin 2022 pour ces deux études;
Considérant que les nouvelles procédures administratives mises en place par Bruxelles
Environnement impliquent la validation d’un avenant par le Conseil Communal pour
chaque projet,
Décide d’approuver les avenants annexés.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Projectoproep van Leefmilieu Brussel 2019 voor de uitvoering van 3 milieuprojecten.-
Bijvoegsel bij de overeenkomst van de twee studieprojecten.

De Raad,
Gelet op de beslissingen van het college en van de gemeenteraad, respectievelijk in zitting
van 14/01/2020 en 23/01/2020, om de overeenkomsten tussen Leefmilieu Brussel en de
gemeente goed te keuren in het kader van de jaarlijkse projectoproep 2019 voor de
uitvoering van milieuprojecten, met betrekking tot twee studieprojecten voor het
bovengronds laten stromen van de Ukkelbeek in het Wolvendaelpark en de verbinding
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tussen de historische bronnen van de Geleytsbeek in het Vronerodepark en de Kauwberg;
Overwegende dat deze overeenkomsten de indiening van de afgeronde studies voor juni
2021 voorzagen;
Overwegende dat de gezondheidscrisis ongetwijfeld vertraging veroorzaakt heeft, meer
bepaald met betrekking tot de moeilijke uitwisselingen en bekrachtigingen tussen de
verschillende betrokken partijen (studiebureau, betrokken diensten, Vivaqua, Leefmilieu
Brussel, KCML, ...);
Overwegende dat na een begeleidingscomité met Leefmilieu Brussel in onderling overleg
overeengekomen werd om de uiterste datum van de subsidieperiode te verdagen naar juni
2022 voor deze twee studies;
Overwegende dat de nieuwe administratieve procedures van Leefmilieu Brussel de
goedkeuring van een bijvoegsel door de gemeenteraad vereisen voor elk project,
Beslist de bijgevoegde bijvoegsels goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Avenant_2019_Uccle_Convention_Etude_Ukkelbeek.pdf,
Avenant_2019_Uccle_Convention_Etude_Geleytsbeek.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT ESPACE PUBLIC - DEPARTEMENT OPENBARE RUIMTE

Service vert - Groendienst
 

Mise à disposition de l’îlot Cauter dans le cadre de la création d’une zone de
semences biologiques et citoyennes et potagers collectifs.- Convention de concession
domaniale.

Le Conseil,
Vu la décision de mettre à disposition l’espace situé en ilot central rue Cauter à Uccle au
collectif de citoyen(ne)s ucclois(es), actrices et acteurs du potager sur l’Ilot Cauter, le
Shadoks’ Gardeno;
Vu que le bien concédé sera exclusivement utilisé comme terrain pour cultiver des plantes
potagères, semences, petits arbustes, plantes vivaces et annuelles;
Vu que le concessionnaire s’engage à n’utiliser que des moyens écologiques pour ses
cultures;
Vu que le concessionnaire s’engage à respecter les bonnes relations de voisinage et à
respecter la quiétude et le cadre de vie des habitants;
Vu que le concessionnaire s'engage à utiliser le bien loué selon la destination donnée et à le
conserver en bon état d’entretien;
Considérant qu’il y a lieu d’approuver la convention de concession domaniale entre
Madame Magali Mourlon, représentante du collectif de citoyen(ne)s ucclois(es), actrices et
acteurs du potager sur l’Ilot Cauter, le Shadoks’ Gardeno et la commune d’Uccle ;
Vu que la convention de concession domaniale a été validée par le service jurdique en date
du 29 mars 2021,
Décide d’approuver la convention de concession domaniale entre Madame Magali
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Mourlon, représentante du collectif de citoyen(ne)s ucclois(es), actrices et acteurs du
potager sur l’Ilot Cauter, le Shadoks’ Gardeno et la Commune d’Uccle;

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Terbeschikkingstelling van het eiland Cauter in het kader van de aanleg van een zone
met biologisch en zelfgekweekt zaaigoed en collectieve moestuinen.- Overeenkomst
voor domeinconcessie.

De Raad,
Gelet op de beslissing om de ruimte in het middeneiland in de Cauter te Ukkel ter
beschikking te stellen van het collectief van Ukkelse burgers, leidende figuren van de
moestuin op het eiland Cauter, Shadoks’ Gardeno;
Aangezien het toegewezen goed uitsluitend gebruikt zal worden als terrein om
moestuinplanten, zaden, kleine struiken, vaste en eenjarige planten te kweken;
Aangezien de concessiehouder zich ertoe verbindt enkel ecologische middelen te
gebruiken voor zijn teelt;
Aangezien de concessiehouder zich ertoe verbindt de goede verstandhouding met de buurt
en de rust en de leefomgeving van de bewoners te respecteren;
Aangezien de concessiehouder zich ertoe verbindt het gehuurde goed te gebruiken volgens
de gegeven bestemming en het in goede staat van onderhoud te bewaren;
Overwegende dat de overeenkomst voor domeinconcessie tussen mevrouw Magali
Mourlon, vertegenwoordiger van het collectief van Ukkelse burgers, leidende figuren van
de moestuin op het eiland Cauter, Shadoks’ Gardeno, en de gemeente Ukkel goedgekeurd
moet worden;
Aangezien dat de overeenkomst voor domeinconcessie op 29 maart 2021 door de
juridische dienst wordt gevalideerd,
Beslist de overeenkomst voor domeinconcessie tussen mevrouw Magali Mourlon,
vertegenwoordiger van het collectief van Ukkelse burgers, leidende figuren van de
moestuin op het eiland Cauter, Shadoks’ Gardeno, en de gemeente Ukkel goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Convention+Cauter+définitif+7.4.21 PL MDB.docx

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Nord-Sud / Affaires européennes - Noord-Zuid / Europeese zaken
 

Affaires européennes.- Prix du (de la) citoyen(ne) européen(ne) d’Uccle.- Attribution
du Prix à Madame Cerise Vandenkerckhove (SINGA).

Le Conseil,
Vu que conformément à la Déclaration de politique générale, la commune d’Uccle souhaite
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promouvoir la citoyenneté européenne auprès de la population uccloise et renforcer les
liens entre la commune et la communauté européenne;
Vu que le Collège en sa séance du 1er décembre 2020 a donné son accord de principe pour
la création « Prix du citoyen européen ucclois »;
Vu que le Conseil communal en sa séance du 25 février 2021 a approuvé le règlement et le
formulaire proposés visant à fixer les objectifs et les règles d’attribution du Prix;
Vu que l’appel à candidatures a été lancé le 1er mars et s’est clôturé le 14 avril 2021;
Vu que le Service des Affaires européennes a reçu quatre candidatures : une classe de
maternelle de l’Ecole européenne Bruxelles I, l’ASBL New Kiskeya Decoste, Monsieur
Van Thang Nguyen (Orkez de son nom d’artiste) et Céline Vandenkerckhove de l’ASBL
Singa;
Vu que ces quatre candidatures respectent les critères d’éligibilités conformément à
l’article 2 du règlement du Prix;
Vu que le jury composé de l’Echevine aux Affaires européennes, Perrine LEDAN,
l’Echevin Daniel HUBLET, de la Présidente du Conseil communal, Aleksandra KOKAJ,
de la Conseillère communale, Véronique LEDERMAN-BUCQUET et du Conseiller
communal, Bernard Hayette, s’est réuni le vendredi 16 avril;
Vu que le règlement du Prix prévoit que le « jury prend la décision d’attribuer le prix à
un(e) candidat(e) et la soumet ensuite au Conseil communal pour information »;
Vu que le jury a décidé par consensus d’attribuer le Prix du (de la) citoyen(ne)
européen(ne) d’Uccle à Madame Cerise Vandenkerckhove (Singa) pour son action en
faveur des valeurs promues par l’Union européenne dans sa charte des Droits et sa
Constitution et à la compréhension mutuelle au sein de l’Union européenne;
Vu que le Prix est doté d’un montant de 250 € qui sera remis sous forme d’un à valoir au
Centre culturel d’Uccle ou de chèques commerces locaux en fonction du choix du lauréat;
Considérant qu’il y a également lieu de souligner le travail de la classe de maternelle de
l’instituteur Monsieur Mathieu GIROT de l’Ecole européenne de Bruxelles I pour la
qualité de son projet pédagogique autour des valeurs de l’Union européenne;
Vu qu’il est proposé de diffuser, avec l’accord des parties prenantes, au sein des écoles
maternelles uccloises l’ouvrage « Histoire de l’Union européenne » réalisé par les élèves de
cette classe de maternelle, projet qui fera l’objet d’un rapport au Collège ultérieur,
Décide :
- de prendre acte de la décision du jury d’attribuer le Prix du(de la) citoyen(ne)
européen(ne) d’Uccle à Madame Cerise Vandenkerckhove (Singa);
- d’autoriser l'engagement de la dépense et le paiement du Prix d’un montant de 250 euros
(15002/332-02/    -  /64) au lauréat sous forme d’un à faire valoir au Centre culturel
d’Uccle ou de chèques commerces locaux ».

 

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Europese Aangelegenheden.- Prijs van de Europese burger van Ukkel.- Toekenning
van de prijs aan Mevrouw Cerise Vandenkerckhove (SINGA).

De Raad,
Aangezien overeenkomstig de algemene beleidsverklaring de gemeente Ukkel het
Europese burgerschap bij de Ukkelse bevolking wil bevorderen en de banden tussen de
gemeente en de Europese gemeenschap wil versterken;
Aangezien het college in zitting van 1 december 2020 zijn principeakkoord verleend heeft
voor de invoering van de "Prijs van de Ukkelse Europese burger";
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Aangezien de gemeenteraad in zitting van 25 februari 2021 het voorgestelde reglement en
formulier goedgekeurd heeft die ertoe strekken de doelstellingen en
toekenningsvoorwaarden van de prijs vast te leggen;
Aangezien de oproep tot kandidaatstelling gelanceerd werd op 1 maart en afgesloten werd
op 14 april 2021;
Aangezien de dienst Europese Aangelegenheden vier kandidaturen ontvangen heeft: een
kleuterklas van de Europese School Brussel I, de vzw New Kiskeya Decoste, de heer Van
Thang Nguyen (artiestennaam Orkez) en Céline Vandenkerckhove van de vzw Singa;
Aangezien deze vier kandidaturen de criteria om in aanmerking te komen overeenkomstig
artikel 2 van het reglement van de prijs in acht nemen;
Aangezien de jury samengesteld uit de schepen van Europese Aangelegenheden, Perrine
LEDAN, schepen Daniel HUBLET, de voorzitster van de gemeenteraad, Aleksandra
KOKAJ, en gemeenteraadsleden Véronique LEDERMAN-BUCQUET en Bernard
HAYETTE op 16 april samengekomen is;
Aangezien het reglement van de prijs voorziet dat "de jury de beslissing neemt om de prijs
aan een kandidaat toe te kennen en deze beslissing vervolgens ter informatie voorlegt aan
de gemeenteraad";
Aangezien de jury met grote eenstemmigheid beslist heeft de Prijs van de Europese burger
van Ukkel toe te kennen aan mevrouw Cerise VANDENKERCKHOVE (SINGA) voor
zijn actie ten bate van de waarden die door de Europese Unie gepromoot worden in haar
Handvest van de grondrechten en in haar Grondwet en ten bate van het wederzijds begrip
binnen de Europese Unie;
Aangezien de prijs gepaard gaat met een bedrag van € 250, dat uitgereikt zal worden in de
vorm van een waardebon voor het Cultureel Centrum van Ukkel of lokale handelscheques
naargelang de keuze van de winnaar;
Dat het ook aangewezen is om het werk te onderlijnen van de kleuterklas van meester
Mathieu GIROT van de Europese School Brussel I voor de kwaliteit van zijn
onderwijsproject rond de waarden van de Europese Unie;
Aangezien voorgesteld wordt, met de toestemming van de betrokken partijen, om het werk
“Geschiedenis van de Europese Unie”, verwezenlijkt door de leerlingen van deze
kleuterklas, te verspreiden in de Ukkelse kleuterscholen, een project dat het voorwerp zal
uitmaken van een later verslag aan het college,
Beslist :
- akte te nemen van de beslissing van de jury om de Prijs van de Europese burger van
Ukkel toe te kennen aan mevrouw Cerise VANDENKERCKHOVE (SINGA);
- de vastlegging van de uitgave en de de betaling van de Prijs voor een bedrag van € 250
(15002/332-02/    -  /64) aan de winnaar toe te staan in de vorm van een waardebon voor
het Cultureel Centrum van Ukkel of lokale handelscheques.

 

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Charte Valeurs SINGA.pdf, FR - Prix du citoyen UE - Formulaire def- cv.docx

 

 

 

Participation citoyenne - Burgerparticipatie
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Participation citoyenne.- Budget participatif 2021.- Règlement et formulaire.

Le Conseil,
Attendu que suite à la première édition du budget participatif lancé en juillet 2020 qui a
rencontré un grand succès, le Collège a marqué son accord, en séance du 22 décembre
2020, pour l’organisation d’un budget participatif en 2021 avec une finalisation du
processus en 2022 sur la base d’un dispositif identique au budget participatif de 2020;
Attendu qu’une évaluation et des échanges avec les citoyens ont été réalisés après
finalisation du processus lors de la première édition;
Attendu que le processus de 2021 prend en compte l’évaluation globale du budget
participatif de l’édition de 2020, l’ajout d’ateliers de présentation et de co-construction de
tous les projets introduits, une amélioration de l’implication de l’administration aux
différentes étapes du processus, la situation sanitaire et les autres activités organisées par le
service de la participation citoyenne;
Attendu que les échanges avec les citoyens et l’évaluation globale du budget participatif
2020 ont également montré la pertinence d’adapter le règlement et le formulaire du budget
participatif avec les dispositions principales suivantes :
- abaisser le nombre minimum de porteurs obligatoire pour introduire un projet de 5 à 3
personnes;
- abaisser la limite d’âge pour l’introduction d’un projet et le vote à toute personne
domiciliée à Uccle à partir de l’âge de 14 ans;
- s’assurer que le projet introduit ne concerne pas un projet déjà en cours d’exécution ou
que le site d’implantation ciblé ne fasse déjà l’objet d’un projet programmé/planifié par la
Commune;
- s’assurer que chaque porteur de projet ne présente que deux projets par édition du budget
participatif;
- préciser que les projets doivent nécessiter une dépense inférieure à 50.000 euros;
Attendu que le règlement et le formulaire modifiés annexés incluent les modifications
précitées ci-dessus,
Décide de valider les modifications apportées au règlement et au formulaire du budget
participatif 2021 en annexe.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Burgerinspraak.- Participatief budget 2021.- Reglement en formulier.

De Raad,
Aangezien ingevolge de eerste editie van het Participatief budget, die in juli 2020
gelanceerd werd en een groot succes kende, het college in zitting van 22 december 2020
zijn akkoord verleend heeft voor de organisatie van een Participatief budget in 2021 met
een afronding van het proces in 2022 op basis van een voorziening identiek aan het
Participatief budget van 2020;
Aangezien er tijdens de eerste editie een evaluatie en uitwisselingen met de burgers
plaatsgevonden hebben na de afronding van het proces;
Aangezien het proces van 2021 rekening houdt met de globale beoordeling van het
Participatief budget van de editie 2020, de toevoeging van workshops voor presentatie en
co‑constructie van alle ingediende projecten, een verbetering van de betrokkenheid van het
bestuur in de verschillende fases van het proces, de gezondheidstoestand en de andere
activiteiten die door de dienst Burgerinspraak georganiseerd worden;
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Aangezien de uitwisselingen met de burgers en de globale evaluatie van het Participatief
budget 2020 eveneens de relevantie aangetoond hebben om het reglement en het formulier
van het Participatief budget aan te passen met de volgende belangrijkste bepalingen :
- het minimumaantal verplichte dragers om een project in te dienen verlagen van 5 naar
3 personen;
- de leeftijdsgrens voor de indiening van een project en de stemming door iedere persoon
gedomicilieerd in Ukkel verlagen naar de leeftijd van 14 jaar;
- zich ervan verzekeren dat het ingediende project geen betrekking heeft op een project dat
reeds uitgevoerd wordt of dat de beoogde locatie nog niet het voorwerp uitmaakt van een
door de gemeente geprogrammeerd/gepland project;
- zich ervan verzekeren dat elke projectdrager slechts twee projecten kan voorstellen per
editie van het participatief budget;
- verduidelijken dat de projecten een uitgave van minder dan € 50.000 moeten vereisen;
Aangezien het gewijzigde reglement en formulier in de bijlage de voornoemde wijzigingen
bevatten,
Beslist de wijzigingen aan het reglement en het formulier van het Participatief budget 2021
in de bijlage te bekrachtigen.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

5 annexes / 5 bijlagen
Fomulaire Budget participatif 2021 nl.pdf, Re ́glement Budget participatif 2021 nl.pdf,
Re ́glement Budget participatif 2021.pdf, Fomulaire Budget participatif 2021.pdf,
INDIVIDUAL_NOTIFICATION_fr_41488.pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT FINANCES - DEPARTEMENT FINANCIËN

Recette - Ontvangerij
 

Marché financier pour la conclusion des emprunts communaux en vue du
financement du budget extraordinaire.- Exercice 2018.- Approbation de l’estimation,
désignation des banques et fixation de la date limite de dépôt des offres.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, et notamment les articles 117, alinéa 1 et 234, § 1;
Vu l'article 28, § 1, 6° de la Loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics selon
lequel : « ne sont pas soumis à l'application de la présente loi, les marchés publics de
services ayant pour objet les prêts qu'ils soient ou non liés à l'émission, à la vente, à l'achat
ou au transfert de titres ou d'autres instruments financiers »;
Considérant que les emprunts en vue de couvrir les investissements émargeant au budget
extraordinaire de la Commune sont visés par cette disposition;
Considérant que les principes de bonne administration, de transparence et d'égalité de
traitement doivent néanmoins être observés;
Considérant qu'il y a lieu que soit passé un marché ayant pour objet la conclusion
d'emprunts pour le financement des dépenses extraordinaires du budget communal de 2018
comme spécifié dans le règlement de consultation annexé au dossier;
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Considérant que le montant estimé du marché dont il est question à l'alinéa qui précède
s'élève à 30.451.646,30 €;
Vu qu’il est proposé d’envoyer le règlement de consultation auprès de six banques;
Vu qu’il convient également de fixer la date limite pour recevoir les offres des banques au
plus tard le 30 juillet 2021,
Marque son accord sur :

l’estimation du marché au montant de 30.451.646,30 €;

le règlement de consultation;

Et décide :

de transmettre le règlement de consultation des emprunts 2018 afin d’obtenir une
offre auprès de six banques;

de consulter les six banques suivantes :

1. ING Banque S.A. - Avenue Marnix, 24 – 1000 Bruxelles
2. Belfius Banque S.A. - Place Charles Rogier, 11 – 1210 Bruxelles
3. BNP Paribas Fortis banque S.A. - Montagne du Parc, 3 – 1000 Bruxelles
4. KBC Bank S.A. – Avenue du Port, 2 - 1080 Bruxelles
5. NewB SCE , Rue Botanique 75 - 1210 Saint-Josse-ten-Noode
6. Triodos S.A. - Rue Haute 139/3 - 1000 Bruxelles

de fixer la date ultime de la réception des offres des banques au vendredi 30 juillet
2021 au plus tard.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Financiële opdracht voor de afsluiting van leningen voor de financiering van de
buitengewone dienst 2018.- Goedkeuring van de raming, aanwijzing van de banken
en het vaststellen van de limietdatum voor het indienen van de offertes.

De Raad,
Gelet op de nieuwe Gemeentewet, en o.a. artikelen 117, alinea 1 en 234, § 1;
Gelet op artikel 28, § 1, 6° van de wet van 17 juni 2016 met betrekking tot de
overheidsopdrachten volgens hetwelk: “leningen, al dan niet in samenhang met de uitgifte,
de aankoop, de verkoop of de overdracht van effecten of andere financiële instrumenten”
niet onder de toepassing van deze wet vallen”;
Overwegende dat de leningen om investeringen uit de buitengewone begroting van de
Gemeente te dekken onder deze wetgeving vallen;
Overwegende dat de principes van goed bestuur, van transparantie en van gelijkheid van
behandeling niettemin moeten in acht genomen worden;
Overwegende dat het nodig is een opdracht te gunnen voor het afsluiten van leningen voor
de financiering van de buitengewone investeringen uit de gemeentebegroting van 2018
zoals gespecificeerd in het consultatiereglement, bijgevoegd in het dossier,
Overwegende dat het geraamde bedrag van de opdracht waarvan sprake in vorig artikel,
30.451.646,30 € bedraagt,
Overwegende dat het consultatiereglement aan 6 bankinstellingen toegestuurd zal worden
Overwegende dat de limietdatum van de overgave van de offertes vastgelegd moet worden
ten laatste op 30 juli 2021,

• 
• 

• 

• 

• 
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Verklaart zich akkoord met :

het geraamde bedrag van de opdracht dat 30.451.646,30 € bedraagt;

het consultatiereglement;

En beslist :

dit consultatiereglement aan 6 bankinstellingen voor te leggen;

deze 6 bankinstellingen te consulteren :

1. ING Bank N.V. - Marnixlaan, 24 - 1000 Brussel
2. Belfius Bank N.V. - Karel Rogierplein, 11 - 1210 Brussel
3. BNP Paribas Fortis Bank N.V. - Warandepark, 3 - 1000 Brussel
4. KBC Bank N.V. - Havenlaan, 2 - 1080 Brussel
5. NewB ECV - Kruidtuinstraat 75 - Sint-Joost-Ten-Node
6. Triodos NV - Hoogsstraat 139/3 - 1000 Brussel

de limietdatum voor de ontvangst van de offertes vast te leggen op ten laatste
vrijdag 30 juli 2021.

 

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
CONSULTATION+POUVOIRS+PUBLICS+BRUXELLES+NL (1).pdf,
CONSULTATION+POUVOIRS+PUBLICS+BRUXELLES+FR.pdf

 

 

 

Taxes - Belastingen
 

Dispositif de soutien aux instances, proposant des cours en lien avec une activité
sportive ou artistique, impactées par les mesures visant à limiter la propagation du
coronavirus COVID-19.- Dérogation au Règlement-taxe relatif à l’occupation de la
voie publique à des fins commerciales ou à des fins de publicité à caractère
commercial.

Le Conseil,
Considérant la propagation du coronavirus COVID-19 sur le territoire européen, et en
Belgique, et l’évolution exponentielle du nombre de contaminations;
Considérant l’arrêté ministériel adopté le 18 mars 2020 portant des mesures d'urgence pour
limiter la propagation du coronavirus COVID-19 et qui imposait le confinement de la
population;
Considérant que ces mesures prévoyaient notamment la fermeture des établissements
relevant des secteurs sportif, culturel, festif, récréatif et horeca;
Qu’il prévoyait en outre l’interdiction de tout rassemblement et des activités à caractère
privé ou public, de nature sportive, culturelle, sociale, festive, folklorique et récréative;

• 
• 

• 
• 

• 
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Considérant que l’ensemble des mesures sanitaires prises par le gouvernement fédéral ont
eu un impact économique conséquent sur les activités sportives et culturelles uccloises,
belges et internationaux ;
Considérant que la phase 1 de déconfinement débutait le 4 mai et que celui-ci s’est fait de
manière progressive;
Que dès lors, le relâchement des mesures sanitaires visant les activités sportives et
culturelles se fait plus lentement que dans d’autres secteurs;
Considérant qu’une deuxième vague de contamination a touché la Belgique dans le courant
du mois d’octobre 2020;
Que de nouvelles mesures sanitaires ont été adoptées notamment par l’arrêté ministériel du
18 octobre 2020 portant des mesures d'urgence pour limiter la propagation du COVID-19
et les arrêtés successifs, aboutissant à un second confinement de la population;
Considérant que les secteur sportif et culturel demeure à l’heure actuelle fortement impacté
par les mesures de confinement;
Qu’eu égard à cela, il convient d’adopter des mesures permettant de soutenir le monde
sportif et culturel directement touché;
Vu le règlement-taxe relatif à l’occupation de la voie publique à des fins commerciales ou
à des fins de publicité à caractère commercial tel que voté par le conseil communal du 25
octobre 2018;
Que ce règlement établi une taxe relative aux demandes d’autorisation en vue de
l’occupation de la voie publique par toute activité économique relative à l’achat et à la
vente de biens ainsi qu’à des prestations de services, dans le but de réaliser un profit ou un
bénéfice;
Que ce règlement vise notamment les cours collectifs en lien avec une activité sportive ou
artistique nécessitant, pour ce faire, l’occupation de la voie publique;
Vu la nécessité de soutenir le secteur sportif et culturel subissant depuis l’adoption de
mesures de confinement, des pertes financières importantes;
Qu’il serait opportun d’accorder l’exonération de la taxe due pour toute occupation de la
voie publique en vue d’y donner des cours collectifs en lien avec une activité sportive ou
artistique et ayant lieu entre le 1er mars 2021 et le 30 septembre 2021;
Considérant que s’agissant de mesures dérogatoires au règlement adopté par le conseil
communal, il convient de déterminer strictement la manière dont l’exonération de la taxe
susvisée sera effectuée;
Vu l’article 117 de la nouvelle loi communale,
Décide l’exonération de la taxe due en vertu du règlement-taxe susvisé, pour l’organisation
de cours collectifs en lien avec une activité sportive ou artistique et ayant lieu entre le 1er
mars 2021 et le 30 septembre 2021.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Steunmaatregel aan instellingen die lessen aanbieden in lijn met een sportieve of
artistieke activiteit, getroffen door de maatregelen ter bestrijding van de verspreiding
van het coronavirus COVID-19.- Afwijking van het belastingreglement op de
bezetting van de openbare weg voor commerciële doeleinden of reclamedoeleinden
van commerciële aard.

De Raad,
Gelet op de verspreiding van het coronavirus COVID-19 op het Europese grondgebied, en
in België, en de exponentiële evolutie van het aantal besmettingen;
Gelet op het ministerieel besluit van 18 maart 2020 houdende dringende maatregelen om
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de verspreiding van het coronavirus COVID - 19 te beperken die beperkende maatregelen
had opgelegd voor de bevolking;
Overwegende dat deze maatregelen onder meer de sluiting voorzag van inrichtingen in de
sectoren cultuur, feesten, recreatie, sport en horeca;
Overwegende dat er bovendien een verbod geldt op elke samenscholing en private en
publieke activiteiten van culturele, sociale, feestelijke, folkloristische, sportieve en
recreatieve aard;
Overwegende dat alle gezondheidsmaatregelen van de federale regering een aanzienlijke
economische impact hebben op de Ukkelse, Belgische en internationale culturele wereld;
Overwegende dat fase 1 van de afbouw is gestart op 4 mei en dit op een progressieve
manier is gebeurd;
Overwegende dat de versoepeling van de gezondheidsmaatregelen m.b.t. sportieve en
culturele activiteiten trager verliep dan in andere sectoren;
Overwegende dat de tweede besmettingsgolf België getroffen heeft in de loop van de
maand oktober 2020;
Overwegende dat de nieuwe gezondheidsmaatregelen werden goedgekeurd, meer bepaald
door het ministerieel besluit van 18 oktober 2020 houdende dringende maatregelen om de
verspreiding van het coronavirus COVID-19 te beperken en de daaropvolgende besluiten
die hebben geleid tot een tweede lockdown van de bevolking;
Overwegende dat de sportieve en culturele sectoren momenteel erg getroffen blijven door
de beperkende maatregelen;
Overwegende dat er daarom maatregelen genomen moeten worden om de sportieve en
culturele wereld te steunen die direct getroffen wordt;
Gelet op het belastingreglement op de bezetting van de openbare weg voor commerciële
doeleinden of reclamedoeleinden van commerciële aard, goedgekeurd door de
gemeenteraad van 25 april 2018;
Overwegende dat dit reglement een belasting heft op aanvragen voor toelatingen voor de
bezetting van de openbare weg voor elke  economische  activiteit  inzake  de  aankoop  en
verkoop van goederen en dienstverrichtingen om een voordeel of een winst te realiseren;
Overwegende dat dit reglement eveneens collectieve lessen met betrekking tot een
sportieve of artistieke activiteit viseert waarvoor de bezetting van de openbare weg vereist
is;
Gelet op de noodzaak om de sportieve en culturele sectoren te ondersteunen die sinds de
goedkeuring van de beperkende maatregelen belangrijke financiële verliezen lijden; 
Overwegende dat het gepast zou zijn een vrijstelling te verlenen van de belasting
verschuldigd voor elke bezetting van de openbare weg voor het geven van collectieve
lessen met betrekking tot een sportieve of artistieke activiteit die plaatsvindt tussen 1 maart
2021 en 30 september 2021;
Overwegende dat het afwijkende maatregelen op het door de gemeenteraad goedgekeurd
reglement betreffen en het gepast is strikt te bepalen op welke wijze de bovenvermelde
vrijstelling toegekend wordt;
Gelet op artikel 117 van de nieuwe gemeentewet,
Beslist vrijstelling toe te kennen van de belasting verschuldigd krachtens het
bovenvermelde belastingreglement voor de organisatie van collectieve lessen met
betrekking tot een sportieve of artistieke activiteit die plaatsvindt tussen 1 maart 2021 en
30 september 2021.
 

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.
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Prise en charge par l’administration fiscale régionale de l’établissement et du
recouvrement des centimes additionnels à la taxe régionale sur les établissements
d’hébergement touristique.

Le Conseil,
Vu l’article 170, § 4 de la Constitution;
Vu l’article 117 de la Nouvelle loi communale;
Vu l’ordonnance du 23 décembre 2016 relative à la taxe régionale sur les établissements
d’hébergement touristique, article 13, § 2;
Vu l’arrêté du Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale du 26 janvier 2017
établissant les modalités de certains actes prévus par l'ordonnance du 23 décembre 2016
relative à la taxe régionale sur les établissements d'hébergement touristique, article 4/1;
Considérant que l’administration fiscale régionale assurera l’établissement, l’enrôlement, la
perception et le recouvrement des centimes additionnels à la taxe régionale sur
l’hébergement touristique pour l’exercice d’imposition 2022, pour autant que la commune
émette le souhait de bénéficier de ce service avant le 30 juin 2021;
Sur proposition du Collège des Bourgmestre et Echevins,
Décide :
Article 1er : de charger l’administration fiscale de la Région de Bruxelles-Capitale de
l’établissement, de l’enrôlement, de la perception et du recouvrement des centimes
additionnels à la taxe régionale sur les établissements touristiques, pour l’exercice
d’imposition 2022.
Article 2 : de charger le Collège des Bourgmestre et Echevins de la notification de cette
décision conformément à l’article 4/1 de l’arrêté du Gouvernement de la Région de
Bruxelles-Capitale du 26 janvier 2017 établissant les modalités de certains actes prévus par
l'ordonnance du 23 décembre 2016 relative à la taxe régionale sur les établissements
d'hébergement touristique.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Belasting van de gewestelijke fiscale administratie met de heffing, de inkohiering, de
inning en de invordering van de gemeentelijke opcentiemen op de gewestbelasting op
de inrichtingen van toeristisch logies.

De Raad,
Gelet op artikel 170, § 4 van de Grondwet;
Gelet op artikel 117 van de Nieuwe Gemeentewet;
Gelet op de ordonnantie van 23 december 2016 betreffende de gewestbelasting op de
inrichtingen van toeristisch logies, artikel 13, § 2;
Gelet op besluit van de Brusselse Hoofdstedelijke Regering van 26 januari 2017 tot
vaststelling van de modaliteiten van bepaalde handelingen voorzien door de ordonnantie
van 23 december 2016 betreffende de gewestbelasting op de inrichtingen van toeristisch
logies, artikel 4/1;
Overwegende dat de gewestelijke fiscale administratie slechts zal instaan voor de heffing,
de inkohiering, de inning en de invordering van de   gemeentelijke opcentiemen op de
gewestbelasting op de inrichtingen van toeristisch logies voor aanslagjaar 2022 in zoverre
de gemeente voor 30 juni 2021 de wens uit om van deze dienstverlening gebruik te maken;
Op voorstel van het College van Burgemeester en Schepenen,
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Beslist :
Artikel 1 : de fiscale administratie van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest te belasten met
de heffing, de inkohiering, de inning en de invordering van de opcentiemen op de
gewestelijke belasting op de inrichtingen van toeristisch logies voor aanslagjaar 2022.
Artikel 2 : het College van Burgemeester en Schepenen te belasten met de mededeling van
deze beslissing aan de gewestelijke fiscale administratie overeenkomstig artikel 4/1 van het
besluit van de Brusselse Hoofdstedelijke Regering van 26 januari 2017 tot vaststelling van
de modaliteiten van bepaalde handelingen voorzien door de ordonnantie van 23 december
2016 betreffende de gewestbelasting op de inrichtingen van toeristisch logies.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Service juridique - Juridische dienst
 

Ordonnance de police adoptée par le Bourgmestre le 2 avril 2021 autorisant que les
séances du Collège des Bourgmestre et Echevins se tiennent de manière virtuelle par
vidéoconférence jusqu’au 1er mai 2021 inclus.- Confirmation.

Le Conseil,
Considérant que le Bourgmestre a adopté, en date du 2 avril 2021, une ordonnance de
police basée sur l’article 134 de la Nouvelle Loi Communale afin d’autoriser que les
séances du Collèges de Bourgmestre et Echevins se tiennent de manière virtuelle et ce,
pour des raisons de santé publique;
Considérant que dans le respect du dispositif de l’article 134 de la Nouvelle Loi
Communale, le Bourgmestre a communiqué sur le champ cette ordonnance de police en la
notifiant le 2 avril 2021 par la voie électronique, à chaque membre du Conseil communal;
Que cette notification comprenait également « les motifs pour lesquels le Bourgmestre a
cru devoir se dispenser de recourir au Conseil »;
Que la prise de cette décision devait en effet impérativement se faire avant la prochaine
séance du Collège des Bourgmestre et Echevins du mois d’avril;
Que la précédente ordonnance de police du 2 mars 2021 autorisant que les séances du
Collège des Bourgmestre et Echevins se tiennent en virtuel prenait fin de plein droit le 1er
avril 2021 à minuit;
Que cette ordonnance a été publiée le jour même de son adoption à savoir le 2 avril 2021,
Décide de confirmer l’ordonnance de police ci-annexée adoptée par le Bourgmestre  en
date du 2 avril 2021 autorisant que les séances du Collège des Bourgmestre et Echevins se
tiennent de manière virtuelle par vidéoconférence jusqu’au 1er mai 2021 inclus.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Politieverordening aangenomen op 2 april 2021 door de burgemeester die toestaat
dat de zittingen van het college van burgemeester en schepenen virtueel gehouden

56/143
Conseil communal - 29.04.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 29.04.2021 - Openbaar register



29.04.2021/A/0021

worden via videoconferentie tot en met 1 mei 2021.- Bekrachtiging.

De Raad,
Overwegende dat de burgemeester op 2 april 2021 een politieverordening aangenomen
heeft gebaseerd op artikel 134 van de Nieuwe Gemeentewet om toe te staan dat de
zittingen van het college van burgemeester en schepenen virtueel gehouden worden met het
oog op de volksgezondheid;
Overwegende dat, in naleving van de bepaling van artikel 134 van de Nieuwe
Gemeentewet, de burgemeester deze politieverordening onmiddellijk gecommuniceerd
heeft door ze op 2 april 2021 elektronisch te betekenen aan elk gemeenteraadslid;
Dat deze betekening eveneens "de redenen bevatte waarom de burgemeester meende
vrijgesteld te zijn van de raad";
Dat deze beslissing immers genomen moest worden voor de volgende zitting van het
college van burgemeester en schepenen van april;
Dat de vorige politieverordening van 2 maart 2021 die toestaat dat de zittingen van het
college van burgemeester en schepenen virtueel gehouden worden van rechtswege afliep
op 1 april 2021 om middernacht;
Dat deze verordening gepubliceerd werd op de dag van aanname ervan, meer bepaald op
2 april 2021,
Beslist de bijgevoegde politieverordening, aangenomen op 2 april 2021 door de
burgemeester, die toestaat dat de zittingen van het college van burgemeester en schepenen
tot en met 1 mei 2021 virtueel gehouden worden via videoconferentie, te bekrachtigen.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
Ordonnance de police signée du 02 03 2021 (NL).pdf, Ordonnance de police signée du 02
03 2021 (FR).pdf

 

 

Expropriation d’un immeuble sis chaussée d’Alsemberg, 875.- Procédure d’extrême
urgence en expropriation pour cause d’utilité publique.- Autorisation d’ester en
justice.

Le Conseil,
Vu la délibération numéro 016/17.12.2020/A/0009 datée du 17 décembre 2020, par
laquelle le Conseil communal a décidé, notamment, de procéder à l’acquisition, pour cause
d’utilité publique, de la maison sise chaussée d’Alsemberg, 875, cadastrée dans la 6e
division, section A, parcelle n° 130 R , par la voie d’une cession amiable ou, à défaut,
après négociations, au moyen d’une expropriation forcée, en fixant le prix d’achat total au
montant maximal de 248.625,00 €, toutes indemnités comprises mais hors frais, droits et
honoraires de notaire éventuels;
Qu’à cet égard, il était décidé de charger le Service de la Régie foncière d’entamer des
négociations avec le propriétaire dans le but d’amener celui-ci à un accord sur le prix
estimé par Bruxelles Fiscalité, et de solliciter du Gouvernement régional un arrêté
autorisant la Commune d’Uccle à poursuivre l’expropriation du bien visé par la voie
judiciaire et ce, de façon à se prémunir contre l’éventualité d’un refus définitif du
propriétaire de céder son bien à l’amiable;
Vu la délibération numéro 016/25.02.2021/A/0021 datée du 25 février 2021, par laquelle le
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Conseil communal a adopté le plan d’expropriation;
Considérant que l’acquisition projetée de la maison sise 875, chaussée d’Alsemberg, ainsi
que sa rénovation subséquente, s’inscrivent dans le cadre du programme de Politique de la
Ville (Axe 2), avec pour objectifs d'augmenter l'offre de logement public destiné à des
personnes en situation d’urgence ainsi que de lutter contre l’inoccupation foncière et les
chancres urbains sur le territoire communal;
Considérant que les négociations amiables n’ont pas abouti;
Considérant que la mise en œuvre du projet implique que la commune entre rapidement en
possession du bien afin de rénover et réhabiliter le bien dans le respect des échéances du
programme de la politique de la Ville;
Considérant dès lors qu'il est indispensable, pour cause d'utilité publique, de prendre
possession de la parcelle qui figure au plan d'expropriation et ce, conformément au prescrit
de la loi du 26 juillet 1962 relative à la procédure d'extrême urgence en matière
d'expropriation pour cause d'utilité publique;
Considérant qu’un arrêté visant à autoriser la Commune d’Uccle à exproprier le bien
susvisé en vertu de la loi du 26 juillet 1962 relative à la procédure d’extrême urgence et
déclarant que la prise de possession immédiate est d’utilité publique, a été sollicité auprès
du Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale;
Vu les articles 123,8° et 270 de la Nouvelle Loi Communale,
Décide :
- de recourir à l’expropriation forcée en vue d’acquérir l’immeuble sis chaussée
d’Alsemberg 875 (cadastré Uccle, 6e division, section A, parcelle n° 130 R);
- d’autoriser, à cette fin, le Collège des Bourgmestre et Echevins à ester en justice, aux frais
de la Commune d’Uccle, conformément à la loi du 26 juillet 1962 relative à la procédure
d’extrême urgence en matière d’expropriation pour cause d’utilité publique.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Onteigening van een gebouw gelegen te Ukkel, Alsembergsesteenweg, 875.-
Rechtspleging bij hoogdringende omstandigheden inzake onteigening ten algemenen
nutte.- Toestemming om een rechtszaak aan te spannen.

De Raad,
Gelet op de beraadslaging nr. 016/17.12.2020/A/0009 van 17 december 2020, waardoor de
Gemeenteraad beslist heeft over te gaan tot de aankoop ten algemene nutte van het huis
gelegen Alsembergsesteenweg 875, gekadastreerd in de 6e afdeling, sectie A, perceel nr.
130 R, door middel van een afstand in der minne of, bij gebrek, na onderhandelingen door
middel van een gedwongen onteigening, door de totale aankoopprijs vast te leggen op het
maximumbedrag van € 248.625,00, alle vergoedingen inbegrepen maar zonder eventuele
notariskosten, -rechten en -erelonen;
Aangezien in dit opzicht beslist werd de dienst Grondregie ermee te belasten
onderhandelingen aan te knopen met de eigenaar met als doel hem te brengen tot een
akkoord over de door Brussel Fiscaliteit geraamde prijs en aan de gewestregering een
besluit te vragen dat de gemeente Ukkel toestaat om de onteigening van het beoogde goed
via gerechtelijke weg na te streven, om zich te beschermen tegen een eventuele definitieve
weigering van de eigenaar om in der minne afstand te doen van zijn goed;
Gelet op de beraadslaging nr. 016/25.02.2021/A/0021 van 25 februari 2021, waardoor de
Gemeenteraad het onteigeningsplan goedgekeurd heeft;
Overwegende dat de geplande aankoop van het huis gelegen Alsembergsesteenweg 875 en
de daaropvolgende renovatie ervan passen in het kader van het programma Stadsbeleid
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(pijler 2), met als doelstelling om het aanbod van openbare woningen bestemd voor
personen in nood te verhogen en te strijden tegen grondleegstand en stadskankers op het
gemeentelijk grondgebied;
Overwegende dat de onderhandse onderhandelingen nog niet afgerond zijn;
Overwegende dat de uitvoering van het project inhoudt dat de gemeente snel in het bezit
komt van het goed om het te renoveren en te herstellen met naleving van de termijnen van
het programma van het Stadsbeleid;
Overwegende dat het bijgevolg ten algemenen nutte onontbeerlijk is om het perceel op het
onteigeningsplan in bezit te nemen, en dit overeenkomstig de voorschriften van de wet van
26 juli 1962 betreffende de rechtspleging bij hoogdringende omstandigheden inzake
onteigening ten algemenen nutte;
Overwegende dat aan de Brusselse Hoofdstedelijke Regering een besluit gevraagd werd
dat de gemeente Ukkel toestaat om het voornoemde goed te onteigenen krachtens de wet
van 26 juli 1962 betreffende de rechtspleging bij hoogdringende omstandigheden en dat
verklaart dat de onmiddellijke inbezitneming ten algemenen nutte is;
Gelet op de artikelen 123, 8° en 270 van de Nieuwe Gemeentewet,
Beslist :
- een beroep te doen op de gedwongen onteigening om het goed gelegen
Alsembergsesteenweg 875 (gekadastreerd te Ukkel, 6e afdeling, sectie A, perceel
nr. 130 R) aan te schaffen;
- hiervoor het College van Burgemeester en schepenen toe te staan een rechtszaak aan te
spannen op kosten van de gemeente Ukkel, overeenkomstig de wet van 26 juli 1962
betreffende de rechtspleging bij hoogdringende omstandigheden inzake onteigening ten
algemenen nutte.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

 

 

Dossier piscine Longchamp.- Arrêt de la Cour d’appel du 11 mars 2021.-
Acquiescement.

Le Conseil,
Considérant qu’en date du 25 mai 2012, des lattes du plafond de la piscine Longchamp se
sont détachées;
Qu’après des investigations effectuées par le Service des travaux, il s’est avéré que la cause
résultait d’un cisaillement des vis de fixation et que d’autres lattes menaçaient de se
détacher et qu’il a dès lors été décidé de fermer temporairement la piscine;
Qu’en date du 5 juin 2012, l’Assemblée a désigné le bureau Wermenbol and Partners en
qualité d’expert pour procéder à une expertise amiable avec l’entrepreneur, la société
BCM, chargé en 2008 de la réfection du faux-plafond;
Que lors de la première réunion d’expertise, il s’est avéré que la cause de la chute desdites
lattes résulterait d’une rupture des vis de fixation et qu’ il a dès lors été décidé de faire
intervenir à la cause les différentes sociétés qui, d’une façon ou d’une autre, pourraient être
à l’origine de cette rupture (la société qui a posé le faux-plafond, le fournisseur des vis, le
fournisseur des plats métalliques, le distributeur des vis et la société en charge de la
maintenance de la piscine);
Considérant que le 12 octobre 2012, lors de la réunion fixée pour l’expertise, la commune
d’Uccle a fait savoir aux protagonistes de la tentative d’expertise amiable qu’au vu des
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revirements d’attitude de certaines parties, l’administration n’avait pas d’autre choix que
d’introduire une action en référé;
Qu’une citation en référé a en conséquence été lancée en ce sens par Me Kaiser;
Qu’en date du 21 février 2013, le Président du Tribunal de Première Instance de Bruxelles
a rendu une ordonnance de désignation d’un expert judiciaire, Monsieur Didier De Buyst;
Considérant que la première réunion de tentative de conciliation s’est déroulée en date du
17 juin 2014 en présence de toutes les parties à la cause et de l’expert judiciaire;
Que par un courrier daté du 11 juillet 2014, Me Corbeel, Conseil de la société BCM, a
proposé à titre transactionnel et pour solde de tout compte une somme de 100.000 €,
payable en sept ans, par trimestrialité;
Que lors de sa séance du 24 septembre 2014, l’Assemblée a rejeté cette proposition de Me
Corbeel et a été particulièrement interpellée par le refus catégorique de la compagnie
d’assurances Axa d’intervenir d’une quelconque façon dans la réparation du dommage
causé par son assuré;
Que l’Assemblée s’est toutefois montrée ouverte à toute nouvelle proposition de
dédommagement amiable;
Considérant que Me Kaiser a relayé la position de l’Assemblée tant à la société BCM qu’à
la compagnie d’assurances en leur laissant jusqu’au 15 décembre 2014 pour lui transmettre
une proposition de réparation satisfaisante;
Que seul Me Grégoire, Conseil de la société Axa, a réagi en maintenant sa position initiale
de refus d’intervention dans le dédommagement;
Que Me Corbeel, Conseil de la société BCM, n’a émis quant à lui aucune réaction;
Considérant que vu la tournure qu’a prise ce dossier, le Conseil communal a décidé, lors de
sa séance du 22 janvier 2015, d’autoriser l’Assemblée à ester en justice à l’encontre de
BCM (les autres parties ayant été mises hors de cause dans le rapport de l’expert) afin
d’obtenir la réparation du préjudice subi;
Considérant que par un jugement rendu le 14 février 2017, le Tribunal de Première
Instance de Bruxelles déclare l’action de la Commune recevable et fondée;
Qu’il condamne la société BCM à payer à la Commune la somme de 535.513,60 € à
augmenter des intérêts compensatoires au taux légal à partir du 26 mai 2012 jusqu’à parfait
paiement;
Qu’il condamne la société BCM également au paiement de la somme de 15.000€ à titre de
dommage moral à augmenter des intérêts compensatoires au taux légal à partir du 26 mai
2012 jusqu’à parfait paiement;
Qu’il condamne enfin la société BCM à supporter les dépens liquidés dans le chef de la
Commune d’Uccle à la somme de 12.246,25 €;
Qu’il déclare par ailleurs la demande en intervention et garantie formée par la société
BCM à l’encontre de la société Axa Belgium recevable mais non fondée;
Considérant que la société BCM a introduit une procédure d’appel à l’encontre de la
décision judiciaire susmentionnée;
Considérant que l’affaire a été plaidée les 11 et 18 février 2021;
Considérant que par un courriel daté du 16 mars 2021, Me Gourdin a transmis l’arrêt
prononcé par la Cour d’Appel en date du 11 mars 2021;
Que cette dernière réforme en partie le jugement rendu en première instance et donne
partiellement raison à la Commune;
Que cet arrêt reconnaît l’intérêt légitime à agir de la Commune d’Uccle malgré une
violation de la législation relative aux marchés publics;
Que la Cour constate que BCM a commis une faute dans le choix des matériaux et estime
toutefois que la Commune a également commis une faute en ne s’assurant pas du bon choix
du matériel par l’entrepreneur;
Que pour ces motifs, elle délaisse à la Commune d’Uccle la moitié du dommage vanté;
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Que dès lors, BCM est condamnée à payer à la Commune d’Uccle la somme de 298.809,56
€ à majorer des intérêts compensatoires calculés au taux légaux successivement applicable
à dater du 9 janvier 2015 jusqu’à complet paiement et condamne également BCM à la
moitié de l’indemnité de procédure de première instance et d’appel, soit un montant de
12.000,00 EUR;
Que Maître Gourdin estime la décision de la Cour d’appel, globalement satisfaisante;
Qu’en effet, le Tribunal de première instance francophone de Bruxelles s’était montré
particulièrement généreux et avait éludé une série de points au sujet desquels la Commune
était en délicatesse, notamment le respect de législation relative aux marchés publics,
l’implication du service d’architecture de la Commune et certains éléments probatoires au
niveau du dommage;
Qu’en l’espèce, la Cour n’est pas passée à côté de ces éléments mais a néanmoins donné
partiellement satisfaction à la Commune;
Que compte tenu de cela, Me Gourdin déconseille l’introduction d’un pourvoi en
cassation;
Vu ces éléments,
Décide de prendre connaissance de l’arrêt rendu par la Cour d’Appel le 11 mars 2021 et
d’y acquiescer.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Dossier zwembad Longchamp.- Arrest van het hof van beroep van 11 maart 2021.-
Instemming.

De Raad,
Overwegende dat er op 25 mei 2012 latten van het plafond van het zwembad Longchamp
zijn losgekomen;
Overwegende dat het uit het onderzoek van de dienst Werken is gebleken dat de oorzaak
het afknippen van de bevestigingsschroeven was en dat er andere latten dreigden los te
komen en er daarom besloten werd het zwembad tijdelijk te sluiten;
Overwegende dat de vergadering op 5 juni 2012 het bureau Wermenbol and Partners als
expert heeft aangesteld om een minnelijke expertise uit te voeren met de aannemer,
onderneming BCM, in 2008 belast met de herstelling van het vals plafond;
Overwegende dat er tijdens de eerste expertisevergadering is gebleken dat de oorzaak van
het vallen van de vermelde latten het gevolg zou zijn van het breken van de
bevestigingsschroeven en dat er daarom werd besloten de verschillende ondernemingen die
op de een of andere manier aan de oorsprong van deze breuk zouden kunnen staan, bij de
oorzaak te betrekken (de onderneming dat het vals plafond heeft geïnstalleerd, de
leverancier van de schroeven, de leverancier van de metalen platen, de verdeler van de
schroeven en de onderneming belast met het onderhoud van het zwembad);
Overwegende dat de gemeente op 12 oktober 2012, tijdens de vastgelegde
expertisevergadering, de protagonisten op de hoogte bracht van de minnelijke
expertisepoging en dat, omwille van de veranderingen in de houding van bepaalde partijen,
het bestuur geen andere keuze had dan een actie in kort geding;
Overwegende dat er bijgevolg een dagvaarding in kort geding werd gelanceerd door
meester Kaiser;
Overwegende dat de voorzitter van de rechtbank van eerste aanleg van Brussel op 21
februari 2013 een beschikking tot aanstelling van een gerechtsdeskundige, de heer Didier
De Buyst, heeft uitgevaardigd;
Overwegende dat de eerste vergadering om tot een bemiddeling te kunnen komen
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plaatsvond op 17 juni 2014 in aanwezigheid van alle partijen in de zaak en de
gerechtsdeskundige;
Overwegende dat meester Corbeel, raadsman van onderneming BCM, per brief van 11 juli
2014 een minnelijke schikking heeft voorgesteld en voor het resterend bedrag een som van
€ 100.000, betaalbaar in zeven jaar, driemaandelijks;
Overwegende dat de vergadering in zitting van 24 september 2014 dit voorstel van meester
Corbeel heeft verworpen en in het bijzonder werd geïnterpelleerd door de categorische
weigering van verzekeringsmaatschappij Axa om op enigerlei wijze tussen te komen in het
herstel van de schade, veroorzaakt door zijn verzekerde;
Overwegende dat de vergadering echter open stond voor elk nieuw voorstel tot minnelijke
schadevergoeding;
Overwegende dat meester Kaiser het standpunt van de vergadering aan BCM en de
verzekeringsmaatschappij heeft doorgegeven en hen tot 15 december 2014 de tijd heeft
gelaten om hem een bevredigend herstelvoorstel te sturen;
Overwegende dat enkel meester Grégoire, raadsman van onderneming Axa, geeft
gereageerd door vast te houden aan zijn oorspronkelijk standpunt tot weigering van een
tussenkomst in de schadevergoeding;
Overwegende dat meester Corbeel, raadsman van onderneming BCM, geen enkele reactie
heeft gegeven;
Overwegende, gelet op de wending in deze zaak, dat de gemeenteraad in zitting van 22
januari 2015 heeft besloten de vergadering te machtigen om in rechte op te treden tegen
BCM (de andere partijen werden in het expertiseverslag niet als oorzaak aangewezen) om
een vergoeding voor de geleden schade te bekomen;
Overwegende dat de rechtbank van eerste aanleg van Brussel per vonnis van 14 februari
2017 de actie van de gemeente ontvankelijk en gegrond heeft verklaard;
Overwegende dat de rechtbank onderneming BCM veroordeelt tot de betaling aan de
gemeente van € 535.513,60 te verhogen met de compenserende rente tegen het wettelijke
tarief vanaf 26 mei 2012 tot volledige betaling;
Overwegende dat de rechtbank onderneming BCM eveneens veroordeelt tot de betaling
van een bedrag van € 15.000 als immateriële schadevergoeding te verhogen met de
compenserende rente tegen het wettelijke tarief vanaf 26 mei 2012 tot volledige betaling;
Overwegende dat de rechtbank tot slot onderneming BCM veroordeelt tot het dragen van
de kosten die in hoofde van de gemeente Ukkel werden betaald voor een bedrag van €
12.246,25;
Overwegende dat de rechtbank eveneens het verzoek om tussenkomst en garantie van
onderneming BCM jegens onderneming Axa Belgium ontvankelijk maar ongegrond heeft
verklaard;
Overwegende dat onderneming BCM een beroepsprocedure heeft ingeleid tegen de
bovenvermelde gerechtelijke beslissing;
Overwegende dat de zaak werd gepleit op 11 en 18 februari 2021;
Overwegende dat meester Gourdin per e-mail van 16 maart 2021 het arrest van het hof van
beroep van 11 maart 2021 heeft overgemaakt;
Overwegende dat dit hof het vonnis in eerste aanleg gedeeltelijk hervormt en de gemeente
gedeeltelijk gelijk geeft;
Overwegende dat dit arrest het legitieme belang van de gemeente Ukkel erkent om op te
treden ondanks een schending van de wetgeving inzake overheidsopdrachten;
Dat het hof vaststelt dat BCM een fout heeft begaan in de materiaalkeuze en echter van
mening is dat de gemeente eveneens een fout heeft begaan door niet toe te zien op de juiste
materiaalkeuze door de aannemer;
Overwegende dat het hof om deze redenen de helft van de geclaimde schade overlaat aan
de gemeente Ukkel;
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Overwegende dat BCM aldus wordt veroordeeld tot de betaling aan de gemeente Ukkel
van het bedrag van 298.809,56 euro te verhogen met de compenserende rente berekend
tegen het wettelijke tarief dat opeenvolgend van toepassing was vanaf 9 januari 2015 tot
volledige betaling en BCM eveneens veroordeelt tot de helft van de vergoeding voor de
procedure in eerste aanleg en de beroepsprocedure, ofwel een bedrag van € 12.000;
Overwegende dat meester Gourdin van mening is dat de beslissing van het hof van beroep
in het algemeen als bevredigend beschouwd kan worden;
Overwegende dat de Franstalige rechtbank van eerste aanleg van Brussel bijzonder
genereus is geweest en een reeks punten had ontweken waarover de gemeente in
verlegenheid werd gebracht, met name de naleving van de wetgeving inzake
overheidsopdrachten, de betrokkenheid van de dienst Architectuur van de gemeente en
bepaalde bewijzende elementen van schade;
Overwegende dat het hof in deze zaak deze elementen niet over het hoofd heeft gezien
maar de gemeente toch gedeeltelijk tevreden heeft gesteld;
Overwegende dat meester Gourdin om deze redenen afraadt om cassatieberoep in te
stellen;
Gelet op deze elementen,
Beslist kennis te nemen van het arrest van het hof van beroep van 11 maart 2021 en ermee
in te stemmen.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
copie_arret_2017ar484_id27209-10606016 (002).pdf, RE UCCLEBCM -piscine de
Longchamp- plan de paiement.msg

 

 

 

Centrale des marchés - Opdrachtencentrale
 

Conception d'un projet d'ameublement et aménagement du nouveau centre
administratif communal.- Augmentation de l'estimation globale du marché.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, notamment l'article 234 relatif aux compétences du conseil
communal;
Vu la loi du 17 juin 2013 relative à la motivation, à l'information et aux voies de recours en
matière de marchés publics, de certains marchés de travaux, de fournitures et de services et
de concessions;
Vu la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics, notamment l’article 38, § 1er, 1° b)
(conception ou solutions innovantes) et l'article 43, § 4;
Vu l'arrêté royal du 14 janvier 2013 établissant les règles générales d'exécution des
marchés publics ;
Vu l'arrêté royal du 18 avril 2017 relatif à la passation des marchés publics dans les
secteurs classiques;
Considérant que le 25 avril 2019, le Conseil a approuvé les conditions d'un marché intitulé
« Conception d'un projet d'ameublement et aménagement du nouveau centre administratif
communal.- Approbation des conditions et du mode de passation de l’accord-cadre »;
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Considérant que l'estimation totale de ce marché s'élevait à 1.900.000 € TVAC, 1.500.000
€ pour le lot 1 et 400.000 € pour le lot 2;
Considérant qu'en ses séances du 29 décembre 2020 et du 23 février 2021, le Collège a
attribué respectivement le lot 1 à BEDIMO et le lot 2 à PAMI;
Considérant qu'en raison de sa nature basée sur une approche conceptuelle, l'estimation du
lot 2 était nécessairement imprécise;
Considérant que l'offre de la société PAMI pour le lot 2 (467.776,57 €) est supérieure à
l'estimation initiale approuvée par le Conseil;
Considérant que le Collège a engagé la somme de 500.000 € pour couvrir d'éventuels
dépassements;
Considérant qu'il convient dès lors de revoir l'estimation du lot 2, et donc l'estimation
globale du marché,
Décide d'augmenter de 100.000 € l'estimation du marché « Conception d'un projet
d'ameublement et aménagement du nouveau centre administratif communal » pour le lot 2,
portant le montant global du marché à 2.000.000 €.

M. Hayette signale que le groupe socialiste votera contre ce point car une augmentation
du budget consacré à l’ameublement lui semble inconsidérée dans le contexte actuel :
lorsque les inégalités augmentent dans des proportions considérables, l’argent des Ucclois
devrait être mobilisé pour des projets axés plutôt sur la solidarité.
 
M. Desmet souhaite que le mobilier communal qui ne serait pas déménagé dans le
nouveau bâtiment U puisse être mis à disposition des ASBL communales, des
établissements scolaires ou de tout autre organisme intéressé, dans une optique
d’économie circulaire.
 
M. Cools précise que le groupe Uccle en avant votera en faveur de ce point, tout en
demeurant attentif à la maîtrise des dépenses.
Cependant, le nouveau bâtiment administratif devra être doté de l’équipement nécessaire.
M. Cools souscrit à la proposition de M. Desmet, en ajoutant que la vente d’une partie du
mobilier non réutilisé peut aussi être envisagée, à condition qu’elle ait lieu avec le
maximum de publicité et de transparence.
 
M. Cohen se réjouit de l’engagement du Collège à assurer de bonnes conditions de travail
au personnel communal.
 
Mme l’Echevin Delwart répond que l’équipement et l’ameublement du futur centre
administratif constituent un point important.
Ce dossier est géré conjointement par la Centrale des marchés et les services de M.
l’Echevin Biermann.
Vu qu’il s’agit ici du lot 2 du marché, consacré aux espaces ouverts au public, il convient
d’augmenter le montant de l’estimation, de manière à assurer l’aménagement d’espaces
conviviaux, utiles et fonctionnels.
La société sélectionnée a en effet remis une offre légèrement supérieure.
Mais comme il s’agit d’un marché-stock, il ne faudra pas nécessairement tout acheter,
quoiqu’il faille disposer du budget pour un achat intégral.
Le Collège a mis en place un groupe de travail chargé de procéder à l’inventaire du
mobilier des différents bâtiments communaux, de manière à établir leur affectation la plus
adéquate : soit une réutilisation dans le nouveau bâtiment, soit une vente, soit la mise à
disposition pour les écoles.

Le Conseil approuve le point.
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37 votants : 34 votes positifs, 3 votes négatifs.
Non : Bernard Hayette, Chiraz El Fassi, Cédric Didier Norré.

Ontwerp van een project inzake meubilair en inrichting van het nieuwe gemeentelijke
administratieve centrum.- Verhoging van de globale raming van de opdracht.

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, inzonderheid artikel 234 betreffende de bevoegdheden
van de gemeenteraad;
Gelet op de wet van 17 juni 2013 betreffende de motivering, de informatie en de
rechtsmiddelen inzake overheidsopdrachten en bepaalde opdrachten voor werken,
leveringen, diensten en concessies;
Gelet op de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten, meer bepaald artikel 38, § 1,
1° b) (ontwerp of innovatieve oplossingen) en artikel 43, § 4;
Gelet op het koninklijk besluit van 14 januari 2013 bepalende de algemene
uitvoeringsregels van overheidsopdrachten;
Gelet op het koninklijk besluit van 18 april 2017 plaatsing overheidsopdrachten in de
klassieke sectoren;
Overwegende dat de raad op 25 april 2019 de voorwaarden van de opdracht "Ontwerp van
een project voor de meubilering en inrichting van het nieuw gemeentelijk administratief
centrum.- Goedkeuring van de voorwaarden en van de plaatsingswijze van de
raamovereenkomst" goedgekeurd heeft;
Overwegende dat de totale raming van deze opdracht € 1.900.000 incl. btw bedroeg,
€ 1.500.000 voor perceel 1 en € 400.000 voor perceel 2;
Overwegende dat het college in zitting van 29 december 2020 en 23 februari 2021 perceel
1 aan BEDIMO en perceel 2 aan PAMI gegund heeft;
Overwegende dat de raming van perceel 2 noodzakelijkerwijs onnauwkeurig was wegens
de aard ervan gebaseerd op een conceptuele benadering;
Overwegende dat de offerte van de firma PAMI voor perceel 2 (€ 467.776,57) hoger ligt
dan de oorspronkelijke raming die door de raad goedgekeurd werd;
Overwegende dat het college de som van € 500.000 vastgelegd heeft om eventuele
overschrijdingen te dekken;
Overwegende dat de raming van perceel 2 en dus de globale raming van de opdracht
bijgevolg herzien moet worden;
Beslist de raming van de opdracht "Ontwerp van een project voor de meubilering en
inrichting van het nieuw gemeentelijk administratief centrum" voor perceel 2 te verhogen
met € 100.000, waardoor het globale bedrag van de opdracht € 2.000.000 beloopt.

Dhr. Hayette meldt dat de socialistische fractie tegen dit punt zal stemmen aangezien een
verhoging van het budget voor de meubilering hem ondoordacht lijkt in de huidige context:
terwijl de ongelijkheden met aanzienlijke proporties toenemen, zou het geld van de
Ukkelaars aangewend moeten worden voor projecten die veeleer gericht zijn op
solidariteit.
 
Dhr. Desmet wenst dat het gemeentelijk meubilair dat niet verhuisd wordt naar het nieuwe
gebouw U ter beschikking gesteld wordt van de gemeentelijke vzw’s, onderwijsinstellingen
of andere geïnteresseerde organisaties, in een streven naar een circulaire economie.
 
Dhr. Cools verduidelijkt dat de fractie Uccle en avant voor dit punt zal stemmen, met
aandacht voor de beheersing van de uitgaven.
Het nieuw administratief gebouw moet echter uitgerust worden met de nodige
voorzieningen.
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Dhr. Cools stemt in met het voorstel van dhr. Desmet en voegt eraan toe dat de verkoop
van een deel van het niet-hergebruikte meubilair ook overwogen kan worden, op
voorwaarde dat die plaatsvindt met de grootste openbaarheid en transparantie.
 
Dhr. Cohen verheugt zich over de verbintenis van het college om goede
werkomstandigheden te verzekeren voor het gemeentepersoneel.
 
Schepen Delwart antwoordt dat de uitrusting en de meubilering van het toekomstig
administratief centrum een belangrijk punt vormen.
Dit dossier wordt beheerd door de Opdrachtencentrale en de diensten van dhr. Biermann.
Aangezien het hier gaat om perceel 2 van de opdracht, gewijd aan de publiek toegankelijke
ruimtes, moet het bedrag van de raming verhoogd worden om de inrichting van gezellige,
nuttige en functionele ruimtes te verzekeren.
De geselecteerde firma heeft immers een licht hogere offerte ingediend.
Aangezien het gaat om een stockopdracht hoeft niet noodzakelijk alles aangekocht te
worden, hoewel we moeten beschikken over het budget voor een integrale aankoop.
Het college heeft een werkgroep opgericht die de inventaris van het meubilair van de
verschillende gemeentegebouwen moet opmaken om de meest geschikte bestemming ervan
te bepalen: hergebruik in het nieuwe gebouw, verkoop of terbeschikkingstelling voor
scholen.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 34 positieve stemmen, 3 negatieve stemmen.
Nee : Bernard Hayette, Chiraz El Fassi, Cédric Didier Norré.

 

 

Nettoyage des vitres des bâtiments communaux 2021-2025.- Approbation des
conditions et du mode de passation.- Application de l’article 234 de la nouvelle loi
communale.

Le Conseil,
Vu la Nouvelle loi communale, notamment l’article 234 relatif aux compétences du
Conseil communal;
Vu la loi du 17 juin 2013 relative à la motivation, à l'information et aux voies de recours en
matière de marchés publics, de certains marchés de travaux, de fournitures et de services et
de concessions;
Vu la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics, notamment l’article 36;
Vu l'arrêté royal du 14 janvier 2013 établissant les règles générales d'exécution des
marchés publics;
Vu l'arrêté royal du 18 avril 2017 relatif à la passation des marchés publics dans les
secteurs classiques;
Considérant le cahier des charges N° 2020-097 relatif au marché "Nettoyage des vitres des
bâtiments communaux 2021-2025" établi par la Centrale de marchés;
Considérant que ce marché est divisé en lots :
Lot 1 : Bâtiment U et centre opérationnel Stalle;
Lot 2 : Divers autres sites;
Considérant que le montant global estimé de ce marché s'élève à 400.000,00 € hors TVA
ou 484.000,00 €, 21 % TVA comprise pour les 4 ans;
Considérant qu'il est proposé de passer le marché par procédure ouverte;
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Considérant que cette estimation dépasse les seuils d'application de la publicité
européenne;
Considérant que les crédits permettant les dépenses sont inscrits aux articles budgétaires du
code économique …/125-06/85 à l’article budgétaire 2021 et au budget des exercices
suivants, sous réserve de leurs approbations par les autorités compétentes ;
Sur proposition du Collège des Bourgmestre et Echevins,
Décide :
- d’approuver le cahier des charges N° 2020-097 et le montant estimé du marché
“Nettoyage des vitres des bâtiments communaux 2021-2025”, établis par la Centrale de
marchés. Les conditions sont fixées comme prévu au cahier des charges et par les règles
générales d'exécution des marchés publics. Le montant global estimé s'élève à
400.000,00 € hors TVA ou 484.000,00 €, 21 % TVA comprise pour les 4 ans;
- de passer le marché par la procédure ouverte;
- de compléter et d'envoyer l'avis de marché au niveau national et européen;
- de transmettre cette délibération à l’autorité de tutelle en vue de l’exercice de la Tutelle
générale.

 

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 34 votes positifs, 3 abstentions.
Abstentions : Bernard Hayette, Chiraz El Fassi, Cédric Didier Norré.

Schoonmaak van de ruiten van de gemeentegebouwen 2021-2025.- Goedkeuring van
de voorwaarden en van de plaatsingswijze.- Toepassing van artikel 234 van de nieuwe
gemeentewet.

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, inzonderheid artikel 234 betreffende de bevoegdheden
van de gemeenteraad;
Gelet op de wet van 17 juni 2013 betreffende de motivering, de informatie en de
rechtsmiddelen inzake overheidsopdrachten en bepaalde opdrachten voor werken,
leveringen, diensten en concessies;
Gelet op de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten, meer bepaald artikel 36;
Gelet op het koninklijk besluit van 14 januari 2013 bepalende de algemene
uitvoeringsregels van overheidsopdrachten;
Gelet op het koninklijk besluit van 18 april 2017 plaatsing overheidsopdrachten in de
klassieke sectoren;
Overwegende het bestek nr. 2020-097 betreffende de opdracht "Schoonmaak van de ruiten
van de gemeentegebouwen 2021-2025", opgesteld door de Opdrachtencentrale;
Overwegende dat deze opdracht verdeeld is in percelen:
Perceel 1 : Gebouw U en Operationeel Centrum Stalle;
Perceel 2 : Verschillende andere sites;
Overwegende dat het geraamde totaalbedrag van deze opdracht € 400.000,00 excl. btw of
€ 484.000,00 inclusief 21 % btw beloopt voor 4 jaar;
Overwegende dat wordt voorgesteld deze opdracht te gunnen via openbare procedure;
Overwegende dat deze raming de drempels overschrijdt die van toepassing zijn op de
Europese bekendmaking;
Overwegende dat de kredieten die de uitgaven mogelijk maken ingeschreven worden op de
begrotingsartikelen van de economische code .../125-06/85 op het begrotingsartikel 2021
en op de begroting van de volgende dienstjaren, onder voorbehoud van de goedkeuring
ervan door de bevoegde overheden;

67/143
Conseil communal - 29.04.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 29.04.2021 - Openbaar register



29.04.2021/A/0025

Op voorstel van het college van burgemeester en schepenen,
Beslist :
- het bestek nr. 2020-097 en het geraamd bedrag van de opdracht "Schoonmaak van de
ruiten van de gemeentegebouwen 2021-2025", opgesteld door de Opdrachtencentrale, goed
te keuren. De voorwaarden zijn vastgesteld zoals voorzien in het bestek en in de algemene
uitvoeringsregels van overheidsopdrachten. Het geraamde totaalbedrag beloopt
€ 400.000,00 excl. btw of € 484.000,00 inclusief 21 % btw voor 4 jaar;
- de opdracht te gunnen via openbare procedure;
- de aankondiging van de opdracht op nationaal en Europees niveau te vervolledigen en te
versturen;
- deze beraadslaging over te maken aan de toezichthoudende overheid met het oog op het
uitoefenen van het algemeen toezicht.

 

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 34 positieve stemmen, 3 onthoudingen.
Onthoudingen : Bernard Hayette, Chiraz El Fassi, Cédric Didier Norré.

3 annexes / 3 bijlagen
Annexe D FR&NL- Inventaire Lots 1&2 VF.pdf, Bestek - Model 3P_VF.pdf, CCH -
Modele 3P_VF.pdf

 

 

Gardiennage Projet U.- Approbation des conditions du marché.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, notamment l’article 234 relatif aux compétences du Conseil
communal;
Vu la loi du 17 juin 2016 relative aux marchés publics, notamment l’article 89, § 1, 2° (le
montant du marché HTVA ne dépassant pas le seuil de 750.000,00 €);
Considérant que le cahier des charges n°2021-021 relatif au marché «Gardiennage Projet
U» établi par la centrale de marchés;
Considérant que le présent marché est destiné à assurer la sécurité du site après le
déménagement et qu’il devrait débuter le 1er octobre 2021;
Considérant que le montant estimé de ce marché s’élève à 210.540,00 €, 21 % T.V.A.C.;
Considérant qu’il est proposé de passer le marché par procédure négociée sans publication
préalable;
Considérant que les crédits permettant cette dépense sont inscrits à l’article 137/124-06/85;
Considérant que le disponible globalisé est suffisant;
Considérant que le Collège a approuvé la liste des firmes à consulter;
Sur proposition du Collège des Bourgmestre et Échevins,
Décide :
- d’approuver le cahier des charges n°2021-021 et le montant estimé du marché
«Gardiennage Projet U», établi par la Centrale de marchés. Les conditions sont fixées
comme prévu au cahier des charges et par les règles générales d’exécutions des marchés
publics. D’approuver l’estimation s’élevant à 210.540,00 € T.V.A.C.;
- de choisir la procédure négociée sans publication préalable comme mode de passation du
marché, en application des dispositions de l’article 89, § 1, 2° de la loi du 17 juin 2016
relative aux marchés publics.
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Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Bewaking Project U.- Goedkeuring van de voorwaarden van de opdracht.

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, inzonderheid artikel 234 betreffende de bevoegdheden
van de gemeenteraad;
Gelet op de wet van 17 juni 2016 inzake overheidsopdrachten, in het bijzonder artikel 89, §
1, 2° (het bedrag van de opdracht excl. btw overschrijdt de drempel van € 750.000,00 niet);
Overwegende het bestek nr. 2021-021 betreffende de opdracht "Bewaking project U",
opgesteld door de Opdrachtencentrale;
Overwegende dat de onderhavige opdracht bestemd is om de veiligheid na de verhuizing te
verzekeren en dat ze zou moeten aanvangen op 1 oktober 2021;
Overwegende dat het geraamde bedrag van deze opdracht € 210.540,00 incl. 21 % btw
beloopt;
Overwegende dat voorgesteld wordt de opdracht te sluiten via een
onderhandelingsprocedure zonder voorafgaande bekendmaking;
Overwegende dat de kredieten die deze uitgave toelaten ingeschreven zijn onder artikel
137/124-06/85;
Overwegende dat het geglobaliseerde beschikbare bedrag volstaat;
Overwegende dat het college de lijst met te raadplegen firma's goedgekeurd heeft;
Op voorstel van het college van burgemeester en schepenen,
Beslist :
- het bestek nr. 2021-021 en het geraamde bedrag van de opdracht "Bewaking Project U",
opgesteld door de Opdrachtencentrale, goed te keuren. De voorwaarden zijn vastgesteld
zoals voorzien in het bestek en in de algemene uitvoeringsregels van overheidsopdrachten;
De raming ten belope van € 210.540,00 incl. btw goed te keuren;
- de onderhandelingsprocedure zonder voorafgaande bekendmaking te kiezen als
plaatsingswijze van de opdracht, in toepassing van artikel 89, § 1, 2° van de wet van 17 juni
2016 inzake overheidsopdrachten.

 

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
2021_04_15_CCH - Modele 3P FR.docx, 2021_04_15_CCH - Modele 3P nl.docx

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES SOCIALES ET ÉCONOMIQUES - DEPARTEMENT SOCIALE
EN ECONOMISCHE ZAKEN

Commerce - Handel
 

COVID-19.- Horaires d’ouverture des magasins de nuit.- Prolongation de la
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dérogation aux heures de fermeture.

Le Conseil,
Considérant que la loi du 10 novembre 2006 relative aux heures d’ouverture dans le
commerce, l’artisanat et les services prévoit que les magasins de nuit (à savoir « toute
unité d’établissement dont la surface commerciale nette ne dépasse pas 150 m2, qui
n’exerce aucune autre activité que la vente de produits d’alimentation générale et
d’articles ménagers et qui affiche de manière permanente et apparente la mention
Magasin de nuit  ») doivent fermés de 7h à 18h sauf si un règlement communal fixe
d’autres heures de fermeture;
Considérant que le règlement communal du 27 mai 2010 relatif aux magasins de nuit et
aux bureaux privés pour les télécommunications ne prévoit pas d’autres heures de
fermeture, en ce qui concerne les magasins de nuit, que celles précitées (7h à 18h);
Considérant que l’arrêté du ministériel du 28 octobre 2020 portant des mesures
d'urgence pour limiter la propagation du coronavirus COVID-19 tel que modifié par
l’arrêté ministériel du 26 mars 2021 dispose que : « les magasins peuvent rester ouverts
aux jours et heures habituels, sauf disposition contraire. Les magasins de nuit peuvent
rester ouverts à partir de leur heure d'ouverture habituelle jusqu'à 22 heures »;
Que les mesures prescrites par cet arrêté sont d’application jusqu’au 25 avril 2021;
Considérant l’arrêté du Ministre-Président de la Région de Bruxelles-Capitale du 26 mars
2021 prolongeant l’arrêté du 26 octobre 2020 arrêtant des mesures complémentaires à
celles arrêtées par le ministre de l’Intérieur afin de limiter la propagation du coronavirus
Covid-19 impose sur l’ensemble du territoire de la Région de Bruxelles-Capitale la
fermeture à 20h de tous les commerces alimentaires ou non;
Que les magasins de nuit dits night shop sont également visés par cette mesure;
Considérant que pour rappel plusieurs exploitants de magasins de nuit ont pris contact
avec l’administration communale pour obtenir une dérogation à leur horaire de fermeture
vu qu’en l’espèce, ils ne peuvent ouvrir que de 18h à 20h;
Considérant que les mesures adoptées ont un impact certain sur le chiffre d’affaires des
magasins de nuit puisque les horaires d’ouverture ont été considérablement réduits;
Considérant qu’en vertu de l’article 6 de la loi du 10 novembre 2006 susmentionnée, le
Collège peut, à la demande d’un ou plusieurs commerçants, accorder, pour des
circonstances particulières et passagères ou à l’occasion des foires et marchés, des
dérogations aux horaires de fermeture;
Que toutefois ces dérogations ne peuvent porter sur plus de 15 jours par an;
Qu’étant donné que la crise sanitaire due à la propagation du coronavirus Covid-19 est
une circonstance particulière et passagère qui justifie des dérogations à l’obligation de
fermeture, le Collège a décidé, lors de sa séance du 10 novembre 2020, d’octroyer,
dans le respect du dispositif de l’article 6 de la loi du 10 novembre 2006 relative aux
heures d’ouverture dans le commerce, l’artisanat et les services, une dérogation aux
horaires de fermeture des 6 magasins de nuits suivants dans la mesure où ils ont pu
ouvrir à partir de 12h en lieu et place de 18h à partir du 11  novembre 2020 et ce, pour
une durée de 15 jours :

AMBALA SPRL Avenue Brugmann, 238;
BAHIA TROPICA SPRL Chaussée d’Alsemberg, 404;
BRIGHT NIGHT SPRL Avenue Brugmann, 619;
K.A. SONS SPRL Chaussée d’Alsemberg, 539;
PHAGWARA SPRL Rue de Stalle, 169;
AGAM GURU SPRL Chaussée de Saint-Job, 701;

Que conformément au règlement communal, ces 6 magasins de nuit disposent d’une
autorisation communale d’exploitation;
Considérant qu’étant donné que les mesures fédérales susmentionnées sont
d’application jusqu’au 15 janvier 2021 inclus et que la dérogation accordée par le
Collège n’était d’application que pour une durée de 15 jours à dater du 11 novembre
2020, il a été décidé de déroger provisoirement aux heures de fermeture prévues dans
le règlement communal du 27 mai 2010 relatif aux magasins de nuit et aux bureaux
privés pour les télécommunications;
Qu’en effet, la loi du 10 novembre 2006 prévoit qu’un règlement communal peut imposer
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d’autres heures de fermeture que celles qu’elle prévoit à savoir de 7h à 18h;
Qu’à cet égard, en séance du 26 mars 2021, le Conseil communal a décidé de déroger
provisoirement aux heures de fermeture reprises dans le règlement communal au vu des
circonstances particulières actuelles dues à la crise sanitaire et aux différentes
législations adoptées pour enrayer la propagation de la pandémie en permettant aux 6
magasins de nuit précités d’ouvrir à partir de 12h et ce, jusqu’au 29 avril 2021 inclus;
Considérant qu’en l’état actuel de la crise sanitaire, il apparait de toute évidence que les
mesures gouvernementales précitées seront prolongées au-delà du 27 mai 2021;
Que partant, il convient de prolonger la dérogation accordée provisoirement aux 6
magasins de nuits précités afin de leur permettre d’ouvrir à partir de 12h et ce, jusqu’au
27 mai 2021;
Considérant que si dans l’intervalle, les mesures gouvernementales précitées imposant
aux magasins de nuit de fermer plus tôt venaient à être supprimées, la présente
dérogation deviendrait automatiquement caduque et ne serait dès lors plus valable;
Qu’en tout état de cause, en ce qui concerne l’heure de fermeture nocturne, les
exploitants des magasins de nuit doivent continuer à se conformer aux différentes
législations adoptées dans le cadre de la lutte contre la propagation du coronavirus
Covid-19 et ce, tant qu’elles sont d’application,
Décide de confirmer la prolongation de la dérogation aux horaires de fermeture des 6
magasins de nuits suivants dans la mesure où ils peuvent ouvrir à partir de 12h en lieu
et place de 18h jusqu’au 27 mai 2021 inclus :

AMBALA SPRL Avenue Brugmann, 238;
BAHIA TROPICA SPRL Chaussée d’Alsemberg, 404;
BRIGHT NIGHT SPRL Avenue Brugmann, 619;
K.A. SONS SPRL Chaussée d’Alsemberg, 539;
PHAGWARA SPRL Rue de Stalle, 169;
AGAM GURU SPRL Chaussée de Saint-Job, 701.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

COVID-19.- Openingsuren van nachtwinkels.- Verlenging van de afwijking op de
openingsuren.

De Raad,
Overwegende dat de wet van 10 november 2006 betreffende de openingsuren in handel,
ambacht en dienstverlening bepaalt dat nachtwinkels (meer bepaald "iedere
vestigingseenheid waarvan de netto verkoopoppervlakte niet groter dan 150 m² is, die
geen andere activiteiten uitoefent dan de verkoop van algemene voedingswaren en
huishoudelijke artikelen en die op duidelijke en permanente manier de vermelding "
Nachtwinkel " draagt") moeten sluiten van 7 tot 18 uur behalve als een gemeentelijk
reglement andere sluitingsuren bepaalt;
Overwegende dat het gemeentelijke belastingreglement van 27 mei 2010 op
ondernemingen die telecommunicatieapparatuur tegen een vergoeding ter beschikking
van het publiek stellen en op nachtwinkels geen andere sluitingsuren voorziet, voor wat
betreft de nachtwinkels, zoals hierboven vermeld (7 tot 18 u.);
Overwegende dat het ministerieel besluit van 28 oktober 2020 houdende dringende
maatregelen om de verspreiding van het coronavirus COVID-19 te beperken zoals
gewijzigd door het ministerieel besluit van 26 maart 2021 in artikel 10 het volgende
bepaalt: “Winkels mogen open blijven volgens de gebruikelijke dagen en uren,
behoudens andersluidende bepalingen.   Nachtwinkels mogen geopend blijven vanaf het
gebruikelijke openingsuur tot 22.00 uur.“;
Dat de maatregelen van dit besluit van toepassing zijn t.e.m. 25 april 2021;
Overwegende dat het besluit van de Minister-President van het Brussels Hoofdstedelijk
Gewest van 26 maart 2021 tot verlenging van het besluit van 26 oktober 2020 tot
bepaling van bijkomende maatregelen naast degene die bepaald zijn door de minister
van Binnenlandse Zaken om de verspreiding van het coronavirus COVID-19 te beperken
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op het gehele grondgebied van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest de verplichting
oplegt aan alle winkels, voeding of niet, te sluiten om 20 uur; dat nachtwinkels, ofwel
“night shops” eveneens onderworpen zijn aan deze maatregel;
Overwegende dat verschillende uitbaters van nachtwinkels het gemeentebestuur
gecontacteerd hadden om een afwijking op hun sluitingsuren te bekomen omdat zij in dit
geval slechts kunnen openen van 18 tot 20 uur;
Overwegende dat de goedgekeurde maatregelen een zekere impact hebben op het
omzetcijfer van nachtwinkels omdat de openingsuren aanzienlijk beperkt werden;
Overwegende dat het college krachtens artikel 6 van de bovenvermelde wet van 10
november 2006 op verzoek van één of meerdere handelszaken afwijkingen op de
sluitingsuren kan toekennen voor bijzondere en voorbijgaande omstandigheden of ter
gelegenheid van beurzen en markten;
Overwegende dat deze afwijkingen niet op meer dan 15 dagen per jaar van toepassing
mogen zijn;
Overwegende dat de gezondheidscrisis door de verspreiding van het coronavirus Covid-
19 een bijzondere en voorbijgaande omstandigheid is die afwijkingen op het verplichte
sluitingsuur rechtvaardigt en het college daarom in zitting van 10 november 2020 beslist
heeft om in naleving van de bepaling van artikel 6 van de wet van 10 november 2006
betreffende de openingsuren in handel, ambacht en dienstverlening een afwijking op de
openingsuren toe te staan van de volgende 6 nachtwinkels waarbij zij kunnen openen
vanaf 12 uur i.p.v. 18 uur vanaf 11  november 2020 en dit voor een duur van 15 dagen :

AMBALA SPRL Brugmannlaan 238;
BAHIA TROPICA SPRL Alsembergsesteenweg 404;
BRIGHT NIGHT SPRL Brugmannlaan 619;
K.A. SONS SPRL Alsembergsesteenweg 539;
PHAGWARA SPRL Stallestraat 169;
AGAM GURU SPRL Sint-Jobsesteenweg 701;

Overwegende dat deze 6 nachtwinkels beschikken over een gemeentelijke
uitbatingstoelating krachtens het gemeentelijke reglement;
Overwegende, aangezien de bovenvermelde federale maatregelen van toepassing zijn
t.e.m. 15 januari 2021 en de door het college toegestane afwijking slechts van
toepassing was voor een duur van 15 dagen vanaf 11 november 2020, dat er werd
beslist om tijdelijk af te wijken van de openingsuren, voorzien in het gemeentelijke
reglement van 27 mei 2010 op ondernemingen die telecommunicatieapparatuur tegen
een vergoeding ter beschikking van het publiek stellen en op nachtwinkels;
Overwegende dat de wet van 10 november 2006 bepaalt dat een gemeentereglement
andere sluitingsuren kan opleggen dan de in de wet voorziene uren, namelijk van 7 tot
18 uur;
Overwegende dat de gemeenteraad hiervoor in zitting van 26 Maart 2021 heeft beslist
tijdelijk af te wijken van deze sluitingsuren voorzien in het gemeentereglement gelet op
de huidige bijzondere omstandigheden te wijten aan de gezondheidscrisis en van de
verschillende wetten, goedgekeurd om de verspreiding van de pandemie in te perken,
waarbij de voormelde 6 nachtwinkels mogen openen vanaf 12 uur en dit t.e.m. 29 april
2021;
Overwegende, gelet op de huidige toestand van de gezondheidscrisis, dat het
vanzelfsprekend lijkt dat de voormelde regeringsmaatregelen verlengd zullen worden tot
na 27 mei 2021;
Overwegende dat het daarom gepast is om de tijdelijke afwijking voor de voormelde 6
nachtwinkels te verlengen zodat ze kunnen openen vanaf 12 uur en dit tot 27 mei 2021;
Overwegende, indien de voormelde regeringsmaatregelen die nachtwinkels verplichten
vroeger te sluiten in tussentijd geschrapt zouden worden, dat deze afwijking automatisch
zou vervallen en aldus niet meer geldig zal zijn;
Overwegende dat de uitbaters van nachtwinkels in ieder geval, inzake het nachtelijke
sluitingsuur, zich moeten blijven schikken naar de verschillende wetten, goedgekeurd in
het kader van de strijd tegen de verspreiding van het coronavirus Covid-19 en dit zolang
deze van toepassing zijn,
Beslist de verlenging te bevestigen van de afwijking op de openingsuren toe te staan van
de volgende 6 nachtwinkels waarbij zij kunnen openen vanaf 12 uur i.p.v. 18 uur t.e.m.
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27 mei 2021 :
AMBALA SPRL Brugmannlaan 238;
BAHIA TROPICA SPRL Alsembergsesteenweg 404;
BRIGHT NIGHT SPRL Brugmannlaan 619;
K.A. SONS SPRL Alsembergsesteenweg 539;
PHAGWARA SPRL Stallestraat 169;
AGAM GURU SPRL Sint-Jobsesteenweg 701.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

 

 

Conventions types relatives aux missions des placiers sur les marchés ucclois.

Le Conseil, 
Considérant l’importance de la mission des placiers sur les marchés ucclois, il y a lieu de
professionnaliser cette mission;
Qu’une convention type reprenant les tâches de placier, la contrepartie, l’évaluation, les
conditions de suspension et de résiliation, a été établie pour les marchés suivants : Saint-
Job, Homère Goossens et Bourdon;
Qu’il y a également lieu d’officialiser la mission de placier remplaçant en cas d’absence du
placier;
Qu’une convention de remplacement type est prévue;
Sur proposition du Collège des bourgmestre et échevins, 
Décide d’approuver les conventions types relatives aux missions des placiers et des placiers
remplaçants des marchés de Saint-Job, Homère Goossens et du Bourdon.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Modelovereenkomsten met betrekking tot de opdrachten van de marktleiders op de
Ukkelse markten.

De Raad,
Overwegende het belang van de opdracht van de marktleiders op de Ukkelse markten,
moet deze opdracht geprofessionaliseerd worden;
Dat een modelovereenkomst met daarin de taken van de marktleider, de tegenprestatie, de
evaluatie, de opschortings- en ontbindingsvoorwaarden opgesteld werd voor de volgende
markten : Sint-Job, Homère Goossens en Horzel;
Dat de opdracht van plaatsvervangende marktleider in geval van afwezigheid van de
marktleider ook geofficialiseerd moet worden;
Dat er een modelvervangingsovereenkomst voorzien is;
Op voorstel van het college van burgemeester en schepenen,
 Beslist de modelovereenkomsten met betrekking tot de opdrachten van de marktleiders en
van de plaatsvervangende marktleiders van de markten Sint-Job, Homère Goossens en
Horzel goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.
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8 annexes / 8 bijlagen
Convention placier remplacant- NL.docx, Convention relative aux missions du placier-
SJ.docx, Convention relative aux missions du placier- HG (Nederlands).docx, Convention
placier remplacant- FR.docx, Convention relative aux missions du placier- HG.docx,
Convention relative aux missions du placier- Bourdon.docx, Convention relative aux
missions du placier- Bourdon (Nederlands).docx, Convention relative aux missions du
placier- SJ (Nederlands).docx

 

 

Nouveau règlement relatif aux activités ambulantes sur le marché public de la place
de Saint-Job.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, notamment l’article 117;
Vu la loi du 25 juin 1993 sur l’exercice et l’organisation des activités ambulantes et
foraines, notamment les articles 8 à 10;
Vu l’arrêté royal du 24 septembre 2006 relatif à l’exercice et à l’organisation d’activités
ambulantes, notamment les articles 23 à 44;
Considérant qu’en vertu de l’article 8, § 1, de la loi du 25 juin 1993, l’organisation
d’activités ambulantes et foraines sur les marchés et fêtes foraines publics est déterminée
par un règlement communal;
Considérant qu’en vertu de l’article 9, § 1, de la loi du 25 juin 1993, l’organisation des
activités ambulantes et foraines sur le domaine public, en dehors des marchés et fêtes
foraines publics, est déterminée par un règlement communal;
Considérant que le Règlement actuel date de 2018 et qu’il y a lieu de modifier certains
éléments afin de le rendre conforme à la réalité de terrain et de proposer une gestion
quotidienne optimalisée tant pour les candidats marchands, les marchands abonnés et le
service gestionnaire;
Qu’un projet de règlement a été établi et a été transmis au Ministre de l’économie
conformément à l’article 10, § 2, de la loi du 25 juin 1993 sur l’exercice et l’organisation
des activités ambulantes et foraines, qui impose à l’autorité communale de transmettre les
projets de règlement d’organisation des activités ambulantes et foraines au Ministre
régional en charge de l’économie;
Que les remarques émises par le SPRB Economie ont été intégrées dans le règlement ci-
annexé;
Sur proposition du Collège des Bourgmestre et échevins,
 Décide :
- d'abroger le règlement relatif aux activités ambulantes sur le marché public de la place de
Saint-Job du 24 mai 2018;
- d’approuver le règlement relatif aux activités ambulantes sur le marché public de la place
de Saint-Job.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Nieuw reglement betreffende ambulante activiteiten op de openbare markt van het
Sint-Jobsplein.

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, meer bepaald artikel 117;
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Gelet op de wet van 25 juni 1993 betreffende de uitoefening en de organisatie van
ambulante en kermisactiviteiten, meer bepaald artikel 8 tot 10;
Gelet op het koninklijk besluit betreffende de uitoefening en de organisatie van ambulante
activiteiten, meer bepaald artikels 23 tot 44;
Overwegende dat, krachtens artikel 8, § 1, van de wet van 25 juni 1993, de organisatie van
ambulante activiteiten en kermisactiviteiten op openbare kermissen bepaald wordt door een
gemeentereglement;
Overwegende dat, krachtens artikel 9, § 1, van de wet van 25 juni 1993, de organisatie van
ambulante activiteiten en kermisactiviteiten op openbare kermissen, buiten de openbare
markten en kermissen, bepaald wordt door een gemeentereglement;
Overwegende dat het huidige reglement dateert van 2018 en bepaalde elementen gewijzigd
moeten worden om in te spelen op de realiteit op het terrein en een geoptimaliseerd
dagelijks beheer te kunnen voorstellen aan zowel kandidaat-marktkramers, geabonneerde
marktkramers en de beherende dienst ;
Overwegende dat er een ontwerp van reglement werd opgesteld en overgemaakt aan de
minister van Economie overeenkomstig artikel 10, § 2, van de wet van 25 juni 1993
betreffende de uitoefening en de organisatie van ambulante en kermisactiviteiten dat
bepaalt dat de gemeenteoverheid de ontwerpen van reglementen van de organisatie van
ambulante en kermissenactiviteiten moet overmaken aan de gewestelijke minister van
Economie;
Overwegende dat de opmerkingen van de GOB Economie geïntegreerd werden in het
toegevoegde reglement;
Op voorstel van het college van burgemeester en schepenen,
Beslist :
- het reglement betreffende ambulante activiteiten op de openbare markt van het Sint-
Jobsplein van 24 mei 2018 op te heffen.
- zijn goedkeuring te verlenen aan het reglement betreffende ambulante activiteiten op de
openbare markt van het Sint-Jobsplein.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
2021++Saint-Job+Modifié++NL (1).pdf, 2021++Saint-Job+Modifié+FR (1).pdf

 

 

Nouveau règlement relatif aux activités ambulantes sur le marché public de la place
Homère Goossens.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, notamment l’article 117;
Vu la loi du 25 juin 1993 sur l’exercice et l’organisation des activités ambulantes et
foraines, notamment les articles 8 à 10;
Vu l’arrêté royal du 24 septembre 2006 relatif à l’exercice et à l’organisation d’activités
ambulantes, notamment les articles 23 à 44;
Considérant qu’en vertu de l’article 8, § 1, de la loi du 25 juin 1993, l’organisation
d’activités ambulantes et foraines sur les marchés et fêtes foraines publics est déterminée
par un règlement communal;
Considérant qu’en vertu de l’article 9, § 1, de la loi du 25 juin 1993, l’organisation des
activités ambulantes et foraines sur le domaine public, en dehors des marchés et fêtes
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foraines publics, est déterminée par un règlement communal;
Considérant que le Règlement actuel date de 2018 et qu’il y a lieu de modifier certains
éléments afin de le rendre conforme à la réalité de terrain et de proposer une gestion
quotidienne optimalisée tant pour les candidats marchands, les marchands abonnés et le
service gestionnaire;
Qu’un projet de règlement a été établi et a été transmis au Ministre de l’économie
conformément à l’article 10, § 2, de la loi du 25 juin 1993 sur l’exercice et l’organisation
des activités ambulantes et foraines, qui impose à l’autorité communale de transmettre les
projets de règlement d’organisation des activités ambulantes et foraines au Ministre
régional en charge de l’économie;
Que les remarques émises par le SPRB Economie ont été intégrées dans le règlement ci-
annexé;
Sur proposition du Collège des Bourgmestre et échevins,
 Décide :
- d'abroger le règlement relatif aux activités ambulantes sur le marché public de la place
Homère Goossens du 24 mai 2018;
- d’approuver le règlement relatif aux activités ambulantes sur le marché public de la place
Homère Goossens.

Le Conseil approuve le point.
37 votants : 37 votes positifs.

Nieuw reglement betreffende ambulante activiteiten op de openbare markt van het
Homère Goossensplein.

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, meer bepaald artikel 117;
Gelet op de wet van 25 juni 1993 betreffende de uitoefening en de organisatie van
ambulante en kermisactiviteiten, meer bepaald artikel 8 tot 10;
Gelet op het koninklijk besluit betreffende de uitoefening en de organisatie van ambulante
activiteiten, meer bepaald artikels 23 tot 44;
Overwegende dat, krachtens artikel 8, § 1, van de wet van 25 juni 1993, de organisatie van
ambulante activiteiten en kermisactiviteiten op openbare kermissen bepaald wordt door een
gemeentereglement;
Overwegende dat, krachtens artikel 9, § 1, van de wet van 25 juni 1993, de organisatie van
ambulante activiteiten en kermisactiviteiten op openbare kermissen, buiten de openbare
markten en kermissen, bepaald wordt door een gemeentereglement;
Overwegende dat het huidige reglement dateert van 2018 en bepaalde elementen gewijzigd
moeten worden om in te spelen op de realiteit op het terrein en een geoptimaliseerd
dagelijks beheer te kunnen voorstellen aan zowel kandidaat-marktkramers, geabonneerde
marktkramers en de beherende dienst ;
Overwegende dat er een ontwerp van reglement werd opgesteld en overgemaakt aan de
minister van Economie overeenkomstig artikel 10, § 2, van de wet van 25 juni 1993
betreffende de uitoefening en de organisatie van ambulante en kermisactiviteiten dat
bepaalt dat de gemeenteoverheid de ontwerpen van reglementen van de organisatie van
ambulante en kermissenactiviteiten moet overmaken aan de gewestelijke minister van
Economie;
Overwegende dat de opmerkingen van de GOB Economie geïntegreerd werden in het
toegevoegde reglement;
Op voorstel van het college van burgemeester en schepenen,
Beslist :
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- het reglement betreffende ambulante activiteiten op de openbare markt van het Homère
Goossensplein van 24 mei 2018 op te heffen.
- zijn goedkeuring te verlenen aan het reglement betreffende ambulante activiteiten op de
openbare markt van het Homère Goossensplein.

De Raad keurt het punt goed.
37 stemmers : 37 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
2021+Homère+Goossens+avec+modif+FR.pdf,
2021+Homère+Goossens+avec+modif+NL.pdf

 

Aurélie Czekalski entre en séance / treedt in zitting.  
 

Nouveau règlement relatif aux activités ambulantes sur le marché public de l'après-
midi.- Le marché-apéro du Bourdon.

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, notamment l’article 117;
Vu la loi du 25 juin 1993 sur l’exercice et l’organisation des activités ambulantes et
foraines, notamment les articles 8 à 10;
Vu l’arrêté royal du 24 septembre 2006 relatif à l’exercice et à l’organisation d’activités
ambulantes, notamment les articles 23 à 44;
Considérant qu’en vertu de l’article 8, § 1, de la loi du 25 juin 1993, l’organisation
d’activités ambulantes et foraines sur les marchés et fêtes foraines publics est déterminée
par un règlement communal;
Considérant qu’en vertu de l’article 9, § 1, de la loi du 25 juin 1993, l’organisation des
activités ambulantes et foraines sur le domaine public, en dehors des marchés et fêtes
foraines publics, est déterminée par un règlement communals;
Considérant que le Règlement actuel date de 2018 et qu’il y a lieu de modifier certains
éléments afin de le rendre conforme à la réalité de terrain et de proposer une gestion
quotidienne optimalisée tant pour les candidats marchands, les marchands abonnés et le
service gestionnaire;
Qu’un projet de règlement a été établi et a été transmis au Ministre de l’économie
conformément à l’article 10, § 2, de la loi du 25 juin 1993 sur l’exercice et l’organisation
des activités ambulantes et foraines, qui impose à l’autorité communale de transmettre les
projets de règlement d’organisation des activités ambulantes et foraines au Ministre
régional en charge de l’économie;
Que les remarques émises par le SPRB Economie ont été intégrées dans le règlement ci-
annexé;
Sur proposition du Collège des Bourgmestre et échevins,
 Décide :
- d'abroger le règlement relatif aux activités ambulantes sur le marché public de l'après-
midi - le marché-apéro du Bourdon du 24 mai 2018;
- d’approuver le règlement relatif aux activités ambulantes sur le marché public de l'après-
midi - le marché-apéro du Bourdon.

Le Conseil approuve le point.
38 votants : 38 votes positifs.
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Nieuw reglement betreffende ambulante activiteiten op de openbare markt in de
namiddag.- Horzelmarkt met aperitief.

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, meer bepaald artikel 117;
Gelet op de wet van 25 juni 1993 betreffende de uitoefening en de organisatie van
ambulante en kermisactiviteiten, meer bepaald artikel 8 tot 10;
Gelet op het koninklijk besluit betreffende de uitoefening en de organisatie van ambulante
activiteiten, meer bepaald artikels 23 tot 44;
Overwegende dat, krachtens artikel 8, § 1, van de wet van 25 juni 1993, de organisatie van
ambulante activiteiten en kermisactiviteiten op openbare kermissen bepaald wordt door een
gemeentereglement;
Overwegende dat, krachtens artikel 9, § 1, van de wet van 25 juni 1993, de organisatie van
ambulante activiteiten en kermisactiviteiten op openbare kermissen, buiten de openbare
markten en kermissen, bepaald wordt door een gemeentereglement;
Overwegende dat het huidige reglement dateert van 2018 en bepaalde elementen gewijzigd
moeten worden om in te spelen op de realiteit op het terrein en een geoptimaliseerd
dagelijks beheer te kunnen voorstellen aan zowel kandidaat-marktkramers, geabonneerde
marktkramers en de beherende dienst;
Overwegende dat er een ontwerp van reglement werd opgesteld en overgemaakt aan de
minister van Economie overeenkomstig artikel 10, § 2, van de wet van 25 juni 1993
betreffende de uitoefening en de organisatie van ambulante en kermisactiviteiten dat
bepaalt dat de gemeenteoverheid de ontwerpen van reglementen van de organisatie van
ambulante en kermissenactiviteiten moet overmaken aan de gewestelijke minister van
Economie;
Overwegende dat de opmerkingen van de GOB Economie geïntegreerd werden in het
toegevoegde reglement;
Op voorstel van het college van burgemeester en schepenen,
Beslist :
- het reglement betreffende ambulante activiteiten op de openbare markt in de namiddag.-
Horzelmarkt met aperitief  van 24 mei 2018 op te heffen.
- zijn goedkeuring te verlenen aan het reglement betreffende ambulante activiteiten op de
openbare markt in de namiddag.- Horzelmarkt met aperitief.
 

De Raad keurt het punt goed.
38 stemmers : 38 positieve stemmen.

2 annexes / 2 bijlagen
2021++Bourdon+modifié+NL (1).pdf, 2021++Bourdon+modifié++FR (2).pdf

 

 

 

Action sociale - Sociale actie
 

Prime à l'installation d'un système de Télévigilance.

Le Conseil,
Vu la population vieillissante dans notre commune;
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Vu la proportion importante de séniors à Uccle (11.816 personnes de + de 70 ans);
Considérant qu’il y a lieu d’encourager le maintien à domicile des personnes en perte
d’autonomie;
Considérant que l’installation d’un dispositif de télévigilance permet à ces personnes de
continuer à vivre sereinement à domicile tout en apportant la tranquillité d’esprit à leur
entourage;
Attendu qu’il faut entendre par système de télévigilance, un dispositif qui permet aux
personnes concernées, par la simple pression d’un bouton-émetteur d’alerte (en pendentif,
en bracelet…), d’entrer en contact 24h/24 avec un call center qui, le cas échéant, leur vient
en aide ou avertit une personne proche;
Vu que les coûts d’un tel dispositif comportent d’une part une charge unique de frais
d’installation et d’autre part des frais d’abonnement mensuels;
Vu que les aides complémentaires actuelles (Mutuelles, COCOF)  prévoient uniquement
une intervention dans les frais de l'abonnement au système;
Vu que le coût moyen pour l’installation s’élève à 50 €;
Considérant qu’une prime pour l’intervention dans les coûts d’installation à concurrence de
50 € maximum serait perçue comme un encouragement à installer un système de
télévigilance;
Considérant que pour certains citoyens ces frais constituent un frein à l’équipement;
Considérant qu’il y a lieu de viser les personnes âgées de 65 ans et plus et/ou reconnues
comme invalides;
Vu qu’un crédit de 16.000 € est prévu à l’article 833/331-01/-/92 pour l’année budgétaire
2021;
Vu la nécessité de disposer d’un règlement encadrant l’octroi de la prime,
Décide :
- d'autoriser l’octroi d’une prime à l’installation d’un système de télé-vigilance sous les
conditions du règlement communal annexé;
- d’adopter le Règlement de prime à l'installation d'un système de télévigilance, ci-joint.

 

Le Conseil approuve le point.
38 votants : 38 votes positifs.

Premieaanvraag voor de installatie van een telebewakingssysteem.

De Raad,
Gelet op de ouder wordende bevolking in onze gemeente;
Gelet op het grote aandeel van senioren in Ukkel (11.816 personen van 70 jaar of ouder);
Overwegende dat het thuisbehoud van personen met verminderde zelfredzaamheid
aangemoedigd moet worden;
Overwegende dat de installatie van een telebewakingssysteem het deze personen mogelijk
maakt rustig thuis te blijven wonen en hun omgeving een gerust gemoed geeft;
Aangezien verstaan moet worden onder "telebewakingssysteem": een systeem dat het de
betrokken personen mogelijk maakt door een druk op een alarmknop (aan een halsketting,
een armband, ...) 24 uur op 24 in contact te komen met een callcenter, dat hen
desgevallend te hulp komt of een naaste verwittigt;
Aangezien de kosten voor een dergelijk systeem enerzijds een eenmalige installatiekost en
anderzijds maandelijkse kosten voor het abonnement omvatten;
Aangezien de huidige bijkomende hulpvoorzieningen (ziekenfondsen, COCOF) enkel een
tussenkomst in de abonnementskosten van het systeem voorzien;
Aangezien de gemiddelde kostprijs voor de installatie € 50 bedraagt;
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Overwegende dat een premie voor de tussenkomst in de installatiekosten ten belope van
maximum € 50 toegekend zou worden als aanmoediging om een telebewakingssysteem te
installeren;
Overwegende dat deze kosten voor sommige burgers een belemmering voor de uitrusting
vormen;
Overwegende dat personen van 65 jaar en ouder en/of die erkend zijn als mindervalide
beoogd moeten worden;
Aangezien een krediet van € 16.000 voorzien is op artikel 833/331-01/-/92 voor het
begrotingsjaar 2021;
Gelet op de noodzaak om te beschikken over een reglement die de toekenning van de
premie omkaderen,
Beslist:
- de toekenning van een premie voor de installatie van een telebewakingssysteem op de
voorwaarden uit het bijgevoegde gemeentereglement toe te staan;
- het bijgevoegde Premiereglement voor de installatie vaneen telebewakingssysteem goed
te keuren.

 

De Raad keurt het punt goed.
38 stemmers : 38 positieve stemmen.

3 annexes / 3 bijlagen
Télévigilance - post commission modif.pdf, Re ̀glement+te ́le ́vigilance+-+nl.pdf,
Re ̀glement+te ́le ́vigilance+-+fr (1).pdf

 

 

 

Tutelle CPAS - Toezicht OCMW
 

C.P.A.S..- Budget 2021.- Modifications budgétaires n°s 1 et 2 (service exploitation).

Le Conseil,
Vu le budget du Centre Public d'Action Sociale d'Uccle pour l'exercice 2021;
Vu les articles 26 bis et 88, § 2 de la loi organique;
Considérant l'octroi de subventions exceptionnelles au profit des CPAS du fait de la crise
sanitaire;
Considérant les recommandations comptables de la direction des Finances locales de
Bruxelles Pouvoirs locaux et l'affectation du solde des crédits budgétaires subsidiés
"COVID" non utilisés en 2020 (1.067.321,81 € voir modifications budgétaires n° 4 service
exploitation budget 2020) vers un fonds de réserve du service exploitation;
Considérant que pour faire face aux dépenses nécessaires, certaines allocations du budget
2021 du CPAS, service exploitation, doivent être révisées;
Attendu que par sa délibération du 24/02/ 2021, parvenue à notre administration le 23/03/
2021, le Conseil de l'Action Sociale a décidé d'arrêter les modifications budgétaires n° 1 et
2 du service exploitation;
Attendu que ces modifications n'augmentent pas la dotation communale,
Décide d'approuver les modifications budgétaires n° 1 et 2 service exploitation.

Le Conseil approuve le point.
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38 votants : 38 votes positifs.

O.C.M.W..- Begroting 2021.- Begrotingswijzigingen nrs 1 en 2 (exploitatiedienst).

De Raad,
Gelet op de begroting voor het jaar 2021 van het Centrum voor Maatschappelijk Welzijn
van Ukkel;
Gelet op artikels 26 bis en 88, § 2 van de organieke wet;
Overwegend de toekenning van uitzonderlijke toelagen ten voordele van de OCMW's
omwille van de gezondheidscrisis;
Overwegend de boekhoudkundige aanbevelingen van de directie Plaatselijke Financiën van
Brussel plaatselijke besturen en de bestemming van het saldo van de gesubsidieerde
begrotingskredieten "COVID" die niet gebruikt zijn in 2020 (1.067.321,81 € zien
begrotingswijziging n° 4 begroting 2020 exploitatiedienst) naar een reservefonds van de
exploitatiedienst;
Overwegend dat bepaalde begrotingstoewijzingen 2021 van het OCMW, expoitatiedienst,
gewijzigd moeten worden om aan de noodzakelijke uitgaven te kunnen voldoen;
Aangezien de Raad voor Maatschappelijke Welzijn bij beraadslaging van 24/02/ 2021, bij
het gemeentebestuur aangekomen op 23/03/2021, besloten heeft de wijzigingen nr 1 en 2
van de exploitatiedienst goed te keuren;
Aangezien dat deze beslissingen geen verhoging van de gemeentelijke tussenkomst
meebrengen,
Beslist deze begrotingswijzigingen n° 1 en 2 exploitatiedienst goed te keuren.

De Raad keurt het punt goed.
38 stemmers : 38 positieve stemmen.

6 annexes / 6 bijlagen
20210224-A-0014-AN-002.pdf, 20210224-A-0014-DE-FR.pdf, 20210224-A-0014-DE-
NL.pdf, 20210224-A-0014-AN-003.pdf, 20210224-A-0014-AN-001.pdf, 20210224-A-0014-
AN-004.pdf

 

 

 

Prévention - Preventie
 

Service Prévention.- Convention entre la Commune d’Uccle et l’A.S.B.L. Pro Velo.-
Année scolaire 2020-2021.

Le Conseil,
Vu l’existence d’une convention entre la Commune d’Uccle et l’A.S.B.L. Pro Velo pour
l’année scolaire 2019-2020;
Considérant que cette convention a permis l’entrée de 5 nouvelles classes en Brevet du
Cycliste en 2019-2020, pour l’Ecole du Homborch (3 classes) et pour La Petite Ecole dans
la Prairie ARU1 (2 classes);
Considérant que cela porte à 19 le nombre de classes formées à Uccle dans le cadre du
Brevet du Cycliste;
Considérant la nécessité de continuer à octroyer le subside accordé l’année dernière à Pro
Velo pour maintenir l’intégration des classes entrées en 2019-2020 au Brevet du Cycliste;
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Considérant la possibilité pour la Commune d’Uccle de prendre en charge ces classes
moyennant l’octroi d’un subside de 12.740 € à Pro Velo pour l’année scolaire 2020-2021;
Considérant que ce subside permettrait en outre de répartir 6 jours de formation pour des
classes de 4ème, 5ème, 6ème primaire ou de secondaire ne participant pas au Brevet du
Cycliste;
Considérant que ces 12.740 € sont prévus au budget 2021;
Considérant la possibilité pour des Gardiens de la Paix spécialement formés à cette fin de
venir en support de Pro Velo lors des entrainements du brevet, d’organiser si nécessaire
des entrainements supplémentaires et de collaborer au passage du brevet;
Sur la proposition du Collège des Bourgmestre et Echevins,
Décide de ratifier la convention entre la Commune d’Uccle et l’A.S.B.L. PRO VELO pour
l’année scolaire 2020-2021.

 

Le Conseil approuve le point.
38 votants : 38 votes positifs.

Dienst Preventie.- Overeenkomst tussen de gemeente Ukkel en de V.Z.W. Pro Velo.-
Schooljaar 2020-2021.

De Raad,
Gelet op het bestaan van een overeenkomst tussen de gemeente Ukkel en de V.Z.W. Pro
Velo voor het schooljaar 2019-2020;
Overwegende dat deze overeenkomst de toegang van 5 nieuwe klassen tot het Fietsbrevet
in 2019-2020 mogelijk gemaakt heeft, voor school Homborch (3 klassen) en voor La Petite
Ecole dans la Prairie ARU1 (2 klassen);
Overwegende dat het aantal opgeleide klassen in Ukkel in het kader van het Fietsbrevet
hierdoor stijgt naar 19;
Overwegende de noodzaak om de subsidie die vorig jaar verleend werd aan Pro Velo te
blijven toekennen om de integratie van de klassen die in 2019-2020 toegetreden zijn tot het
Fietsbrevet te behouden;
Overwegende de mogelijkheid voor de gemeente Ukkel om deze klassen voor haar
rekening te nemen middels de toekenning van een subsidie van € 12.740 aan Pro Velo voor
het schooljaar 2020-2021;
Overwegende dat deze subsidie het bovendien mogelijk zou maken 6 opleidingsdagen te
verschaffen voor klassen uit het 4e, 5e en 6e leerjaar of uit het secundair onderwijs die niet
deelnemen aan het Fietsbrevet;
Overwegende dat deze € 12.740 voorzien is in de begroting van 2021;
Overwegende de mogelijkheid voor de gemeenschapswachten die speciaal hiervoor
opgeleid zijn om Pro Velo te ondersteunen bij de trainingen voor het brevet, indien nodig
bijkomende trainingen te organiseren en mee te helpen bij het afleggen van het brevet;
Op voorstel van het college van burgemeester en schepenen,
Beslist de overeenkomst tussen de gemeente Ukkel en de V.Z.W. PRO VELO voor het
schooljaar 2020-2021 te bekrachtigen.

De Raad keurt het punt goed.
38 stemmers : 38 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
Convention Pro Velo 2020-2021_V2.docx
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DÉPARTEMENT AFFAIRES CULTURELLES ET RÉCRÉATIVES - DEPARTEMENT
CULTURELE EN RECREATIEVE ZAKEN

Séniors - Senioren
 

Conseil consultatif communal ucclois des Ainé(e)s (CCCUA).- Modification de la
composition du CCUA, rapport d’activité 2020, procès-verbal de la dernière séance
du 15/09/2020, modification aux statuts.

Le Conseil,
Vu l’ordonnance régionale du 27 juillet 2017 relative aux Conseils consultatifs
communaux des aînés qui vise à encadrer la mise en place et le fonctionnement de tels
conseils en Région de Bruxelles-Capitale;
Vu les statuts du Conseil Consultatif Ucclois des Aîné(e)s (CCCUA), approuvés par le
Conseil communal le 27/06/2019;
Vu le règlement d’ordre intérieur du CCCUA approuvé par le 25/02/21;
Attendu que la composition du Conseil Consultatif Ucclois des Aîné(e)s (CCCUA)
initialement approuvée par le Conseil Communal en date du 27/06/2019 a été modifiée
suite à plusieurs démissions de ses membres;
Que la démission de Mme Mahoux, membre effective, a été actée par le Conseil communal
le 25/02/21 en vertu de l’article 11 des statuts;
Qu’en séance plénière du CCCUA le 15/02/21, Mme Chantal Kaufmann a été désignée
pour remplacement de cette dernière par le Conseil des Ainés;
Que la démission de Mme Navez, Mme Clarembaux et Mme Deboulle, membres
suppléantes, ont été actées dans le Procès-Verbal de cette même séance;
Que, en conséquence, un appel à candidatures devra être publié prochainement dans les
différents médias communaux (site communal, magazines Wolvendael et Generation +)
afin de pourvoir au remplacement des membres démissionnaires;
Que conformément à l’article 10 mentionné dans ses statuts, Madame Sabine Moens de
Fernig a été désignée par le Conseil du CPAS en date du 27/01/2021 pour assister aux
réunions du Conseil, ainsi que Mme Florine De Brouwer en tant que suppléante, sans voix
délibérative;
Attendu que, par ailleurs, le rapport d’activités 2020 du Conseil des Ainés, ainsi que le PV
de la réunion du 17/12/2020, ont été validés en séance du 15/02/2021;
Attendu que les statuts du CCCUA prévoient, à l’article 5, parmi les critères d’admissibilité
d’une candidature à la qualité de membre le fait d’avoir atteint l’âge de 60 ans sans faire
de distinction à ce niveau entre les membres citoyens à titre individuel et les membres
représentant d’une association;
Qu’il y a lieu, pour les représentants d’une association, d’abaisser ce critère d’âge à 18 ans,
le fait d’être soi-même un senior ne constituant pas un critère pertinent pour déterminer la
qualité d’une personne à représenter une association active auprès des seniors,
Décide :
- d’acter la nomination de Mme Kaufmann, ainsi que celles de Mmes Moens de Fernig et
De Brouwer au CCCUA;
- de prendre connaissance de la démission de 3 membres suppléants (Mmes Navez,
Clarembaux et Deboulle), du rapport d’activités de l’année 2020 et du PV de la séance
plénière du 15/02/2021;
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- d’approuver l’appel à candidatures via les différents médias communaux;
- d’adopter la modification du point 1° de l’article 5 « être agé(e) de 60 ans au moins » des
statuts du CCCUA comme suit : « être agé(e) de 60 ans au moins pour les membres
citoyens se présentant à titre individuel, de 18 ans au moins pour les représentants
d’organisations ».

Le Conseil approuve le point.
38 votants : 38 votes positifs.

Ukkelse Gemeentelijke Adviesraad voor Ouderen (UGAO).- Wijziging van de
samenstelling van de UAO, activiteitenverslag 2020, proces-verbaal van de laatste
zitting van 15/09/2020, wijziging van de statuten.

De Raad,
Gelet op de gewestelijke ordonnantie van 27 juli 2017 betreffende de gemeentelijke
seniorenadviesraden, die ertoe strekt de invoering en de werking van dergelijke raden in
het Brussels Hoofdstedelijk Gewest te omkaderen;
Gelet op de statuten van de Ukkelse Adviesraad voor Ouderen (UAO), goedgekeurd door
de gemeenteraad op 27/06/2019;
Gelet op het huishoudelijk reglement van de UAO, goedgekeurd op 25/02/2021;
Aangezien de samenstelling van de Ukkelse Adviesraad voor Ouderen (UAO),
oorspronkelijk goedgekeurd door de gemeenteraad van 27/06/2019, gewijzigd is ingevolge
meerdere ontslagen van zijn leden;
Dat van het ontslag van mevr. Mahoux, werkend lid, door de gemeenteraad akte genomen
werd op 25/02/2021 krachtens artikel 11 van de statuten;
Dat in de plenaire vergadering van de UAO van 15/02/2021 mevr. Chantal Kaufmann door
de Adviesraad voor Ouderen aangesteld werd om haar te vervangen;
Dat van het ontslag van mevr. Navez, mevr. Clarembaux en mevr. Deboulle,
plaatsvervangende leden, akte genomen werd in het proces-verbaal van dezelfde
vergadering;
Dat er bijgevolg binnenkort een oproep tot kandidaatstelling gepubliceerd moet worden in
de verschillende gemeentelijke media (gemeentelijke website, magazines WM en
Generation+) om in de vervanging van de ontslagnemende leden te voorzien;
Dat overeenkomstig artikel 10 van de statuten mevr. Sabine Moens de Fernig op
27/01/2021 door de raad van het OCMW aangesteld werd om de vergaderingen van de
raad bij te wonen, alsook mevr. Florine De Brouwer als plaatsvervanger, zonder stemrecht;
Aangezien bovendien het activiteitenverslag 2020 van de Adviesraad voor Ouderen en het
pv van de vergadering van 17/12/2020 goedgekeurd werden in zitting van 15/02/2021;
Aangezien de statuten van de UAO in artikel 5, bij de toelatingscriteria van een
kandidatuur voor de hoedanigheid van lid, het feit voorzien dat de leeftijd van 60 jaar
bereikt moet zijn, zonder op dit vlak een onderscheid te maken tussen de individuele
burgers en de leden die een vereniging vertegenwoordigen;
Dat voor de vertegenwoordigers van een vereniging dit leeftijdscriterium verlaagd moet
worden naar 18 jaar, aangezien het feit dat iemand zelf een senior is geen gepast criterium
vormt om de kwaliteit van een persoon te bepalen om een vereniging die werkzaam is met
senioren te vertegenwoordigen,
Beslist :
- akte te nemen van de benoeming van mevr. Kaufmann, mevr. Moens de Fernig en mevr.
De Brouwer bij de UAO;
- kennis te nemen van het ontslag van 3 plaatsvervangende leden (mevr. Navez, mevr.
Clarembaux en mevr. Deboulle), van het activiteitenverslag van het jaar 2020 en van het pv
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van de plenaire vergadering van 15/02/2021;
- de oproep tot kandidaatstelling via de verschillende gemeentelijke kanalen goed te
keuren;
- punt 1° van artikel 5 "minstens 60 jaar zijn" van de statuten van de UAO als volgt te
wijzigen: "minstens 60 jaar zijn voor de burgers die zich individueel kandidaat stellen en
minstens 18 jaar zijn voor de vertegenwoordigers van organisaties".

De Raad keurt het punt goed.
38 stemmers : 38 positieve stemmen.

7 annexes / 7 bijlagen
Jaarverslag 2020.pdf, Démission Clarembaux.png, PV séance plénière 15 02 2021 nl.pdf,
Lettre démission Mme Navez.pdf, Rapport d'activités CCCA 2020.pdf, Lettre CPAS
CCA.png, PV séance plénière 15 02 2021 (1).pdf

 

 

 

DÉPARTEMENT AFFAIRES GÉNÉRALES - DEPARTEMENT ALGEMENE ZAKEN

Secrétariat central - Centraal secretariaat
 

Question écrite de Mme Czekalski concernant les poubelles de tri aux arrêts de bus et
de tram de la STIB sur le territoire ucclois.

Au niveau des voiries communales, les ouvriers communaux assurent le nettoyage des
voiries mais aussi des arrêts de bus et de tram de la STIB et ils s’occupent de la récolte des
poubelles à ces arrêts.
Monsieur le Bourgmestre, chers membres du Collège, permettez-moi de vous poser les
questions suivantes :
Combien de poubelles sont gérées par la commune aux arrêts de tram et bus situés sur les
voiries communales ?
Quel est le volume de déchets en tonnes récoltés par an via ces poubelles ? Et quelle est la
ventilation selon papier/carton, PMC et verre ?
Existe-t-il une augmentation du nombre de déchets récoltés ? Si oui, de quel ordre ?
Combien de poubelles de tri sélectif sont présentes actuellement aux arrêts de tram et bus
situées sur les voiries communales ? 
Où sont-elles placées ?
Le tri est-il respecté par les utilisateurs ?
De nouvelles poubelles de tri sélectif des déchets vont-elles être installées ? 
Est-il possible d’estimer le coût du tri de ces déchets ?
S’il n’y a pas de poubelles de tri, la possibilité d’en placer est-elle étudiée ?
Des campagnes de sensibilisation sont-elles mises en place par la commune auprès des
usagers de la STIB ?
Si oui, sont-elles mises en place de manière ponctuelles ? Quels sont les messages
véhiculés dans le cadre de cette campagne ? Quelle a été la portée de la campagne ? Avez-
vous pu noter un changement de comportement suite à cette campagne ? Quel a été le coût
de la campagne ?
Si non, est-ce prévu et selon quelles modalités ?
Quelle est la position de la commune d’Uccle quant au fait de faire appel à des sociétés
privées pour la collecte et le recyclage de ces déchets ?
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Je vous remercie d’ores et déjà pour vos réponses et pour le suivi que vous accorderez à
cette demande.
 
Réponse :
 
Chaque arrêt STIB sur les voiries communales est pourvu d’une poubelle gérée par les
services de la Commune. Elles sont facilement identifiables car il s’agit du nouveau
modèle que la Commune a commandé et sont pourvues d’un cendrier. De plus leurs
ouvertures sont relativement étroites ne permettant pas d’y insérer de sac de déchets
ménagers.
Il est impossible de connaître le volume et le poids des déchets récoltés à ces endroits. En
effet, il n’y a pas une récolte « pour les arrêts stib », mais les différentes corbeilles sont
chacune vidées par le personnel afférant au quartier concerné.
Il n’y a pas de poubelle de tri aux arrêts de la Stib situés en voirie communale. En effet, si
ces poubelles semblent apporter une réelle solution au tri des déchets, il appert que
malheureusement il n’en n’est rien sur le terrain. Pour qu’un tri soit efficace, il faut que
100% des utilisateurs pratiquent ce tri, sinon nous n’avons comme solution que de tout
réunir dans la poubelle tout-venant lors des vidangeages.
Au niveau de la Commune nous avons eu une réflexion à ce sujet, lors de la rédaction de
notre plan de propreté, et nous avons pris la décision de commencer à installer des
poubelles de tris dans les espaces verts en partant de l’espoir que les utilisateurs de ces
espaces sont plus conscientisés à l’importance de ce type d’aménagements. Il est bien
certain que si ce test s’avérait positif, nous ne manquerions pas d’élargir l’installation de
poubelles de tri à l’ensemble de l’espace public.
 
 
 

Le Conseil prend connaissance.

Schriftelijke vraag van Mevr. Czekalski over sorteerbakken bij de MIVB-bus- en
tramhaltes in Ukkel.

De gemeentearbeiders staan in voor het onderhoud van de gemeentewegen en de MIVB-
bus- en tramhaltes en maken de vuilnisbakken aan deze haltes leeg.
Hoeveel vuilnisbakken beheert de gemeente bij deze haltes op gemeentewegen ?
Hoeveel ton afval wordt per jaar via deze bakken ingezameld? Wat is de verdeling papier /
karton, PMD en glas ?
Is er een toename van ingezameld afval ?
Hoeveel selectieve vuilnisbakken staan er momenteel aan tram- en bushaltes op
gemeentewegen en waar staan deze ?
Wordt sorteren gerespecteerd door de gebruikers ?
Worden er nieuwe dergelijke vuilnisbakken geplaatst ?
Is het mogelijk een schatting te maken van de sorteerkosten van dit afval ?
Als er geen selectieve vuilnisbakken zijn, wordt de mogelijkheid onderzocht om er te
plaatsen ?
Voert de gemeente sensibiliseringscampagnes uit bij MIVB-gebruikers ?
Welke boodschappen worden er overgebracht in het kader van deze campagne ? Wat was
het bereik van de campagne ? Heeft u na deze campagne een gedragsverandering
opgemerkt ? Wat kostte de campagne ?
Zo nee, is het gepland en onder welke voorwaarden ?
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Wat is het standpunt van de gemeente Ukkel over de inzet van privébedrijven voor de
inzameling en recycling van dit afval ?
 
Antwoord :
 
Elke MIVB-halte op gemeentewegen heeft een vuilnisbak die beheerd wordt door de
gemeente. Ze zijn goed herkenbaar omdat dit het nieuwe model is dat de gemeente heeft
besteld, met asbak en smalle openingen zodat er geen huisvuilzakken in gegooid kunnen
worden.
Het is niet mogelijk het volume en het gewicht van dit afval te kennen. Er is geen ophaling
specifiek voor MIVB-haltes. De verschillende vuilnisbakken worden geleegd door het
personeel van de betreffende wijk.
Er is geen selectieve vuilnisbak aan MIVB-haltes aan gemeentewegen. Ook al lijken deze
bakken een echte oplossing te bieden voor afvalsortering, blijkt dit helaas niet het geval te
zijn op het terrein. Om effectief te sorteren moet 100% van de gebruikers dit doen.
Op gemeentelijk niveau hebben we over dit onderwerp nagedacht bij de opstelling van ons
reinheidsplan en hebben we beslist om selectieve vuilnisbakken in groene ruimtes te
plaatsen in de hoop dat gebruikers van deze ruimtes meer bewust zullen worden van het
belang van sorteren. Als deze test positief zou blijken, zullen we deze vuilnisbakken in de
hele openbare ruimte plaatsen.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
21 11 Czekalski Poubelles tri arrêts STIB.docx

 

 

Question écrite de M. Desmet sur la prévention des dangers liés aux réseaux sociaux.

L’acquisition d’un smartphone commence de plus en plus tôt. En 2020, la moyenne belge
semble être « tombée » à 9,5 ans.
Au-delà de leurs effets néfastes sur la santé physique, de nombreux cas malheureux et
parfois mortels ont souligné les dangers que peuvent amener ces supports technologiques
qui servent le plus souvent à bien d’autres usages que la simple téléphonie. Ces réels
dangers, dont nous avons tous entendus parler sont principalement amenés via les réseaux
sociaux : harcèlement, sollicitations, jeux problématiques voire hyper dangereux, ….
Si nous ne pouvons pas interdire ou contrôler l’usage qu’en font les plus jeunes, il est, par
contre, recommandé, notamment par Child Focus, de développer une éducation aux
réseaux sociaux autrement dit, leur apprendre à en avoir une utilisation responsable et
moins envahissante. Malheureusement, face à l’ampleur qu’ils prennent dans la vie de
leur(s) enfant(s), la majorité des parents ne parvient pas à en parler avec eux.
Au même titre que l’éducation à la sexualité, au code de la route, aux médias, …, est-il dès
lors envisageable de demander à l’école d’aborder cette dimension ?
En vous remerciant pour votre réponse.
 
Réponse :
 
La problématique de l’utilisation des smartphones par les enfants et de leur présence sur les
réseaux sociaux est une matière qui est suivie au plus près par les directions de nos écoles
communales.
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Nous travaillons principalement en collaboration avec le PSE sur le sujet qui propose
d’une « animation » destinée aux enfants de sixième. Il y a quelques années, nous avions

travaillé également avec quelques classes de 5ième mais cela avait semblé peu pertinent au
vu de la connaissance réelle des réseaux sociaux par les élèves de cette tranche d’âge. En

effet, c’est surtout en 6ème que les enfants deviennent actifs sur les réseaux sociaux.
Toutes les écoles qui font appel au PSE reçoivent une réponse favorable. En général,
chaque année, une bonne moitié des écoles est demandeuse. L’animation se fait en demi-
classes pendant 1h45… L’idée générale étant de responsabiliser, alerter, et aider les élèves
à gérer leur temps et de prévenir les situations de harcèlement…
Il existe également des demandes particulières qui sont envoyées au PSE qui y répond
toujours avec le plus de pertinence possible.
En particulier le mois dernier une réunion en ligne a eu lieu avec les enseignants et parents

des élèves de 5ème et 6ème primaire de l’école des Eglantiers. Cette réunion a été organisée
à l’initiative de directeur qui trouvait que certains jeunes avaient un comportement qui était
manifestement influencé par le réseau TikTok. Elle répondait manifestement à une attente
des parents étant donné que plus de 40 d’entre eux étaient présents.

A Saint-Job, suite à un problème ponctuel, le PSE est intervenu dans les 2 classes de 4 ème.
Mais ce genre d’intervention en rapport avec les réseaux sociaux reste une exception pour
des élèves si jeunes.
Pour les élèves à besoins spécifiques de l’ICPP et du Merlo le PSE essaie de s’impliquer
davantage en ayant notamment une seule infirmière de référence qui assure des passages
très réguliers dans l’école. Pour « approcher » les jeunes dans ces 2 écoles et pour avoir
leur confiance, il faut les connaitre…
La problématique de l’influence que certains réseaux sociaux peut avoir sur le
comportement des jeunes et principalement le risque de harcèlement numérique est et reste
une question à laquelle le PO reste particulièrement attentif et est aidé en cela par un PSE
qui se tient à la disposition de tous.

Le Conseil prend connaissance.

Schriftelijke vraag van de heer Desmet over het voorkomen van gevaren in verband
met sociale netwerken.

De aanschaf van een smartphone begint steeds vroeger. In 2020 lijkt het Belgische
gemiddelde “gedaald” te zijn tot 9,5 jaar.
Afgezien van hun schadelijke effecten op de lichamelijke gezondheid hebben veel
ongelukkige en soms fatale gevallen de gevaren van deze technologie benadrukt die
meestal voor veel andere doeleinden dan gewoon telefoneren wordt gebruikt. Deze gevaren
zijn voornamelijk op sociale netwerken aanwezig: intimidatie, verzoeken, problematische
of zelfs hypergevaarlijke spellen, …
Als we het gebruik ervan door de allerkleinsten niet kunnen verbieden of controleren,
wordt het aanbevolen (in het bijzonder door Child Focus) om een opleiding sociale
netwerken te ontwikkelen om hen te leren om het op een verantwoorde manier te
gebruiken en minder opdringerig. Gezien de omvang die zij in het leven van hun kind(eren)
innemen bespreekt de meerderheid van de ouders dit helaas niet met hen.
Kan de school dit thema aankaarten ?
 
Antwoord :
 
Het smartphonegebruik en de aanwezigheid op sociale netwerken van kinderen worden
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nauwlettend opgevolgd door de directies van onze gemeentescholen.
Er wordt vooral samengewerkt met het PSE dat een animatie aanbiedt voor kinderen van
het zesde leerjaar. Enkele jaren geleden hadden we ook met een paar klassen van de 5de
gewerkt maar dit leek niet relevant omdat het vooral in de 6de klas is dat kinderen actief
worden op sociale netwerken.
Alle scholen die een beroep doen op het PSE krijgen een positieve reactie. Over het
algemeen meldt zich elk jaar ruim de helft van de scholen aan. De animatie vindt plaats in
halve klassen gedurende 1u45 ... Het algemene idee is studenten versterken, alert maken en
helpen hun tijd te beheren en pestsituaties te voorkomen ...
Het PSE behandelt ook specifieke verzoeken. Zo was er vorige maand een online
bijeenkomst met leerkrachten en ouders van leerlingen van het 5de en 6de leerjaar van de
school Eglantiers, dit op initiatief van de directeur die vond dat sommige jongeren gedrag
vertoonden dat duidelijk werd beïnvloed door het TikTok-netwerk. Het voldeed duidelijk
aan de verwachting van de ouders (meer dan 40 aanwezigen).
In Saint-Job kwam het PSE tussen in twee klassen van het 4de maar dergelijke
tussenkomsten m.b.t. sociale netwerken blijft een uitzondering voor zo’n jonge leerlingen.
Voor leerlingen met specifieke behoeften van het ICPP en Merlo probeert het PSE meer
betrokken te raken, via een enkele referentieverpleegkundige die de school regelmatig
bezoekt.
De overheid waakt over de invloed van sommige sociale netwerken op het gedrag van
jongeren, vooral het risico van digitale intimidatie, daarbij geholpen door een PSE dat ter
beschikking van iedereen staat.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
21 13 Desmet réseaux sociaux.docx

 

 

Question écrite de Mme Van Offelen concernant la formation aux premiers secours
dans les écoles primaires uccloises.

Au dernier Conseil communal, nous avons approuvé le renouvellement de la Convention
entre la Commune et la Croix-Rouge visant la formation par la Croix-rouge -jeunesse
d’animateurs-relais parmi les membres du service de la Santé d’Uccle qui, à leur tour,
seraient chargés de former aux premiers soins, par des animations, des enfants d’écoles
primaires uccloises.
Je me suis réjouie de la poursuite de cette collaboration qui répond à une demande que
j’avais formulée en mars 2018.
En effet, dans le cadre d’une interpellation conjointe avec M. Bruylant, j’avais suggéré au
Collège de collaborer avec la Croix-Rouge pour qu’une formation adaptée à l’âge des
enfants soit proposée dans toutes les écoles uccloises, avec comme priorité la prévention
des accidents domestiques et l’enseignement des gestes qui sauvent et qu’Uccle devienne
une commune-pilote dans ce domaine. Rappelons qu’en Belgique, on estime à seulement
15 % le nombre de personnes formées aux premiers secours, alors qu’en Norvège, ce
pourcentage s’élève à 95 % et que ces formations sont dispensées dès l’âge de 7 ans.
Mes questions sont les suivantes :
-              Combien de personnes-relais ont été formées ?
-              Combien d’écoles uccloises (et lesquelles) et de classes ont bénéficié de ces
formations ?
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-              Combien d’enfants ont suivi les modules de premiers soins « mission zéro bobo
»?
-              Combien de nouvelles demandes de formation ont été introduites par les écoles ?
(et quelles écoles ?)
-              Est-ce que la contribution financière de 6 euros par enfant présente un obstacle à
leur participation ?
-              Quel est le retour des animateurs-relais, les leçons apprises ?
-              Est-il envisagé d’étendre ces formations aux écoles maternelles par le module
«ma maison, ma sécurité et moi » qui vise à prévenir les accidents domestiques ?
Chaque minute, voire chaque seconde, compte pour sauver des vies ! Je félicite le Collège
et les services communaux pour toutes leurs initiatives dans ce domaine (outre la formation
des enfants dans les écoles, le placement de défibrillateurs, la formation du personnel
communal, la formation d’enfants dans le cadre d’activités du parascolaire etc).
 
Réponse :
 
Le Collège remercie Mme Van Offelen pour l’intérêt qu’elle porte aux animations « zéro
bobos » organisées par le service de Promotion de la Santé communale d’Uccle.
La nouvelle convention récemment signée s’intègre dans le cadre de la continuation du
projet pilote initié en 2018 et qui pourra se poursuivre durant cette année. Elle a pour objet
de former des animateurs-relais de modules de premiers soins au sein de nos écoles
communales.
Depuis 2018, trois des 4 infirmières du service ont été formées. Trois ont quitté le service.
La nouvelle convention permettra aux nouvelles recrues de se former.
Entre 2018 et 2O2O, 4 écoles (école des Eglantiers, école du Val Fleuri, école du Centre et
école du Messidor), soit 10 classes de 25 élèves en moyenne ont bénéficié de cette
formation. Chaque formation se compose de 2 modules de 1h45.
Cette année, 2 écoles ont demandé la formation (école du Val Fleuri et école du Centre) ;
ce qui fait 4 classes (+/- 100 élèves).
Le projet étant subventionné, les 6€ ne constituent pas un obstacle à la participation des
élèves. Le petit kit de grimage est fort apprécié par les enfants. Pour rappel, le matériel
destiné à l’animation (hors kit de grimage) est mis à la disposition des animateurs par la
Croix-Rouge jeunesse.
Les « retours », principalement ceux des enfants de troisième primaire, sont très positifs.
 Ils en parlent avec beaucoup d’enthousiasme à leur fratrie et à leurs parents. 
Malheureusement, trop peu d’écoles sollicite le service pour l’organisation de cette
animation au sein de leur établissement. D’autre animations proposées ont
proportionnellement plus de succès (lavage des mains, brossage des dents, evras, écrans
…). La formation de nouvelles infirmières permettra de reproposer l’animation aux écoles.

Le Conseil prend connaissance.

Schriftelijke vraag van Mevr. Van Offelen over de opleiding eerste hulp in de
basisscholen van Ukkel.

Tijdens de laatste gemeenteraad werd de overeenkomst tussen de gemeente en het Rode
Kruis verlengd m.b.t. EHBO-opleidingen in Ukkelse basisscholen.
Ik was hierover erg tevreden over omdat dit beantwoordt aan mijn verzoek van maart 2018
(samenwerking met het Rode Kruis voor opleiding voor schoolkinderen, met als prioriteit
preventie van huiselijke ongevallen en levensreddende handelingen). In België heeft naar
schatting slechts 15% van de mensen een EHBO-opleiding gevolgd, terwijl dit in
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Noorwegen 95% is en deze opleiding al gegeven wordt vanaf de leeftijd van 7 jaar :
-              Hoeveel contactpersonen werden er opgeleid ?
-              Hoeveel Ukkelse scholen (en welke) en klassen hebben deze opleiding gevolgd ?
-              Hoeveel kinderen hebben de EHBO-modules "mission zéro bobo" gevolgd ?
-              Hoeveel nieuwe opleidingsaanvragen zijn er door de scholen ingediend ? (en
welke scholen ?)
-              Vormt de financiële bijdrage van 6 euro per kind een belemmering voor
deelname ?
-              Wat is de feedback over de opleiding ?
-              Zijn er plannen om deze opleiding uit te breiden naar kleuterscholen via de
module "Ma maison, ma sécurité et mo" om huiselijke ongevallen te voorkomen ?
Elke minuut, zelfs elke seconde, telt om levens te redden! Ik feliciteer het college en de
gemeentediensten voor hun initiatieven op dit gebied (naast de school de plaatsing van
defibrillatoren, de opleiding van gemeentepersoneel, de opleiding van kinderen in het kader
van bijschoolse activiteiten, enz. ).
 
Antwoord :
 
Het college bedankt mevr. Van Offelen voor haar interesse in de animatie "zéro bobos" van
de dienst Gezondheidspromotie van Ukkel.
De onlangs vernieuwde overeenkomst maakt deel uit van de voortzetting van het
pilootproject van 2018. Het doel is animatoren op te leiden voor EHBO-modules in onze
gemeentescholen.
Sinds 2018 zijn drie van de 4 verpleegkundigen in de dienst opgeleid. Drie hebben de
dienst verlaten. Door de nieuwe overeenkomst kunnen nieuwe rekruten worden opgeleid.
Tussen 2018 en 2020 hebben deze opleiding gevolgd: 4 scholen (Eglantiers, Val Fleuri,
Centre en Messidor), ofwel gemiddeld 10 klassen van 25 leerlingen. Elke opleiding bestaat
uit 2 modules van 1u45.
Dit jaar hebben 2 scholen een opleiding aangevraagd (Val Fleuri en Centre), wat neerkomt
op 4 klassen (± 100 leerlingen).
Aangezien het project wordt gesubsidieerd, vormt de € 6 geen belemmering voor de
deelname van de leerlingen. De kleine make-up kit is erg populair bij kinderen. Ter
herinnering: het voor de animatie bestemde materiaal (exclusief de make-upkit) wordt door
het Rode Kruis ter beschikking gesteld.
De feedback, vooral van kinderen in het derde basisjaar, is erg positief. Ze praten er met
veel enthousiasme over met hun broers, zussen en ouders. Jammer genoeg vragen nog te
weinig scholen deze animatie aan. Andere animaties hebben verhoudingsgewijs meer
succes (handen wassen, tanden poetsen, ’EVRAS’, schermen ...). De opleiding van nieuwe
verpleegsters zal het mogelijk maken om animatie opnieuw aan te bieden op scholen.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
21 15 Van Offelen premiers secours écoles.docx

 

 

Question écrite de M. Clumeck concernant l’état des lieux de la vaccination dans les
maisons de repos de la commune d’Uccle et particulièrement celles du C.P.A.S..
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Annulé, a fait l’objet d’une interpellation.

Le Conseil prend connaissance.

Schriftelijke vraag van de h. Clumeck over de stand van zaken van de vaccinatie in de
rusthuizen van de gemeente Ukkel en in het bijzonder die van het O.C.M.W..

Geannuleerd, wegens het onderwerp van een interpellatie.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
21 18 Clumeck vaccination maisons repos.docx

 

 

Question orale de M. Cools : la rénovation de l’étang de pêche.

M. Cools se réjouit de la poursuite par la nouvelle majorité de projets entamés par le
Collège précédent en matière de politique de l’eau.
C’est notamment le cas de la rénovation de l’étang de pêche, dont les berges s’affaissent et
qu’il convient de transformer en bassin d’orage à ciel ouvert.
La valorisation des abords de l’étang doit déboucher sur l’aménagement d’un jardin public
accessible à tous.
La stabilisation des berges de l’étang est indispensable pour éviter des nuisances au bief
qui alimente le moulin à eau du Nieuwenbauwmolen.
Toutefois, ces travaux ne semblent pas avancer très rapidement.
De plus, ils ont été entrepris sans qu’un état des lieux des maisons voisines n’ait été
préalablement effectué, et certains riverains se plaignent à présent de l’apparition de
fissures.
Pourquoi un état des lieux préalable n’a-t-il pas été exigé de la part de l’entrepreneur ?
Quel est l’état d’avancement de ce projet ?
Le projet inclut-il toujours le recueillement des eaux d’écoulement venant de la rue de
Linkebeek et du terrain qui la borde à hauteur du chemin de fer ?
Quel est l’avenir réservé au club-house ? La démolition de ce bâtiment en très mauvais état
est-elle envisagée afin de rendre cet espace disponible pour de nouvelles activités dont
pourraient bénéficier les habitants du quartier ?
 
Mme l’Echevine De Brouwer répond que le Collège souhaite autant que possible
promouvoir l’écologie et est donc tout à fait disposé à poursuivre les projets de ce type
lancés par la majorité précédente, et ce d’autant plus que de tels projets nécessitent souvent
plusieurs années avant de pouvoir être concrétisés.
Suite aux décisions prises en concertation avec Bruxelles-Environnement, le site de l’étang
de pêche sera moins minéral et comportera un plus grand nombre de pentes douces que le
projet initial ne le prévoyait.
Le scénario adopté est plus favorable à la biodiversité tout en garantissant l’ouverture au
public.
Le chantier a commencé en août 2020, par quelques démolitions et abattages effectués par
un premier entrepreneur.
L’entrepreneur principal a entamé ses travaux en octobre 2020.
La plus grande partie des travaux de terrassement a été réalisée mais des incertitudes
persistent pour l’aménagement de la digue qui sépare l’étang du bief du moulin, vu que
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l’administration ne dispose pas encore de l’ensemble des informations nécessaires.
Le timing précis n’est pas encore disponible mais le chantier recommencera certainement
avant l’été.
Les plantations d’arbres et d’arbustes auront lieu à partir de l’automne, de manière à
respecter la période de repos végétatif.
Des habitants de la rue de Linkebeek ont signalé à l’administration le problème des
vibrations, qui a été longuement abordé lors des réunions de chantier associant des agents
du service de l’Environnement, l’architecte désigné et l’entrepreneur.
Ce dernier ayant été invité à prendre des mesures pour limiter les nuisances, plusieurs
plaques de répartition des charges ont été placées sur le site afin de réduire les vibrations.
L’entrepreneur a également été prié de manipuler avec soin les machines et les matériaux
sur ce site caractérisé par une forte humidité.
Le Collège n’a pas demandé à l’entrepreneur de procéder à un état des lieux des
habitations aux alentours.
La consultation juridique effectuée quant à ce point a d’ailleurs confirmé que la réalisation
d’un état des lieux des maisons voisines relève de la responsabilité de l’entrepreneur et non
de la commune.
Lui imposer cette démarche dans le cadre du cahier des charges aurait épuisé le budget
disponible et empêché la commune d’aménager un espace vert de qualité à cet endroit, et
ce d’autant plus que plusieurs chantiers peuvent avoir lieu de façon concomitante au fond
de la vallée.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Cools : de renovatie van de visvijver.

De h. Cools is tevreden dat de nieuwe meerderheid doorgaat met de waterbeleidsprojecten
van het vorige college, o.a. de renovatie van de visvijver, waarvan de oevers aan het
instorten zijn en die moet worden omgevormd tot een openluchtbassin voor regenwater. De
ontwikkeling van het gebied rond de vijver moet leiden tot de inrichting van een openbare
tuin die voor iedereen toegankelijk is. De stabilisatie van de oevers van de vijver is van
essentieel belang om hinder te voorkomen aan het toevoerkanaal van de
Nieuwenbauwmolen.
Deze werkzaamheden lijken echter niet erg snel te vorderen. Bovendien werden zij
uitgevoerd zonder voorafgaande plaatsbeschrijving van de aangrenzende huizen en
sommige bewoners klagen over het ontstaan van scheuren. Waarom werd de aannemer niet
verplicht een voorafgaande plaatsbeschrijving uit te voeren ? Wat is de status van dit
project ? Omvat het project nog steeds de opvang van water uit de Linkebeekstraat en de
aangrenzende gronden bij de spoorweg ?  Wat is de toekomst van het clubhuis ? Wordt de
sloop van dit in zeer slechte staat verkerende gebouw overwogen om deze ruimte
beschikbaar te maken voor nieuwe activiteiten die de bewoners van de wijk ten goede
kunnen komen ?
 
Schepen De Brouwer antwoordt dat het college ecologie zoveel mogelijk wil bevorderen
en daarom ten volle bereid is deze projecten voort te zetten, te meer omdat de uitvoering
van dergelijke projecten vaak meerdere jaren in beslag neemt.
Als gevolg van de besluiten in overleg met Leefmilieu Brussel zal het terrein van de
visvijver minder mineraal zijn en meer glooiende hellingen vertonen dan in het
oorspronkelijke project was voorzien. Het goedgekeurde scenario is gunstiger voor de
biodiversiteit en garandeert tegelijk de openstelling voor het publiek.
De werkzaamheden zijn begonnen in augustus 2020, met enige sloop- en
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kapwerkzaamheden uitgevoerd door een eerste aannemer. De hoofdaannemer is in oktober
2020 met de werkzaamheden begonnen. Het grootste deel van de graafwerken is voltooid
maar er zijn nog onzekerheden over de aanleg van de dijk die het bekken scheidt van het
bereik van de molen omdat het bestuur nog niet over alle nodige informatie beschikt. Een
precieze timing is nog niet bekend maar de werkzaamheden zullen zeker nog voor de
zomer beginnen. De bomen en struiken zullen vanaf de herfst worden geplant om de
vegetatieve rustperiode te respecteren.
De bewoners van de Linkebeekstraat hebben het bestuur op de hoogte gebracht van het
probleem van de trillingen, wat uitvoerig werd besproken tijdens de bouwvergaderingen
met de ambtenaren van de Milieudienst, de aangestelde architect en de aannemer. De
aannemer moest maatregelen nemen om de overlast te beperken en op de bouwplaats
werden verschillende lastverdeelplaten geplaatst om trillingen te beperken. Hij moest ook
zorgvuldig omgaan met machines en materialen op het terrein dat wordt gekenmerkt door
een hoge vochtigheidsgraad. Het college heeft de aannemer niet gevraagd een
plaatsbeschrijving van de omliggende woningen uit te voeren. Juridisch advies over dit
punt bevestigde dat de aannemer, en niet de gemeente, verantwoordelijk is voor deze
plaatsbeschrijving. De aannemer dwingen dit te doen als onderdeel van het bestek zou het
beschikbare budget hebben opgebruikt en de gemeente belet hebben op deze plaats een
kwalitatieve groene ruimte te ontwikkelen, te meer omdat onderaan de vallei verschillende
bouwplaatsen tegelijk kunnen plaatsvinden.

De Raad neemt kennis.

 

 

Question orale de Mme Czekalski et M. Bruylant : la coordination des chantiers à
Uccle.

M. Bruylant rappelle que de nombreux chantiers sont en cours à Uccle : chaussée
d’Alsemberg entre le Globe et la rue Xavier De Bue (STIB et Bruxelles-Mobilité), Petite
chaussée de Saint-Job (Vivaqua), carrefour entre la chaussée de Saint-Job, l’avenue de la
Chênaie et la rue du Repos, rue Victor Allard, rue Meyerbeer, etc.
D’autres chantiers, liés à la rénovation des rails, à la réfection des trottoirs, au
réasphaltage, au réseau d’égouttage, à des interventions de Proximus, sont également
prévus dans les semaines et mois à venir avenue Brugmann, rue Edith Cavell, chemin du
Vossegat, rue Gatti de Gamond, avenue Emmanuel III, rue Engeland, au Dieweg, etc.
En région bruxelloise, les chantiers sont soumis à une réglementation spécifique fondée sur
le principe selon lequel aucun chantier ne peut être entrepris sur la voie publique sans
l’autorisation de l’administrateur de voirie.
L’avis de la Commission de coordination des chantiers peut être sollicité dans le cas de
chantiers importants en raison de leur ampleur ou de leur impact sur la mobilité intra-
régionale.
Les demandes d’occupation de la voie publique doivent être introduites dans la plateforme
Osiris.
De nombreux travaux entrepris actuellement sur le territoire communal donnent
l’impression d’un manque de coordination car ils génèrent des embarras de circulation aux
heures de pointe et aux heures de ramassage scolaire.
Les itinéraires de déviation indiqués ne semblent pas constituer une solution idéale.
Le Collège pourrait-il dresser un état des lieux, notamment quant au respect des délais par
les différents impétrants ?
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Quelles mesures le Collège compte-t-il prendre pour limiter au maximum les nuisances
générées par les travaux ?
Applique-t-on le principe du « double shift » pour les grands chantiers sur le territoire
ucclois ?
 
M. l’Echevin Wyngaard confirme qu’une coordination des chantiers est prévue par une
ordonnance de 2018 et son arrêté d’exécution de 2019.
Les données des chantiers relatives à leur emprise, leur durée, leur impact sur la mobilité
doivent être encodées dans le système informatique de référence Osiris.
La nécessité d’une coordination dépend du caractère de la situation envisagée.
Si, par exemple, l’administration communale a l’intention de refaire un trottoir, elle va le
signaler dans Osiris. Les impétrants souhaitant intervenir dans cette voirie peuvent alors le
signaler dans un délai déterminé et effectuer leurs propres travaux avant que la commune
n’entame les siens.
Les autorisations octroyées dans le cadre de la coordination des chantiers sont délivrées
selon le cas par la commune ou la Région.
Quoique les déviations mises en place puissent sembler désordonnées et chaotiques, il faut
rappeler aux citoyens que les chantiers sont indispensables pour garantir une bonne
fourniture en eau et en électricité, un réseau internet de téléphonie efficace, une mobilité
confortable dans l’espace public.
Les travaux menés par la STIB sur la chaussée d’Alsemberg constituent l’un des chantiers
actuels les plus importants sur le territoire communal.
Au cours des dernières années, la STIB a aussi effectué des travaux sur l’avenue
Brugmann, afin de renouveler les voies de tram sur son site propre. Ces travaux étaient
concentrés en juillet et août, durant les vacances scolaires, afin d’en réduire autant que
possible l’impact sur la circulation.
Une coordination préalable a été établie, de manière à assurer une alternance équilibrée
entre les travaux de l’avenue Brugmann et ceux de la chaussée d’Alsemberg.
Un mécanisme analogue a été mis en place dans la zone sensible de la plaine du Bourdon,
afin d’éviter le télescopage entre les travaux de la STIB et ceux de Vivaqua. La STIB
devra attendre la fin des travaux de Vivaqua sur le petit tronçon de la chaussée de Saint-
Job avant d’intervenir sur la rue Engeland entre la chaussée de Saint-Job et la gare de
Calevoet afin de remplacer les blocs de béton entourant les rails de tram.
L’organisation d’un « double shift » n’est pas toujours envisageable, en raison des
nuisances sonores que la prolongation du travail des équipes jusqu’à 22h00 entraînerait
pour les riverains de quartiers résidentiels.
Pour ce qui concerne les travaux menés sur la chaussée d’Alsemberg, le Collège a insisté
auprès de la Région pour que l’entrepreneur mobilise ses équipes en soirée et le week-end,
si cela s’avère nécessaire.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van Mevr. Czekalksi en de h. Bruylant : de coördinatie van de
werven te Ukkel.

Dhr. Bruylant herinnert eraan dat er talrijke werkzaamheden aan de gang zijn in Ukkel:
Alsembergsesteenweg tussen Globe en de Xavier De Buestraat (MIVB en Brussel
Mobiliteit), Korte Sint-Jobsesteenweg (Vivaqua), kruispunt tussen de Sint‑Jobsesteenweg,
de Eikenboslaan en de Ruststraat, Victor Allardstraat, Meyerbeerstraat, enz.
Er zijn de komende weken en maanden ook nog andere werken gepland voor de renovatie
van de tramsporen, de herstelling van de trottoirs, de herasfaltering, het rioolnet en
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interventies van Proximus in de Brugmannlaan, Edith Cavellstraat, Vossegatweg, Gatti de
Gamondstraat, Victor-Emmanuel III laan, Engelandstraat, Dieweg, enz.
In het Brussels gewest zijn de werven gebonden aan een specifieke reglementering
gebaseerd op het principe dat er geen werken op de openbare weg aangevat mogen worden
zonder de toelating van de wegbeheerder.
Het advies van de commissie voor de werfcoördinatie kan ingewonnen worden in geval
van grote werken wegens hun omvang of hun impact op de intragewestelijke mobiliteit.
De vragen tot bezetting van de openbare weg moeten ingediend worden via het Osiris-
platform.
Talrijke werken die momenteel aan de gang zijn op het gemeentelijk grondgebied geven de
indruk van een gebrekkige coördinatie, aangezien ze verkeershinder veroorzaken in de
spitsuren en op het einde van de schooldag.
De aangeduide omleidingen lijken geen ideale oplossing te zijn.
Zou het college een stand van zaken kunnen opmaken, meer bepaald wat betreft de
naleving van de termijnen door de verschillende concessiehouders ?
Welke maatregelen zal het college treffen om de hinder door de werken zo veel mogelijk te
beperken ?
Wordt het principe van dubbele shifts toegepast voor de grote werken op het Ukkelse
grondgebied ?
 
Schepen Wyngaard bevestigt dat er een coördinatie van de werken voorzien is door een
ordonnantie van 2018 en het uitvoeringsbesluit van 2019.
De gegevens van de werken met betrekking tot hun grondinneming, duur en impact op de
mobiliteit moeten ingevoerd worden in Osiris.
De noodzaak van een coördinatie hangt af van de aard van de beoogde situatie.
Indien het gemeentebestuur bijvoorbeeld een trottoir wil herstellen, zal dit gemeld worden
in Osiris. De concessiehouders die willen werken op deze weg kunnen dat dan binnen een
bepaalde termijn melden en hun eigen werken uitvoeren voordat de gemeente haar werken
aanvangt.
De toelatingen in het kader van de coördinatie van de werven worden naargelang het geval
afgeleverd door de gemeente of het gewest.
Hoewel de ingevoerde omleidingen wanordelijk en chaotisch kunnen lijken, moeten we de
burgers eraan herinneren dat de werken noodzakelijk zijn voor een goede toevoer van
water en elektriciteit, een efficiënt internet- en telefoonnetwerk en een comfortabele
mobiliteit in de openbare ruimte.
De werken van de MIVB in de Alsembergsesteenweg zijn een van de grootste actuele
werken op het gemeentelijk grondgebied.
De afgelopen jaren heeft de MIVB ook werken verricht in de Brugmannlaan om de
tramsporen in de eigen bedding te vernieuwen. Deze werken vonden plaats in juli en
augustus, tijdens de schoolvakantie, om de impact op het verkeer zo veel mogelijk te
beperken.
Er werd een voorafgaande coördinatie opgesteld om een evenwichtige afwisseling tussen
de werken in de Brugmannlaan en de Alsembergsesteenweg te verzekeren.
Er werd een analoog mechanisme ingevoerd in de gevoelige zone van het Horzelplein om
de overlapping van de werken van de MIVB met die van Vivaqua te vermijden. De MIVB
moet wachten op het einde van de werken van Vivaqua in het korte deel van de Sint-
Jobsesteenweg voordat ze kan werken in de Engelandstraat tussen de Sint-Jobsesteenweg
en het station Ukkel-Kalevoet om de betonblokken rond de tramrails te vervangen.
De organisatie van een dubbele shift is niet altijd mogelijk wegens de geluidshinder die de
verlenging van het werk van de teams tot 22 uur zou veroorzaken voor de bewoners van de
woonwijken.
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Voor de werken in de Alsembergsesteenweg heeft het college er bij het gewest op
aangedrongen dat de aannemer zijn teams 's avonds en in het weekend moet inzetten indien
dat nodig blijkt.

De Raad neemt kennis.

 

Aleksandra Kokaj quitte la séance / verlaat de zitting. 
Laurence Anne Vandeputte préside la séance / zit de zitting voor. 

 

Interpellation de M. Cools : la difficulté de prendre rendez-vous au centre de
vaccination d’Uccle et premier bilan de l’activité de ce centre.

M. Cools remarque que le système informatique de réservation, relevant de la Cocom
(Commission communautaire commune) est affecté par des « bugs » à certains moments.
Le Collège a-t-il répercuté auprès de la Région les difficultés qui sont apparues certains
jours ?
Le Collège dispose-t-il d’informations sur les causes des variations de temps d’attente
observées au centre de vaccination de la rue Egide Van Ophem ?
Le Collège pourrait-il dresser un premier bilan de l’activité du centre de vaccination
d’Uccle depuis son ouverture le 22 mars dernier ?
Il remarque qu’Uccle est une des communes où le taux de vaccination est le plus élevé.
Selon les articles de presse, plus le revenu moyen est élevé, plus le taux de vaccination est
important.
M. l’Echevin de la santé dispose-t-il d’informations sur la répartition des taux de
vaccination par quartiers au sein de la commune ?
Le taux de vaccination est-il moins élevé dans les quartiers comportant des logements
sociaux ? Si c’est le cas, le Collège y mène-t-il des actions de sensibilisation ciblées ?
 
M. Hayette a pour sa part une très bonne impression de sa propre vaccination au centre
ucclois.
Cependant, il a été très étonné de constater qu’à l’issue du processus, les vaccinés
recevaient une lettre de remerciement et félicitations signée par le bourgmestre et l’échevin
de la Santé, avec de surcroît un masque chirurgical – évidemment de couleur bleue - doté
de la mention « offert par la commune ».
Particulièrement choqué par ce procédé, M. Hayette a demandé à la Cocom si elle
sponsorisait le courrier de la commune d’Uccle.
La Cocom a confirmé la fourniture de masques chirurgicaux, mais non dans l’intention de
les distribuer aux personnes nouvellement vaccinées.
Sur quelle ligne budgétaire cette opération a-t-elle été incorporée ?
M. le Bourgmestre et M. l’Echevin de la Santé comptent-ils mettre fin à cette opération de
propagande ?
Si la commune dispose encore de moyens à consacrer au covid, il serait plus judicieux de
les utiliser pour convaincre les derniers indécis à se faire vacciner plutôt qu’à remercier et
féliciter ceux qui ont accompli cette démarche pour des raisons de santé ou par esprit de
solidarité ou de civisme.
 
M. Cohen désapprouve la remarque de M. Hayette sur la distribution de ce courrier aux
personnes vaccinées.
La propre mère de M. Cohen s’est fait vacciner il y a un mois et, à l’instar des autres
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citoyens présents, a été enchantée de recevoir un masque ainsi que ce courrier, qui ne
relevait nullement de la propagande mais fournissait des informations sanitaires très
opportunes, notamment sur la nécessité de faire preuve de prudence dans les 10 jours qui
suivent la vaccination.
 
M. De Bock n’a pas l’intention de prendre parti dans cette polémique mais souhaiterait
obtenir une copie de ce courrier pour voir s’il a bien été validé et cosigné par la secrétaire
communale
Il y a des règles en matière de communication officielle qu’il convient de respecter.
Quelle est la ligne budgétaire ayant permis la mise en œuvre de cette opération ?
 
M. le Bourgmestre répond que 12.228 personnes ont été vaccinées dans le centre d’Uccle
depuis son ouverture le 22 mars dernier.
Il y a eu à un moment donné une baisse de fréquentation en raison de la défiance à l’égard
du vaccin Astra Zeneca, qui subsiste encore, quoique dans une moindre mesure
qu’auparavant.
Les vaccins Astra Zeneca et Pfizer sont administrés en alternance au centre de vaccination
ucclois en fonction des livraisons.
Les livraisons, effectuées au départ en début de semaine, ont désormais lieu tous les deux
jours, ce qui a permis d’accélérer le rythme des vaccinations.
Les difficultés observées dans le processus d’inscription ont pu être résolues dans une très
large mesure avec le site Bruvax.
Grâce à ces améliorations, le centre de vaccination ucclois a pu programmer une seconde
séance nocturne la semaine prochaine ainsi qu’une ouverture les samedi 8 et dimanche 9
mai.
Lorsque des files se constituent, elles ont tendance à se résorber assez rapidement,
quoiqu’un certain délai soit indispensable pour assurer la gestion interne lorsqu’on passe
du stock d’un certain type de vaccin à un autre.
Pour ce qui concerne la situation épidémiologique, il y a lieu de souligner une relative
stabilisation, sur un plateau qui demeure néanmoins élevé. Il faut donc faire preuve de
prudence, et ce d’autant plus que le taux d’incidence augmente légèrement, puisqu’il est
passé de 469 à 483 contaminations pour 100.000 habitants du 22 au 29 avril.
La campagne de vaccination a évidemment un impact positif sur le nombre
d’hospitalisations et de décès, mais dans un contexte où la contamination demeure
importante, surtout chez les jeunes (de 10 à 19 ans) et dans la population active (de 20 à 59
ans).

La commune d’Uccle est à la 3 ème place du peloton de tête des communes bruxelloises
quant au taux de vaccination de sa population : 33 % des Ucclois entre 18 et 85 ans ont été
vaccinés (77,9 % pour les plus de 65 ans).
En région bruxelloise, le taux de vaccination moyen s’élève à 24 % pour les plus de 18 ans,
69 % pour les citoyens âgés de 65 à 74 ans, 71 % pour les citoyens âgés de 75 à 84 ans, 71
% dans la tranche d’âge 85 ans et plus.
L’administration communale ne dispose pas de données chiffrées par quartiers sur les
vaccinations, mais de toute évidence, il convient d’intensifier les efforts auprès des plus de
65 ans car une part non négligeable de cette population n’est toujours pas vaccinée.
La Cocom est disposée à fournir les coordonnées des plus de 65 ans non vaccinés, de
manière à ce que la commune puisse mener une campagne de sensibilisation spécifique
auprès de cette catégorie de la population, non dans une optique culpabilisante mais dans
l’intention d’encourager ces citoyens à se faire vacciner sans tarder.
À cet égard, le call-center mis en place par l’administration communale diffuse des
informations sur le système des chèques-taxis, qui constitue un des leviers pour encourager
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ces citoyens à accomplir cette démarche, en facilitant leur déplacement.
Malgré tous les obstacles, on peut légitimement espérer qu’à la rentrée, le nombre de
vaccinés sera suffisamment important pour permettre un retour à une vie à peu près
normale, mais les conséquences en matière de santé mentale, déjà présentes, se feront
davantage sentir et ne rendent que plus pertinentes les considérations développées par
Mme Lederman-Bucquet dans son intervention.
Toutefois, toutes les initiatives prises par la commune depuis le début de la pandémie
visent aussi à préserver l’équilibre psychologique des Ucclois : les extensions des terrasses,
le soutien des commerces, la permanence téléphonique du centre de santé, le
développement des « webinaires » pour l’emploi, la chasse aux œufs connectés, la ligne
téléphonique intergénérationnelle pour les seniors…
L’été prochain, Mme l’Echevine Ledan va mettre en œuvre, dans le respect des règles
sanitaires, une série de projets culturels visant à mettre du baume au cœur, de la joie de
vivre, dont tout le monde a besoin.
Toute idée ou suggestion émanant d’un membre du Conseil communal est évidemment la
bienvenue.
Le courrier évoqué par M. Hayette a été signé par ordonnance par le bourgmestre,
l’échevin de la Santé et la secrétaire communale.
De manière très pédagogique, il fournit une série d’informations importantes sur les
mesures à adopter après une première vaccination, notamment sur la nécessité de maintenir
le port du masque.
Dans ce cadre, il était opportun de joindre le geste à la parole en accompagnant ce message
par la distribution d’un masque. Il s’agissait en l’occurrence de masques provenant des
stocks délivrés par Iriscare.
 
M. l’Echevin Hublet répond que le passage de la plateforme Doclr à la plateforme Bruvax
a accéléré les prises de rendez-vous.
Les réunions hebdomadaires avec la Cocom permettent une planification de l’ouverture des
slots pour les 4 prochaines semaines.
Les citoyens ne reçoivent pas l’indication du type de vaccin qu’ils recevront lorsqu’ils
prennent rendez-vous. Cette information étant mentionnée sur la confirmation du rendez-
vous envoyée par la suite, les gens peuvent alors changer leur rendez-vous si, par exemple,
ils ne sont pas disposés à recevoir le vaccin Astra Zeneca.
Pour le Collège, il serait souhaitable que les citoyens sachent d’emblée le type de vaccin
qui leur est destiné.
Le centre de vaccination ucclois monte en puissance puisque dès la semaine prochaine, il
sera ouvert du lundi au jeudi de 09h00 à 17h00, le vendredi en soirée, ainsi que le week-
end.
Actuellement, un tiers de la population uccloise en âge d’être vaccinée a déjà reçu une
première dose.
Le développement de files d’attente est dû au fait que beaucoup de citoyens viennent trop
tôt.
De plus, il ne faut pas oublier que la vaccination est un acte médical susceptible d’entraîner
des effets secondaires immédiats, la plupart du temps bénins. Lorsque ce cas survient, des
files d’attente peuvent se constituer.
L’équipe du centre de vaccination d’Uccle réagit très vite dans ce cas de figure en ouvrant
un poste d’inscription supplémentaire pour réduire les files d’attente.
Pour ce qui concerne la lettre transmise aux citoyens, M. l’Echevin Hublet se permet de
rappeler à M. Hayette qu’il y a environ deux mois, ce dernier avait lui-même demandé au
Collège de mener une opération de communication pour inciter la population à se faire
vacciner.
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La lettre signée par le bourgmestre et la secrétaire communale ne comporte pas la moindre
ligne de propagande. Elle se limite à donner des informations strictement sanitaires, en
rappelant notamment qu’il faut un délai de 2 semaines après la seconde injection pour être
immunisé contre le virus.
Cette initiative, imitée depuis lors par d’autres communes, répond donc à la demande
émise naguère par M. Hayette.
Vu qu’une série de masques destinée aux professionnels de la santé demeurait disponible
parce que les intéressés ne sont pas venus les chercher, le Collège a estimé que les
distribuer aux citoyens vaccinés en même temps que la lettre d’information constituait un
geste symbolique d’une portée particulièrement forte.
M. l’Echevin Hublet invite tous les membres du Conseil communal à encourager leurs
connaissances à se faire vacciner car il faut atteindre un taux de 70 % de personnes
vaccinées pour espérer une immunité de groupe suffisante pour vaincre la pandémie.
 
M. Cools n’est pas certain qu’il soit pertinent d’indiquer aux gens à l’avance le vaccin
qu’ils vont recevoir car cela pourrait déboucher sur un désaveu du vaccin Astra Zeneca.
Cette situation est survenue en France, où des centres de vaccination ont été contraints de
jeter des doses inutilisées d’Astra Zeneca.
M. Cools n’a aucune objection à l’égard du contenu de la lettre distribuée aux citoyens
vaccinés. Peut-être eût-il été préférable de transmettre un document sans signature, mais M.
Cools souhaite éviter toute polémique à ce sujet.
 
M. Hayette maintient son point de vue sur la problématique de la lettre, et ce d’autant plus
qu’elle n’est pas signée seulement par la secrétaire communale, mais aussi par le
bourgmestre et l’échevin de la Santé, qui en endossent la responsabilité.
 
M. le Bourgmestre réplique qu’il est normal qu’un tel document soit signé par le
bourgmestre, dont la santé publique constitue une des prérogatives, ainsi que par l’échevin
de la Santé.
 
M. l’Echevin Hublet signale à M. Hayette que de nombreux citoyens vaccinés font lire
cette lettre aux membres de leur famille qui ne le sont pas encore. Ces derniers se rendent
ensuite au centre de vaccination en possession de cette lettre.
Cette initiative contribue donc à accroître le taux de vaccination de la population.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Cools : moeilijkheden om een afspraak te nemen bij het
vaccinatiecentrum van Ukkel en eerste balans van de activiteit van dit centrum.

Dhr. Cools merkt op dat het online reservatiesysteem van de GGC (Gemeenschappelijke
Gemeenschapscommissie) soms bugs vertoont.
Heeft het college de moeilijkheden die op bepaalde dagen opgedoken zijn meegedeeld aan
het gewest ?
Beschikt het college over de oorzaken van de schommelende wachttijd in het
vaccinatiecentrum in de Egide Van Ophemstraat ?
Zou het college een eerste balans van de activiteiten van het vaccinatiecentrum van Ukkel
sinds de opening op 22 maart kunnen opmaken ?
Hij merkt op dat Ukkel een van de gemeentes met de hoogste vaccinatiegraad is.
Volgens persartikels is de vaccinatiegraad groter wanneer het gemiddeld inkomen hoger
ligt.
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Beschikt de schepen van Gezondheid over informatie over de verdeling van de
vaccinatiegraad per wijk binnen de gemeente ?
Ligt de vaccinatiegraad lager in de wijken met sociale woningen ? Zo ja, voert het college
er doelgerichte sensibiliseringsacties ?
 
Dhr. Hayette heeft een zeer goede indruk van zijn eigen vaccinatie in het Ukkelse
centrum.
Hij was echter erg verbaasd dat de gevaccineerden na afloop van het proces een
bedankingsbrief en felicitaties ondertekend door de burgemeester en de schepen van
Gezondheid ontvingen, met bovendien een chirugisch mondmasker - uiteraard in het blauw
- met de vermelding "aangeboden door de gemeente".
Dhr. Hayette heeft aan de GGC gevraagd of ze de brief van de gemeente Ukkel sponsorde.
De GGC heeft de levering van chirurgische mondmaskers bevestigd, maar niet met de
bedoeling om ze te verdelen aan de gevaccineerden.
Op welke begrotingspost werd deze operatie opgenomen ?
Zijn de burgemeester en de schepen van Gezondheid van plan om deze propaganda-actie
stop te zetten ?
Indien de gemeente nog over middelen beschikt om te wijden aan COVID, zou het
verstandiger zijn om ze te gebruiken om de laatste twijfelaars te overtuigen om zich te
laten vaccineren in plaats van diegenen die deze stap al gezet hebben om
gezondheidsredenen of uit solidariteit of burgerzin te bedanken en te feliciteren.
 
Dhr. Cohen veroordeelt de opmerking van dhr. Hayette over de verdeling van deze brief
aan de gevaccineerden.
De moeder van dhr. Cohen heeft zich een maand geleden laten vaccineren en was net als
de andere aanwezigen verheugd om een mondmasker en deze brief te krijgen, die
geenszins propaganda is maar zeer nuttige gezondheidsinformatie bevat, meer bepaald over
de noodzaak om voorzichtig te zijn gedurende 10 dagen na de vaccinatie.
 
Dhr. De Bock wil geen partij kiezen in deze polemiek, maar zou een kopie van deze brief
willen krijgen om te kijken of hij bekrachtigd en medeondertekend werd door de
gemeentesecretaris.
Er zijn regels inzake officiële communicatie die gerespecteerd moeten worden.
Welke begrotingspost heeft de uitvoering van deze operatie mogelijk gemaakt ?
 
De burgemeester antwoordt dat er sinds de opening op 22 maart 12.228 mensen
gevaccineerd werden in het centrum van Ukkel.
Op een gegeven moment was er een lagere opkomst door het wantrouwen jegens het
AstraZeneca-vaccin, dat nog steeds bestaat, hoewel in mindere mate dan voordien.
De vaccins van AstraZeneca en Pfizer worden in het Ukkelse vaccinatiecentrum
afwisselend toegediend naargelang de leveringen.
De leveringen, die oorspronkelijk in het begin van de week plaatsvonden, vinden voortaan
om de twee dagen plaats, waardoor het vaccinatieritme opgedreven kon worden.
De moeilijkheden bij het inschrijvingsproces konden in zeer ruime mate opgelost worden
met de website Bruvax.
Dankzij deze verbeteringen kon het Ukkelse vaccinatiecentrum volgende week een tweede
avondsessie en een opening op zaterdag 8 en zondag 9 mei programmeren.
Wanneer er wachtrijen ontstaan, verdwijnen ze meestal vrij snel, hoewel een bepaalde
termijn nodig is om het intern beheer te verzekeren wanneer men overgaat van de voorraad
van een bepaald type vaccin naar een ander.
Wat de epidemiologische toestand betreft stellen we een relatieve stabilisatie vast, op een
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plateau dat echter hoog blijft. We moeten dus voorzichtig blijven, temeer daar de
incidentiegraad licht stijgt, van 469 naar 483 besmettingen op 100.000 inwoners van 22 tot
29 april.
De vaccinatiecampagne heeft uiteraard een positief effect op het aantal ziekenhuisopnames
en overlijdens, maar in een context waarin de besmetting aanzienlijk blijft, vooral bij
jongeren (10 tot 19 jaar) en bij de actieve bevolking (20 tot 59 jaar).
De gemeente Ukkel staat op de 3e plaats van de Brusselse gemeentes wat betreft de
vaccinatiegraad van haar bevolking: 33 % van de Ukkelaars tussen 18 en 85 jaar werd
gevaccineerd (77,9 % voor de 65-plussers).
In het Brussels gewest bedraagt de gemiddelde vaccinatiegraad 24 % voor de 18-plussers,
69 % voor de burgers van 65 tot 74 jaar, 71 % voor de burgers van 75 tot 84 jaar en 71 %
in de leeftijdscategorie van de 85-plussers.
Het gemeentebestuur beschikt niet over cijfers over de vaccinatie per wijk, maar de
inspanningen bij de 65‑plussers moeten zeker opgevoerd worden, aangezien een niet te
verwaarlozen deel van deze bevolking nog steeds niet gevaccineerd is.
De GGC is bereid om de contactgegevens van de niet-gevaccineerde 65‑plussers te
bezorgen zodat de gemeente een specifieke sensibiliseringscampagne kan voeren bij deze
bevolkingscategorie, niet om hen een schuldgevoel te geven, maar om ze aan te moedigen
om zich snel te laten vaccineren.
In dit opzicht verschaft het callcenter van het gemeentebestuur informatie over het systeem
van de taxicheques, dat een van de hefbomen vormt om deze burgers aan te moedigen om
deze stap te zetten door hun verplaatsing te vergemakkelijken.
Ondanks alle obstakels kunnen we echt hopen dat in september het aantal gevaccineerden
voldoende groot zal zijn om een terugkeer naar een min of meer normaal leven mogelijk te
maken, maar de gevolgen inzake mentale gezondheid, die reeds aanwezig zijn, zullen
merkbaarder worden en maken de beschouwingen van mevr. Lederman-Bucquet enkel
relevanter.
Alle initiatieven die sinds het begin van de pandemie door de gemeente getroffen werden
strekken er echter ook toe om het psychologisch evenwicht van de Ukkelaars te bewaren:
de terrasuitbreidingen, de steun aan de handelszaken, de telefonische permanentie van het
gezondheidscentrum, de ontwikkeling van webinars voor de tewerkstelling, de digitale
eierjacht, de intergenerationele telefoonlijn voor senioren, ...
Volgende zomer zal schepen Ledan een reeks culturele projecten uitwerken, met naleving
van de gezondheidsregels, die vertroosting en levensvreugde bieden, waar iedereen nood
aan heeft.
Ideeën of suggesties van gemeenteraadsleden zijn uiteraard welkom.
De brief die dhr. Hayette aanhaalt is op bevel getekend door de burgemeester, de schepen
van Gezondheid en de gemeentesecretaris.
Op een zeer pedagogische wijze biedt hij belangrijke informatie over de maatregelen na de
eerste vaccinatie, meer bepaald over de noodzaak om een mondmasker te blijven dragen.
In dit kader was het nuttig om de daad bij het woord te voegen door deze boodschap te
vergezellen van een mondmasker. Het betrof in dit geval mondmaskers van de voorraad
van Iriscare.
 
Schepen Hublet antwoordt dat de overstap van het Doclr-platform naar het Bruvax-
platform de afspraken versneld heeft.
De wekelijkse vergaderingen met de GGC maken een planning van de opening van de slots
voor de komende 4 weken mogelijk.
De burgers krijgen geen aanwijzing van het type vaccin dat ze krijgen wanneer ze een
afspraak maken. Aangezien deze informatie vermeld staat op de bevestiging van de
afspraak die daarna verstuurd wordt, kunnen de mensen hun afspraak wijzigen indien ze
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bijvoorbeeld niet bereid zijn om het AstraZeneca-vaccin te krijgen.
Voor het college zou het wenselijk zijn dat de burgers op voorhand weten welk type vaccin
ze zullen krijgen.
Het Ukkelse vaccinatiecentrum schakelt vanaf volgende week een versnelling hoger, het
zal geopend zijn van maandag tot donderdag van 9.00 tot 17.00 uur, op vrijdagavond en in
het weekend.
Momenteel heeft een derde van de Ukkelse bevolking die de leeftijd heeft om
gevaccineerd te worden al een eerste dosis gekregen.
Het ontstaan van wachtrijen is te wijten aan het feit dat veel burgers veel te vroeg komen.
Bovendien mogen we niet vergeten dat de vaccinatie een medische handeling is die kan
leiden tot onmiddellijke bijwerkingen, meestal onschuldig. In dat geval kunnen er
wachtrijen ontstaan.
Het team van het vaccinatiecentrum van Ukkel reageert in dergelijke gevallen heel snel en
opent een extra inschrijvingspost om de wachtrijen te beperken.
Wat betreft de brief aan de burgers herinnert schepen Hublet dhr. Hayette eraan dat hij
ongeveer twee maanden geleden zelf aan het college gevraagd had om een
communicatiecampagne te voeren om de bevolking aan te sporen om zich te laten
vaccineren.
De door de burgemeester en de gemeentesecretaris ondertekende brief bevat niet de minste
propaganda. Hij beperkt zich tot gezondheidsinformatie, meer bepaald door eraan te
herinneren dat er een periode van 2 weken na de tweede injectie nodig is om immuun te
zijn voor het virus.
Dit initiatief, sindsdien nagebootst door andere gemeentes, beantwoordt dus aan de vraag
van dhr. Hayette.
Aangezien er een reeks mondmaskers voor gezondheidsprofessionals beschikbaar bleef
omdat de betrokkenen ze niet komen halen zijn, meende het college dat ze verdelen aan de
gevaccineerde burgers samen met de informatiebrief een symbolische daad met een
bijzonder sterke betekenis vormde.
Schepen Hublet nodigt alle gemeenteraadsleden uit om hun kennissen aan te moedigen om
zich te laten vaccineren aangezien we een vaccinatiegraad van 70 % moeten bereiken voor
voldoende groepsimmuniteit om de pandemie te overwinnen.
 
Dhr. Cools twijfelt of het relevant is om op voorhand aan de mensen mee te delen welk
vaccin ze zullen krijgen aangezien dat zou kunnen leiden tot een afkeuring van het
AstraZeneca-vaccin. Deze situatie heeft zich voorgedaan in Frankrijk, waar
vaccinatiecentra ongebruikte dosissen van AstraZeneca moesten weggooien.
Dhr. Cools heeft geen bezwaar tegen de inhoud van de brief aan de gevaccineerde burgers.
Het was misschien wenselijk geweest om een document zonder ondertekening te bezorgen,
maar dhr. Cools wenst polemiek over dit onderwerp te vermijden.
 
Dhr. Hayette behoudt zijn standpunt over de problematiek van de brief, temeer daar hij
niet enkel door de gemeentesecretaris ondertekend is, maar ook door de burgemeester en de
schepen van Gezondheid, die er de verantwoordelijkheid voor nemen.
 
De burgemeester antwoordt dat het normaal is dat een dergelijk document ondertekend
wordt door de burgemeester, voor wie de volksgezondheid een van de privileges vormt,
alsook door de schepen van Gezondheid.
 
Schepen Hublet wijst dhr. Hayette erop dat talrijke gevaccineerden deze brief laten lezen
aan familieleden die nog niet gevaccineerd zijn. Deze laatsten komen vervolgens naar het
vaccinatiecentrum met deze brief.
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Dit initiatief draagt dus bij aan een hogere vaccinatiegraad van de bevolking.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de M. Cools sur le centre de vaccination.docx

 

Nicolas Clumeck entre en séance / treedt in zitting.  
 

Interpellation de Mme Lederman : aider à aller au-delà de la pandémie.

Mme Lederman-Bucquet rappelle que depuis plus d’un an, la pandémie bouleverse la vie
privée et professionnelle de tous les citoyens, et la souffrance de chacun est différente :
douleurs, maladie, deuil, angoisse…
Les jeunes perdent leurs repères, les anciens sont toujours isolés, les populations censées
être actives le sont moins – ou trop comme le personnel soignant -, les indépendants et le
monde de la culture sont au bord du gouffre.
Les artistes poussent des cris de désespoir car ils n’en peuvent plus d’être les laissés pour
compte de tous les comités divers et variés.
Par ailleurs, les gouvernements fédéral et régionaux prennent des mesures dont la
cohérence relève parfois du jeu de piste intellectuel.
Comment la commune peut-elle aider les citoyens à surmonter cette pandémie ?
Comment faire comprendre aux gouvernants la réalité vécue par la population ?
Comment préparer l’« après covid », car même en cas de retour à la normale, il y aura
encore des victimes sanitaires et économiques ?
Vu que gouverner, c’est prévoir, Mme Lederman-Bucquet invite l’ensemble du Conseil
communal à réfléchir à la sortie de crise afin d’alléger autant que possible le fardeau de la
population uccloise.
 
M. le Bourgmestre répond que 12.228 personnes ont été vaccinées dans le centre d’Uccle
depuis son ouverture le 22 mars dernier.
Il y a eu à un moment donné une baisse de fréquentation en raison de la défiance à l’égard
du vaccin Astra Zeneca, qui subsiste encore, quoique dans une moindre mesure
qu’auparavant.
Les vaccins Astra Zeneca et Pfizer sont administrés en alternance au centre de vaccination
ucclois en fonction des livraisons.
Les livraisons, effectuées au départ en début de semaine, ont désormais lieu tous les deux
jours, ce qui a permis d’accélérer le rythme des vaccinations.
Les difficultés observées dans le processus d’inscription ont pu être résolues dans une très
large mesure avec le site Bruvax.
Grâce à ces améliorations, le centre de vaccination ucclois a pu programmer une seconde
séance nocturne la semaine prochaine ainsi qu’une ouverture les samedi 8 et dimanche 9
mai.
Lorsque des files se constituent, elles ont tendance à se résorber assez rapidement,
quoiqu’un certain délai soit indispensable pour assurer la gestion interne lorsqu’on passe
du stock d’un certain type de vaccin à un autre.
Pour ce qui concerne la situation épidémiologique, il y a lieu de souligner une relative
stabilisation, sur un plateau qui demeure néanmoins élevé. Il faut donc faire preuve de
prudence, et ce d’autant plus que le taux d’incidence augmente légèrement, puisqu’il est
passé de 469 à 483 contaminations pour 100.000 habitants du 22 au 29 avril.
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La campagne de vaccination a évidemment un impact positif sur le nombre
d’hospitalisations et de décès, mais dans un contexte où la contamination demeure
importante, surtout chez les jeunes (de 10 à 19 ans) et dans la population active (de 20 à 59
ans).

La commune d’Uccle est à la 3 ème place du peloton de tête des communes bruxelloises
quant au taux de vaccination de sa population : 33 % des Ucclois entre 18 et 85 ans ont été
vaccinés (77,9 % pour les plus de 65 ans).
En région bruxelloise, le taux de vaccination moyen s’élève à 24 % pour les plus de 18 ans,
69 % pour les citoyens âgés de 65 à 74 ans, 71 % pour les citoyens âgés de 75 à 84 ans, 71
% dans la tranche d’âge 85 ans et plus.
L’administration communale ne dispose pas de données chiffrées par quartiers sur les
vaccinations, mais de toute évidence, il convient d’intensifier les efforts auprès des plus de
65 ans car une part non négligeable de cette population n’est toujours pas vaccinée.
La Cocom est disposée à fournir les coordonnées des plus de 65 ans non vaccinés, de
manière à ce que la commune puisse mener une campagne de sensibilisation spécifique
auprès de cette catégorie de la population, non dans une optique culpabilisante mais dans
l’intention d’encourager ces citoyens à se faire vacciner sans tarder.
À cet égard, le call-center mis en place par l’administration communale diffuse des
informations sur le système des chèques-taxis, qui constitue un des leviers pour encourager
ces citoyens à accomplir cette démarche, en facilitant leur déplacement.
Malgré tous les obstacles, on peut légitimement espérer qu’à la rentrée, le nombre de
vaccinés sera suffisamment important pour permettre un retour à une vie à peu près
normale, mais les conséquences en matière de santé mentale, déjà présentes, se feront
davantage sentir et ne rendent que plus pertinentes les considérations développées par
Mme Lederman-Bucquet dans son intervention.
Toutefois, toutes les initiatives prises par la commune depuis le début de la pandémie
visent aussi à préserver l’équilibre psychologique des Ucclois : les extensions des terrasses,
le soutien des commerces, la permanence téléphonique du centre de santé, le
développement des « webinaires » pour l’emploi, la chasse aux œufs connectés, la ligne
téléphonique intergénérationnelle pour les seniors…
L’été prochain, Mme l’Echevine Ledan va mettre en œuvre, dans le respect des règles
sanitaires, une série de projets culturels visant à mettre du baume au cœur, de la joie de
vivre, dont tout le monde a besoin.
Toute idée ou suggestion émanant d’un membre du Conseil communal est évidemment la
bienvenue.
Le courrier évoqué par M. Hayette a été signé par ordonnance par le bourgmestre,
l’échevin de la Santé et la secrétaire communale.
De manière très pédagogique, il fournit une série d’informations importantes sur les
mesures à adopter après une première vaccination, notamment sur la nécessité de maintenir
le port du masque.
Dans ce cadre, il était opportun de joindre le geste à la parole en accompagnant ce message
par la distribution d’un masque. Il s’agissait en l’occurrence de masques provenant des
stocks délivrés par Iriscare.
 
M. l’Echevin Hublet répond que le passage de la plateforme Doclr à la plateforme Bruvax
a accéléré les prises de rendez-vous.
Les réunions hebdomadaires avec la Cocom permettent une planification de l’ouverture des
slots pour les 4 prochaines semaines.
Les citoyens ne reçoivent pas l’indication du type de vaccin qu’ils recevront lorsqu’ils
prennent rendez-vous. Cette information étant mentionnée sur la confirmation du rendez-
vous envoyée par la suite, les gens peuvent alors changer leur rendez-vous si, par exemple,
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ils ne sont pas disposés à recevoir le vaccin Astra Zeneca.
Pour le Collège, il serait souhaitable que les citoyens sachent d’emblée le type de vaccin
qui leur est destiné.
Le centre de vaccination ucclois monte en puissance puisque dès la semaine prochaine, il
sera ouvert du lundi au jeudi de 09h00 à 17h00, le vendredi en soirée, ainsi que le week-
end.
Actuellement, un tiers de la population uccloise en âge d’être vaccinée a déjà reçu une
première dose.
Le développement de files d’attente est dû au fait que beaucoup de citoyens viennent trop
tôt.
De plus, il ne faut pas oublier que la vaccination est un acte médical susceptible d’entraîner
des effets secondaires immédiats, la plupart du temps bénins. Lorsque ce cas survient, des
files d’attente peuvent se constituer.
L’équipe du centre de vaccination d’Uccle réagit très vite dans ce cas de figure en ouvrant
un poste d’inscription supplémentaire pour réduire les files d’attente.
Pour ce qui concerne la lettre transmise aux citoyens, M. l’Echevin Hublet se permet de
rappeler à M. Hayette qu’il y a environ deux mois, ce dernier avait lui-même demandé au
Collège de mener une opération de communication pour inciter la population à se faire
vacciner.
La lettre signée par le bourgmestre et la secrétaire communale ne comporte pas la moindre
ligne de propagande. Elle se limite à donner des informations strictement sanitaires, en
rappelant notamment qu’il faut un délai de 2 semaines après la seconde injection pour être
immunisé contre le virus.
Cette initiative, imitée depuis lors par d’autres communes, répond donc à la demande
émise naguère par M. Hayette.
Vu qu’une série de masques destinée aux professionnels de la santé demeurait disponible
parce que les intéressés ne sont pas venus les chercher, le Collège a estimé que les
distribuer aux citoyens vaccinés en même temps que la lettre d’information constituait un
geste symbolique d’une portée particulièrement forte.
M. l’Echevin Hublet invite tous les membres du Conseil communal à encourager leurs
connaissances à se faire vacciner car il faut atteindre un taux de 70 % de personnes
vaccinées pour espérer une immunité de groupe suffisante pour vaincre la pandémie.
 
M. Cools n’est pas certain qu’il soit pertinent d’indiquer aux gens à l’avance le vaccin
qu’ils vont recevoir car cela pourrait déboucher sur un désaveu du vaccin Astra Zeneca.
Cette situation est survenue en France, où des centres de vaccination ont été contraints de
jeter des doses inutilisées d’Astra Zeneca.
M. Cools n’a aucune objection à l’égard du contenu de la lettre distribuée aux citoyens
vaccinés. Peut-être eût-il été préférable de transmettre un document sans signature, mais M.
Cools souhaite éviter toute polémique à ce sujet.
 
M. Hayette maintient son point de vue sur la problématique de la lettre, et ce d’autant plus
qu’elle n’est pas signée seulement par la secrétaire communale, mais aussi par le
bourgmestre et l’échevin de la Santé, qui en endossent la responsabilité.
 
M. le Bourgmestre réplique qu’il est normal qu’un tel document soit signé par le
bourgmestre, dont la santé publique constitue une des prérogatives, ainsi que par l’échevin
de la Santé.
 
M. l’Echevin Hublet signale à M. Hayette que de nombreux citoyens vaccinés font lire
cette lettre aux membres de leur famille qui ne le sont pas encore. Ces derniers se rendent
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ensuite au centre de vaccination en possession de cette lettre.
Cette initiative contribue donc à accroître le taux de vaccination de la population.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van Mevr. Lederman : hulp bij het overstijgen van de pandemie.

Mevr. Lederman-Bucquet herinnert eraan dat de pandemie al meer dan een jaar het
privé- en professioneel leven van alle burgers overhoophaalt en dat het lijden van iedereen
anders is: pijn, ziekte, rouw, angst, ...
Jongeren verliezen hun houvast, ouderen zijn altijd geïsoleerd, bevolkingsgroepen die
actief moeten zijn zijn het minder - of te veel zoals het verzorgend personeel -,
zelfstandigen en de culturele wereld staan aan de rand van de afgrond.
Kunstenaars slaken wanhoopskreten aangezien ze er genoeg van hebben dat ze door alle
comités aan hun lot overgelaten worden.
De federale en gewestelijke regering nemen bovendien maatregelen waarvan de
samenhang soms ver te zoeken is.
Hoe kan de gemeente de burgers helpen om deze pandemie te overwinnen ?
Hoe de realiteit van de bevolking duidelijk maken aan de bestuurders ?
Hoe de "post-COVID" voorbereiden, aangezien er zelfs bij een terugkeer naar het normale
leven nog gezondheids- en economische slachtoffers zullen zijn ?
Mevr. Lederman-Bucquet roept de voltallige gemeenteraad op om na te denken over het
einde van de crisis om de last van de Ukkelse bevolking zo veel mogelijk te verlichten.
 
De burgemeester antwoordt dat er sinds de opening op 22 maart 12.228 mensen
gevaccineerd werden in het centrum van Ukkel.
Op een gegeven moment was er een lagere opkomst door het wantrouwen jegens het
AstraZeneca-vaccin, dat nog steeds bestaat, hoewel in mindere mate dan voordien.
De vaccins van AstraZeneca en Pfizer worden in het Ukkelse vaccinatiecentrum
afwisselend toegediend naargelang de leveringen.
De leveringen, die oorspronkelijk in het begin van de week plaatsvonden, vinden voortaan
om de twee dagen plaats, waardoor het vaccinatieritme opgedreven kon worden.
De moeilijkheden bij het inschrijvingsproces konden in zeer ruime mate opgelost worden
met de website Bruvax.
Dankzij deze verbeteringen kon het Ukkelse vaccinatiecentrum volgende week een tweede
avondsessie en een opening op zaterdag 8 en zondag 9 mei programmeren.
Wanneer er wachtrijen ontstaan, verdwijnen ze meestal vrij snel, hoewel een bepaalde
termijn nodig is om het intern beheer te verzekeren wanneer men overgaat van de voorraad
van een bepaald type vaccin naar een ander.
Wat de epidemiologische toestand betreft stellen we een relatieve stabilisatie vast, op een
plateau dat echter hoog blijft. We moeten dus voorzichtig blijven, temeer daar de
incidentiegraad licht stijgt, van 469 naar 483 besmettingen op 100.000 inwoners van 22 tot
29 april.
De vaccinatiecampagne heeft uiteraard een positief effect op het aantal ziekenhuisopnames
en overlijdens, maar in een context waarin de besmetting aanzienlijk blijft, vooral bij
jongeren (10 tot 19 jaar) en bij de actieve bevolking (20 tot 59 jaar).
De gemeente Ukkel staat op de 3e plaats van de Brusselse gemeentes wat betreft de
vaccinatiegraad van haar bevolking: 33 % van de Ukkelaars tussen 18 en 85 jaar werd
gevaccineerd (77,9 % voor de 65-plussers).
In het Brussels gewest bedraagt de gemiddelde vaccinatiegraad 24 % voor de 18-plussers,
69 % voor de burgers van 65 tot 74 jaar, 71 % voor de burgers van 75 tot 84 jaar en 71 %
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in de leeftijdscategorie van de 85-plussers.
Het gemeentebestuur beschikt niet over cijfers over de vaccinatie per wijk, maar de
inspanningen bij de 65‑plussers moeten zeker opgevoerd worden, aangezien een niet te
verwaarlozen deel van deze bevolking nog steeds niet gevaccineerd is.
De GGC is bereid om de contactgegevens van de niet-gevaccineerde 65‑plussers te
bezorgen zodat de gemeente een specifieke sensibiliseringscampagne kan voeren bij deze
bevolkingscategorie, niet om hen een schuldgevoel te geven, maar om ze aan te moedigen
om zich snel te laten vaccineren.
In dit opzicht verschaft het callcenter van het gemeentebestuur informatie over het systeem
van de taxicheques, dat een van de hefbomen vormt om deze burgers aan te moedigen om
deze stap te zetten door hun verplaatsing te vergemakkelijken.
Ondanks alle obstakels kunnen we echt hopen dat in september het aantal gevaccineerden
voldoende groot zal zijn om een terugkeer naar een min of meer normaal leven mogelijk te
maken, maar de gevolgen inzake mentale gezondheid, die reeds aanwezig zijn, zullen
merkbaarder worden en maken de beschouwingen van mevr. Lederman-Bucquet enkel
relevanter.
Alle initiatieven die sinds het begin van de pandemie door de gemeente getroffen werden
strekken er echter ook toe om het psychologisch evenwicht van de Ukkelaars te bewaren:
de terrasuitbreidingen, de steun aan de handelszaken, de telefonische permanentie van het
gezondheidscentrum, de ontwikkeling van webinars voor de tewerkstelling, de digitale
eierjacht, de intergenerationele telefoonlijn voor senioren, ...
Volgende zomer zal schepen Ledan een reeks culturele projecten uitwerken, met naleving
van de gezondheidsregels, die vertroosting en levensvreugde bieden, waar iedereen nood
aan heeft.
Ideeën of suggesties van gemeenteraadsleden zijn uiteraard welkom.
De brief die dhr. Hayette aanhaalt is op bevel getekend door de burgemeester, de schepen
van Gezondheid en de gemeentesecretaris.
Op een zeer pedagogische wijze biedt hij belangrijke informatie over de maatregelen na de
eerste vaccinatie, meer bepaald over de noodzaak om een mondmasker te blijven dragen.
In dit kader was het nuttig om de daad bij het woord te voegen door deze boodschap te
vergezellen van een mondmasker. Het betrof in dit geval mondmaskers van de voorraad
van Iriscare.
 
Schepen Hublet antwoordt dat de overstap van het Doclr-platform naar het Bruvax-
platform de afspraken versneld heeft.
De wekelijkse vergaderingen met de GGC maken een planning van de opening van de slots
voor de komende 4 weken mogelijk.
De burgers krijgen geen aanwijzing van het type vaccin dat ze krijgen wanneer ze een
afspraak maken. Aangezien deze informatie vermeld staat op de bevestiging van de
afspraak die daarna verstuurd wordt, kunnen de mensen hun afspraak wijzigen indien ze
bijvoorbeeld niet bereid zijn om het AstraZeneca-vaccin te krijgen.
Voor het college zou het wenselijk zijn dat de burgers op voorhand weten welk type vaccin
ze zullen krijgen.
Het Ukkelse vaccinatiecentrum schakelt vanaf volgende week een versnelling hoger, het
zal geopend zijn van maandag tot donderdag van 9.00 tot 17.00 uur, op vrijdagavond en in
het weekend.
Momenteel heeft een derde van de Ukkelse bevolking die de leeftijd heeft om
gevaccineerd te worden al een eerste dosis gekregen.
Het ontstaan van wachtrijen is te wijten aan het feit dat veel burgers veel te vroeg komen.
Bovendien mogen we niet vergeten dat de vaccinatie een medische handeling is die kan
leiden tot onmiddellijke bijwerkingen, meestal onschuldig. In dat geval kunnen er
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wachtrijen ontstaan.
Het team van het vaccinatiecentrum van Ukkel reageert in dergelijke gevallen heel snel en
opent een extra inschrijvingspost om de wachtrijen te beperken.
Wat betreft de brief aan de burgers herinnert schepen Hublet dhr. Hayette eraan dat hij
ongeveer twee maanden geleden zelf aan het college gevraagd had om een
communicatiecampagne te voeren om de bevolking aan te sporen om zich te laten
vaccineren.
De door de burgemeester en de gemeentesecretaris ondertekende brief bevat niet de minste
propaganda. Hij beperkt zich tot gezondheidsinformatie, meer bepaald door eraan te
herinneren dat er een periode van 2 weken na de tweede injectie nodig is om immuun te
zijn voor het virus.
Dit initiatief, sindsdien nagebootst door andere gemeentes, beantwoordt dus aan de vraag
van dhr. Hayette.
Aangezien er een reeks mondmaskers voor gezondheidsprofessionals beschikbaar bleef
omdat de betrokkenen ze niet komen halen zijn, meende het college dat ze verdelen aan de
gevaccineerde burgers samen met de informatiebrief een symbolische daad met een
bijzonder sterke betekenis vormde.
Schepen Hublet nodigt alle gemeenteraadsleden uit om hun kennissen aan te moedigen om
zich te laten vaccineren aangezien we een vaccinatiegraad van 70 % moeten bereiken voor
voldoende groepsimmuniteit om de pandemie te overwinnen.
 
Dhr. Cools twijfelt of het relevant is om op voorhand aan de mensen mee te delen welk
vaccin ze zullen krijgen aangezien dat zou kunnen leiden tot een afkeuring van het
AstraZeneca-vaccin. Deze situatie heeft zich voorgedaan in Frankrijk, waar
vaccinatiecentra ongebruikte dosissen van AstraZeneca moesten weggooien.
Dhr. Cools heeft geen bezwaar tegen de inhoud van de brief aan de gevaccineerde burgers.
Het was misschien wenselijk geweest om een document zonder ondertekening te bezorgen,
maar dhr. Cools wenst polemiek over dit onderwerp te vermijden.
 
Dhr. Hayette behoudt zijn standpunt over de problematiek van de brief, temeer daar hij
niet enkel door de gemeentesecretaris ondertekend is, maar ook door de burgemeester en de
schepen van Gezondheid, die er de verantwoordelijkheid voor nemen.
 
De burgemeester antwoordt dat het normaal is dat een dergelijk document ondertekend
wordt door de burgemeester, voor wie de volksgezondheid een van de privileges vormt,
alsook door de schepen van Gezondheid.
 
Schepen Hublet wijst dhr. Hayette erop dat talrijke gevaccineerden deze brief laten lezen
aan familieleden die nog niet gevaccineerd zijn. Deze laatsten komen vervolgens naar het
vaccinatiecentrum met deze brief.
Dit initiatief draagt dus bij aan een hogere vaccinatiegraad van de bevolking.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de Mme Lederman - Aider à aller au-delà de la pandémie.docx

 

 

Interpellation de M. Desmet : récolte des bouchons.
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M. Desmet rappelle que, sous la mandature précédente, il avait déjà interpellé le Collège
sur le maintien de la récolte des bouchons de liège, à l’occasion de l’annonce de la
fermeture de la déchetterie de la rue de Stalle.
Depuis lors, cette récolte est opérée via une poubelle dévolue à cette fin au parc de
Wolvendael.
Selon M. Desmet, il faut intensifier les efforts pour promouvoir le recyclage des bouchons
de liège.
En effet, quoique le liège soit un matériau naturel 100 % recyclable, les bouchons finissent
trop souvent dans les poubelles alors qu’ils compostent très mal et se consument tout aussi
difficilement.
Les bouchons récupérés sont triés et broyés en granulés afin d’obtenir un matériau de
haute qualité utilisé en bioconstruction comme isolant thermique et acoustique.
Ce produit totalement naturel constitue donc une parfaite alternative à des produits
concurrents issus de l’industrie pétrolière.
Ce processus de recyclage est effectué en Belgique par une entreprise à finalité sociale
basée à Scherpenheuvel, qui fournit une formation et donne du travail à une centaine de
personnes, privées de toute perspective d’emploi dans les circuits traditionnels.
Le liège est obtenu à partir de l’écorce d’une variété de chêne qui croît dans les zones
arides du bassin méditerranéen, essentiellement au Portugal et en Espagne. Ces forêts
jouent un rôle écologique important car leurs racines retiennent l’eau, stabilisent les sols et
ralentissent la désertification et le réchauffement climatique. Elles absorbent de grandes
quantités de gaz carbonique et accueillent plus d’une centaine d’espèces animales et
végétales endémiques.
Toutes ces raisons justifient une augmentation des lieux de récolte sur le territoire
communal.
M. Desmet propose donc qu’outre le parc de Wolvendael, le Sparrenweg comporte aussi
un lieu de collecte des bouchons de liège, à côté du centre de compostage.
Les écoles pourraient aussi devenir des partenaires dans cette mobilisation.
Une communication appropriée permettrait de conscientiser les citoyens à cette
problématique.
 
M. Cohen félicite M. Desmet pour son interpellation car il s’agit d’un sujet qui lui tient
particulièrement à cœur, vu qu’il a été le premier à réclamer la récolte des bouchons en
plastique il y a 18 ans.
Ces bouchons en plastique sont vendus à la tonne afin d’être transformés en palettes de
rangement.
Les bouchons récoltés au lieu de récupération installé au parc de Wolvendael sont donnés
au Centre belge pour chiens-guides qui, en 15 ans, a pu en recueillir pour un poids total de
3.774.000 kg.
M. Cohen souhaiterait que des bacs de récupération des bouchons en plastique et en liège
soient installés à la Maison communale. Il s’agirait d’un geste symbolique fort.
De plus, il faudrait sensibiliser le personnel communal afin que les bouchons provenant des
manifestations communales (verres de l’amitié, vernissages, noces d’or) soient aussi
récupérés car jusqu’à présent, ils sont jetés à la poubelle.
Enfin, il serait opportun de sensibiliser les citoyens à la nécessité de  récupérer les
bouchons de plastique et de liège via le magazine Wolvendael et la page facebook de la
commune.
 
Mme l’Echevin Gol-Lescot estime que l’installation de bacs de récupération au
Sparrenweg serait pertinente car la proximité de ce site avec le service de la Propreté
faciliterait la récupération des bouchons.
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Pour la communication, Mme l’Echevin Gol-Lescot est favorable au maintien des
symboles utilisés sur les affiches placardées auprès des bacs de collecte déjà installés.
Les écoles se sont investies dans la récupération des bouchons en plastique car la
perspective de l’acquisition de chiens-guides pour les aveugles motive particulièrement les
enfants.
Sans y être a priori hostiles, les écoles ne se sont pas lancées jusqu’à présent dans la
récupération des bouchons de liège, étant donné que cette matière est plutôt associée à la
consommation d’alcool.
Les écoles n’ont pas l’intention de se transformer en centres de recyclage et se limitent
donc aux matériaux utilisés par les enfants.
Vu que seule une partie des bouchons provenant des manifestations publiques est
récupérée, il convient de sensibiliser davantage le personnel de l’administration
communale.
Les services vont réfléchir à l’installation éventuelle de bacs de récupération au centre U,
quoique la présence juste en face du service de la Propreté ne la justifie pas
nécessairement.
De plus, de nombreux bouchons, tant en plastique qu’en liège, sont récupérés dans le cadre
des déchetteries mobiles.
Ces bouchons peuvent aussi être déposés au service de la Propreté. Les coordonnées de ce
service seront d’ailleurs mentionnées sur les affiches relatives aux bacs du parc de
Wolvendael, étant donné que, selon les informations diffusées par des citoyens sur
facebook, les bouchons n’y sont pas toujours récupérés à temps car les ouvriers qui passent
en rue  ne les voient pas.
Il faudra d’ailleurs accroître la fréquence des ramassages des bouchons en liège, eu égard à
l’augmentation des dépôts de bouteilles en verre dans les bulles en verre.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. Desmet : inzameling van kurken.

De h. Desmet geeft aan dat hij tijdens de vorige legislatuur het college al had
geïnterpelleerd over de inzameling van kurken naar aanleiding van de aangekondigde
sluiting van het containerpark in de Stallestraat. Sindsdien vindt deze inzameling plaats via
een speciale afvalbak in het Wolvendaelpark.
 
Er moeten meer inspanningen komen om de recyclage van kurken te bevorderen. Hoewel
kurk een natuurlijk materiaal is dat voor 100 % kan worden gerecycleerd, belanden kurken
te vaak in de vuilnisbak, ook al composteren ze zeer slecht en zijn ze even moeilijk te
verbranden. De teruggewonnen kurken worden gesorteerd en vermalen tot korrels om een
materiaal van hoge kwaliteit te verkrijgen dat in de bioconstructie wordt gebruikt als
thermische en akoestische isolatie. Dit volledig natuurlijke product is een perfect
alternatief voor concurrerende producten uit de olie-industrie. Dit recyclageproces wordt
uitgevoerd door een sociale onderneming in Scherpenheuvel die opleiding en werk biedt
aan een honderdtal mensen die geen uitzicht hebben op werk via de traditionele kanalen.
 
Kurk wordt verkregen uit de schors van een eikensoort die groeit in de dorre gebieden van
het Middellandse-Zeebekken, voornamelijk in Portugal en Spanje. Deze bossen spelen een
belangrijke ecologische rol omdat hun wortels water vasthouden, de bodem stabiliseren en
woestijnvorming en opwarming van de aarde vertragen. Zij absorberen grote hoeveelheden
kooldioxide en herbergen meer dan honderd endemische dier- en plantensoorten. Al deze
redenen rechtvaardigen een toename van het aantal inzamelplaatsen in de gemeente.
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Hij stelt daarom voor om naast het Wolvendaelpark ook aan de Sparrenweg - aan het
composteringscentrum - een inzamelpunt te voorzien. Scholen zouden ook partners kunnen
worden bij deze inzameling. Een gepaste communicatie zou helpen om de burgers bewust
te maken van deze kwestie.
 
De h. Cohen feliciteert de h. Desmet met zijn vraag aangezien dit onderwerp hem
bijzonder na aan het hart ligt, aangezien hij 18 jaar geleden als eerste heeft aangedrongen
op de inzameling van plastic doppen.
 
Deze plastic doppen worden per ton verkocht om er opslagpallets van te maken. De kurken
van het inzamelpunt in het Wolvendaelpark worden geschonken aan het Belgisch Centrum
voor Geleidehonden (in 15 jaar tijd in totaal 3.774 ton kurken ingezameld). Hij wil graag in
het gemeentehuis inzamelbakken voor plastic doppen en kurken. Dit zou een sterk
symbolisch gebaar zijn. Bovendien moet het gemeentepersoneel erop worden gewezen dat
ook kurken van gemeentelijke evenementen (recepties, vernissages, gouden bruiloften)
moeten worden gerecupereerd omdat ze tot nu toe werden weggegooid. Het zou ook goed
zijn om de burgers via de Wolvendael en de Facebookpagina van de gemeente te wijzen op
de noodzaak om plastic doppen en kurken in te zamelen.
 
Schepen Gol-Lescot vindt inzamelbakken aan de Sparrenweg relevant omdat de dienst
Reinheid vlakbij gelegen is. Ze is voorstander van het behoud van de symbolen op de
aanplakbiljetten bij de reeds geplaatste inzamelingsbakken. De scholen zamelen plastic
doppen in omdat het vooruitzicht om blindengeleidehonden aan te schaffen de kinderen
bijzonder motiveert. Tot dusver zamelen de scholen nog geen kurken in omdat dit
materiaal meer geassocieerd wordt met alcoholgebruik. Scholen zijn niet van plan
recyclingcentra te worden en beperken zich daarom tot materialen die door kinderen
worden gebruikt.
 
Aangezien slechts een fractie van de kurken van openbare evenementen wordt
gerecupereerd, moet het gemeentepersoneel bewuster worden gemaakt. De diensten zullen
de mogelijkheid overwegen om in het centrum U inzamelbakken te plaatsen, hoewel de
aanwezigheid van de dienst Reinheid er recht tegenover dit niet noodzakelijk rechtvaardigt.
Bovendien worden veel doppen (plastic en kurk) ingezameld bij mobiele containerparken.
Deze kurken kunnen ook worden ingeleverd bij de dienst Reinheid. De contactgegevens
van deze dienst zullen worden vermeld op de affiches voor de vuilnisbakken in het
Wolvendaelpark, want volgens de informatie die burgers op Facebook verspreiden, worden
de kurken niet altijd op tijd opgehaald omdat de arbeiders die op straat passeren ze niet
zien. Ook de frequentie van de inzameling van kurken moet worden opgevoerd, gezien de
toename van het aantal glazen flessen dat in de glascontainers wordt gedeponeerd.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de M. Desmet - récolte des bouchons.docx

 

 

Interpellation de Mme Van Offelen : des bancs publics pour rompre l’isolement des
personnes âgées.
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Mme Van Offelen rappelle qu’autrefois, on voyait souvent des personnes âgés assises en
groupe sur des bancs publics.
Cette image du passé est remplacée aujourd’hui par celle d’une personne âgée isolée se
déplaçant péniblement avec un déambulateur.
Si les personnes âgées ou à mobilité réduite ne disposent pas de bancs pour s’assoir, elles
hésiteront à sortir de chez elles et leur isolement social n’en sera que plus important.
La présence de bancs publics ergonomiques, dotés de dossiers et d’accoudoirs et installés
dans des endroits sûrs et bien éclairés, est de nature à favoriser le maintien à domicile des
personnes âgées.
Ce problème se pose avec une acuité particulière à Uccle, étant donné que 20 % de ses
habitants ont plus de 65 ans.
Une étude de l’université de Manchester a établi qu’il serait opportun d’installer des bancs
publics à intervalles réguliers, si possible tous les 50 mètres.
Il conviendrait d’identifier dans chaque quartier les endroits où l’installation de bancs
supplémentaires serait opportune, en concertation avec les riverains et les commerçants.
De combien de bancs dispose-t-on à Uccle ? L’administration communale a-t-elle établi un
cadastre des bancs publics, avec leur répartition sur le territoire ?
 
M. Desmet précise que les bancs sont, après les poubelles, le mobilier urbain le plus
présent dans l’espace public.
Mais il convient de distinguer les bancs selon leur usage si l’on veut développer une
politique cohérente en ce domaine.
Les bancs évoqués par Mme Van Offelen, qui pourraient être qualifiés de bancs « relais »,
permettent aux piétons de faire une courte pause avant de reprendre leur marche.
D’autres permettent de patienter dans un lieu d’attente, à l’instar des sièges placés dans les
aubettes de la STIB.
D’autres encore, qui pourraient être qualifiés de bancs « plaisir », sont propices à la
conversation, aux rencontres, à la sieste, dans un environnement de détente.
Il convient de favoriser ces divers usages en tenant compte des temporalités multiples au
sein de l’espace public, plutôt que de généraliser le placement de bancs « multi-usages », et
ce d’autant plus que tous les usages ne sont pas nécessairement souhaités : il arrive en effet
que des citoyens sollicitent l’enlèvement d’un banc.
Le choix des bancs publics doit être fondé sur les critères de coût, d’entretien, de viabilité,
de séchage.
On peut aussi y joindre des boîtes à livres ou en faire des objets artistiques et décoratifs, en
s’inspirant par exemple de l’initiative lancée dans les parcs publics par Mme l’Echevine De
Brouwer pour utiliser à cette fin les arbres en fin de vie.
 
M. l’Echevin Wyngaard répond qu’Uccle dispose de 276 bancs publics recensés dans une
cartographie informatisée.
Le territoire communal est donc plutôt bien couvert. Outre le remplacement des bancs
existants arrivés en fin de vie, l’installation de bancs supplémentaires est envisagée dans les
nouveaux quartiers.
C’est notamment le cas pour le plateau Engeland, pour lequel un subside régional a été
sollicité pour l’installation d’une vingtaine de bancs.
La commune pourrait en installer davantage mais devrait les payer de ses propres deniers.
Le Conseil consultatif des seniors a mené une réflexion sur les caractéristiques des bancs
qui seraient les plus adéquats pour cette catégorie de la population.
Toutefois, il ne faut pas perdre de vue que toute installation de bancs doit être conforme au
cahier d’accessibilité piétonne établi par la Région.
Il faut en ce domaine parvenir à un équilibre : les bancs publics sont un facteur de
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convivialité incontestable mais ne font pas nécessairement toujours le bonheur des
riverains lorsque leur utilisation intempestive durant la nuit entraîne des nuisances sonores.
Il s’agit de concilier la nécessité de faciliter le déplacement des personnes à mobilité
réduite avec la préservation de la tranquillité des riverains.
M. l’Echevin Wyngaard est néanmoins tout à fait disposé à réfléchir à une éventuelle
extension du nombre de bancs sur le territoire communal.
 
Mme Van Offelen souhaite que la population des quartiers concernés, qu’il s’agisse des
habitants ou des commerçants, soit consultée sur ce point.
L’augmentation du nombre de bancs ne devrait pas susciter de résistance dans les espaces
verts, où ils ne dérangent personne.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van Mevr. Van Offelen : publieke banken om het isolement van de
ouderen te doorbreken.

Mevr. Van Offelen herinnert eraan dat we vroeger vaak ouderen in groep zagen zitten op
een openbare bank.
Dit beeld uit het verleden is vandaag vervangen door dat van een geïsoleerde oudere die
zich met veel moeite verplaatst met een looprek.
Indien ouderen of personen met beperkte mobiliteit geen bank hebben om even te gaan
zitten, zullen ze aarzelen om buiten te komen en zal hun sociaal isolement er alleen maar
door toenemen.
De aanwezigheid van ergonomische openbare banken, met een rugleuning en
armleuningen en geplaatst op veilige en goed verlichte plaatsen, stimuleert het thuisbehoud
van ouderen.
Dit probleem is bijzonder acuut in Ukkel, aangezien 20 % van de inwoners 65 jaar of ouder
is.
Een studie van de universiteit van Manchester toont aan dat het wenselijk zou zijn om
openbare banken te plaatsen met regelmatige tussenafstand, indien mogelijk om de
50 meter.
In elke wijk zouden de plaatsen opgelijst moeten worden waar de installatie van extra
banken wenselijk zou zijn, in samenspraak met de buurtbewoners en handelaars.
Hoeveel banken zijn er in Ukkel? Beschikt het gemeentebestuur over een lijst van de
openbare banken, met hun verspreiding over het grondgebied ?
 
Dhr. Desmet verduidelijkt dat banken na vuilnisbakken het meest aanwezige
stadsmeubilair zijn in de openbare ruimte.
Maar de banken moeten onderscheiden worden naargelang hun gebruik indien we een
samenhangend beleid op dit vlak willen uitwerken.
De banken die mevr. Van Offelen aanhaalt, die als "tussenstopbanken" aangeduid kunnen
worden, maken het de voetgangers mogelijk om een korte pauze te houden voordat ze
doorwandelen.
Andere maken het mogelijk te wachten op een wachtplaats, zoals de stoeltjes in de
bushokjes van de MIVB.
Nog andere, die als "plezierbanken" aangeduid kunnen worden, lenen zich tot gesprekken,
ontmoetingen, een middagslaapje, in een rustige omgeving.
Deze verschillende gebruiken moeten aangemoedigd worden rekening houdend met de
talrijke tijdsaspecten binnen de openbare ruimte in plaats van de plaatsing van
"polyvalente" banken te veralgemenen, temeer daar alle gebruiken niet noodzakelijk
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gewenst zijn: het gebeurt soms dat burgers vragen een bank te verwijderen.
De keuze van de openbare banken moet steunen op de criteria kostprijs, onderhoud,
bruikbaarheid en droging.
We kunnen er ook boekenboxen aan toevoegen of er artistieke en decoratieve voorwerpen
van maken, naar het voorbeeld van het initiatief in de openbare parken van schepen De
Brouwer om hiervoor de bomen aan het einde van hun levensduur te gebruiken.
 
Schepen Wyngaard antwoordt dat Ukkel 276 openbare banken telt, die op een digitale
kaart staan.
Het gemeentelijk grondgebied is dus vrij goed gedekt. Naast de vervanging van de
bestaande banken aan het einde van hun levensduur wordt de plaatsing van extra banken
overwogen in de nieuwe wijken.
Dat is meer bepaald het geval voor het Engelandplateau, waarvoor een gewestelijke
subsidie aangevraagd werd voor de plaatsing van een twintigtal banken.
De gemeente zou er meer kunnen plaatsen, maar zou ze met eigen middelen moeten
financieren.
De Adviesraad voor Ouderen heeft een reflectie gevoerd over de kenmerken van de banken
die het meest geschikt zouden zijn voor deze bevolkingsgroep.
We mogen echter niet uit het oog verliezen dat de plaatsing van banken zich moet schikken
naar het cahier voetgangerstoegankelijkheid dat opgesteld werd door het gewest.
We moeten op dit vlak een evenwicht bewaren: de openbare banken zijn een
onmiskenbare factor van gezelligheid, maar maken de buurtbewoners niet noodzakelijk
altijd gelukkig wanneer het ongepast gebruik ervan 's nachts tot geluidsoverlast leidt.
De noodzaak om de verplaatsing van personen met beperkte mobiliteit te stimuleren moet
verzoend worden met de bescherming van de rust van de buurtbewoners.
Schepen Wyngaard is echter volkomen bereid om na te denken over een eventuele
uitbreiding van het aantal banken op het gemeentelijk grondgebied.
 
Mevr. Van Offelen wenst dat de inwoners en handelaars van de betrokken wijken over dit
punt geraadpleegd worden.
De toename van het aantal banken zou niet tot weerstand mogen leiden in de groene
ruimten, waar ze niemand storen.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de Mme Van Offelen - Bancs publics.docx

 

Aleksandra Kokaj entre en séance / treedt in zitting.  
 

Motion relative à l’engagement de la commune d’Uccle dans la lutte contre toute
forme de violence ou de discrimination fondée sur l’identité ou l’expression de genre,
l’orientation sexuelle ou romantique (1) ou les caractéristiques sexuelles et dans la
protection effective des personnes LGBTQIA+, déposée par Diane CULER pour le
MR, Aleksandra KOKAJ pour Ecolo, Céline FREMAULT pour le cdH, Chiraz EL
FASSI pour le PS, Marc COOLS pour Uccle en Avant, Emmanuel DE BOCK pour
Défi, Eric SAX.

1. Considérant les faits dramatiques qui se sont déroulés à Beveren le 6 mars 2021,
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ayant entrainé la mort d’un homme LGBTQIA+ (2) ;
2. Considérant que, si le motif des auteurs est confirmé par l’enquête, les faits de

Beveren constitueraient le second assassinat à caractère homophobe en Belgique
après l’affaire Ihsane Jarfi en 2012 ;

3. Considérant que la protection des droits humains et des minorités constitue le
fondement de nos valeurs européennes communes, telles que définies par la
Convention européenne des Droits de l'Homme et la Charte des droits
fondamentaux de l'Union européenne ;

4. Considérant les principes de Jogjakarta (3) sur l’application de droit international
en matière d’orientation romantique ou sexuelle, d’identité de genre, d’expression
de genre et de caractéristiques sexuelles auxquels la Belgique et la Région de
Bruxelles-Capitale adhèrent;

5. Considérant que l’orientation sexuelle et l’identité de genre font partie des critères
de non-discrimination inclus dans la législation du 10 mai 2007 tendant à lutter
contre certaines formes de discrimination ;

6. Considérant que la Belgique est considérée comme un pays avancé concernant les
droits et les conditions de vie des personnes LGBTQIA+, en deuxième position

selon le classement 2020 établi par ILGA-Europe (4) ;
7. Considérant que, malgré tout, l’étude menée par equal.brussels en 2019 conclut

qu’« [À Bruxelles], la situation des LGBTQI+ n'est pas positive » et que « les
personnes LGBTQI+ ne peuvent pas vivre librement leur identité de genre et leur
orientation sexuelle dans l'espace public, particulièrement dans certains quartiers»
(5) ;

8. Considérant que, depuis mars 2019, plus de 100 régions, districts et municipalités
de toute la Pologne ont adopté des résolutions pour se déclarer libres de ce qu’ils
appellent « l’idéologie LGBTI », ou des « chartes régionales des droits de la
famille » ;

9. Considérant que les membres du Collège et du Conseil communal ont été invités à
signer personnellement la Lettre ouverte aux élu.e.s locaux.ales et régionaux.ales
en Pologne de la Section européenne de Cités et Gouvernements Locaux Unis du
Conseil des Communes et Régions d’Europe et la communication communale
relative à cette action ;

10. Considérant qu’en novembre 2020, la ville hongroise de Nagykáta a adopté une
résolution interdisant «la diffusion et la promotion de la propagande LGBTIQ » ;

11. Considérant la résolution du Parlement européen sur la déclaration de l’Union
européenne en tant que zone de liberté pour les personnes LGBTIQA+ adopté le
11 mars 2021 ;

12. Considérant que dans sa déclaration de politique générale, le Collège s’engage à
promouvoir l’égalité des chances en menant entre autres des initiatives et actions
de prévention autour de tout type de discrimination ;

13. Considérant les différentes initiatives de la commune d’Uccle depuis 2019 comme
sa participation au projet «All Genders Welcome » en partenariat avec la Rainbow
House, l’organisation de la Rainbow Cocktail et de la Rainbow Karavane en
partenariat avec la Rainbow House, la communication en période COVID des
aides spécifiques aux personnes LGBTQIA+, le soutien financier au pack PAARS
2021 destiné à l’Atheneum Kalevoet, la prise en compte des questions
LGBTQIA+ dans son futur Plan d’actions pour l’égalité des genres et les droits
des femmes ;

14. Considérant que suite aux faits de Beveren le drapeau LGBTQIA+ a été hissé à la
maison communale pendant plusieurs jours et que la commune d’Uccle arbore
déjà le drapeau arc-en-ciel chaque 17 mai. 
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15. Considérant que les actes de violences à l'égard de toutes les minorités sont
toujours la conséquence d’une forme d'ignorance ; Considérant dès lors le rôle
primordial que doivent jouer les écoles sur les questions de genre par l’information
et l'éducation à la tolérance et la sensibilisation périodique dans toutes nos écoles
communales,

Le Conseil communal d’Uccle, à l'unanimité :
AFFIRME sa volonté de renforcer la lutte contre toute forme de violence ou de
discrimination fondée sur l’identité ou l’expression de genre, l’orientation romantique ou
sexuelle ou les caractéristiques sexuelles et dans la protection effective des personnes
LGBTQIA+.  

A. D’organiser, dès que la situation sanitaire le permettra, les « assises de la diversité
arc-en-ciel » en réunissant le milieu associatif notamment dans le cadre de
l’éducation permanente, le CPAS, les écoles tous réseaux confondus, certains
services communaux, la police de la Zone Uccle-Watermael-Boitsfort-Auderghem
afin de faire un état des lieux précis de la situation à Uccle grâce aux acteurs de
terrain,  ce en présence d’un(e)   représentant(e)  par groupe du Conseil
communal. De réunir ensuite un groupe de travail composé de ces mêmes
représentant(e)s des différents groupes du Conseil communal afin de réfléchir à la
suite politique à apporter à cet état des lieux.

B. En fonction des recommandations issues de ces assises :

a. de poursuivre les actions de sensibilisation des citoyen(ne)s - dont les jeunes -
pour maximiser la non-discrimination et la protection des personnes LGBTQIA+
et les orienter en fonction de l’état des lieux  ;

b. de renforcer la politique de diversité de la commune en fonction de l’état des lieux
suite aux assises;

DEMANDE AU GOUVERNEMENT DE LA RÉGION DE BRUXELLES-
CAPITALE

A. D’actualiser annuellement l’étude menée en 2019 par equal.brussels et de dresser,
par la même occasion, un état des lieux des politiques menées, complété par une
série de recommandations élaborées avec le secteur associatif pour renforcer les
politiques régionales;

B. De faire de la lutte contre les violences à l’égard des personnes LGBTQIA+ une
priorité pour Bruxelles Prévention et Sécurité;

C. De soutenir les zones de police dans la formation des agents et la lutte contre les
violences et discriminations vis-à-vis des Personnes LGBTQIA+;

D. D’inviter à ce que les différents bâtiments gouvernementaux arborent le drapeau
arc-en-ciel chaque 17 mai, Journée mondiale contre l'homophobie, la transphobie
et la biphobie.

 
DEMANDE AU GOUVERNEMENT DE LA FÉDÉRATION WALLONIE-
BRUXELLES

A. De garantir un cours d’EVRAS (Éducation à la Vie Relationnelle, Affective et

117/143
Conseil communal - 29.04.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 29.04.2021 - Openbaar register



Sexuelle) inclusif et ambitieux dans l’ensemble de l’Enseignement francophone;

B. D’inviter à ce que les différents bâtiments gouvernementaux arborent le drapeau
arc-en-ciel chaque 17 mai, Journée mondiale contre l'homophobie, la transphobie
et la biphobie.

 
DEMANDE AU GOUVERNEMENT FÉDÉRAL BELGE

A. D’entreprendre les démarches nécessaires pour renouveler et renforcer le Plan
d'action Interfédéral contre la discrimination et la violence à l'égard des personnes
LGBTQIA+;

B. D’inviter à ce que les différents bâtiments gouvernementaux arborent le drapeau
arc-en-ciel chaque 17 mai, Journée mondiale contre l'homophobie, la transphobie
et la biphobie;

C. De mettre un accent spécifique sur la défense des droits des personnes
LGBTQIA+ au sein des instances européennes et dans les discussions bilatérales
menées par la Belgique;

D. De renforcer l'accueil des personnes migrantes LGBTQIA+ en finançant
suffisamment de places d’hébergement sécurisées pour celles et ceux dont la
demande de protection internationale est en cours, ainsi que pour celles sans titres
de séjour.

DEMANDE AU CONSEIL ET À LA COMMISSION EUROPÉENNE

A. À l’image de la résolution votée par le Parlement européen le 11 mars 2021, de
considérer que l’Union européenne est une zone de liberté pour les personnes
LGBTQIA+ et d’utiliser tous les moyens financiers et judiciaires en leur
possession pour protéger les citoyen(ne)s européen(ne)s qui seraient victimes de
discrimination ou de violence à cause de leur orientation sexuelle, de leurs
caractéristiques sexuelles ou de leur identité ou expression de genre.

La présente motion sera transmise au Président du Conseil européen, à la Présidente de la
Commission européenne, au Premier Ministre Belge, à la Vice-Première Ministre et
Ministre des Affaires étrangères et européennes, à la Ministre de l’Intérieur, à la Secrétaire
d’État à l’Égalité des Chances, au Ministre-Président de la Fédération Wallonie-Bruxelles,
au Vice-président et Ministre francophone de l’Égalité des chances, à la Ministre
francophone de l’Enseignement, au Ministre-président de la Région de Bruxelles-Capitale,
à la Secrétaire d'État à la Région de Bruxelles-Capitale, chargée de l'Égalité des chances;
aux 18 autres communes bruxelloises.
__________________________
1 L’attirance romantique est un sentiment qui fait désirer une relation affective ou
amoureuse avec une autre personne.
  Beaucoup de personnes asexuelles éprouvent de l’attirance romantique même si elles
n’éprouvent pas d’attirance
  sexuelle. L’orientation romantique d’une personne désigne la manière dont l’attirance
romantique de cette personne va
  être  dirigée vers un ou des genres en particulier.
2 Lesbiennes, gays, bisexuel(le)s, trans, queer, intersexes, asexuel(le)s et allié(e)s.
3 http://yogyakartaprinciples.org/principles-fr/

118/143
Conseil communal - 29.04.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 29.04.2021 - Openbaar register

http://yogyakartaprinciples.org/principles-fr/


4 https://www.ilga-europe.org/rainboweurope/2020
5 https://equal.brussels/wp-content/uploads/2019/12/Methos_LGBTQI-Raport_final-
FR.pdf

Le Conseil approuve le point.
39 votants : 39 votes positifs.

Motie met betrekking tot het engagement van de gemeente Ukkel in de strijd tegen
alle vormen van geweld of discriminatie op basis van genderidentiteit of -uiting,
seksuele of romantische geaardheid (1) of seksuele kenmerken en voor de effectieve
bescherming van LGBTQIA+-mensen, ingediend door Diane CULER voor de MR,
Aleksandra KOKAJ voor Ecolo, Céline FREMAULT voor de cdH, Shiraz EL FASSI
voor de PS, Marc COOLS voor Uccle en Avant, Emmanuel DE BOCK voor Défi,
Eric SAX.

1. Gelet op de dramatische gebeurtenissen die plaatsvonden in Beveren op 6 maart

2021 die resulteerden in de dood van een LGBTQIA+-man (2);
2. Overwegende dat, indien het motief van de daders door het onderzoek wordt

bevestigd, de gebeurtenissen in Beveren de tweede homofobe moord in België
zouden vormen na de zaak Ihsane Jarfi in 2012;

3. Overwegende dat de bescherming van de mensenrechten en de rechten van
minderheden de basis vormt van onze gemeenschappelijke Europese waarden,
zoals gedefinieerd door het Europees Verdrag tot bescherming van de rechten van
de mens en het Handvest van de grondrechten van de Europese Unie;

4. Gelet op de principes van Jogjakarta (3) betreffende de toepassing van het
internationaal recht op het gebied van romantische of seksuele geaardheid,
genderidentiteit, genderexpressie en seksuele kenmerken waartoe België en het
Brussels Hoofdstedelijk Gewest toetreden;

5. Overwegende dat seksuele geaardheid en genderidentiteit deel uitmaken van de
non-discriminatiecriteria die zijn opgenomen in de wetgeving van 10 mei 2007 ter
bestrijding van bepaalde vormen van discriminatie;

6. Overwegende dat België wordt beschouwd als een geavanceerd land wat betreft
de rechten en levensomstandigheden van LGBTQIA+-mensen, op de tweede

plaats volgens de index 2020 opgesteld door ILGA-Europe (4);
7. Overwegende dat, ondanks alles, de studie van equal.brussels in 2019 concludeert

dat “[in Brussel] de situatie van LGBTQI+ niet positief is” en dat “LGBTQI+-
mensen hun identiteit, geslacht en seksuele oriëntatie niet vrij kunnen beleven in

de openbare ruimte, in het bijzonder in bepaalde wijken” (5);
8. Overwegende dat, sinds maart 2019, meer dan 100 regio's, districten en

gemeenten in heel Polen resoluties hebben aangenomen waarin ze zichzelf vrij
verklaren van wat zij 'LGBTI-ideologie' of 'regionale handvesten van
gezinsrechten' noemen;

9. Overwegende dat de leden van het college en de gemeenteraad werden
uitgenodigd om persoonlijk de open brief te ondertekenen aan lokale en regionale
verkozenen in Polen van de Europese afdeling van de United Cities and Local
Governments van de Raad van Europese Gemeenten en Regio's van Europa en de
gemeenschappelijke communicatie met betrekking tot deze actie;

10. Overwegende dat de Hongaarse stad Nagykáta in november 2020 een resolutie
heeft aangenomen die "de verspreiding en promotie van LGBTIQ-propaganda"
verbiedt;
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11. Gelet op de resolutie van het Europees Parlement over de verklaring van de
Europese Unie als een vrijheidszone voor LGBTIQA+-mensen, goedgekeurd op
11 maart 2021;

12. Overwegende dat het college zich in zijn algemene beleidsverklaring verbindt om
gelijke kansen te bevorderen door onder meer preventieve initiatieven en acties te
voorzien rond alle vormen van discriminatie;

13. Gelet op de verschillende initiatieven van de gemeente Ukkel sinds 2019, zoals
haar deelname aan het project “All Genders Welcome” in samenwerking met
Rainbow House, de organisatie van de Rainbow Cocktail en de Rainbow
Karavane in samenwerking met Rainbow House, de communicatie tijdens de
COVID-periode, de specifieke hulp voor LGBTQIA+-mensen, de financiële steun
voor het PAARS 2021-pakket bedoeld voor het Atheneum Kalevoet en de opname
van LGBTQIA+-kwesties in het toekomstige actieplan voor gendergelijkheid en
vrouwenrechten;

14. Overwegende dat, naar aanleiding van de gebeurtenissen in Beveren, de
LGBTQIA+-vlag meerdere dagen op het gemeentehuis werd gehesen en dat de
gemeente Ukkel al op 17 mei de regenboogvlag voert;

15. Overwegende dat gewelddaden tegen alle minderheden altijd het gevolg zijn van
een vorm van onwetendheid; Gelet om deze reden op de primordiale rol die
scholen moeten spelen in genderkwesties door middel van voorlichting en educatie
voor tolerantie en periodieke sensibilisering in al onze gemeentescholen,

De gemeenteraad van Ukkel, eenparig :
BEVESTIGT zijn wens om de strijd tegen alle vormen van geweld of discriminatie op
basis van genderidentiteit of -uiting, romantische of seksuele geaardheid of seksuele
kenmerken en in de effectieve bescherming van LGBTQIA+-mensen te versterken.

A. Zodra de gezondheidssituatie het toelaat, de “conferentie over de
regenboogdiversiteit" te organiseren door de verenigingen, het OCMW, de
scholen uit alle netten, bepaalde gemeentediensten en de politie van de zone
Ukkel-Watermaal-Bosvoorde-Oudergem samen te brengen om de situatie in
Ukkel nauwkeurig te evalueren dankzij de terreinactoren,  dit in aanwezigheid van
een vertegenwoordiger per fractie van de gemeenteraad. Vervolgens een
werkgroep samen te brengen die bestaat uit dezelfde vertegenwoordigers van de
verschillende fracties van de gemeenteraad om na te denken over de politieke
follow-up die aan deze stand van zaken moet worden gegeven.

B. Op basis van de aanbevelingen naar aanleiding van deze conferentie:

a. door te gaan met sensibiliseringsacties voor burgers - inclusief jongeren - om de
non-discriminatie en bescherming van LGBTQIA+-mensen te maximaliseren en
hen te begeleiden in overeenstemming met de stand van zaken;

b. het diversiteitsbeleid van de gemeente te versterken op basis van de stand van
zaken ingevolge de conferentie;

VRAAGT AAN DE BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE REGERING

A. De studie die equal.brussels in 2019 uitvoerde, jaarlijks bij te werken en tegelijk
een stand van zaken van het gevoerde beleid op te maken, aangevuld met een
reeks aanbevelingen die samen met de verenigingssector worden uitgewerkt om
het gewestelijke beleid te versterken;
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B. Van de bestrijding van geweld tegen LGBTQIA+-mensen een prioriteit te maken
voor Brussel Preventie en Veiligheid;

C. De politiezones te ondersteunen bij de opleiding van agenten en de strijd tegen
geweld en discriminatie ten aanzien van LGBTQIA+-mensen;

D. De verschillende regeringsgebouwen uit te nodigen om elk jaar op 17 mei, de
internationale dag tegen homofobie, transfobie en bifobie, de regenboogvlag te
hijsen.

VRAAGT AAN DE REGERING VAN DE FEDERATIE WALLONIE-BRUSSEL

A. In het gehele Franstalige onderwijs een les relatievorming (Education à la Vie
Relationnelle, Affective et Sexuelle, EVRAS) te garanderen;

B. De verschillende regeringsgebouwen uit te nodigen om elk jaar op 17 mei, de
internationale dag tegen homofobie, transfobie en bifobie, de regenboogvlag te
hijsen.

 
VRAAGT AAN DE BELGISCHE FEDERALE REGERING

A. De nodige stappen te zetten om het interfederaal actieplan ter bestrijding van
discriminatie en geweld tegen LGBTQIA+-mensen te vernieuwen en te
versterken;

B. De verschillende regeringsgebouwen uit te nodigen om elk jaar op 17 mei, de
internationale dag tegen homofobie, transfobie en bifobie, de regenboogvlag te
hijsen;

C. Specifieke nadruk te leggen op de verdediging van de rechten van LGBTQIA+-
mensen binnen de Europese instanties en in de bilaterale besprekingen die België
voert;

D. De opvang van LGBTQIA+-migranten te versterken door voldoende veilige
opvangplaatsen te financieren voor degenen wier verzoek om internationale
bescherming in behandeling is en voor degenen zonder verblijfsvergunning.

VRAAGT AAN DE EUROPESE COMMISSIE EN RAAD

A. Zoals de resolutie die het Europees Parlement op 11 maart 2021 heeft
aangenomen, de Europese Unie te beschouwen als een vrijheidszone voor
LGBTQIA+-mensen en alle financiële en gerechtelijke middelen waarover zij
beschikken te gebruiken ter bescherming van Europese burgers die het slachtoffer
zouden zijn van discriminatie of geweld vanwege hun seksuele geaardheid,
seksuele kenmerken of genderidentiteit of -uiting.

Deze motie zal overgemaakt worden aan de voorzitter van de Europese Raad, de
voorzitster van de Europese Commissie, de eerste minister van België, de vice-eerste
minister en de minister van Buitenlandse en Europese Zaken, de minister van Binnenlandse
Zaken, de staatssecretaris voor Gelijke Kansen, de minister-president van de Federatie
Wallonië-Brussel, de viceminister-president en de Franstalige minister van Gelijke Kansen,
de Franstalige minister van Onderwijs, de minister-president van het Brussels
Hoofdstedelijk Gewest, de staatssecretaris van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest belast
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met Gelijke Kansen, de 18 andere Brusselse gemeenten.
__________________________
1 Romantische aantrekkingskracht is een gevoel dat doet verlangen naar een affectieve
of romantische relatie met een andere persoon.
  Veel aseksuele mensen ervaren romantische aantrekkingskracht, ook al voelen ze de
aantrekkingskracht niet seksueel. De romantische oriëntatie van een persoon verwijst
naar hoe de romantische aantrekkingskracht van die persoon zich zal richten op een of
meer genres in het bijzonder.
2 Lesbisch, homoseksueel, biseksueel, transgender, queer, interseksueel, aseksueel en
bondgenoten.
3 http://yogyakartaprinciples.org/principles-fr/
4 https://www.ilga-europe.org/rainboweurope/2020
5 https://equal.brussels/wp-content/uploads/2019/12/Methos_LGBTQI-Raport_final-
FR.pdf

De Raad keurt het punt goed.
39 stemmers : 39 positieve stemmen.

1 annexe / 1 bijlage
20210429 Motion LGBTQIA+ def.docx

 

Aleksandra Kokaj préside la séance / zit de zitting voor. 
 

Interpellation de Mme Fraiteur : quelles sont les mesures que compte prendre la
Commune pour soutenir le secteur Horeca autorisé à ouvrir ses terrasses, le 8 mai
prochain ?

Mme Fraiteur : Quelles sont les mesures que compte prendre la commune pour soutenir
le secteur horeca autorisé à ouvrir ses terrasses le 8 mai prochain ?
 
Mme Fraiteur rappelle que l’ouverture des terrasses le 8 mai est un événement attendu par
tous.
Ces derniers jours, les chiffres semblent être plus favorables, mais il faut demeurer prudent,
eu égard à l’occupation élevée des lits en soins intensifs et à l’apparition des variants.
Dans ce contexte, le Comité de concertation (« Codeco ») a décidé, le 14 avril dernier,
d’autoriser la réouverture des terrasses à partir du 8 mai.
Le secteur horeca, fermé depuis plus de 10 mois, a particulièrement souffert de cette
pandémie.
Mme Fraiteur espère que l’on parviendra à définir le protocole spécifique auquel le secteur
horeca aspire depuis longtemps.
Le secteur ne s’est pas réjoui de la décision adoptée, vu qu’il escomptait une réouverture

complète (intérieurs et terrasses) à partir du 1er mai.
Quoique la commune ne soit pas habilitée à prendre des décisions en ce domaine, son rôle
se limitant à prendre acte des mesures adoptées au niveau fédéral, elle doit quand même
s’efforcer de soutenir l’horeca.
Vu les conditions climatiques du pays, comment accueillir les clients lorsqu’il pleut ?
Quelles sont les mesures prises par la commune pour élargir les terrasses des
établissements ?
Quelles mesures seront prises pour les établissements ne disposant pas de terrasses ? Un
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élargissement sur la voie publique ou sur des parkings est-il envisageable ?
Les établissements qui ont introduit une demande d’extension l’été dernier devront-ils
réitérer leur demande ou y aura-t-il une reconduction d’office ?
Cette extension est-elle gratuite ? Selon quelle procédure peut-elle être effectuée ?
Quelles sont les autres mesures d’accompagnement prévues pour soutenir ce secteur ? Le
Collège envisage-t-il la fermeture de certains tronçons des rues où il y a une forte densité
d’établissements horeca ?
Quelle est la part de demandes d’établissements horeca ayant fait l’objet d’un refus ?
L’usage de chaufferettes sera-t-il utilisé sur les terrasses en cas de temps frais ?

Plusieurs acteurs du secteur horeca ont déclaré être prêts à ouvrir le 1 er mai même sans
autorisation, quoique depuis lors, ce mouvement de grogne semble se calmer.
Si tel devait être le cas, quelle serait l’attitude de la commune ?
 
M. le Bourgmestre répond que le Collège est bien conscient des difficultés du secteur
horeca et du désir de nombreux citoyens de profiter à nouveau des terrasses à partir du 8
mai.
L’an dernier, le Collège a aménagé un dispositif permettant de doter d’une terrasse les
établissements qui en sont privés en libérant de l’espace par la suppression d’une place de
parking.
Cette politique sera poursuivie cette année-ci. Les établissements horeca sont habilités à
introduire une demande visant étendre leur terrasse sur le trottoir ou à en aménager une sur
des places de parking libérées à proximité.
Les services examinent la faisabilité de chaque dossier, en tenant compte des piétons, des
usagers faibles et des personnes à mobilité réduite (PMR).
L’administration communale a déjà délivré une quarantaine d’autorisations d’extension.
Les services communaux et les restaurateurs sont tout à fait disposés à faire preuve de
créativité pour inciter les clients à revenir tout en maintenant la quiétude pour les riverains
et les passants.
Le protocole en vigueur prévoit la distance d’au moins 1,5 m entre les tables et la présence
de 4 personnes au maximum à chaque table. Il n’est pas encore possible de se rendre au
bar, puisque seules les places assises sont autorisées pour le moment. Lorsqu’un client se
lève pour rendre aux toilettes, il doit porter le masque.
Le contrat établi avec une série de restaurateurs l’an dernier afin que, dans l’intérêt de tous,
ils préservent la propreté et veillent à la sécurité du voisinage a été respecté dans une très
large mesure.
Mais selon M. le Bourgmestre, la période qui s’ouvre va être délicate, vu qu’une part
importante de la population souhaite ardemment une reprise des activités alors qu’une
autre, sensible au calme, aspire au prolongement de la torpeur relative générée par les
contraintes de la pandémie.
Il faudra faire preuve de diplomatie à cet égard, en concertation avec les forces de police.

Les autorisations délivrées pour les terrasses sont valides jusqu’au 1 er octobre.
Les échanges très constructifs que M. le Bourgmestre et Mme l’Echevin Delwart ont pu
avoir avec les représentants du secteur horeca ne permettent pas de supposer que des

restaurateurs ucclois seraient enclins à participer à un éventuel mouvement de fronde le 1er

mai prochain, mais on ne peut totalement l’exclure.
Si cela devait se produire, la commune, en concertation avec les services de police, veillera
à privilégier le dialogue pour éviter que des sanctions ne soient infligées et que le Parquet
ne soit contraint d’entamer des poursuites.

Et pour ce qui concerne les polémiques autour de la réouverture le 1 er mai ou le mai, M. le
Bourgmestre estime que certains de ses confrères ont eu tort de jouer les boutefeux en
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s’arrogeant effrontément un pouvoir qui n’était pas le leur, puisqu’un bourgmestre n’a
aucun pouvoir d’injonction négative.
Le règlement d’urbanisme stipule que les restaurants ne sont pas autorisés à s’équiper de
chaufferettes.
Mais cette disposition n’a jamais fait l’objet d’un contrôle effectif et il est de notoriété
publique que plusieurs établissements horeca situés sur le territoire communal sont dotés
de chaufferettes.
Hostile à toute politique répressive en ce domaine, M. le Bourgmestre est partisan d’une
approche pédagogique visant à encourager les restaurateurs à opter pour la distribution de
plaids à leurs clients en terrasse plutôt qu’à l’installation de chaufferettes.
 
M. l’Echevin Wyngaard remercie les services de la Voirie et des Espaces verts pour leur
contribution à la mise en œuvre de cette politique visant à assurer un soutien au secteur
horeca tout en garantissant le passage sécurisé sur les voiries dans le respect des distances
sociales.
 
Mme l’Echevin Delwart rappelle que l’octroi d’une prime, dont le principe a été adopté à
la fin du mois de mars, constitue un coup de pouce bien utile au secteur horeca en ces
temps difficiles.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van Mevr. Fraiteur : welke maatregelen zal de Gemeente nemen om de
horeca te steunen bij de heropening op 8 mei e.k. ?

Mevrouw Fraiteur : welke maatregelen denkt de gemeente te nemen ter ondersteuning
van de horeca, die op 8 mei zijn terrassen mag openen ?
 
Mevrouw Fraiteur herinnert eraan dat de opening van de terrassen op 8 mei een
evenement is waar iedereen naar uitkijkt.
De laatste dagen lijken de cijfers gunstiger te zijn, maar we moeten voorzichtig blijven
gezien de hoge bezettingsgraad van de bedden op de intensive care en het verschijnen van
varianten.
In deze context heeft het Overlegcomité op 14 april beslist om de heropening van de
terrassen vanaf 8 mei toe te staan.
Vooral de horecasector, die al meer dan 10 maanden gesloten is, heeft onder deze
pandemie te lijden.
Mevr. Fraiteur hoopt dat het specifieke protocol waarnaar de horecasector al lang op zoek
is gedefinieerd zal worden.
De sector was niet tevreden met deze beslissing, aangezien hij een volledige heropening
(binnen en op het terras) vanaf 1 mei had verwacht.
Hoewel de gemeente op dit gebied geen beslissingsbevoegdheid heeft, aangezien haar rol
beperkt is tot het kennis nemen van de op federaal niveau genomen maatregelen, moet zij
zich toch inspannen om de horeca te ondersteunen.
Hoe kunnen we, gezien de weersomstandigheden in het land, klanten verwelkomen als het
regent ?
Welke maatregelen heeft de gemeente getroffen om de terrassen van de etablissementen uit
te breiden ?
Welke maatregelen zullen er getroffen worden voor etablissementen die geen terras hebben
? Is een uitbreiding op de openbare weg of op parkeerplaatsen mogelijk ?
Moeten zaken die vorige zomer een aanvraag tot uitbreiding ingediend hebben opnieuw
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een aanvraag indienen of zal er een automatische verlenging zijn ?
Is deze uitbreiding gratis? Wat is de procedure om dit te doen?
Welke andere begeleidende maatregelen zijn gepland om deze sector te ondersteunen ?
Overweegt het college om bepaalde delen van de straten waar veel horecagelegenheden
zijn af te sluiten ?
Welk percentage aanvragen voor horecabedrijven is geweigerd ?
Zullen er bij koel weer verwarmingselementen op de terrassen gebruikt worden ?
Verscheidene spelers uit de horecasector hebben verklaard dat zij ook zonder vergunning
bereid zijn om op 1 mei open te gaan, hoewel deze ontevredenheid sindsdien weggeëbd
lijkt te zijn.
Wat zou in dat geval de houding van de gemeente zijn ?
 
De burgemeester antwoordt dat het college zich terdege bewust is van de problemen in de
horeca en de wens van veel burgers om vanaf 8 mei weer van de terrassen te kunnen
genieten.
Vorig jaar heeft het college een systeem opgezet waardoor etablissementen die niet over
een terras beschikken er toch een kunnen krijgen door ruimte vrij te maken door een
parkeerplaats te schrappen.
Dit beleid zal dit jaar voortgezet worden. Horecazaken hebben het recht om een aanvraag
in te dienen om hun terras op het trottoir uit te breiden of er een aan te leggen op
nabijgelegen parkeerplaatsen die vrijgemaakt zijn.
De diensten onderzoeken de haalbaarheid van elk dossier, rekening houdend met
voetgangers, zwakke weggebruikers en personen met beperkte mobiliteit (PBM).
Het gemeentebestuur heeft reeds een veertigtal uitbreidingsvergunningen afgeleverd.
De gemeentediensten en de restauranthouders zijn bereid creatief te zijn om de klanten
terug te laten komen en tegelijk de rust voor de omwonenden en voorbijgangers te
bewaren.
Het huidige protocol voorziet in een minimumafstand van 1,5 meter tussen de tafels en een
maximum van 4 personen aan elke tafel. Het is nog niet mogelijk om naar de bar te gaan,
aangezien op dit moment alleen zitplaatsen toegestaan zijn. Wanneer een klant opstaat om
naar het toilet te gaan, moet hij of zij een mondmasker dragen.
Het contract dat vorig jaar met een aantal restauranthouders gesloten werd om de plaats
schoon en veilig te houden voor de buurt in het belang van alle betrokkenen is grotendeels
nageleefd.
Maar volgens de burgemeester zal de komende periode een delicate periode zijn, aangezien
een groot deel van de bevolking staat te popelen om de activiteiten te hervatten, terwijl een
ander deel, dat gevoelig is voor rust, de relatieve loomheid wil verlengen die het gevolg is
van de beperkingen van de pandemie.
Diplomatie zal in dit verband, in overleg met de politie, aan de dag gelegd moeten worden.
De vergunningen voor de terrassen zijn geldig tot 1 oktober.
Uit de zeer constructieve gesprekken die de burgemeester en schepen Delwart gevoerd
hebben met de vertegenwoordigers van de horecasector kan niet afgeleid worden dat er
Ukkelse restauranthouders geneigd zouden zijn om deel te nemen aan een eventuele
protestbeweging op 1 mei, maar dit kan niet volledig uitgesloten worden.
In dat geval zal de gemeente er in overleg met de politie op toezien dat de dialoog
aangemoedigd wordt om te voorkomen dat sancties opgelegd worden en het parket zich
genoodzaakt ziet een procedure in te leiden.
Wat de controverse over de heropening op 1 mei of 8 mei betreft, is de burgemeester van
mening dat sommigen van zijn collega's ten onrechte voor onruststoker gespeeld hebben
door zich brutaal een bevoegdheid toe te eigenen die niet de hunne was, aangezien een
burgemeester geen bevoegdheid heeft om een negatief bevel uit te vaardigen.
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De stedenbouwkundige voorschriften bepalen dat restaurants geen verwarmingstoestellen
mogen gebruiken.
Deze bepaling werd echter nooit effectief gecontroleerd en het is algemeen bekend dat
verschillende horecazaken in de gemeente uitgerust zijn met verwarmingstoestellen.
De burgemeester is gekant tegen elk repressief beleid op dit gebied en is voorstander van
een pedagogische aanpak om de restauranthouders ertoe aan te zetten ervoor te kiezen om
plaids uit te delen aan hun klanten op het terras in plaats van verwarmingstoestellen te
plaatsen.
 
Schepen Wyngaard bedankt de Wegendienst en de dienst Groene Ruimten voor hun
bijdrage aan de uitvoering van dit beleid, dat erop gericht is de horecasector te
ondersteunen en tegelijkertijd een veilige doorgang op de wegen te garanderen met
inachtneming van de social distancing.
 
Schepen Delwart herinnert eraan dat de toekenning van een premie, waarvan het principe
eind maart goedgekeurd werd, een nuttige stimulans is voor de horecasector in deze
moeilijke tijden.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de Mme Fraiteur - mesures horeca.docx

 

 

Interpellation de Mme Fremault : l’initiative de l’A.S.B.L. Autonomia « Une
commune, une sculpture pour l’inclusion ».

Mme Fremault a appris que l’ASBL Autonomia, qui œuvre depuis 32 ans en faveur des
handicapés, vient de lancer le projet « Chais’Art », en vue de briser les tabous, dénoncer
les clichés et démystifier les conditions de vie des handicapés.
Il s’agit de rendre le handicap visible dans le paysage urbain grâce à des sculptures qui
confèrent symboliquement aux handicapés une place « valide » dans la société.
L’association a l’intention d’ériger 19 statues dans chacune des communes de la Région
bruxelloise.
Un crowdfunding a été lancé en partenariat avec Cap 48 pour le financement de ces projets,
qui sont déjà en voie de réalisation à Bruxelles-Ville, Woluwe-Saint-Pierre et Anderlecht.
Le Collège a-t-il été informé de cette initiative ?
A-t-il pris contact avec l’ASBL Autonomia en vue d’une éventuelle réalisation à Uccle ?
A-t-il imaginé un endroit où la statue pourrait être érigée ? Selon Mme Fremault,
l’installation de cette statue sur un site proche de la nouvelle Maison communale
constituerait un symbole fort.
Qu’en est-il de l’aspect budgétaire de ce projet ?
Une contribution spontanée des habitants est-elle envisageable, comme ce fut le cas à
l’occasion de l’érection de la statue du Roi Baudouin face à l’Observatoire ?
 
M. l’Echevin Hublet rappelle que dans la Déclaration de politique générale (DPG), la
majorité s’est engagée à appliquer le « handy streaming », c.à.d. à prendre en compte le
handicap de manière transversale dans toutes les politiques communales. Il s’agit d’ailleurs
d’une obligation régionale depuis 2016.
Le 10 septembre dernier, le Conseil communal a ratifié la décision du Collège visant à

126/143
Conseil communal - 29.04.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 29.04.2021 - Openbaar register



faire d’Uccle une commune signataire de la « Charte communale de l’inclusion de la
personne en situation de handicap ».
Uccle a été une des premières communes en région bruxelloise à instaurer un Conseil
consultatif de la personne porteuse de handicap, qui prodigue des avis autorisés sur
l’inclusion des handicapés dans toute action politique communale : aménagement de la
future Maison communale, Journée de sensibilisation au handicap, aménagement inclusif
des parcs et aires de jeux, accès aux commerces, lutte contre les préjugés, etc.
Les journées de sensibilisation du personnel communal aux différents handicaps seront
poursuivies. Des formations en langue des signes, pour lesquelles un subside a été
demandé, seront proposées aux membres du personnel en contact direct avec la population
dès que la situation sanitaire le permettra.
M. l’Echevin Hublet a pris contact avec l’ASBL Autonomia aussitôt après avoir lu le texte
de l’interpellation de Mme Fremault, afin de poser les bases d’une collaboration.
Cette association, qui a commencé à défendre l’inclusion par l’édition de livres,
l’organisation d’expositions et la production de « Street Art » passe maintenant à la vitesse
supérieure en proposant l’installation dans l’espace public de sculptures de grand format.
Le Collège est tout à fait disposé à ce qu’Uccle rejoigne Anderlecht, Bruxelles-Ville,
Woluwe-Saint-Pierre ainsi que Koekelberg, qui se sont déjà prononcées en faveur d’un tel
projet.
L’installation d’une telle sculpture devant le nouveau centre administratif communal est
évidemment de nature à créer une dynamique sociétale en faveur de l’inclusion, mais le
Collège reste ouvert à toute autre proposition, de même qu’au lancement éventuel d’un
crowdfunding pour ce projet.
 
Mme Fremault espère que le 3 décembre prochain, lors de la Journée internationale des
personnes en situation de handicap, ce projet sera en voie de concrétisation.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van Mevr. Fremault : initiatief van de V.Z.W. Autonomia « Une
commune, une sculpture pour l’inclusion ».

Mevr. Fremault vernam dat deze vzw, die zich al 32 jaar inzet voor gehandicapten,
onlangs het project "Chais'Art" heeft gelanceerd om taboes te doorbreken, clichés aan de
kaak te stellen en de levensomstandigheden van gehandicapten te demystificeren.
 
Het doel is handicap zichtbaar te maken in het stedelijk landschap via sculpturen die
gehandicapten symbolisch een "geldige" plaats geven in de samenleving. De vereniging is
van plan 19 standbeelden op te richten in elke Brusselse gemeente. In samenwerking met
Cap 48 is een crowdfundingcampagne opgestart om deze projecten, die al lopen in
Brussel-Stad, Sint-Pieters-Woluwe en Anderlecht, te financieren. Is het college op de
hoogte van dit initiatief ? Heeft het college deze vzw gecontacteerd voor een eventueel
project in Ukkel? Waar zou het standbeeld opgericht kunnen worden ? Volgens mevr.
Fremault zou de plaatsing van dit standbeeld vlakbij het nieuwe gemeentehuis een sterk
symbool zijn. Wat is het budgettaire aspect van dit project ? Is een spontane bijdrage van
de inwoners denkbaar, zoals bij de oprichting van het standbeeld van koning Boudewijn
tegenover de Sterrenwacht ?
 
Schepen Hublet geeft aan dat de raad in zijn algemene beleidsverklaring ertoe heeft
verbonden "handy streaming" toe te passen, d.w.z. op transversale wijze rekening houden
met handicap op alle gemeentelijke beleidsterreinen. Dit is sinds 2016 een gewestelijke
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verplichting.
 
Op 10 september bekrachtigde de gemeenteraad de beslissing van het college om Ukkel het
"Gemeentelijk Handvest voor de integratie van personen met een handicap" te laten
ondertekenen. Ukkel was een van de eerste Brusselse gemeenten die een adviesraad voor
personen met een handicap heeft opgericht die deskundig advies verstrekt over de
integratie van personen met een handicap in alle gemeentelijke beleidsacties: de
ontwikkeling van het toekomstige gemeentehuis, de Dag van de Gehandicapten, de
inclusieve ontwikkeling van parken en speelpleinen, de toegang tot winkels, de strijd tegen
vooroordelen, enz.
 
De sensibiliseringsdagen rond handicap voor het gemeentepersoneel zullen worden
voortgezet. Opleiding in gebarentaal, waarvoor subsidie is aangevraagd, zal worden
aangeboden aan personeelsleden die in direct contact met de bevolking staan, zodra de
gezondheidssituatie dit toelaat.
 
Schepen Hublet heeft onmiddellijk na lezing van de interpellatie van mevr. Fremault
contact opgenomen met vzw Autonomia om de basis te leggen voor een samenwerking.
Deze vereniging is begonnen als pleitbezorger van integratie door het uitgeven van boeken,
het organiseren van tentoonstellingen en het maken van Street Art en schakelt nu een
versnelling hoger door grote beeldhouwwerken in de openbare ruimte te plaatsen. Volgens
het college is Ukkel bereid hieraan mee te werken. De plaatsing van een dergelijk
beeldhouwwerk voor het nieuwe gemeentehuis kan uiteraard een maatschappelijke
dynamiek ten gunste van integratie op gang brengen maar het college blijft openstaan voor
elk ander voorstel en een eventuele crowdfunding voor dit project.
 
Mevr. Fremault hoopt dat het project op 3 december, de internationale dag van personen
met een handicap, op weg is om werkelijkheid te worden.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de Mme Fremault statue Handicap.docx

 

Jean-Luc Vanraes entre en séance / treedt in zitting.  
Céline Fremault quitte la séance / verlaat de zitting. 

 

Interpellation de M. De Bock : la démocratisation de l’accès aux documents et permis
d’urbanisme, la numérisation des archives et leur consultation online, ainsi que la
base légale de l’interdiction de prendre des photos des plans et permis au service de
l'Urbanisme. (report du 25 mars 2021)

M De Bock estime que la démocratisation de l’accès aux archives et permis constitue un
enjeu essentiel.
L’accès aux archives de la ville de Bruxelles est facile et totalement gratuit.
L’administration de la ville de Bruxelles met à la disposition des citoyens de grandes tables
où ils peuvent déplier les plans afin de les consulter ou de les photographier.
La ville de Bruxelles a mis en place un processus de digitalisation de ces documents, dont il
est toujours possible d’obtenir une copie sur support papier moyennant paiement.
Le législateur a aussi permis aux citoyens de consulter et photographier tous les documents
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des greffes de justice qui les concernent.
M. De Bock regrette que ce ne soit pas encore possible à la commune d’Uccle, quoiqu’il
rende hommage au dévouement des agents du service de l’Urbanisme.
Où en est le processus de digitalisation des documents ? Quand les citoyens pourront-ils
avoir accès aux plans scannés ?
Quelle est la justification du tarif de 25 € exigé pour la consultation des archives ?
Pourquoi est-il interdit de photographier les plans consultables au service de l’Urbanisme ?
 
M. Cools partage les préoccupations de M. De Bock car le droit d’accès aux documents
administratifs demeure purement théorique tant que les conditions permettant l’exercice
effectif de ce droit ne sont pas réunies.
M. Cools rappelle qu’il a pris l’initiative de digitaliser les plans particuliers d’affectation du
sol (PPAS) lorsqu’il était lui-même échevin du département. Désormais ceux-ci se
trouvent sur le site internet de la commune. Ce n’est malheureusement pas encore le cas
des permis de lotir, quoiqu’ils soient déjà digitalisés.
Cependant, la digitalisation des permis d’urbanisme requiert un travail titanesque.
Pour ce qui concerne les dossiers d’incidence importants traités dans le cadre des enquêtes
publiques, il serait utile de mettre les plans d’urbanisme sous forme digitale sur le site
internet de la commune. Dans cette perspective, la Région devrait obliger les demandeurs
de permis à introduire leurs documents sous forme électronique lorsque des enquêtes
publiques sont prévues.
Toutefois, M. Cools n’est pas partisan d’un accès automatique via internet de tout
document d’archives du service de l’Urbanisme car des cambrioleurs seraient encouragés à
commettre leurs méfaits s’ils pouvaient disposer aussi facilement des plans des immeubles
qu’ils convoitent.
 
M. l’Echevin Biermann répond que le nouveau Cobat prévoit, pour le demandeur,
l’obligation d’ « uploader » l’ensemble des documents soumis à enquête sur le site
« openpermits », accessible à tous.
Ce système permet un accès aisé à tous les dossiers soumis à enquête publique sur
l’ensemble du territoire régional, et donc y compris à Uccle. Il en résulte que beaucoup de
gens ayant consulté le site openpermits arrivent en commission de concertation ou
introduisent des réclamations sans avoir pu bénéficier des explications qui leur auraient été
fournies par les agents du service en cas de consultation sur place.
M. l’Echevin Biermann reconnaît que la ville de Bruxelles a pris de l’avance en ce
domaine.
D’ailleurs, plusieurs réunions ont déjà été organisées avec des représentants de la ville de
Bruxelles afin de recueillir des informations sur leurs méthodes de classification des
archives.
Le Collège a prévu dans le budget communal l’instauration de la gratuité pour la
consultation des archives.
L’ article 19 du décret et ordonnance conjoints du 16 mai 2009 de la Région de Bruxelles-
Capitale, de la Commission communautaire commune (Cocom) et de la Commission
communautaire française (Cocof) relatifs à la publicité de l’administration dans les
institutions bruxelloises prévoit qu’une demande peut être refusée lorsqu’elle concerne un
document administratif dont la divulgation peut être source de méprise en raison de son
caractère inachevé ou incomplet.
Le refus d’autoriser les prises de photographies se fonde précisément sur le fait qu’une
photo peut être source de confusion parce que le document photographié n’est pas revêtu
d’un cachet pou parce que le cachet n’est pas repris sur la photo. En outre, l’autorisation
des photographies sans la moindre restriction serait de nature à favoriser les fraudes et
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autres actes malveillants.
Le risque de détérioration des plans anciens par leur manipulation constitue un autre
argument en faveur du refus des photographies. Il serait possible de pallier cette difficulté
en scannant et transmettant les documents certifiés par voie électronique.
Les archives du service de l’Urbanisme comptent 55.000 dossiers, qui sont scannés au fur
et à mesure de leur délivrance (3.000 dossiers scannés jusqu’à présent).
Quoique le système « openpermits » permette désormais une réception immédiate de
documents sous forme digitalisée, l’administration communale continue à opérer elle-
même le scan des documents qui lui sont demandés.
Vu que les permis mentionnent une série de renseignements personnels sur les demandeurs,
leur diffusion sur l’internet risquerait de poser des problèmes quant au respect de la
réglementation sur la protection des données personnelles.
L’accès des documents sur l’internet, opéré pour les PPAS, ne pourrait donc être étendu à
d’autres pièces sans une refonte significative.
Une telle tentative a déjà été effectuée pour les permis de lotir mais ne s’est pas avérée
satisfaisante car la qualité de la digitalisation de ces documents est extrêmement aléatoire.
Quoi qu’il en soit, l’administration communale fait preuve d’une certaine souplesse quant à
la consultation par les citoyens des documents administratifs, nonobstant les réserves en
matière de manipulation ou de clichés photographiques visant à éviter les actes frauduleux,
les détériorations des documents ou les méprises dans leur compréhension.
 
M. De Bock estime que les questions liées au respect de la vie privée se posent avec moins
d’acuité à partir du moment où les permis sont accessibles via les enquêtes publiques.
Selon M. De Bock, le tarif fixe de 25 € est illégitime : le montant exigé devrait être établi
au prorata des documents sollicités.
Par ailleurs, selon l’ordonnance en vigueur, le principe de l’interdiction des photos est
limité à un certain nombre de cas.
L’interdiction par la commune de toute photocopie de documents dont la manipulation est
par ailleurs autorisée est donc non seulement contradictoire mais aussi illégale.
 
M. Cools souhaite qu’un lien avec openpermits figure sur le site internet de la commune et
que, pour chaque point des commissions de concertation, l’ordre du jour mentionne le lien
qui permet d’accéder au dossier correspondant sur openpermits.
 
M. l’Echevin Biermann précise que les suggestions de MM. Cools et De Bock seront
évoquées dans les discussions relatives à l’évolution du règlement sur l’accès aux dossiers
administratifs des permis d’urbanisme.

Le Conseil prend connaissance.

Interpellatie van de h. De Bock : de democratisering van de toegang tot documenten
en stedenbouwkundige vergunningen, de digitalisering van de archieven en hun on-
lineconsultatie, alsook de wettelijke basis van het verbod tot het nemen van foto's van
de plannen en vergunningen bij de dienst Stedenbouw. (uitstel van 25 maart 2021)

Dhr. De Bock meent dat de democratisering van de toegang tot de archieven en
vergunningen een fundamentele uitdaging inhoudt.
De archieven van de stad Brussel zijn gemakkelijk en volledig gratis toegankelijk.
Het bestuur van de stad Brussel stelt de burgers grote tafels ter beschikking, waar ze de
plannen kunnen openvouwen om ze te raadplegen of te fotograferen.
De stad Brussel heeft een digitaliseringsproces van deze documenten ingevoerd, waarvan
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nog steeds een kopie op papier verkregen kan worden tegen betaling.
De wetgever heeft het de burgers ook mogelijk gemaakt om alle documenten van de griffie
die hen aangaan te raadplegen en te fotograferen.
Dhr. De Bock betreurt dat dat nog niet mogelijk is in de gemeente Ukkel, hoewel hij de
toewijding van de ambtenaars van de dienst Stedenbouw looft.
Hoe zit het met het digitaliseringsproces van de documenten? Wanneer zullen de burgers
toegang hebben tot de gescande plannen ?
Hoe wordt het tarief van € 25 voor de raadpleging van de archieven gerechtvaardigd ?
Waarom is het verboden om foto’s te maken van de plannen die op de dienst Stedenbouw
ingekeken kunnen worden ?
 
Dhr. Cools deelt de bezorgdheid van dhr. De Bock, aangezien het recht op toegang tot de
administratieve documenten uitsluitend theoretisch blijft zolang niet voldaan is aan de
voorwaarden die de werkelijke uitoefening van dit recht mogelijk maken.
Dhr. Cools herinnert eraan dat hij het initiatief genomen heeft om de Bijzondere
Bestemmingsplannen (BBP) te digitaliseren wanneer hij zelf schepen van het departement
was. Deze staan voortaan op de website van de gemeente. Dat is helaas nog niet het geval
voor de verkavelingsvergunningen, hoewel ze al gedigitaliseerd zijn.
De digitalisering van de stedenbouwkundige vergunningen is echter een titanenwerk.
Wat betreft de grote effectendossiers die behandeld worden in het kader van openbare
onderzoeken zou het nuttig zijn om de stedenbouwkundige plannen digitaal op de website
van de gemeente te zetten. In het licht hiervan zou het gewest de vergunningaanvragers
moeten verplichten om de documenten digitaal in te dienen wanneer er een openbaar
onderzoek voorzien is.
Dhr. Cools is echter geen voorstander van een automatische toegang via internet tot alle
documenten uit de archieven van de dienst Stedenbouw aangezien inbrekers aangemoedigd
zouden worden indien ze zo gemakkelijk plannen van gebouwen konden inkijken.
 
Schepen Biermann antwoordt dat het nieuwe BWRO voor de aanvrager de verplichting
voorziet om alle aan een onderzoek onderworpen documenten te uploaden op de website
"openpermits", die voor iedereen toegankelijk is.
Dit systeem maakt een vlotte toegang mogelijk tot alle dossiers die onderworpen zijn aan
een openbaar onderzoek op het volledige gewestelijke grondgebied, en dus ook in Ukkel.
Daaruit volgt dat veel mensen die de website openpermits geraadpleegd hebben naar de
Overlegcommissie komen of bezwaarschriften indienen zonder dat ze de uitleg gekregen
hebben die hen door de ambtenaars van de dienst bezorgd had kunnen worden in geval van
raadpleging ter plaatse.
Schepen Biermann erkent dat de stad Brussel vooruitloopt op dit vlak.
Er werden bovendien al verschillende vergaderingen met vertegenwoordigers van de stad
Brussel georganiseerd om informatie te verzamelen over hun classificatiemethodes van de
archieven.
Het college heeft in de gemeentebegroting de invoering van de kosteloosheid voor de
raadpleging van de archieven voorzien.
Artikel 19 van het gezamenlijk decreet en ordonnantie van 16 mei 2009 van het Brussels
Hoofdstedelijk Gewest, de Gemeenschappelijke Gemeenschapscommissie (GGC) en de
Franse Gemeenschapscommissie (Cocof) betreffende de openbaarheid van bestuur bij de
Brusselse instellingen voorziet dat een aanvraag geweigerd kan worden indien ze
betrekking heeft op een administratief document waarvan de openbaarmaking tot
vergissingen kan leiden wegens de onvoltooide of onvolledige aard ervan.
De weigering om foto's te nemen berust meer bepaald op het feit dat een foto verwarring
kan zaaien wanneer het gefotografeerde document geen stempel draagt omdat de stempel
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niet op de foto staat. De toelating om onbeperkt foto's te maken zou bovendien fraude en
ander kwaad opzet stimuleren.
Het risico op beschadiging van de oude plannen door de behandeling ervan vormt een
ander argument voor de weigering om ze te fotograferen. Het zou mogelijk zijn om deze
moeilijkheid te verhelpen door de gewaarmerkte documenten te scannen en elektronisch
door te sturen.
De archieven van de dienst Stedenbouw tellen 55.000 dossiers, die naargelang hun afgifte
gescand worden (momenteel 3.000 gescande dossiers).
Hoewel het systeem "openpermits" voortaan een onmiddellijke ontvangst van de
documenten in digitaal formaat mogelijk maakt, blijft het gemeentebestuur zelf de
documenten scannen die hem gevraagd worden.
Aangezien de vergunningen persoonlijke informatie over de aanvragers bevatten, zou hun
verspreiding op internet problemen kunnen opleveren met de naleving van de
reglementering op de bescherming van persoonsgegevens.
De toegang tot de documenten op internet, verricht voor de BBP's, zou dus niet naar andere
stukken uitgebreid kunnen worden zonder significante herwerking.
Een dergelijke poging werd al ondernomen voor de verkavelingsvergunningen, maar bleek
niet bevredigend aangezien de kwaliteit van de digitalisering van deze documenten extreem
wisselvallig is.
Hoe dan ook geeft het gemeentebestuur blijk van een zekere flexibiliteit wat betreft de
raadpleging van de administratieve documenten door de burgers, ondanks het voorbehoud
inzake behandeling of foto's dat ertoe strekt frauduleuze daden, schade aan de documenten
of een verkeerd begrip ervan te voorkomen.
 
Dhr. De Bock meent dat de privacykwesties minder acuut zijn zodra de vergunningen
toegankelijk zijn via het openbaar onderzoek.
Volgens dhr. De Bock is het vaste tarief van € 25 onbillijk: het vereiste bedrag zou bepaald
moeten worden naar rato van de gevraagde documenten.
Volgens de geldende ordonnantie is het verbod om foto's te maken bovendien beperkt tot
een aantal gevallen.
Het verbod door de gemeente tot elke kopie van documenten waarvan de behandeling
overigens is toegestaan is dus niet alleen tegenstrijdig maar ook illegaal.
 
Dhr. Cools wenst dat er een link naar openpermits op de website van de gemeente
geplaatst wordt en dat elk agendapunt van de Overlegcommissie de link naar het
overeenkomstige dossier op openpermits vermeldt.
 
Schepen Biermann verduidelijkt dat de suggesties van dhr. Cools en dhr. De Bock ter
sprake gebracht zullen worden tijdens de discussies over de wijziging van het reglement op
de toegang tot de administratieve dossiers van stedenbouwkundige vergunningen.

De Raad neemt kennis.

1 annexe / 1 bijlage
Interpellation de M. De Bock démocratisation de l'accès aux documents et permis
d'urbanisme.docx

 

 

Question orale de M. Cohen : problématique du parking d'Uccle centre.
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M. Cohen rappelle que le projet communal visant à installer un parking public sous la
place Jean Vander Elst a fait l’objet d’une étude de faisabilité subsidiée par la Région.
Cette étude s’était avérée positive et le Ministre Smet était favorable au projet, depuis lors
balayé d’un revers de la main par son successeur, Mme Van den Brandt.
La politique menée par Mme Van den Brandt est contradictoire, vu qu’elle ne veut de
véhicules ni en voirie ni en sous-sol ni nulle part.
Or, Uccle-Centre a besoin de parkings pour les voitures, les motos et les vélos, tant en
journée qu’en soirée.
Il en faut en journée, pour compenser la suppression d’une centaine de places de parking
en raison de la rénovation de la chaussée d’Alsemberg ; et il en faut en soirée pour garantir
une capacité de stationnement aux abords du théâtre Le Public, qui va s’installer
prochainement.
Comment le Collège compte-t-il remédier à cette situation ?
L’implantation du théâtre Le Public incite-t-elle le Collège à réfléchir à un plan de
mobilité ?
 
M. l’Echevin Wyngaard ne partage pas tout à fait le point de vue de M. Cohen sur le
positionnement des ministres Smet en Van den Brandt.
Parking Brussels a financé une étude sur un projet de parking souterrain qui n’a pas abouti
en dépit de l’opinion favorable du ministre Smet.
Mais bien qu’il ne considère plus ce projet comme une priorité, le gouvernement actuel va
investir plusieurs millions d’euros pour créer un parking de dissuasion de plus de 750
places à l’entrée d’Uccle. La commune d’Uccle n’est donc pas oubliée ou négligée.
Cependant, le Collège réfléchit à toute une série de scénarios, en concertation avec les
comités de riverains et les associations de commerçants, pour compenser la perte de
stationnement à hauteur de la chaussée d’Alsemberg.
Le déménagement des services communaux vers la rue de Stalle va permettre de libérer les
places occupées par les véhicules des agents communaux. Il en est de même pour le
transfert du dépôt de la rue des Fidèles vers le nouveau site administratif.
L’arrivée de la « scan car » dans les prochains mois va rendre plus efficace le contrôle du
stationnement.
Le gérant du magasin Carrefour de la rue Gatti de Gamond a confirmé que son parking
n’est jamais rempli à 100 %. Il y a donc une réserve de places disponibles qui pourrait être
exploitée grâce à une collaboration avec l’administration communale ainsi qu’avec le
théâtre Le Public.
Le Collège a établi des contacts avec divers opérateurs pour installer un dispositif de
« parking intelligent » en voirie, via des capteurs indiquant les places qui se libèrent. Ceci
pourrait s’avérer particulièrement opportun pour améliorer la gestion du parking
Doyenné/Saint-Pierre.
Les services de l’échevinat vont aussi réfléchir à la redynamisation du système
d’intervention de l’association des commerçants dans le stationnement de leurs clients.
L’accompagnement du théâtre Le Public pour son installation à Uccle inclura évidemment
la problématique de la mobilité.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Cohen : probleem van parking in Ukkel-centrum.

De h. Cohen geeft aan dat er een haalbaarheidsstudie (gesubsidieerd door het Gewest)
werd uitgevoerd van de aanleg van een openbare parking onder het Jean Vander Elstplein.
Deze studie was positief en minister Smet was voorstander van het project maar zijn
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opvolger, mevrouw Van den Brandt, heeft dit van tafel geveegd. Het beleid van mevrouw
Van den Brandt is tegenstrijdig want zij wil geen voertuigen op de weg, ondergronds of
ergens anders.
 
Ukkel-Centrum heeft nood aan parkeergelegenheid voor auto's, motoren en fietsen, zowel
overdag als 's avonds. Overdag is parkeergelegenheid nodig om het verlies van een
honderdtal parkeerplaatsen (gevolg van de renovatie van de Alsembergsesteenweg) te
compenseren en 's avonds voor het binnenkort te openen theater Le Public.  Hoe zal het
college deze situatie oplossen? Heeft de oprichting van dit theater het college aangezet om
na te denken over een mobiliteitsplan?
 
Schepen Wyngaard deelt de mening van de h. Cohen over het standpunt van ministers
Smet en Van den Brandt niet. Parking Brussels heeft een studie over een ondergrondse
parkeergarage gefinancierd dat ondanks het gunstige advies van minister Smet niet tot een
goed einde is gebracht. Hoewel dit project niet langer een prioriteit is voor de huidige
regering, worden er toch  miljoenen geïnvesteerd in de aanleg van een ontradingsparking
(> 750 plaatsen) aan de ingang van Ukkel. De gemeente Ukkel wordt dus niet vergeten of
verwaarloosd.
 
Het college overweegt evenwel, in overleg met wijkcomités en handelsverenigingen, een
hele reeks scenario's om het verlies van parkeerruimte in de Alsembergsesteenweg te
compenseren. Door de verhuizing van de gemeentediensten naar de Stallestraat komen
parkeerplaatsen vrij die worden ingenomen door het gemeentepersoneel. Hetzelfde geldt
voor de verhuizing van het magazijn (Gelovigenstraat) naar de nieuwe site.
De nieuwe scanauto zal zorgen voor een efficiëntere parkeercontrole.
 
De manager van de Carrefour in de Gatti de Gamondstraat bevestigt dat zijn parking nooit
voor 100% vol is. Er is ruimte beschikbaar die in samenwerking met de gemeente en het
theater benut zou kunnen worden.
Het college heeft contacten gelegd met verschillende exploitanten om een intelligent
parkeersysteem te installeren (sensoren die vrije parkeerplaatsen aangeven), wat bijzonder
nuttig kan zijn voor een beter beheer van de parking Dekenij/Sint-Pieter.
Zijn diensten zullen ook bekijken hoe de tussenkomst van handelsverenigingen in het
parkeren van hun klanten nieuw leven ingeblazen kan worden.
Bij de ondersteuning van de installatie van het theater in Ukkel zal uiteraard ook de
mobiliteit aan bod komen.

De Raad neemt kennis.

 

 

Question orale de M. Cools : les délais de rendez-vous au Service de la population.

M. Cools rappelle qu’en cette période de pandémie, l’administration communale
fonctionne à bureaux fermés, avec l’obligation d’un rendez-vous préalable pour s’y rendre.
Le site internet de la commune recommande de procéder aux réservations via internet ou
aussi, pour certains services, par téléphone en mentionnant les numéros ad hoc.
Néanmoins, il arrive régulièrement que certains Ucclois ne parviennent pas à joindre par
téléphone l’administration, en particulier le service de la Population.
Le délai pour obtenir un rendez-vous suite à un vol de carte d’identité est de 20 jours.
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Lorsque les intéressés envoient un mail à ce propos à l’administration, la réponse adressée
par un fonctionnaire au nom du Bourgmestre indique que cette situation est due aux
nombreuses absences au sein de l’administration, en omettant de mentionner qu’il y a lieu
de signaler le vol à « Doc Stop » et à la police.
Le 22 octobre 2020, M. Cools avait déjà évoqué ce problème dans une question orale, à
laquelle Mme l’Echevin Delwart avait répondu que le Collège, conscient de la situation,
allait ouvrir des guichets supplémentaires à la salle 1180 et recruter des étudiants pour
renforcer l’accueil téléphonique.
Manifestement, cela n’a pas suffi : les délais pour obtenir un rendez-vous demeurent trop
longs.
Comment le Collège compte-t-il améliorer l’accueil téléphonique et réduire à une dizaine
de jours le délai pour obtenir un rendez-vous au service de la Population ?
 
M. le Bourgmestre reconnaît les difficultés pour les prises de rendez-vous, dues au fait
que le coronavirus n’épargne pas le personnel de l’administration : quatre guichetiers ont
été testés positifs au covid, ce qui a entraîné 11 mises en quarantaine dont 7 sont toujours
en cours.
Il a donc fallu réduire le rythme des rendez-vous mais la situation redevient
progressivement normale.
Mais M. le Bourgmestre ne cache pas que des complications pourraient encore survenir.
Il rend toutefois hommage aux agents de l’administration, qui continuent d’assurer le
service dans ce contexte difficile, et ce d’autant plus qu’ils doivent parfois faire face à
l’agressivité d’une partie de la population, qui leur impute la responsabilité des mesures
prises voire de la crise sanitaire elle-même.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Cools : de wachttijden voor de afspraken op de
Bevolkingsdienst.

De h. Cools wijst erop dat het gemeentebestuur tijdens de pandemie met gesloten kantoren
en een afsprakensysteem werkt. De website van de gemeente raadt aan te reserveren via
internet of (voor bepaalde diensten) per telefoon. Het gebeurt regelmatig dat Ukkelaars het
bestuur - in het bijzonder de dienst Bevolking - telefonisch niet kunnen bereiken. De
termijn om een afspraak te krijgen na een diefstal van een identiteitskaart is 20 dagen. Bij
vragen hierover antwoordt het bestuur dat deze situatie te wijten is aan talrijke
afwezigheden binnen het bestuur en wordt er niet vermeld dat de diefstal aangegeven moet
worden bij "Doc Stop" en de politie.
 
Op 22 oktober 2020 had hij dit probleem reeds gemeld (mondelinge vraag). Het college
was op de hoogte van de situatie en ging extra loketten openen in zaal 1180 en studenten
aanwerven om de telefooncentrale te versterken. Dit was duidelijk onvoldoende: de
afspraaktermijnen zijn nog steeds te lang. Hoe zal het college de telefooncentrale
versterken en de tijd voor afspraak terugbrengen tot ± tien dagen?
 
De burgemeester erkent dat het moeilijk is afspraken te maken wegens coronagevallen in
het bestuur (4 loketmedewerkers positief, wat heeft geleid tot 11 quarantaines, waarvan er
7 nog steeds lopen). Het tempo van de afspraken moest worden verlaagd maar de situatie
wordt geleidelijk weer normaal. Er kunnen zich echter nog steeds complicaties voordoen.
 
Hij brengt hulde aan de ambtenaren van het bestuur die de dienstverlening in deze

135/143
Conseil communal - 29.04.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 29.04.2021 - Openbaar register



29.04.2021/A/0051

moeilijke context voortzetten, temeer omdat zij soms te maken krijgen met agressiviteit
van een deel van de bevolking die hen beschuldigt van de genomen maatregelen en zelfs
van de gezondheidscrisis zelf.

De Raad neemt kennis.

 

 

Question orale de M. Desmet : commune amie des animaux.

M. Desmet a appris par la presse que, suite à l’appel à projet régional, la commune
d’Ixelles a obtenu le Label d’Or pour ses actions en faveur du bien-être animal.
Il convient d’assurer l’harmonie entre les mondes humain, animal et végétal, surtout pour
des citadins parfois coupés de tout environnement naturel.
L’appel à projet régional se décline autour de 10 critères que la commune a, semble-t-il,
déjà partiellement rencontrés.  
De plus, la commune développe des initiatives originales en faveur du bien-être animal,
telles que la prime à l’adoption d’un animal en refuge ou l’établissement de conditions de
détention décentes pour les animaux qui participent à la foire de Saint-Job.
M. Desmet regrette que la commune d’Uccle n’ait pas encore obtenu ce « Label d’Or »,
mais ce n’est sans doute que partie remise.
Quel est l’état d’avancement des projets communaux relatifs au bien-être animal, à l’aune
du label régional ?
Cependant, ce label régional ne porte que sur les animaux de compagnie alors que la faune
sauvage ne doit pas être oubliée (nourrissage des oiseaux, produits anti-gastéropodes,
contrôle de la natalité des pigeons, danger des robots-tondeuses pour les hérissons).
 
Mme l’Echevine De Brouwer répond que la commune d’Uccle a obtenu, non le « Label
d’Or », mais le label « Commune amie des animaux », vu qu’elle remplissait suffisamment
de critères sur les 11 prévus pour le recevoir, sans pour autant figurer dans le peloton de
tête représenté par Anderlecht, Etterbeek et Schaerbeek.
Mais le service de l’Environnement défend une conception élargie du bien-être animal, qui
ne se limite pas aux animaux de compagnie.
Des couloirs de passage pour crapaud (« crapauducs ») ont été aménagés sur la rue
Engeland et la rue des Pêcheurs.
Les services préparent aussi des « écuroducs ». Il s’agit en l’occurrence de cordes
permettant aux écureuils de passer sans encombre entre deux espaces verts.
Bruxelles-Environnement a transmis à l’administration communale des cartes pointant les
lieux où la densité des écureuils est la plus importante et où, malheureusement, on a
retrouvé des écureuils écrasés.
Pour ce qui concerne les initiatives liées au label régional, un projet de zone « chiens
libres » à hauteur de l’entrée du parc de Wolvendael a été refusé parce qu’il n’était pas
susceptible d’être associé à un projet éducatif. La zone « chiens libres » du parc Brugmann
a été démantelée parce qu’elle n’était pas utilisée en raison de son exiguïté. Les services de
l’échevinat vont réfléchir à une nouvelle implantation.
La prime à l’adoption d’un animal domestique en refuge remporte beaucoup de succès (73
primes en 2019, 69 en 2020, 16 depuis le début de l’année 2021). Le montant total pour les
primes octroyées s’élève à un peu plus de 11.000 €.
Uccle a été la première commune à lancer cette initiative, reprise dès lors par Ixelles et
Enghien. D’autres communes envisagent d’instaurer cette prime.
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Une cellule dédiée au bien-être animal a été constituée au sein de la police et dotée d’un
système de communication interne avec l’administration communale.
Le site internet communal comporte un onglet consacré à ce thème, qui fera l’objet de
l’éditorial de M. le Bourgmestre dans le prochain numéro du Wolvendael.
D’autres idées, pouvant donner lieu à l’octroi de subsides, sont encore analysées, telles que
la rédaction d’une brochure pour soutenir les refuges ou l’organisation d’ateliers en vue
d’une meilleure cohabitation homme-animal (par exemple, sur les techniques pour vaincre
la phobie des chiens, pour les gens paniqués lorsqu’ils croisent un chien dans un parc).
L’administration peut déposer des projets jusqu’au 31 janvier 2022.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Desmet : dierenvriendelijke gemeente.

De h. Desmet heeft via de pers vernomen dat de gemeente Elsene ingevolge een
gewestelijke projectoproep het Gouden Label heeft gekregen voor haar acties ten bate van
het dierenwelzijn. Het is belangrijk te zorgen voor harmonie tussen mensen, dieren en
planten, vooral voor stadsbewoners die soms afgesneden zijn van hun natuurlijke
omgeving. De gewestelijke oproep is gebaseerd op 10 criteria waaraan de gemeente, naar
het schijnt, al gedeeltelijk heeft voldaan. Bovendien ontwikkelt de gemeente originele
initiatieven ten bate van het dierenwelzijn, zoals de premie voor de adoptie van een
asieldier of de creatie van fatsoenlijke leefomstandigheden voor dieren die deelnemen aan
de kermis van Sint-Job.
 
Hij betreurt dat Ukkel dit label nog niet heeft gekregen. Hoe staat het met de voortgang van
de gemeentelijke projecten rond dierenwelzijn, in het licht van het gewestelijke label?
Hoewel dit label enkel betrekking heeft op huisdieren, mag wilde fauna niet worden
vergeten (voeding voor vogels, controle van de duivenpopulatie, …).
 
Schepen De Brouwer antwoordt dat de gemeente niet het "Gouden Label" maar wel het
label "Diervriendelijke Gemeente" heeft gekregen, omdat zij aan voldoende van de 11
criteria voldeed. Het ministerie van Leefmilieu verdedigt een breder concept van
dierenwelzijn dat niet beperkt is tot huisdieren.
 
In de Engelandstraat en de Vissersstraat zijn paddenpaden aangelegd. Diensten zorgen ook
voor touwen die eekhoorns in staat stellen veilig tussen twee groene ruimtes te passeren.
Leefmilieu Brussel heeft de plaatselijke overheden kaarten gestuurd over de dichtheid van
eekhoorns en waar zij vaak overreden worden.
 
I.v.m. de initiatieven voor het gewestelijke label is een losloopzone voor honden aan de
ingang van het Wolvendaelpark verworpen omdat het niet kon worden geassocieerd met
een educatief project. De losloopzone in het Brugmannpark werd ontmanteld omdat het te
klein was en weinig gebruikt werd. De diensten van de schepen zullen een nieuwe locatie
overwegen.
 
De premie voor de adoptie van een asieldier is zeer succesvol (73 premies in 2019, 69 in
2020, 16 sinds begin 2021). Het totaalbedrag voor de toegekende premies is iets meer dan
€ 11.000. Ukkel was de eerste gemeente die met dit initiatief is gestart en andere
gemeenten overwegen deze premie ook in te voeren.
 
Bij de politie is een cel dierenwelzijn opgericht die beschikt over een intern
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communicatiesysteem met het gemeentebestuur.
Op de gemeentelijke website is een tabblad gewijd aan dit thema dat ook het onderwerp
zal zijn van een artikel van de burgemeester in de volgende Wolvendael.
 
Andere ideeën, die kunnen leiden tot subsidies, worden nog onderzocht, zoals een brochure
ter ondersteuning van asielen en workshops ter verbetering van het samenleven van mens
en dier (hondenfobie overwinnen). Het bestuur kan projecten indienen tot 31 januari 2022.

De Raad neemt kennis.

 

 

Question orale de M. Desmet : gare de Calevoet / Open Free Go.

M. Desmet a appris que la SNCB a officiellement mis en vente le site de la gare de
Calevoet.
Or, depuis plusieurs mois, ce site abrite l’Open Free Go, initiative citoyenne visant à lutter
contre la pauvreté.
Ce combat solidaire pourra-t-il être poursuivi lorsque le bâtiment sera vendu ?
Quelles sont les intentions du Collège à l’égard de l’Open Free Go et de ce bâtiment ?
 
M. l’Echevin Lambert-Limbosch répond que le Collège se préoccupe du sort de l’Open
Free Go en cas de vente de la gare de Calevoet.
Le Collège a toujours soutenu cette initiative car la fourniture d’aides alimentaires et la
lutte contre le gaspillage alimentaire sont capitales dans le contexte de la crise actuelle.
D’ailleurs, l’Open Free Go était installé au départ à la Bibliothèque du Centre avant
d’émigrer vers la gare de Calevoet.
Le Collège a insisté auprès de la SNCB pour que, dans le cas où un permis d’urbanisme
serait délivré, l’Open Free Go soit autorisé à occuper les lieux jusqu’au premier coup de
pioche.
Le Collège suivra de toute façon ce dossier de près et mettra tout en œuvre pour que l’Open
Free Go puisse poursuivre sa mission essentielle.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Desmet : station van Kalevoet / Open Free Go.

De h. Desmet heeft vernomen dat de NMBS de site van het station Kalevoet officieel te
koop heeft gesteld. Sinds enkele maanden is dit de thuisbasis van Open Free Go
(burgerinitiatief ter bestrijding van armoede). Zal dit initiatief na de verkoop voortgezet
kunnen worden ? Wat zijn de intenties van het college t.o.v. Open Free Go en dit gebouw ?
 
Schepen Lambert-Limbosch antwoordt dat het college zal zorgen voor de toekomst van
Open Free Go als het station wordt verkocht. Het college heeft dit initiatief altijd gesteund
omdat voedselhulp en de strijd tegen voedselverspilling van cruciaal belang zijn in de
huidige crisis. Open Free Go was aanvankelijk gevestigd in de Bibliotheek Centre maar
verhuisde daarna naar het station. De NMBS heeft aangegeven dat, indien een
bouwvergunning wordt afgegeven, Open Free Go de lokalen tot de eerste
graafwerkzaamheden mag gebruiken. Het college zal dit dossier van nabij opvolgen en al
het mogelijke doen om ervoor te zorgen dat Open Free Go zijn essentiële opdracht kan
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voortzetten.

De Raad neemt kennis.

 

 

Question orale de M. Hayette : Plan communal de mobilité.

M. Hayette rappelle que dans l’édition d’avril du Wolvendael, M. l’Echevin Wyngaard a
présenté les différentes étapes censées aboutir à l’élaboration du Plan communal de
mobilité (PCM), qui était l’un des enjeux de la campagne électorale.
Mais les mesures prises aux niveaux fédéral et régional pour contrer la pandémie ont réduit
l’exercice des libertés, et notamment la liberté de se déplacer.
Le Plan régional de mobilité 2020-2030 « Good Move », la taxe kilométrique et le projet
d’ordonnance sur la politique de stationnement ont alimenté les débats au sein de la
commune.
L’interdiction de l’usage du smartphone par les chauffeurs Uber et la gratuité des
transports publics à partir de septembre 2021 vont modifier les habitudes des usagers
bruxellois.
Si la Région a fait preuve de faiblesse sous la législature précédente, notamment dans la
gestion des tunnels, le gouvernement bruxellois actuel semble avoir pris la mesure des
enjeux de la mobilité.
Par le vote de plusieurs motions, le Conseil communal s’est prononcé contre la taxe
kilométrique et pour l’extension de l’offre de transports en commun et la prolongation du
métro sur son territoire.
M. l’Echevin Wyngaard annonce son intention de consulter les citoyens, mais les
conseillers communaux souhaitent aussi participer aux travaux.
Pourquoi l’actualisation du PCM est-elle proposée maintenant, alors que, depuis le 26
octobre dernier, un couvre-feu est en vigueur à partir de 22h00 et que le télétravail semble
s’imposer à tous ? La consultation des citoyens dans un tel contexte ne risque-t-elle pas
d’aboutir à une vision tronquée de la réalité ?

La méthode de consultation prévoit une 1 ère phase de diagnostic, qui s’apparente surtout à
une opération de communication.

La 2ème phase vise à préciser les orientations stratégiques issues de Good Move. Mais si
elle n’est pas menée en toute indépendance, elle se réduira à une procédure d’entérinement
des décisions sans nuance du Ministre régional de la Mobilité.
La mobilité constitue un enjeu essentiel pour le groupe socialiste.
Il faut donc mener une réflexion sur la responsabilité des différents niveaux de pouvoir
dans le cadre du futur plan de mobilité de la commune.
 
M. l’Echevin Wyngaard précise que ce plan est un projet de l’ensemble du Collège, et
non un projet personnel de l’échevin de la Mobilité.

Vu que le plan régional Good Move vient d’être approuvé définitivement en 3 ème lecture
par le gouvernement, la commune ne peut le balayer d’un revers de la main. Mais il
convient de l’inscrire dans la réalité locale en l’adaptant aux spécificités uccloises.
Il s’agit d’un long processus qui va se déployer sur une période d’environ un an, au terme
de laquelle une enquête publique sera organisée.
Il ne serait donc pas judicieux de reporter cette démarche, comme le suggère M. Hayette.

Les informations relatives à la 1 ère phase, consacrée au diagnostic de la situation, seront
assez largement relayées dans le Wolvendael, sur la page facebook et le site internet de la
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commune ainsi que via un toutes-boîtes. Un questionnaire en ligne sera mis à disposition
des riverains afin de collecter des données.
Au cours de l’été et de l’automne prochains, il y aura lieu de déterminer les objectifs et
d’élaborer le plan d’action.
Un premier atelier participatif est prévu le 3 juin prochain, en mode virtuel en raison de la
situation sanitaire. Le Collège a insisté auprès du bureau d’études et du bureau chargé de
la participation citoyenne pour un retour aussi rapide que possible au mode présentiel.
Le Collège veillera à ce que les conseillers communaux soient associés à la réflexion.
 
M. Hayette ne conteste pas la légitimité de la consultation mais l’opportunité de
l’organiser actuellement, étant donné que 50 à 60 % de la population sont en télétravail et
que l’incidence de ce mode de travail sur la circulation déforme la perception par les
citoyens des enjeux de la mobilité.
 
M. l’Echevin Wyngaard répond que, selon les statistiques disponibles sur la mobilité, la
circulation automobile actuelle est sensiblement la même qu’avant la crise du covid, étant
donné que le télétravail de certains automobilistes a été compensé par le recours à la
voiture de la part de certains usagers des transports en commun.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van de h. Hayette : Gemeentelijk mobiliteitsplan.

De h. Hayette zegt dat schepen Wyngaard de verschillende stappen heeft gepresenteerd
die moeten leiden tot de uitwerking van het gemeentelijk mobiliteitsplan, een van de
uitdagingen van de verkiezingscampagne.
 
De federale en gewestelijke maatregelen om de pandemie te bestrijden hebben echter
vrijheden beperkt, incl. de vrijheid om te reizen. Het Gewestelijk Mobiliteitsplan 2020-
2030 "Good Move", de kilometerheffing en het ontwerp van de verordening inzake het
parkeerbeleid hebben de debatten in de gemeente aangewakkerd. Het verbod op het
gebruik van smartphones door Uber-chauffeurs en het gratis openbaar vervoer vanaf
september 2021 zullen de gewoonten van de Brusselse gebruikers veranderen. Terwijl het
Gewest tijdens de vorige legislatuur blijk heeft gegeven van zwakte, met name wat het
beheer van de tunnels betreft, lijkt de huidige Brusselse regering de mobiliteitsuitdagingen
aan te pakken.
 
Via verschillende moties heeft de gemeenteraad zich uitgesproken tegen de
kilometerheffing en voor de uitbreiding van het openbaar vervoeraanbod en de metro in
Ukkel. Schepen Wyngaard kondigt aan dat hij zowel burgers als gemeenteraadsleden wil
betrekken in de werkzaamheden.  Waarom wordt de update van het GMP nu voorgesteld,
terwijl er een avondklok geldt en telewerk verplicht is ? Kan dit niet leiden tot een visie die
niet volledig overeenkomt met de realiteit ?
 
De raadpleging in een eerste fase van de diagnose is hoofdzakelijk een
communicatieoperatie. De tweede fase heeft tot doel de strategische oriëntaties van Good
Move te specificeren. Maar als dit niet in volledige onafhankelijkheid gebeurt, wordt het
gereduceerd tot een procedure voor de bekrachtiging van de besluiten van de gewestelijke
minister van Mobiliteit, zonder enige nuance. Mobiliteit is voor de PS een kernpunt. Er
moet dus worden nagedacht over de verantwoordelijkheid van de verschillende
machtsniveaus in het kader van het toekomstige mobiliteitsplan van de gemeente.
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Schepen Wyngaard zegt dat dit plan een project is van het hele college en niet een
persoonlijk project van de schepen van Mobiliteit. Aangezien het Gewestelijk Plan Good
Move zopas in derde lezing definitief door de regering is goedgekeurd, kan de gemeente
het niet verwerpen. Het moet echter worden aangepast aan de plaatselijke realiteit en aan
de specificaties van Ukkel. Het is een lang proces dat ongeveer een jaar in beslag zal
nemen, met aan het einde een openbaar onderzoek. Het zou onverstandig zijn dit proces uit
te stellen zoals de h. Hayette voorstelt.
 
De informatie met betrekking tot de eerste fase (diagnose van de situatie) zal op grote
schaal worden verspreid in Wolvendael, op de facebookpagina en de website van de
gemeente en via een huis-aan-huisbericht. Er zal een online vragenlijst ter beschikking
gesteld worden om gegevens te verzamelen.
 
In de zomer en het najaar worden doelstellingen vastgesteld en zal het actieplan worden
ontwikkeld. Een eerste inspraak is gepland voor 3 juni (virtueel wegens de
gezondheidssituatie). Het college heeft er bij het ontwerpbureau en het bureau dat
verantwoordelijk is voor burgerinspraak op aangedrongen zo snel mogelijk terug fysieke
ontmoetingen te organiseren. Het college zal ervoor zorgen dat de lokale raadsleden bij het
denkproces worden betrokken.
 
De h. Hayette betwist de legitimiteit van de raadpleging niet, wel het tijdstip omdat 50 tot
60% van de bevolking telewerkt en dit een invloed heeft om de normale mobiliteitssituatie.
 
Schepen Wyngaard antwoordt dat - volgens de beschikbare mobiliteitsstatistieken - het
huidige autoverkeer ongeveer even groot is als vóór de covidcrisis omdat telewerken wordt
gecompenseerd door het gebruik van auto's door sommige gebruikers van het openbaar
vervoer.

De Raad neemt kennis.

 

 

Question orale de Mme Vanneste : Théâtre Le Public, parvis Saint-Pierre et
végétalisation des lieux.

Mme Vanneste rappelle l’arrivée prochaine au parvis Saint-Pierre du théâtre Le Public,
acteur reconnu de la scène théâtrale bruxelloise.  
Elle souhaiterait en savoir davantage sur cet opérateur, susceptible d’accroitre l’offre
culturelle et de participer au maintien du bâtiment historique.
Quelles sont les échéances, les complémentarités avec le Centre culturel d’Uccle (CCU) et
le site de Saint-Josse ?
Les diverses activités déployées sur la place ne risquent-elles pas d’être en concurrence ?
Mme Vanneste relaie les inquiétudes exprimées par certains citoyens sur les réseaux
sociaux quant au sort d’un rosier et d’un cerisier du Japon présents sur le site.
Elle espère que le Collège aura à cœur de maintenir voire d’accroître la végétalisation de
ce lieu.
 
Mme l’Echevine Ledan confirme l’arrivée prochaine du théâtre Le Public dans le
bâtiment de la Justice de Paix suite à l’appel à candidature lancé par la commune.
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Plusieurs étapes préliminaires gérées par les services de M. l’Echevin Biermann doivent
être franchies avant l’installation du théâtre : établissement du bail emphytéotique,
demande de permis d’urbanisme, enquête publique, commission de concertation.
Normalement, le théâtre Le Public devrait s’installer fin 2023 ou en 2024.
La proposition prévoit le maintien à 80 % du bâtiment existant et de la majeure partie de
ses façades, grâce à l’appui de l’architecte Francis Metzger.
Le théâtre Le Public, institution de grande renommée créée par Pascal Ide et Michel
Kacenelenbogen, va déployer à Uccle une offre similaire à celle de Saint-Josse, dont le
volet de médiation culturelle sera maintenu.
Le projet a l’ambition de développer un pôle d’attractivité artistique et intellectuelle qui
assure le rayonnement de ce quartier et soit complémentaire à l’offre du centre culturel
communal, dont la prochaine saison sera caractérisée par un grand éclectisme (danse,
cirque, humour, cinéma, expositions) et cherchera à atteindre toutes les générations
(seniors et jeune public).
L’expérience du CCU lui permettra de nouer des liens avec l’ensemble du tissu associatif
du territoire communal, ce qui est sans doute un peu moins la vocation d’un théâtre comme
Le Public, quoique celui-ci compte lancer des activités avec les écoles.
 
Mme l’Echevine De Brouwer répond que le Collège comprend l’attachement des
habitants de ce quartier pour les arbres évoqués par Mme Vanneste. Le Collège est aussi en
faveur du maintien de ces arbres.
Toutefois, aucune décision définitive n’a encore été prise.
Le service vert a examiné la possibilité de déplacer ces arbres dans le cas où ils ne
pourraient être maintenus à cet endroit. Malheureusement, cette solution ne peut être
retenue car elle ne permettrait pas d’assurer la survie des arbres.
Il faudra aussi déterminer quels sont les besoins effectifs du théâtre Le Public.
Quoi qu’il en soit, toutes les opinions auront l’occasion de s’exprimer dans le cadre de
l’enquête publique et de la commission de concertation.

Le Conseil prend connaissance.

Mondelinge vraag van Mevr. Vanneste : Theater Le Public, Sint-Pietersvoorplein en
beplantingen op het plein.

Mevr. Vanneste verwijst naar de komst van het theater Le Public op het Sint-Pietersplein.
Ze wil graag meer willen weten over deze exploitant die waarschijnlijk het culturele
aanbod zal vergroten en bijdragen aan het behoud van het historische gebouw. Wat is de
complementariteit met het cultureel centrum van Ukkel en de site van Sint-Joost ? Is er een
risico dat de verschillende activiteiten op het plein elkaar gaan beconcurreren ?
 
Sommige burgers zijn bezorgd over het lot van een rozenboom en een Japanse kersenboom
op het terrein. Ze hoopt dat het college de vegetatie op het terrein zal behouden of zelfs
uitbreiden.
 
Schepen Ledan bevestigt dat het theater binnenkort het gebouw van het vredegerecht zal
innemen. Schepen Biermann zorgt mee voor de voorbereidende fases hiervan
(erfpachtovereenkomst, aanvraag bouwvergunning, openbaar onderzoek en
overlegcommissie). Normaal gezien zou het theater eind 2023 of in 2024 geïnstalleerd
moeten zijn. Er wordt voorgesteld om 80 % van het bestaande gebouw en de meeste gevels
te behouden, dankzij de steun van architect Francis Metzger.
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Het theater is een gerenommeerde instelling, opgericht door Pascal Ide en Michel
Kacenelenbogen en zal in Ukkel een soortgelijk aanbod ontwikkelen als in Sint-Joost,
waarbij de culturele bemiddelingscomponent behouden zal blijven. Het project beoogt de
ontwikkeling van een aantrekkelijk artistiek en intellectueel centrum dat de uitstraling van
deze wijk verzekert en een aanvulling vormt op het aanbod van het gemeentelijk cultureel
centrum dat alle generaties (senioren en jongeren) zal trachten te bereiken. De ervaring van
de CCU zal haar in staat stellen banden aan te knopen met het hele verenigingsleven van
het gemeentelijk grondgebied, wat ongetwijfeld iets minder de roeping is van een theater
als Le Public, hoewel dit laatste van plan is activiteiten met de scholen op te zetten.
 
Schepen De Brouwer antwoordt dat het college begrip heeft voor de gehechtheid van de
bewoners van deze wijk aan de vermelde bomen. Het college is ook voorstander van het
behoud ervan. Er is nog geen definitieve beslissing genomen. De Groendienst heeft de
eventuele verplaatsing van deze bomen onderzocht indien deze niet op de plaats behouden
zouden kunnen blijven maar dit is niet mogelijk omdat het voortbestaan van de bomen
hierdoor niet zou worden gewaarborgd. De effectieve noden van theater moeten ook
vastgesteld worden. Alle standpunten kunnen geuit worden via het openbaar onderzoek en
de overlegcommissie.

De Raad neemt kennis.

 
Levée de la séance à 23:20

Opheffing van de zitting om 23:20

La Secrétaire communale,
De Gemeentesecretaris,

Laurence Vainsel  

La Présidente,
De Voorzitster,

Aleksandra Kokaj

 

143/143
Conseil communal - 29.04.2021 - Registre public
Gemeenteraad - 29.04.2021 - Openbaar register


